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Если Бог не пощадил природных ветвей,  

то пощадит ли и тебя? 
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Книга толкует апокалипсические пророчества Нового Завета с исторической точки 

зрения, где каждому конкретному пророчеству соответствуют конкретные 

исторические события, которые являются общеизвестными и очевидными. 

К иным пророчествам, которые ещё не свершились, применён прогностический 

подход, поэтому даётся перечень возможных ожидаемых вариантов и далее оценка 

их наиболее вероятного осуществления. 

Также в этой монографии осуществляется детальный разбор самых 

распространённых ошибочных толкований книги «Откровение», указывая на их 

беспочвенность и ложность. 
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с украинского языка 
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Предисловие к переводу 

Эта книга является частично сокращённым, а в некоторых местах дополненным переводом 
книги «Дика Маслина», которая впервые была издана в 2017 году на украинском языке. Имея 
повеление от братьев перевести её на российский язык и не имея на то должных средств и 
времени, было принято решение перевести её кратко, адаптировав для простого обывателя. 

Книга «Дика Маслина» - это толкование Откровения Иоанна Богослова с исторической точки 
зрения, которая содержит глубокие исследования разных противоречивых мнений 
относительно пророчеств апостола Иоанна. За основу толкования были взяты первоисточники, 
что многие не рассматривают вовсе, поэтому сия книга уже стоит на порядок выше остальных. 

Например, в вопросе о том, будет ли забран от земли Дух Святой, автор исследовал 
греческие тексты, а также сам российский синодальный перевод и издание. Он обращает наше 
внимание, что в настоящем синодальном издании Библии перевод второго послания к 
фессалоникийцам второй главы седьмого стиха содержит написанные курсивом слова: «не 
совершится» и «взят», которые, по утверждениям самих переводчиков, отсутствуют в 
оригинале, но были добавлены ими самостоятельно. Поэтому, при чтении этой Святой Книги, 
для уточнения содержания этого стиха автор советует их пропускать. В результате данного 
приёма мы получим следующее: «Ибо тайна беззакония уже в действии, только до тех пор, 
пока не будет от среды, удерживающей теперь». Слово «будет» означает «явится». Всё 
вместе это означает, что элементом сдерживания, о котором идёт речь в стихе, является не 
Дух Святой, а среда, то есть общество или, даже, сама тайна беззакония.  

Далее автор книги тщательно раскрывает это утверждение на примере технического 
прогресса, политической ситуации в мире, состояния экономики и т. д. Чтобы нам лучше 
понять это, достаточно представить себе то, как без компьютера и интернета всё население 
планеты узнает об антихристе и придёт на поклонение ему. Как он будет осуществлять 
контроль по всему миру над тем, кому можно покупать или продавать, а кому нет? Без 
развитых технических средств тайна беззакония просто не сможет осуществиться. Она 
называется тайной, потому что скрывается. А скрывается, потому что хрупкая и её легко 
разрушить, пока не обретёт силу. И лишь тогда, когда она станет непобедимой, - откроется. 

Приведённые примеры и утверждения полностью согласуются с греческими текстами 
Текстус Рецептус. Их дословный перевод приводим ниже в виде таблицы. 
 

Тο γαρ μυστηριον ηδη ενεργειται τησ ανομιασ μονον o κατεχων αρτι εως εκ μεσου γενηται 

Ибо тайна уже действует беззакония только сдерживающей  ныне пока из среды рождается 

Таблица 1. Дословный перевод 2Фес.2:7 с греческого языка 

Преобразовав дословный перевод для облегчения восприятия, мы получим: «Ибо тайна 
беззакония уже действует из среды, только ныне сдерживающей, пока рождается». Теперь из 
текста можно понять, что тайна беззакония сама ограничивает себя, пока не обретёт силу. 

Далее, при толковании слов из Писания «как тать», автор тщательно исследует измерители, 
используемые в этих текстах, показывая, что они не относятся к вопросу видимости-
невидимости или к вопросу тайного-явного, но относятся к вопросу внезапности, потому что 
измеряются временем. А это означает, что их нельзя трактовать, как утверждающие о тайном 
восхищении Церквей, которое сейчас хоть и популярно, но является безосновательным. 

Мы уже получили представление об уровне книги «Дика Маслина», но эти исследования 
тяжелы для обывателей и скучны, даже, для некоторых христиан, поэтому подобные 
рассуждения будут пропущены, оставив самое необходимое для нашего понимания книги 
Откровение. Если же кому-то понадобится более глубокое обоснование, тот может обратиться 
к изучению самой книги «Дика Маслина», которая содержит более обширные объяснения по 
некоторым затронутым выше вопросам. Книгу «Дика Маслина» можно найти в поисковиках и 
свободно скачать на сайте: https://tetropolius.wixsite.com/website/kniga-dika-masslina 

https://tetropolius.wixsite.com/website/kniga-dika-masslina
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Вступление 

Прежде всего, нужно сказать, что книга Откровение – это книга по эсхатологии, данная 
Богом через апостола Иоанна, то есть возвещает нам о конце мира, но не просто о его конце, 
а о разумном конце, который предвещён Вседержителем, а также о начале новой жизни!  

Мы все слышали и многие знают о разумном замысле Творца при сотворении мира, что 
можно видеть в том, что окружает нас и во всём разнообразии жизни, а особенно при чтении 
молекулы жизни – ДНК, а тем белее при чтении Библии, которая является Словом Создателя к 
своему творению. Книга Откровение, будучи её частью, возвещает нам и о разумном, то есть 
управляемом Вседержителем, окончании бытия этого мира и о начале следующего.  

Все пророчества из Писания и их апокалипсическое воплощение в мире совершаются 
Творцом для того, чтобы разбудить Его создание – человека, который утратил способность 
слышать, общаться, советоваться и учится у своего Отца, Который в ревности хочет открыть 
ему глаза на Своё присутствие. Поэтому, читая эту великую книгу – Откровение и все ужасные 
события, связанные с ней, необходимо помнить о том, что их предназначение – разбудить 
жестокие сердца людей, презирающих любовь Божью, создавшую их. Все эти события вопиют: 
«Бог есть!», - открывая исполнения Его слов, Его силы и могущества, дабы обратить 
оставивших своего Спасителя к покаянию, дабы обратились к Нему за помощью, осознав Его 
бытие. Книга Откровение, как и всё Евангелие, пропитано вестью о спасении и несёт его для 
всех несчастных людей во Имя Иисуса Христа и вещает о последствиях их выбора. 

Книга Откровение – это книга не ужаса и конца, а книга славы, любви и силы, которые 
явлены во всех её событиях. Это книга исполнения всех предыдущих обетований для всех 
верных, которые учились у Создателя, советовались с Ним и жили по Библии. Они обретут Его 
величие, честь и славу. Те, которые жаждали всем своим естеством быть с Богом, обретут 
полноту Его присутствия, познания, единства и преисполнения. А тем, кто не хотел иметь с 
Творцом неба и земли ничего общего, будет оказана такая возможность остаться без Него! 
Они останутся без Него полностью, а значит и: без Его любви, без Его милости, без Его 
благости, без Его прощения. Он поместит их в то место, где они смогут ощутить это в полной 
мере, то есть в геенну огненную. Вседержитель даст им то, что они добровольно избрали!  Это 
означает, что изгнание грешников в огонь вечный – это не наказание, а обретение того, что 
они страстно желали, поэтому и не является чем-то жестоким. 

Геенна огненная – это место для добровольцев, которые пришли туда своими ногами, то 
есть усилиями, где сбывается их самое главное желание и самый главный выбор: жить без 
Истинного Бога, поэтому они должны будут радоваться своей участи, но, увы! Они этого не 
смогут, потому что радость – это тоже дар Создателя! Он заберёт и это чувство, поэтому там 
останется только плач и скрежет зубов! Находящиеся в огне захотят прощения, но и это дар 
Божий, поэтому Он заберёт и его, дабы мучились во веки веков, то есть вечно! 

Нужно помнить, что всё содержание книги Откровение обращено ко всем нам без 
исключения и описывает наше будущее, которое мы избираем уже сейчас, и это придаёт ей 
выдающегося значения для каждого из нас лично. Это меч, который разделяет человека на 
части согласно имеющейся у него доброй воли. Если в сердце человека есть добрая воля ко 
спасению, к обращению к Создателю, он пробуждает его, отсекая лишнее, и даёт силы идти к 
Отцу Небесному. А если нет, то он осуждает такового на желанную им погибель. Поэтому 
книгу Откровение нужно исследовать трепетно и тщательно со всяким благоговением. 

Значение этой книги будет возрастать более и более по мере исполнения её пророчеств, 
поэтому она станет своеобразным путеводителем и инструкцией по выживанию, как во время 
выхода народа Божьего из Египта, помогая противостоять различным искушениям, 
лжепророкам и лжеучениям, катаклизмам и всем событиям, которые описаны для нас, дабы 
нам разобраться в них, дабы не упасть в неверие и погибель.  

Жених идёт! Выходите навстречу Ему! (Матф.25:6). 
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Предназначение книги Откровение 

Читая оглавление этого раздела, кто-то может удивиться из-за явной простоты поднятого 
вопроса и посмеяться над ним, но мы обязаны его разобрать, как можно тщательнее, дабы 
избежать многих осложнений во время разбора апокалипсических пророчеств апостола 
Иоанна. Не нужно много говорить о том, что через легкомысленное отношение именно к 
самым простейшим вещам возникает множество человеческого горя. Достаточно рассмотреть 
причины возникновения пожаров, аварий, травм, болезней и грехопадения, дабы увидеть, что 
большинство их возникает именно через нарушение простейших требований, которые люди в 
безумии преступно проигнорировали, поэтому мы будем бдительными и выясним самую 
главную цель книги Откровение. 

Её предназначение, как и должно быть, Господь Сам провозглашает в первом же стихе 
этой книги словами: «чтобы показать рабам Своим, чему надлежит быть вскоре» (От.1:1). 
Итак, какое предназначение книги Откровение? – «Показать … чему надлежит быть 
вскоре!» – Что именно показать? О чём здесь идёт речь?! – О будущем! Главное 
предназначение книги Откровение – это открывать будущее! На это направлено 86% её 
глав. – И кому же Бог хочет открывать будущее? – «Рабам Своим!» - А являемся ли мы, то 
есть Церковь, Его рабами? – Без сомнений!  

Кое-кто непосвящённый в Писание и неосвящённый Словом Божьим, читая предыдущий 
абзац, возмутится, внимая речи диавола из Эдемского сада: «Будете как Боги!» Хотя, в этот 
раз он провозглашает сие для несмышлёных по-другому: «Мы - не рабы! Рабы - не мы! Мы - 
дети! Мы должны повелевать всем! Нам должны подчиняться все! Нам должен повиноваться, 
даже, Вседержитель!» А иногда сатана начинает говорить в сердцах людей так: «Свобода! 
Равенство! И братство!», - подразумевая свободу греха и лжи от Правды Божией, а также 
губительное равенство безрассудного творения с Созидающим Творцом вселенной, 
провозглашая неосознанное и незримое братство с демонами, одевая незримо на людей иго 
противления благу Жизнедателя, вбивая в кандалы греха, ропота и непослушания Истине, 
загоняя в бесовское стойло невежества, кощунства, святотатства, тьмы и хаоса, отделяя от 
вечной жизни на погибель вечную. 

Но все эти искушения легко преодолеваются знающими Бога, Писание и самой жизнью. 
Ибо, даже, здесь на земле во всех добровольных сообществах избираются распорядители, 
которым повинуются добровольно, как в Царствии Небесном ради всеобщего блага, без цепей 
и оков по мере имеющегося усердия. А разве нет жесточайшей иерархии среди тех, кто воюет 
против Бога и провозглашает эти благозвучные лозунги, которые они наполнили волчьим 
смыслом? Не они ли убивали и убивают невинных (Ин.8:40,59)? Сии украли принципы 
Господни: «Свобода! Равенство и братство!», которые изначально были направлены их 
Творцом против греха, провозглашая единение, гармонию и симфонию вокруг Спасителя 
(Ин.8:31-47,15:14-15), Который будучи Сыном Божиим «принял образ раба» (Фил.2:4-11), 
чтобы явить послушание благу и милосердию для спасения заблудших во Имя Отца. Этим Он 
показал истинный пример для всех, как нужно пребывать в добровольном Небесном 
сообществе Божьем свободном от греха, жестокости и зла, провозглашая принципы 
добровольного служения и созидательного самопожертвования для спасения заблудших во 
Имя Отца, что и стало примером для апостолов и всех Его последователей, которые называли 
и называют себя от всего сердца рабами добровольно (Иак.1:1; 2Петр.1:1; Иуд.1:1; Рим.1:1; 
От.1:1)! Чтобы явить всё своё послушание и смирение добровольно! Во Имя Отца и Сына, и 
Святого Духа! Поэтому все дети Божьи, освобождённые жертвенной Кровью Спасителя уже 
сейчас от греха и растления, а после – от тления и смерти, не стесняясь называют себя 
рабами Всеблагого Царя Славы добровольно, чтобы наследовать лучшее обетование! 

Поэтому, оставив создавшееся лживое представление о рабах Божиих, которое не видит 
добровольность и свободу этого высокого звания ради устройства мира, и справедливости, а 
также оставив лукавые лозунги, которые наполнены многослойным извращённым смыслом, 
созданным сынами противления Истине, мы противоставим сему коварству простоту и 
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мудрость Христову, не требуя ничего более, кроме осмысленной, глубокой и всесторонней 
правды о Вседержителе, о Писании и о созданном Им мироустройстве. Нам нужна правда и 
только правда и ничего кроме правды Божией, которая превыше всего сущего, являясь 
источником бытия, устроившей мир, которая является Его же неотъемлемой частью, ибо Он 
Отец Истины и Сам является Истиной! 

Но неверное представление о рабах Истины является не единственным лживым наветом, 
который губит несмышлёных, ибо их есть множество. Они, не имея основания, внимают всему 
подряд без различения, основываясь на лжи, забыв о первоисточниках Истины и о фактах, 
освещающих непросвещённых и рассеивающих тьму, которые несут мир и радость для сынов 
света. Поэтому всем нападкам лукавого нужно противоставить только глубокую правду, 
основанную на фактах и первоисточниках, а не на существующих кривотолках и подделках 
Истины. Поэтому нам нужно прежде всего исследовать Писание, являющееся свидетельством 
Творца о Нём Самом и о Его творении, а также нужно исследовать первоисточники и факты, 
дарованные нам от Бога, дабы не заблудиться, дабы избежать сети различных ошибочных 
мнений и безосновательных фантазий, выдающих желаемое за действительное. Будем же 
неуклонно держаться провозглашённого пути спасения, уклоняясь от лжи против Господа, 
Библии и святого пути, исповедуя просвещающие принципы, которые поражают всякое 
лукавство: «Только правда! Только Писание! Только первоисточники! Только факты!», 
исследуя не только слова, мнения и события, но и их достоверные первопричины и 
имеющиеся последствия, которые являются плодами какого-либо из утверждений, потому что 
даже самые лживые из них очень часто вначале кажутся невинными и безвредными, но после 
приносят чудовищные плоды беззакония, растления и вечной погибели! 

Итак, книга Откровение предназначена для Церкви! – Остаётся только уточнить 
несколько вопросов. Чьё будущее будет открывать Господь для Церкви? Антихриста? 
Блудницы? Всадников? Евреев? Язычников? Церкви? Чьё будущее для Него и неё имеет 
первостепенное значение (Еф.1:22-23)? Чьё будущее имеет смысл открывать Церквям? Что 
важно для Церкви? О чём ей нужно знать? – Ответ будет один: О Церкви! Все остальные темы 
будут освещены ровно настолько, насколько они будут касаться христиан. Поэтому, 
главнейшим заданием книги Откровение является описание будущего о Церкви для 
самой Церкви! Казалось бы, что это самоочевидные вещи и лежат на поверхности, но они для 
многих непонятны, и потому их надобно тщательно обосновать, дабы все имели возможность 
убедиться во всём этом сказанном воочию. 

В Библии в книге Амоса (Ам.3:7) говорится нам, что Бог считает Своим обязательством 
уведомлять рабов Своих обо всех Своих планах и предстоящих действиях! Книга 
Откровение как раз и является таким уведомлением для Церкви. Ещё одним весомым 
аргументом является само предназначение всяческого пророчества, ибо: «…пророчество 
для верующих, а не для неверующих» (1Кор.14:22), то есть каждая чёрточка и каждая 
буковка книги Откровение предназначена для христиан и Церквей, а не для неверующих, 
которые не спешат исследовать пророчества Писания сейчас, и не поменяют своей позиции в 
будущем. После приведённых аргументов никто из детей Божьих не будет сомневаться, что 
книга Откровение предназначена для Церкви! Осталось навести аргументацию того, что она 
говорит о будущем христиан и Церквей по всему тексту рассматриваемых пророчеств. 

С формальной точки зрения слово «Церковь» встречается в книге Откровение только в 
первых трёх главах, но нужно помнить, что Церковь – это не отдельно взятое слово, а люди, 
которые собраны во Имя Иисуса Христа (Матф.18:20), поэтому они упоминаются намного 
чаще, но под другими именами: «святые» (От.11:18,13:7,10,14:12,15:3,16:6,17:6,18:20,24,19:8, 
20:6,8,22:11), «рабы Божьи» (От.7:3,10:7,11:18,19:2,22:6), «малые и великие» (От.11:18,19:5, 
20:12), «семя» (От.12:17), сохраняющее заповеди Божьи и свидетельство Иисусово, 
«умирающие в Господе» (От.14:13), «старцы», как часть Вселенской Церкви (От.5:11,11:16, 
14:3,19:4), «цари и священники» (От.5:10), «одетые в белые одежды» (От.6:11,7:9,13, 
19:14), «великое множество» (От.7:9), люди с «печатью Божией» (От.7:3,9:4), «убелившие 
одежды» Кровью Агнца (От.7:14), «братья наши» (От.12:10), «искупленные» (От.5:9,14:3,4), 



 10 

«победившие» (От.12:11,15:2), «призванные», «избранные», «верные» (От.17:14), 
«свидетели/мученики» (От.6:9, 11:7,12:11,17, 17:6,19:10,20:4), «записанные в книгу жизни» 
(От.20:15), «народ Мой» (От.18:4,19:1,6,21:3) и так далее. Эти имена разбросаны по всей 
книге Апокалипсис и, безусловно, говорят о Церкви, что является достаточно очевидным по 
самому определению этого слова! 

Наверное, не стоит рассматривать отдельно все выше приведённые упоминания о 
Церкви, но стоит напомнить некоторые очень важные вещи: путь спасения остаётся 
неизменным! На него не повлияют ни гонения, ни великая скорбь, ни явление антихриста! 
Евангелие останется неизменным и вечным (От.14:6), поэтому никто не сможет спастись своей 
праведностью, мученичеством или каким-либо ещё способом без веры в Учителя! Спасение 
душ, как и раньше, будет осуществляться исключительно по милости Божьей (Рим.5:15-21; 
Еф.2:8-9), по вере в Иисуса Христа (Деян. 4:10-12) через рождение свыше (Иоан.3:3,5), через 
покаяние и крещение, через дар Духа Святого (Деян. 2:37-38), поэтому не стоит придумывать 
какие-то другие пути спасения, потому что их не существует! 

Кто-то, рассматривая приведённые выше цитаты из пророчеств скажет, что часть их 
касается старцев, а ещё часть – ста сорока четырёх тысяч, а также имеется ещё некоторая 
часть, касающаяся мучеников. Да! Всё правильно! Но от этого путь спасения не меняется ни 
для старцев, ни для ста сорока четырёх тысяч, ни для великого множества, ни для мучеников! 
Все они спасутся верой в Иисуса Христа, покаянием и рождением свыше, потому что иного 
пути спасения не существует! Все перечисленные группы являются будущей частью 
Вселенской Церкви, а точнее её отдельных подразделений, которые были определены Богом 
для отдельного дарованного им служения! Великое множество – это название той части 
Вселенской Церкви, которая определена Богом для служения Ему в особенное время, то есть 
во время царствования антихриста. Дабы развеять все сомнения нужно дать ответ на 
некоторые наводящие вопросы и всё станет на свои места. 

Итак, нужно задать себе вопросы о том, кто является святым в Новом Завете и как ими 
становятся? Какие отношения у святых с Церковью Божьею? Кто сохраняет заповеди Его и 
свидетельство Иисусово? Как его сохраняют? Кто является семенем Его? Кого это касается? 
Кто является умершим в Господе? Как это происходит? Кто является призванным, избранным? 
Кто является верными свидетелями? Какие требования к верности? Кто омыл одежды свои 
Кровью Агнца? Как это делается? Кто является царями и священниками? Если приведённые 
цитаты не касаются Церквей, тогда кого? Кто ещё другой, кроме христиан, может иметь в 
Новом Завете такие высокие звания данные Богом? Кто является наследием Сына Божьего? 
Кого Господь хранит от искушений, как зеницу ока Своего? Кого не одолеют врата ада? Кому 
даны такие могущественные обетования?  

Ответ напрашивается сам! Здесь речь идёт о Церкви, потому что в Новом Завете на 
земле нет людей более верных и быть не может, нежели истинные христиане, которые 
наследуют пример Спасителя и апостолов, равно как и невозможно быть верным, игнорируя 
Церковь! Никто, кроме Церкви, не имеет права претендовать на выше изложенные высокие 
имена, обетования и характеристики, которые будут реализованы в полной мере во время тех 
событий, что описывает книга Откровение! Эти же имена, за некоторыми исключениями, были 
использованы апостолами в посланиях к Церквям в книгах Нового Завета, поэтому речь здесь 
идёт об одном и том же определении, то есть о Церкви Божьей от самого начала её 
основания и до описания победоносной жизни христиан последнего времени, то есть о 
нас и наших современниках!  

Итак, книга Откровение написана для Церкви и повествует, прежде всего, о Церкви! 
Это стоит запомнить раз и навсегда, чтобы не тратить попусту наших времени и сил. Хотя, 
книга Откровение говорит не только о христианах, но и о Боге, о небожителях, о славе Божьей, 
об антихристе, о грядущих событиях, о суде и ещё много, о чём другом.  

А теперь нам нужно углубить наше понимание предназначения книги Откровение, задав 
себе вопрос: «Зачем Богу нужно открывать нам наше будущее?», - и: «Когда это будущее 



 11 

началось?». Наверное, легче всего дать ответ на этот вопрос через сравнение течения 
истории, которую должны пройти Церкви, с дорогой, а пророчества – с дорожными знаками. 
Достаточно рассмотреть предназначение этих знаков, и мы поймём назначение пророчеств. 

Как дорожные знаки предназначены для содействия безопасности движения всех его 
участников и для организации всего движения, пророчества также содействуют безопасности 
движения Церквей навстречу Господу и организовывают это движение для тех людей, которые 
ими пользуются. Это данное Богом самое главное предназначение пророчеств.  

Очевидно полностью, что нужно всё время согласовывать информацию, подаваемую 
дорожными знаками с окружающими нас дорожными обстоятельствами. Точно также нужно 
всё время согласовывать существующие пророчества с окружающими нас историческими 
обстоятельствами. Если этого не делать, мы будем подвергать себя огромной опасности.  

Представьте себе такую картину, что кто-то «едет по дороге» и смотрит лишь на 
дорожные знаки, но не смотрит на дорогу, двигаясь по навигатору. Далеко ли он заедет? - 
Понятно, что нет! В подобной ситуации оказывается и тот, кто желает рассматривать 
пророчества лишь теоретически без привязки к истории, оправдывая своё поведение словами: 
«чтобы не ошибиться!». Бессмысленность такого подхода является очевидной, поэтому 
подобного отношения к толкованию пророчеств нужно избегать. 

Другим опасным подходом является ситуация, когда «едут по дороге» и не обращают 
никакого внимания на знаки, ибо они исповедуют подход: «главное быть готовыми попасть в 
рай». Такие наездники, как правило, слетают на обочину на первом же крутом вираже или, 
попадают в аварии на перекрёстках. В подобной ситуации находятся и те, кто старается 
соблюдать заповеди, не обращая никакого внимания на пророчества. Таким образом, много 
людей «проспали» первый приход Мессии, застряв в Ветхом Завете. Аналогичная ситуация 
будет для многих людей и во время вознесения Церквей навстречу Спасителю, потому что 
пророчества организовывают нашу встречу с Ним. Пренебрежение пророчествами ставит нас 
в разряд неразумных дев со знаменитой евангельской притчи, которые имели очень 
плачевные и необратимые последствия.  

Изучение пророчеств обеспечило спасение христиан во время разрушения Иерусалима в 
70 году. Это исторический факт и пример достойный для подражания современными 
христианами, поэтому не стоит пренебрегать пророчествами, потому что они были даны 
именно для нас (1Фес.5:20)! 

Полностью понятно, что наиболее безопасным и организованным будет движение у тех 
Церквей, которые будут иметь наиболее точное согласование исторических обстоятельств с 
существующими указателями из пророчеств евангельской книги Откровение, которая 
описывает их маршрут продвижения навстречу Господу. Точно так же, как и дорожные знаки, 
пророчества можно разделить на: предупредительные, приоритетные, запретные, 
предписывающие, информационно-указательные, сервисные, дополнительные, но на этом мы 
останавливаться не будем. 

Завершая этот раздел, необходимо установить отсчёт времени, который описывают 
пророчества книги Откровение. Неужели он начался сразу же после написания книги 
апостолом Иоанном? А может он начался лишь в наши дни? Или может он начнётся через 
несколько тысяч лет после нас? 

Ответ лежит на поверхности. Карта маршрута для водителя нужна перед началом выхода 
на маршрут, а не после его завершения. Также и Церквям пророчества необходимы от самого 
начала движения в небеса, а не после его завершения. Господь Сам определил начало 
исполнения пророчеств, словами: «надлежит быть скоро» (От.1:1;22:6), то есть исполнение 
первых пророчеств из книги Откровение стоит искать сразу же после её написания и не нужно 
их переносить в далёкое «космическое» будущее, потому что у Бога не останется бесплодным 
никакое слово (Лук.1:37; Ис.55:10-11; Матф.24:35), потому что Спаситель не может оставить 
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без Своего внимания самые главные вехи в истории христианства, не предупредив о них 
Своих возлюбленных и верных учеников. 

Не нужно в книге Откровение искать описание всей истории всего человечества, потому 
что это для Церкви является ненужным. Описание истории язычников будет осуществлено 
ровно настолько, насколько это будет затрагивать историю христиан. Подобный подход 
является закономерным и очевидным, поэтому всё наше последующее толкование книги 
Откровение нужно искать в данном ключе. 

Не стоит также забывать, что ни одно толкование и ни один толкователь не может дать 
никакой гарантии, что всё сбудется именно так, как им толкуется. Если же никто не может дать 
никаких гарантий, что сбудется именно его толкование, то нечего даром сотрясать воздух, 
отстаивая какое-либо из них, потому что оно не даёт никаких гарантий, которые может дать 
только Бог! Господь не будет спрашивать никого из нас о том, как Ему исполнить данные Им 
пророчества. На это не повлияет ни братский совет, ни голосование в Церквях! Ничто и никто 
не сможет заставить Его исполнять чьё-либо толкование! Ибо Он Суверен! 

В таком случае самый мудрый выход из сложившейся ситуации заключается в том, чтобы 
изучать все доступные нам толкования, чтобы быть готовым к любому развитию событий! 
Готовиться и рассуждать в таком ключе нужно и служителям, и каждому христианину, 
постоянно рассуждая над имеющимися толкованиями, уточняя их, наблюдая за тем, что 
происходит вокруг нас, чтобы отсеивать несбывшиеся, то есть ошибочные. Вот что является 
правильным подходом не только к изучению книги Откровение, но и во всех вопросах нашей 
личной подготовки к восхищению Господом. 

Иногда бывают задачи, когда правильная их постановка требует половину приложенных 
усилий по её решению. Можно считать, что первые шаги правильной постановки задачи при 
толковании книги Откровение мы уже прошли, заложив правильные реперные точки для её 
разумения, поэтому не спеша будем продвигаться далее к достижению нашей нелёгкой цели. 
Нужно будет всё время помнить, что отыскать правильное толкование книги Апокалипсис 
является не менее важным заданием, нежели исполнить его. В наиболее критический момент 
наше поведение и жизнь будет больше и больше зависеть от правильной постановки задачи, 
то есть от правильного понимания пророчеств. Ведь тогда не нужно будет пересказывать все 
имеющиеся неверные толкования пророчеств, а нужно будет действовать согласно того 
толкования, в которое верит и понимает каждый из нас сам лично, исключая ненужные риски 
для себя и своей семьи по мере, имеющейся у него веры. 

Поэтому, каждый человек должен задать себе вопросы: «В какое толкование книги 
Откровение верю лично я? Моё понимание апокалипсических пророчеств основывается на 
чьём-либо мнении или непосредственно на текстах Писания? Что понимаю лично я из текстов 
пророчеств? Что они говорят мне о том, чего лично мне стоит ожидать в будущем? Как 
наиболее благоразумно мне нужно реагировать на имеющиеся варианты толкований, чтобы 
пройти грядущие испытания с наименьшими потерями для меня и моей семьи? Как мне 
сподобиться избежать всех сиих грядущих бедствий? (Лук.21:36)». Задайте себе эти вопросы и 
дайте на них искренние ответы, как перед Богом, чтобы пройти будущие испытания в святости 
и чести соответственно Божьих условий и требований для достижения славной встречи с Ним. 
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Структура книги Откровение 

Многие христиане читали книгу Откровение множество раз, но безрезультатно. Можно 
удивиться, узнав, что главной причиной этих бесплодных усилий является то, что они всего-
навсего не исследуют её структуру. Без этого подхода, которым многие пренебрегают из-за его 
простоты, исследование пророчеств будет малоуспешным и, даже, неверным. С изучения 
структур нужно начинать каждое изучение книги Откровение и ею заканчивать, что очень скоро 
приведёт к углублению её понимания, а много неверных толкований мало-помалу отойдёт на 
задний план и исчезнут вовсе. Не нужно бояться, что структурирование этой книги может быть 
разным, но его нужно совершать постоянно, уточняя и углубляя. При наличии нескольких 
структур их нужно будет согласовывать между собой для получения целостной картины. 

Чтобы понять важность процедуры структурирования книги Откровение, давайте 
подумаем о том, что такое структура и что она нам даёт? С её помощью изучают состав чего-
либо, что даёт нам понимание о взаимосвязи, взаиморасположении и взаимоотношении его 
отдельных частей. В действительности, подобные знания являются очень необходимыми. 
Знание о равенстве диагоналей прямоугольника позволяет строителям строить ровный дом. 
Портной для пошива одежды обязательно должен снять мерку с того, кто будет носить его 
изделие. Врач для диагностирования и врачевания болезни должен знать строение тела. 
Механик, слесарь, водитель, пилот, машинист и инженер должен иметь представление о 
строении транспортных средств, чтобы ими управлять и ремонтировать их. Да фактически всё 
имеет своё строение, даже предложение, слово, сочинение или уравнение. И это всё – 
структура! Наш день также имеет свой распорядок, а музыка отдельные ноты. И это тоже 
структура! Мы с ней встречаемся на всяком месте и используем её, порою и не задумываясь 
над тем, что мы используем именно понимание структуры чего-либо.  

Умелое использование структур свидетельствует о наличии знаний, опыта и 
профессионализма. Они позволяют нам увидеть и исправить допущенные ошибки, если они 
есть, если их можно ещё исправить. Также, с помощью структур, нам можно выявить неверные 
или неточные толкования книги Откровение, которую мы изучаем. И, чем больше мы будем 
знать её структур, тем точнее мы сможем понять содержание имеющихся в ней пророчеств и 
использовать их для определения знамений грядущего времени. Поэтому изучение структур 
этой книги имеет первостепенную важность, являясь необходимым и базовым условием её 
исследования. Далее мы разберём самые главные структуры книги Откровение данные Богом, 
которые являются её несущей конструкцией, и увидим, как они будут нам открывать её заново 
в прямом значении этого слова, отсевая с лёгкостью ложные и надуманные трактовки. 

Структурирование по времени. Это самое первое структурирование книги Откровение, 
которое сделал Сам Господь, разделив её на части словами: «Итак, напиши, что ты видел, и 
что есть, и что будет после сего» (От.1:19), дав нам понимание того, как нам толковать её 
разные части правильно. Ещё раз подчеркнём, что это не просто случайные слова, но Сам 
Бог даёт нам указание о том, как правильно её толковать! Поэтому не стоит искать 
пророчества о будущем в том разделе, который Он уже определил, как прошлое или то, что 
есть, потому что это уже будет заблуждением! Теперь осталось сделать совсем немного и 
всего-навсего сопоставить сказанное для апостола Иоанна с определениями прошлого, 
настоящего и будущего времени. Что мы увидим? Какие получим результаты?  

Итак, к какому времени относятся слова «напиши, что ты видел»? – Прошлого! – А «что 
есть»? – Настоящего! - «Что будет»? – Будущего! Вот такой временной расклад мы получим 
от структуры данной нам Господом.  

Далее нам нужно выяснить о том, кого и как они касаются? Кого или чего касаются 
описания прошлого, настоящего и будущего? Каким образом? – «Напиши, что ты видел» 
касается напрямую апостола Иоанна, потому что он, кроме того, что ему сказано, должен был 
ещё описать и своё восприятие состоявшейся ранее встречи с Иисусом Христом. Разделы 
«что есть» и «что будет» уже не акцентируют внимания на восприятии действительности 
пророком, но уже более предполагают их описание с Божьей точки зрения. Причём раздел 
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«что есть», исходя чисто из логических соображений, должен был описать не текущую 
политическую обстановку в мире, которую они и сами знали, но должен был описать текущее 
состояние Церквей с целью совершения Господом их освящения. А раздел «что будет» 
наоборот должен был предупредить весь народ Божий обо всех возможных грядущих 
бедствиях, что мы собственно и видим при написании этих частей книги Откровение. 

А как Вы думаете? Апостол Иоанн исполнил предписание Иисуса Христа в точности или 
нет? Действительно ли он описал то, что видел, что есть, что будет, или поменял эти части 
местами? Если же он их исполнил, то, какие слова на это указывают? – И как приятно 
наблюдать, что апостол Иоанн в первой же главе (От.1:12-17) изображает то, «что видел», а 
во второй и третьей главах то, «что есть», записав текущую оценку служителей и Церквей от 
Господа словами «знаю…» вместе со всем данным спектром освящающих наставлений. С 
четвертой же главы описывается будущее Церквей со слов «покажу тебе, чему надлежит 
быть». Всё это означает, что первую главу книги Откровение нужно толковать с точки зрения 
прошедшего, а вторую и третью главы исключительно с точки зрения настоящего времени для 
апостола Иоанна и его современников. Все последующие главы нужно рассматривать, как 
будущее Церквей, что можно наглядно изобразить в виде таблицы (см. табл. 2). 

№ 
п./п. 

Слова Иисуса 
Христа: 

К какому времени они 
относились 

для апостола Иоанна? 

Какие главы  
их описывают? 

% 

1 Что видел Прошедшего 1 5 

2 Что есть Настоящего  2-3 9 

3 Что будет Будущего 4-22 86 

Таблица 2. Структура книги Откровение по времени (От.1:9) 

Структурирование по событиям и сюжетным линиям. Если структурировать книгу 
Откровение самостоятельно по описанных событиях, то чаще всего её структуру делят на 
семь больших частей: 1) встреча апостола Иоанна с Иисусом Христом; 2) послания к семи 
ангелам; 3) снятие семи печатей; 4) звучание семи труб; 5) излияние семи чаш гнева; 6) 
Тысячелетнее Царство; 7) вечность. Эти семь частей следуют одна за другой и являются 
главной сюжетной линией книги Откровение. Описание возникновения царства антихриста 
является хронологически самостоятельной и второстепенной сюжетной линией, что подаётся, 
как и в случае с описанием возникновения великой блудницы, в местах пересечения с главной 
сюжетной линией перед началом их наказания, потому что Господь не захотел описывать их 
наказание, не показав их вины. Все это легко увидеть при исследовании соответствующих 
глав. Итак, мы получили ещё одну структуру книги Откровение (см. табл. 3). 

№ 
п./п. События 

Какая глава 
пророчества 
их описывает 

% 

1 Встреча Иоанна с Господом 1 5 

2 Послание к семи ангелам 2-3 9 

3 Снятие семи печатей 4-8:1 18 

4 Звучание семи труб 8:2-11 18 

5 Царство антихриста 12-14 14 

6 Излияние семи чаш гнева 15-16 9 

7 Великая блудница 17-18 9 

8 Тысячелетнее Царство 19-20 9 

9 Вечность 21-22 9 

Таблица 3. Структура книги Откровения по главным событиям 

Из таблицы хорошо видно, что в данном делении книги Откровение более всего места 
занимают те части, которые касаются снятия семи печатей и звучания семи труб. За ними по 
размеру следует часть о царстве антихриста, а все остальные – приблизительно одинаковы. 
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Их величина указывает на то внимание, что им уделяет Господь, и поэтому она не случайна.  
Секрет наибольшего объёма этих частей в том, что они более всего в той или иной степени 
касаются вознесения Церквей. 

Почему в книге Откровение существуют разные сюжетные линии? Прежде всего, 
нужно подчеркнуть, что таким образом построена человеческая речь вообще. Мы с Вами 
разговариваем именно таким же способом, когда нам нужно раскрыть несколько тем, которые 
взаимосвязаны между собой. Представьте себе, что нужно своим друзьям описать биографию 
трёх разных людей, а также о том, как они познакомились между собой и как они реагировали 
друг на друга на протяжении всей жизни. Немного подумав, Вы начнёте с описания биографии 
одного из них до момента первой встречи, а потом переключитесь на биографию второго, до 
момента упомянутой ранее встречи. Далее Вы будете описывать их отношения, пока не 
дойдёте до встречи с третьим. Затем расскажете биографию третьего и их последующие 
отношения. Нечто подобное мы наблюдаем и в книге Откровение при описании главной или 
небесной сюжетной линии, сюжетной линии зверей или тайны беззакония, а также при 
описании сюжетной линии блудницы. Ещё в этих пророчествах есть: сюжетная линия 
Израиля, сюжетные линии Тысячелетнего Царствия, брака Агнца, жатвы и так далее. 

Описание подобных сложных моделей предусматривает чёткое определение границ их 
отдельных частей, которые исследуют обособлено, что приводит к повторению некоторых 
элементов по несколько раз. То же самое можно увидеть и на географических картах, когда 
Аляску или, например, Чукотку можно увидеть на противоположных её углах, что делается для 
того, чтобы мы смогли связать разные части мира между собой и увидеть его целостную 
картину. Подобным образом пересекаются между собой и разные сюжетные линии внахлёст 
при их описании, чтобы мы смогли их связать между собой. Поэтому в книге Откровение 
можно найти сразу три разных описания первого воскресения, которые мы рассмотрим позже 
при исследовании соответствующих глав (От.10:5;11:15-18;14:16;20:4-6). 

Само собой разумеется, что подобное отображение событий будет требовать 
ретроспективного описания, чего невозможно избежать при любом способе толкования книги 
Откровение, хотя бы потому, что это делает многократно сам апостол Иоанн. Самым ярким 
примером сему есть описание пророком почти в самом конце исторических событий царей, 
которые были его современниками (От.17:10), что является неопровержимым и не 
единственным доказательством сюжетного построения этой прекрасной и таинственной книги. 

Комбинированная структура по времени и событиям. К сожалению, мы не сможем 
объединить все предыдущие структуры, потому что потребуется сложная многомерная 
модель, поэтому исследуем вместе хотя бы две структуры, которые принесут нам наибольшую 
пользу. Совместив эти две структуры, мы получим ту точку зрения, с которой толкование 
отдельных частей книги Откровение будет обоснованным и правильным (см. табл. 4). 

№ 
п./п. 

Слова 
Спасителя 

Время исполнения 
(для апостола Иоанна) 

События Главы  

1 Что видел Прошедшее Встреча Иоанна с Господом 1 

2 Что есть Настоящее Послания к семи ангелам 2-3 

3 Что будет Будущее Снятие семи печатей 4-8:1 

Звучание семи труб 8:2-11 

Царство антихриста 12-14 

Излияние семи чаш гнева 15-16 

Великая блудница 17-18 

Тысячелетнее Царство 19-20 

Вечность 21-22 

Таблица 4. Совмещённая структура книги Откровение по времени и событиям 

Уже сейчас мы сможем увидеть ошибочность тех толкований, которые начинают 
рассматривать послание к семи ангелам, как пророчество о будущем, описывая своё 
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толкование, как семь будущих периодов Церкви, что является полной нелепостью, потому что 
послание к семи ангелам рассказывает о том, что есть, и абсолютно ничего не говорит о 
нашем будущем, потому что там нет никаких соответствующих пророчеств или, даже, намёка 
на них или намёка на то, что они даны для нас, как прообразы. Эта ошибка, как цепь, тянет за 
собой следующую, которая полностью делает невозможным толкование книги Откровение в 
заложенном в ней Богом ключе, потому что остальные главы, которые уже действительно 
рассказывают о будущем верующих, уже не могут трактоваться соответственно со своей 
сутью, ибо история Церквей уже полностью разложена по неверным и надуманным полочкам.  

После такой трактовки оказывается, что рассматривать уже нечего, поэтому подобным 
толкованиям не остаётся ничего иного, как «отправлять Церковь на небеса», чтобы «не 
мешала» последующим «исследованиям», но когнитивный диссонанс между прочитанным 
толкованием и признаками последнего времени, которые мы видим за окном, настойчиво 
напоминает нам о полной беспочвенности применения такого фривольного подхода к 
объяснению Писания.  

Итак, выяснив полную нежизнеспособность трактовки послания к семи ангелам, как 
теорию о «семи периодах Церкви» и полное отсутствие оснований для её существования, что 
признают многие сторонники этого же толкования, не стоит надеяться на то, что её будут 
рассматривать в серьёзных исследованиях, поэтому в данной монографии далее никто уже не 
будет тратить на неё время и место, ведь мы и так имеем достаточное количество материалов 
для дальнейшего анализа книги Откровение. 

Нумерационная структура. Следующей существенной подсказкой для понимания 
пророчеств является наличие поочерёдной нумерации печатей, труб и чаш. Не может седьмая 
печать быть снятой впереди второй, а третья сразу после первой, минуя вторую, и так далее. 
Точно также строго задана последовательность действия для всех труб и для всех чаш.  

Фактически это означает, что все пронумерованные события главной сюжетной 
линии размещены в хронологическом порядке! Это тоже очень важный вывод, который 
стоит запомнить раз и навсегда! 

Сюда же, наверное, нужно отнести ещё несколько простейших наблюдений о том, что 
семь труб не затрубят до тех пор, пока не будет снято семь печатей, а семь чаш гнева не могут 
быть пролиты, пока не зазвучит последняя труба. Это вроде бы мелочи, но не все об этом 
знают и путаются в том, что и за чем следует, поэтому нужно осознать и запомнить всё выше 
сказанное, чтобы не блуждать в этом.  

Хотя, есть хитроумные трактовки, когда говорят, что седьмая печать плавно переходит в 
период семи труб, а седьмая труба также перетекает в период семи чаш, но подобные 
интерпретации не дают ни единого преимущества, кроме путаницы, в сравнении с тем 
толкованием, когда только полное снятие седьмой печати даёт добро для звучания труб, когда 
только после завершения звука седьмой трубы начинаются изливаться чаши. Подумайте об 
этом, а также подетально о том, когда первая печать будет считаться сорванной и с какого 
момента первый ангел будет иметь право трубить и Вы сами увидите надуманность понятий о 
последней печати-периоде и подобным образом о протяжности последней трубы-периода. 

Почему действие последней трубы и печати должно отличаться от предыдущих? Почему 
последняя труба должна перейти в период, а предыдущие - нет? Что в данном тексте важно: 
подать сигнал или дуть? Что имеет значение: наличие сигнала или протяжность звука? Для 
чего этот сигнал даётся? Что за время этого сигнала должно совершиться: возвестить 
воцарение Господа и воскресение или излить чаши гнева? Зачем переставлять местами 
тексты Писания и их предназначение? Неужели ангелы не успеют подобрать спасённых? 
Сколько они будут собирать? Год? Два? Мгновение? Мы можем исследовать дальше время 
слова «вострубил» и его вид, но стоит ли? Какое назидание? 

А всё это придумали только для того, чтобы сказать, что печати, трубы и чаши 
завершатся одновременно, чтобы сокрыть надуманность длительного отсутствия Церквей на 
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земле при их толковании, но от перестановки слагаемых сумма не меняется, потому что 
выделенное Богом время на печати, трубы и чаши от этого не изменится. Зачем тогда эти 
пыхтения возле ничего? Даже это запутанное толкование о последней печати-периоде и 
трубе-периоде признаёт то, что вначале печати, потом трубы, а в конце чаши, что мы и 
примем за основание, но только оставив искусственно созданное и нигде не подтверждённое 
текстом книги Откровение размывание границ между ними. 

Представьте себе ещё и то, сколько должна будет срываться седьмая печать, чтобы 
«задержаться» до конца звучания труб и излияния чаш, объясняя противоестественным 
образом поведение Иисуса Христа возле неё, что также служит препятствием для понимания 
вознесения, потому что Господь во время снятия печатей находится на небе, не покидая его, 
держа свиток в руке. Посему, это толкование также отсекается, как противоестественное. 

С помощью нумерационной структуры мы сможем увидеть несостоятельность ещё одного 
бытующего толкования, которое, хоть и красивое, приятное, но не выдерживает проверку 
поочередности срывания печатей, когда всадников апокалипсиса, которые появляются после 
срывания печатей, интерпретируют так: белый – католицизм, красный – коммунизм, чёрный – 
капитализм, а бледный – ислам, но хронология их возникновения совершенно другая. Вот их 
поочередность согласно времени зарождения: первый – католицизм, второй – ислам, третий – 
капитализм, четвёртый – коммунизм. Тогда, согласно этой трактовке, печати будто бы были 
сняты так: первая, потом четвертая, затем третья и после этого вторая, что является 
абсолютно недопустимым, потому что тогда всякая нумерация теряет смысл и в толковании 
наступит полный хаос, потому что станет совсем непонятно чего и когда ожидать от Господа и 
о чём Он предупреждает. Итак, с помощью понимания нумерационной структуры мы увидели 
ложность ещё одного толкования. 

Символическая структура. Следующим ключом для понимания структуры книги 
Откровение является использованные Богом образы, которые Он избрал не просто так, а 
заложил в них для нас некоторое символьное послание, которое мы сейчас рассмотрим, чтобы 
лучше понимать строение этой книги.  

Ангелы – это служители семи Церквей. Они названы ангелами так же, как и Иоанн 
Креститель (Мр.1:1). О том, что речь здесь идёт о мужах Божьих, можно понять даже из 
наличия самого этого обращения, потому что для общения с духами Бог никогда не 
использовал пророков и никогда не писал им посланий. Кроме того, описываются их совсем 
земные падения и даётся повеление покаяться, что говорит только об одном, что они – люди. 

Может сложиться ошибочное мнение, что эта часть книги Откровения является излишней. 
Послание к семи служителям, которое ещё называют посланием к семи Церквям, можно было 
бы написать, как отдельную книгу Писания, чтобы не загромождать им книгу Откровение, но её 
туда поместили с умыслом для конкретной цели. Через некоторое время исследования 
структуры этой книги делается понятным, что, кроме заботы о спасении душ, послание к семи 
служителям имеет цель предупредить и открыть причины отступления и падения Церквей, 
раскрывая способы проникновения греха в общины христиан. 

Печати – это оттиск личного кольца или герба, которым было защищено имущество, 
приказы, письма от постороннего вмешательства и просмотра, охраняя некоторую тайну от 
разглашения. Срывать печати разрешено только тем, кто имеет на это соответствующие права 
и допуски. В пророчестве Христос снимает на небе печати с особенной книги, а на земле в это 
же время совершается становление царства антихриста. Снятие печатей на книге является её 
подготовкой к вознесению Церквей, но в то же время книга Откровение рассказывает о 
действии тайны беззакония, а также об отступлении в Церквях, которое должно быть перед 
вознесением истинных христиан (2Фес.2:8).  

Трубы – это духовой инструмент, который раньше использовался среди союзников для 
подачи ранее определённых условных сигналов. Враги эти все сигналы слышат, но для них 
они абсолютно ничего не означают. Это говорит о том, что эти трубы и сигналы 
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предназначены не для противников, а для друзей Христа, то есть для верующих, чтобы они 
готовились к вознесению на встречу с Господом (Чис.10:1-10). Только знамения семи труб 
позволят отличить истинное пришествие Христа от ложных, которых будет множество. 

Чаша – это сосуд, который обычно вмещает некоторую меру жидкости для питья, а в 
данном случае символизирует наказание, что будет вылито после вознесения Церквей на 
жителей Земли полностью, которые выпьют семь чаш гнева Божьего до дна. 

Теперь мы снова более кратко и конкретно свяжем все эти символы и части воедино.  

Послание к семи ангелам даёт ответы на вопросы: «Как и откуда появится отступление? 
Какие служителя, по каким причинам будут иметь склонность к участию в тайне беззакония? 
Как избежать падения или исправить отступление?».  

Снятие семи печатей готовит книгу к воскресению праведников, а на земле в это время 
свирепствует: падение и отступление в Церквях, воплощение тайны беззакония и антихриста. 

Звучание семи труб является знамением для Церквей Божьих, чтобы готовились к 
вознесению, которое свершится при последней седьмой трубе (1Кор.15:52; От.11:15, 17-18), 
открывая гнев Божий на тех людей, которые проигнорировали Божий призыв ко спасению. 

Излияние семи чаш гнева – это наказание и истребление всех нечестивых. Много 
христиан путают чаши гнева с великой скорбью, но это разные вещи, которые мы будем 
рассматривать тогда, когда дойдём к ним в соответствующих главах. 

Все эти события пронумерованы и размещены в хронологическом порядке! 

Объединение предыдущих символов даёт нам подобие древней картины оглашения и 
исполнения царских указов, в том числе и судебных, только в данном случае по всей 
вселенной провозглашается указ Самого Бога для всех её жителей. 

Кстати, обратите внимание на ещё один важный момент. Только чаши названы чашами 
гнева, но не трубы и печати. Почему? При тщательном анализе печатей и труб можно увидеть, 
что они имеют щадяще и не повсеместное действие, что они являются только знамениями 
приближающегося гнева Господня, что жителям земли их можно будет избегнуть, но об этом 
мы поговорим позже, когда подойдём к соответствующим главам. 

Структура по главам. Ещё одним крайне важным и весьма результативным способом 
структурирования пророческой книги апостола Иоанна является краткое описание содержания 
её глав с помощью очень кратких предложений-выводов, что позволяет исследовать её 
структуру с разных точек зрения, что каждый раз может быть другой. При этом важно 
придерживаться условия, что чем короче будет их описание – тем лучше. Ничего страшного, 
если в следующий раз содержание раздела будет другим, но самым главным достижением 
этого метода будет то, что в конечном результате менее значимые мысли отойдут на задний 
план, а более важные займут своё достойное место.  

Далее можно рассматривать содержание каждой отдельно взятой главы на фоне всех 
остальных, систематизируя и согласуя их между собой и с другими имеющимися структурами 
книги Откровение. После применения рассматриваемого нами способа исследования эта книга 
станет для нас более доступной и не такой тяжёлой для понимания. Несколько самых 
красочных и ярких примеров того, как использование этого метода структурирования влияет на 
понимание пророчеств апостола Иоанна, мы сейчас рассмотрим. 

В четвертой и пятой главах книги Откровение мы читаем описание пребывания Бога-Отца 
и Бога-Сына на престоле с последующей сменой поклонения всех жителей небес, но почему 
это произошло? Что такое важное произошло, что с поклонения Богу-Отцу все небожители 
перешли на поклонение Богу-Сыну? Что произошло, что его нужно было записать в книгу 
Откровение? Ведь, раньше и Бог-Отец, и Бог-Сын также всё время пребывали на небесах, но 
почему Господь решил запечатлеть в нашем сознании именно этот момент? На каком событии 
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Он акцентирует наше внимание? После раздумий, мы придём к тому, что главной причиной 
изменений на небесах послужил свиток, который держал в Своих руках Бог-Отец и передал 
его Богу-Сыну. Вот что является ответом на все поставленные нами выше вопросы. Именно 
этот свиток никто не мог распечатать и заглянуть в него, кроме Агнца, что Он и сделал далее. 

Неожиданные и очень важные результаты от применения этого метода структурирования 
мы получим и при исследовании десятой главы книги Откровение. При размышлениях о том, 
что из этой главы является для нас самым важным, мы увидим, что это очень невзрачные 
слова, на которые многие не обращают внимания: «...когда возгласит седьмой ангел, когда 
он вострубит, совершится тайна Божия, как Он благовествовал рабам Своим пророкам», 
а описанные в ней ранее величие, сила и слава ангела предназначены только для того, чтобы 
подчеркнуть важность той вести, для которой он был послан! Оказывается, что вся десятая 
глава существует от Господа только для того, чтобы указать на свершение Его обетований для 
Церквей, которые осуществятся при гласе седьмой трубы седьмого ангела. Ангел был послан 
именно для этого и даже употребил клятву Именем Бога! Всем желающим осталось только 
узнать эту тайну, о которой было благовествование (Деяния 17:18;1Кор.15:51). 

Приведём полный пример структуры книги Откровение по главам (см. табл. 5). 

Главы Краткое описание 

1 Видение славы Иисуса Христа. 

2-3 Освящение пресвитеров и Церквей Мессией. 

4-5 Бог-Отец передаёт свиток Богу-Сыну. 

6 
Распечатывание шести печатей свитка.  
Видение Сына Человеческого. 

7 Описание 144 000 и великого множества. 

8-9 Снято седьмую печать. Затрубило шесть труб. 

10 Ангел предупреждает о чрезвычайном значении седьмой трубы. 

11 Тайна свершилась, и настало время судить праведников! 

12 Видение жены и красного дракона. 

13 
Дракон передаёт свою власть зверю, что вышел из воды.  
Зверь с двумя рогами заставляет поклоняться зверю из воды. 
Он создал образ  зверя, который убивает, и ставит клеймо. 

14 
Описание 144 000. Благовестие ангелами.  
Видение Сына Человеческого. 

15-16 Чаши гнева Божьего изливаются на землю. 

17-18 Вавилон и вавилонская блудница. 

19 Слово Божье уничтожает всех нечестивых на земле. 

20 Начало и завершение Тысячелетнего Царства. 

21-22 Новое небо и земля. Новый Иерусалим для детей Божьих. 

Таблица 5. Структура книги Откровение за содержанием глав 

Понятно, что это не последняя структура. Они могут быть более детализированными и 
намного более сложными, но мы ограничимся тем, что есть, потому что для понимания 
изучаемых пророчеств выше представленных структур будет достаточно полностью. 
Последующий разбор книги Откровение мы будем совершать исключительно в пределах выше 
рассмотренной цели и изображённых структур, избегая уже выявленных ошибочных точек 
зрения с применением не менее актуальных многих других методов исследования Писания. 
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І. Что видел (глава 1)? 

Первая глава, как и должно, определяет авторство книги, открывает её предназначение и 
адресацию, то есть тех, кому она написана. Но её текст направляет наши взгляды на личность 
Спасителя нашего Иисуса Христа, к Его славе, к Его величию, к Его могуществу, которые 
являются поразительными и вдохновляют нас идти вместе с Ним через все будущие 
испытания, какими бы они ни были. Иоанн был преисполнен благоговением настолько, что 
упал перед Господом, как мёртвый, чтобы отдать Ему должное поклонение. То же самое 
переживаем и мы, когда входим в Его присутствие и в присутствие славы Его для поклонения. 

Всемогущий Бог захотел в этой части пророчества сосредоточить наше внимание 
исключительно на Иисусе Христе, как во время преображения на горе перед учениками 
Своими (Матф.17:2,5; Мар.9:2-3,7; Лук.9:29,35), потому что велел через ангела Своего 
записать не только то, что слышал, и не только то, что ему продиктовали, но то, что видел!  

Что же видел апостол Иоанн? – Иисуса Христа Прославленного! Именно Такого 
Спасителя-Победителя мы и должны видеть всё время, а не только тогда, когда разбираем 
первую главу книги Откровение, а ещё и на протяжении исследования всех её последующих 
глав, а также тогда, когда размышляем об этой необыкновенной книге и обо всех грядущих 
апокалипсических событиях, потому что всё это тоже является проявлением славы Его, чтобы 
побеждать вместе с Ним все искушения, грядущие на вселенную, примером Его святой жизни. 

Тема книги и приветствие (1:1-8) 

Мы уже говорили, что главным предназначением книги Откровение является описание 
того, что должны встретить христиане, то есть пророчество о победном будущем наследников 
спасения, поэтому мы спокойно перейдём к следующим вопросам.  

Автором книги Откровение является Бог-Отец, Который даёт согласие Иисусу Христу, 
чтобы послать ангела Своего к апостолу Иоанну и передать Ему откровение (От.1:1). Бог 
Вседержитель, как во время преображения на горе (Матф.17:2,5; Мар.9:2-3,7; Лук.9:29,35), 
сосредотачивает всё Своё и наше внимание на Сыне Своём, Которому Он поручил свершить 
победу для спасения нашего, и одновременно открывает нам Своё Триединство через 
приветствие от «Того, Кто Есть, Кто был, Кто Грядёт», то есть от Бога-Отца, от «Иисуса 
Христа», «Верного Свидетеля», «Первенца из мёртвых», «Владыки царей земных», то 
есть от Бога-Сына, и от «семи духов», выступающих от Бога-Духа Святого (От.1:4-6).  

Чётко видно, что в первой части книги Откровение наибольшее место отведено для 
описания славы Сына Божьего, Которому принадлежит «слава и держава вовеки веков», 
«Кто полюбил нас», «Кто омыл нас Своей Кровью», «Кто соделал нас царями и 
священниками», то есть Иисусу Христу, Который открыл нам доступ к Богу-Отцу, ко спасению 
Его и Царству Его. Отрывок завершается оглашением Имени Божьего, что является подписью 
Божьей, которая удостоверяет нас в точности и достоверности книги Откровение (От.1:8).  

Интересно, что одна часть из провозглашённых Имён указывает исключительно на 
Иисуса Христа, другая часть касается лишь Отца Небесного, а ещё одна отдельная часть 
Имён относится и к Богу-Отцу, и к Богу-Сыну одновременно, например, Имена «Есть, Был и 
Грядёт», «Вседержитель» в четвёртом стихе означают Бога-Отца, а в восьмом стихе говорят 
о Боге-Сыне!  

Если понимать, что в восьмом стихе тоже говорится о Боге-Отце, тогда будут общими 
другие Имена: «Α и Ω», «Начало и Конец», «Господь», потому что в десятом и одиннадцатом 
стихах они однозначно обозначают Бога-Сына!  

Пророчество умышленно сказано так, чтобы мы не могли отделить Бога-Отца от Бога-
Сына, чтобы открыть для нас новую грань единства Бога-Отца и Бога-Сына так, как говорил 
Иисус Христос: «Верьте Мне, что Я в Отце и Отец во Мне» (Ин.14:11). Это вопрос 
Триединства Божьего. 
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Невежды изображают Триединство в виде статуэтки с тремя лицами, но оно имеет 
совсем другую: не плотскую, как рисуют тёмные люди, а духовную природу, потому что и Бог-
Отец (Деян.15:18), и Бог-Сын (Ин.16:30; Кол.1:16-18), и Бог-Дух Святой (1Кор.2:10) знают Друг 
Друга досконально и пропитаны между Собой в недрах. Они имеют одинаковый характер, 
предпочтения, виденье, подходы, планы, совет, отношения, возможности, уважение, честь, 
премудрость, волю, которую согласуют между Самими Собой, а также вечность одну на всех 
Их и много-много всего другого, что мы не можем, даже, осмыслить и определить. 

«Альфа» и «Омега» - это первая и последняя буквы грецкого алфавита, что вместе со 
словами «Начало» и «Конец» открывают власть Иисуса Христа и то, что без Него ничего не 
происходит (Кол.1:15-18; Ин.1:1-3; Матф.28:18; Ам.3:6; Пл. 3:37-38).  

Божье Имя «Господь» означает «хозяин», «повелитель» и напоминает, что всё 
принадлежит только Ему и происходит по определённому плану, что всё сущее является Его 
собственностью и должно быть покорным Ему, что все будут отчитываться перед Ним и 
получат от Него воздаяние.  

Имя Божье «Есть, Был и Грядёт» указывает на Его вечность, а «Всемогущий» - даёт 
нам возможность понять и не сомневаться в Его возможностях управлять и распоряжаться 
всей Вселенной, в Его способности исполнять Свои планы, достигать цели и осуществлять все 
сказанные Слова. 

Иисус Христос во славе среди Церквей (1:9-20) 

Прежде нежели перейти к рассмотрению указанной темы мы должны разобрать место 
Писания, которое служит преткновением для многих исследователей. Текст книги Откровение 
повествует, что апостол Иоанн получил её в день Господень (От.1:10) на ныне греческом, а 
тогда ещё римском, острове Патмос, куда был сослан «за Слово Божье», «за свидетельство 
Иисуса Христа» (От.1:9). 

Некоторые переводы говорят сразу: «был я в духе в день воскресный», но в оригинале 
сказано: «был я в духе в день Господень». В связи с этим разного рода субботники силятся 
доказать, что это был день субботний, а ещё кое-кто толкует, что это был день воскресения 
мёртвых, но все эти утверждения не выдерживают критики.  

Нигде в Библии ни разу суббота не называлась днём Господним, поэтому нужно 
сказать сразу, что здесь определённо речь идёт не о субботе. Если бы пророчества были 
бы даны и в субботу, то это ни о чём бы не говорило. Пророчество могло быть дано и в 
пятницу, и в понедельник, и в любой другой день. Но, ради объективности, подчеркнём ещё 
раз, что нигде в Библии ни одного раза суббота не была названа днём Господним. 

Понятие, что апостол Иоанн был в духе в день воскресения мёртвых, также является 
полностью беспочвенным, потому что ему было показано всё будущее Церквей, а не только 
день воскресения мёртвых. Если бы он действительно был в духе в тот день, в который будут 
воскресать мёртвые, то он начал бы свои пророчества исключительно с описания воскресения 
мёртвых, как в новостных репортажах с места событий, и ограничился бы только им, но мы 
этого не наблюдаем. О воскресении он говорит мимолётно лишь несколько стихов, поэтому 
такое толкование также не подойдёт.  

О воскресении апостол Иоанн сказал совсем мало в сравнении с другими темами или, 
даже, днями, которых касались его пророчества. Он был в духе -  и во время снятия семи 
печатей на небесах, и во время сигнала семи труб, и во время излияния семи чаш гнева, и во 
время Тысячелетнего Царства. Он видел все дни бытия Вселенской Церкви, которые описаны 
в его пророчествах, а не только день воскресения мёртвых, поэтому сие толкование является 
полностью ошибочным. 

Но есть ещё одно понимание изречения «день Господень», которое состоит в том, что 
это был особенный и памятный день из жизни Иисуса Христа, который апостол Иоанн и 
первые христиане начали называть «Господним днём». Что же это за особенный день? - 



 22 

Может быть это был день Его рождения? – Нет! – А может быть крещения? – Нет! – Смерти? – 
Нет! – Воскресения? – Да! Ибо это Священной День Победы Агнца Божия и торжества Его! 

В книге Деяния апостолов в двадцатой главе в седьмом стихе мы находим первое 
упоминание о том, что ученики начали собираться для вспоминания мучений и победы Иисуса 
над смертью в день Его воскресения. Тогда первым днём недели было воскресенье, а 
седьмым суббота. Они могли совершать евхаристию в четверг, когда впервые было 
совершено причастие Учителем, или в пятницу, когда Его замучили до смерти, или в субботу, 
когда Его тело лежало мёртвым во гробе, но они начали совершать вечерю Господню именно 
в воскресенье, когда Он победил и стал «первенцем из мёртвых», поэтому среди первых 
христиан день воскресения Иисуса Христа стал днём Господним - днём совершения 
наибольшей святыни среди христиан, то есть днём памяти страданий, смерти и победы Его.  

Слова апостола Иоанна являются первым и единственным в Писании случаем, когда 
день воскресения Спасителя и вечери Господней был назван «день Господень» (От.1:10). 
История свидетельствует, что первые христиане день воскресения Спасителя называли ещё и 
восьмым днём творения Божьего, чтобы подчеркнуть, что суббота утратила своё значение в 
Новом Завете. Что касается слова субботство, которое упомянуто апостолом Павлом в 
послании к евреям (Евр.4:9), то оно означает не седьмой день недели, а непрерывный, 
многолетний и вечный покой. Слово субботство, вообще-то, встречается в Библии лишь 
только два раза и означает многолетний, непрерывный покой, что мы видим на примере того, 
как субботствовала земля семьдесят лет подряд во дни пророка Иеремии. 

История свидетельствует, что первые христиане не исповедовали субботы. 

Итак, мы видим, что обычай Церкви собираться в воскресенье появился не от Рима, как 
это хотят преподнести представители неосаддукейской и неофарисейской ереси, основанной 
лжепророчицей Еленой Уайт, а из Троады от апостолов и от Духа Святого (Деян.20:7; От.1:10). 

Слава Иисуса Христа 

Наконец то мы подошли к описанию самого главного, что увидел апостол Иоанн, что 
является солью первой временнóй структурной части книги Откровение, то есть к описанию 
славы нашего Спасителя. И самое первое, что нужно подчеркнуть, что это подлинная слава 
Победителя над тлением, ибо неувядаемая, немеркнущая и вечная! Он был окружён ею ещё 
прежде создания мира (Ин.1:3,17:24; Кол.1:15-16). Она сопровождала Его и во время всей 
победной земной жизни, что можно увидеть во время преображения на горе (Матф.17:2,5; 
Мар.9:2-3,7; Лук.9:29,35), но была ограничена тем, что Он принял образ раба (Фил.2:6-12). В 
связи с этим возникает вопрос: «Видел ли апостол Иоанн всю славу Иисуса Христа?». Конечно 
же нет! Бог-Отец показал ему славу Сына Своего Единородного и Первородного ровно 
настолько, насколько пророк мог её выдержать. Весь остаток доступной славы Спасителя 
Иоанн будет видеть только в вечности вместе со Вселенской Церковью, получив новое тело, 
которое будет приспособлено, чтобы можно было созерцать больше доступной славы Его! 

Можно поднять ещё один вопрос: «От чего зависит слава Иисуса Христа?». Чтобы дать 
на него верный ответ и лучше понять его, нужно рассмотреть наводящие вопросы: «Зависит 
ли слава Мессии от количества спасённых Им людей? Могут ли уменьшит славу нашего 
Учителя те, кто распинал Его, кто возводил на Него клевету, кто пошёл прямо в ад и будет там 
вечно, извергая вечные проклятия?». – Нет! Вовсе нет! Слава всего сущего меркнет, но только 
не Его (Ин.12:34; Евр.1:3-12)! – Почему? – Да потому что Он Есть Бог (Рим.9:5; Ин.1:1)! Его 
слава исходит от Его вечной сути, как Бога, поэтому не зависит от славы человеческой! Она не 
зависит от количества спасённых или погибших, но вместе с тем Господь не делает ничего 
такого, что может уменьшить славу Его, Отца, Духа Святого, потому что она является 
неотъемлемой частью Их Божьей природы. Вся вселенная создана для славы Божьей и не 
вмещает её. Человек также создан для славы Его и, даже, фараон египетский (Исх.14:4,17,18) 
и антихрист и всё, что будет происходить в будущем, потому что Иисус Христос Есть Начало 
для существования всего окружающего нас мира и ничто не сможет уменьшить славу Его!   
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Тогда возникает следующий вопрос: «Зачем славить Бога, если Его слава не зависит ни 
от чего?». Ответ будет очень простым: «Потому что это является Истиной!». Каждый раз, когда 
мы воздаём славу Богу, мы исповедуем Истину, ибо Он действительно таковым Был, Есть и 
Будет. Он подлинно Добр, Щедр, Милостив, Справедлив, Долготерпелив, Человеколюбив! Он 
Несравненный, Непревзойдённый, Вечный, Святой, Любящий…. Это характер Господень! Это 
всё является свойствами Его Сущности, Естества, Природы! Мы познали Бога и радостно 
славим Его. Воздавать славу Богу – это естественное состояние Его творения, которое видит 
своего Творца таким, Каким Он Есть в действительности. Это проявление, имеющейся в нас, 
свободы от греха и не искажённого видения мира. Это природная потребность и признак 
каждого, кто любит правду, прощение, спасение, жизнь, чистоту, святость, доброту, кто 
наполнен Духом Святым. Каждый, кто пользуется благами Божьими, не может не славить, не 
хвалить, не благодарить Его. Есть ли хоть одно создание, которое не пользуется благами Его? 
– Таковых нет! Поэтому всё сущее да славит Бога Отца, Сына и Духа Святого! Аминь! 

Теперь, наверное, будет полезно кратко рассмотреть значение слов: слава, хвала и 
благодарение. Слава – это признание важного значения, жизненной необходимости, 
значимости, судьбоносности, власти и силы, имеющихся у кого-либо. Каждый раз, когда 
мы воздаём славу Богу, мы свидетельствуем, что мы признаём, что Он Есть Первопричина 
всего, что произошло и будет происходить! Антонимом к этому слову, наверное, будет слово 
«забытьё». Каждый раз, когда мы не прославляем Бога, Его слава не уменьшается, но это 
означает, что мы не видим в текущих обстоятельствах Господней руки, Его власти и силы. 

Хвала – это признание правильности чьих-то поступков, судов, жизни, их полезности и 
целесообразности. Одобряя кого-то или что-то, мы провозглашаем солидарность с ним и 
готовность присоединиться, поддержать, покоряться, если это касается вопросов власти, а 
также следовать за ним. Например, восхваляя Бога и Его деяния, мы провозглашаем единство 
с Ним. Воздавать хвалу – это очень серьёзное и ответственное дело, которое имеет огромное 
влияние на наше мировоззрение, то есть на наше «око». Примером сему является «продажная 
хвала» через сребролюбие и выгоду (Матф.6:22-24; 2Пт.2:3; Деян.12:20-23). Человек не 
потерпит вреда лишь тогда, коли воздаёт искреннюю хвалу праведным, святым делам и 
личностям, потому что лукавая похвала – это грех (Пр.17:15). Антонимами к похвале является: 
осуждение, порицание, позор, хула, злословие….  

Благодарение – это признание нужности, важности, полезности, приятности 
оказанной помощи. Антонимом к этому слову, наверное, будут слова: свинство, наглость, 
бесцеремонность, поэтому нам нужно очень бодрствовать, чтобы не получить такой 
нехорошей характеристики (1Фес.5:18). Благодарение нужно в первую очередь не тому, кто 
сделал нам добро, а нам, чтобы не быть неблагодарными, чтобы не быть наглыми и 
бесцеремонными, чтобы не творить безобразия. 

Воздаяние славы, хвалы и благодарения Богу-Отцу, Богу-Сыну, Богу-Духу Святому 
является очень справедливым и очень нужным для нас ответственным действием. Для этого 
мы посещаем Собрания лично и слагаем их непосредственно Ему Лично и в Его присутствии 
(Матф.18:26). Кто избегает Собрания, чтобы славить, хвалить и благодарить Бога лишь 
наедине, - тот совершает ветхозаветное курение на высотах, что не нравилось Вседержителю 
тогда и не нравится Ему и сейчас (2Пар.33:16-17; Евр.10:25).  

Итак, слава Иисуса Христа является безупречной и вечной. Что же видел апостол Иоанн? 
Видел ли он на острове Патмос Его внутренний мир? - Нет! Телесные глаза пророка видели 
только победную внешность Спасителя! Вся Его внутренняя красота, которая неизмеримо 
превышает внешнюю, была проявлена через пример победной жертвенной земной жизни 
Учителя, через Его победные чистые поучения, чрез Его победные Гефсиманские молитвы, 
через Его победные крестные муки, чрез Его победный предсмертный стон, через Его 
победные славное воскресение, чрез Его последующую победную заботу о Церквях. 

Так что же увидел апостол Иоанн? – Внешность! – А зачем нам внешность? Зачем нам 
обращать на неё внимание? Неужели внутреннее не самое главное, ведь Бог смотрит на 
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сердце? – О! Нет! Здесь нужно уточнение! Люди чаще всего смотрят на внешность, не замечая 
внутреннего, а Бог вначале смотрит на сердце, но и внешность Он без внимания не оставляет 
(Исх.33:4-6, 20:26). – Так что же увидел апостол Иоанн? – Новую, святую, победную 
одежду и новое, победное тело Спасителя! На эти две вещи Бог специально обращает наш 
интерес, и мы рассмотрим их, потому что этого хочет Сам Господь для нашего назидания.  

Во время встречи с апостолом непревзойдённая слава Иисуса Христа и вечная победа 
Его имела проявление во всём: длинная одежда была такой, как у священников, царей и 
пророков; голова и волосы – как белая волна, как снег; очи – как пламя; ноги – как медь, 
раскалённая в печи; голос – как шум многих вод; десница – держала звёзды; уста – 
извергали обоюдоострый меч; лице – сияло как сильное солнце; трофейные атрибуты 
власти – ключи от ада и смерти (От.1:13-16).  

Мы видим целостный образ Мессии, что можно увидеть и в Его победной одежде, и в 
Его победном теле, и в устах, и в голосе, и в трофеях, и во всей славе Его, как Царя, как 
Священника, как Пророка, как Человека и как Бога, поэтому Он и является примером для нас! 

Новая святая одежда! Иногда, осматривая внешность человека и, увидев его одежду, 
нас не покидает мысль, что чего-то здесь не хватает. Раздумывая над одеждой Иисуса Христа, 
таких мыслей не возникает. Его одежда победителя безупречно подходит для исполнения всех 
священнических, царских и пророческих обязанностей одновременно. Также одежда Иисуса 
Христа свидетельствует о Его духовной чистоте, целомудрии и скромности. Что это означает? 

Как-то пришлось слушать ответы на вопросы одной мирской женщины, которая является 
опытным врачом-венерологом во многомилионном мегаполисе. Она, читая некоторые 
вопросы, часто возмущалась из-за извращённых понятий своих подписчиков о девственности, 
о целомудрии и была вынуждена начинать их «лечение» с исправления их перекрученных 
понятий, многократно подчёркивая и повторяя, что девственность и целомудрие не 
ограничивается лишь телесными признаками, но обязательно сопровождаются чистым 
поведением, чистыми мыслями и переживаниями, а также обязательно чистой одеждой, 
которая не вызывала бы низменных побуждений у противоположного пола. Врач не раз 
обращал внимание, что, имея девственность по телу, но не имея его в поведении, в мыслях, в 
чувствах и в одежде человек уже является грязным и развращённым, поэтому не стоит себя 
обманывать, а оценивать самих себя, начиная с мыслей и чувств, а также и с чистой одежды. 

Открыла ли она что-либо новое? – Нет! Мы лишь приводим мнение неверующего 
специалиста, чтобы кто-то прислушался и изменил свою жизнь и одежду на победную, чтобы 
быть чистым и целостным, как наш Учитель. То же самое знают служителя Божии и все люди, 
когда оценивают наше поведение и нашу одежду. Этого не хотят знать только те, кто потерял 
свою победу, целомудрие и непорочность сначала в сердце, потом в мыслях, а потом и в 
своей одежде. Вы видите о чём свидетельствует поражённая нескромностью одежда? Одежда 
Иисуса Христа была чистой, целомудренной и непорочной! Мы видим целостность чистого, 
победного и святого образа Мессии, поэтому Он и является примером для всех нас без 
исключения! Наша одежда также не недолжна вызывать низменные побуждения у наших 
ближних, а должна побуждать их всех к непорочной, святой и победной жизни Агнца Божьего. 

Новое тело Учителя! Мог ли Иисус Христос явиться апостолу Иоанну в менее сияющем 
виде? Наверное, да. Тогда Он подошёл бы к нему, как обычный человек. Ему пришлось бы 
показать Свои раны, как после воскресения, а все остальные пророчества Он смог бы 
передать точно также без никаких изменений. Но нет! Господь открылся ему в том виде, 
который нельзя передать кисточкой, красками, каменьями, деревом, позолотой… а всё это 
лишь для того, чтобы Его никак не рисовали. Таким же Иисус Христос явился и апостолу 
Павлу (Деян 9:3-6), который после своей встречи с Ним сделал очень важный вывод: «если же 
и знали Христа по плоти, то ныне уже не знаем!» (2Кор.5:16). Что это означает понять не 
тяжело, потому что к апостолам многократно обращались с просьбами рассказать о внешности 
Иисуса Христа, о цвете Его очей, волос, лица, губ, о фигуре и росте, но апостолы специально 
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сего избегали, отвечая: «если же и знали Христа по плоти, то ныне уже не знаем!» 
(2Кор.5:16), - и: «Дети! Храните себя от идолов!» (1Ин.5:21).  

Бог умышленно сосредотачивает наше внимание не на смертном теле, а на бессмертной 
славе, которую невозможно изобразить, чтобы отвернуть нас от идолопоклонства, потому что 
самый красивый рисунок никогда не станет Живым Иисусом Христом в Его нетленной славе. У 
некоторых читателей сразу возникнут вопросы: «А как же изображения Иисуса Христа на 
нерукотворной иконе и плащанице?». Эти вопросы серьёзные, поэтому рассмотрим и их. 

Происхождение иконы «Спас нерукотворный» 

Желая узнать о ней побольше, пришлось расспрашивать о её происхождении у тех, кто эту 
икону проповедует в храмах более всего. Они рассказали, что это якобы оттиск лица Самого 
Иисуса Христа на полотенце, когда Он шёл на Голгофу, которое якобы упоминается в 
Евангелии от Луки. Причём они это доказывали настолько уверенно, что пришлось попросить их 
найти и прочитать место, где записано сие повествование, чтобы знать о нём достоверно. Но ни 
один из них так и не смог найти его в Библии, опозорив свой сан священнослужителя сего 
культа, потому что проповедовал ложь. И лишь единицы из них извинились за неверные 
утверждения. Никто из них так и не смог указать на достоверные источники, которые описывали 
бы происхождение сей очень важной картины, поэтому пришлось всё сделать самому. 

Итак, нужно сразу же признать, что об изображении Спасителя не существует ни единого 
упоминания среди апостолов, которые неотступно сопровождали Иисуса Христа, даже, на 
Голгофу и далее (Ин.19:35-26; Деян.1:21-23). В Слове Божьем нет ни одного свидетельства о 
том, что подобное изображение у кого-то сохранялось или кто-то через него исцелился. Могло 
ли такое быть, чтобы апостолы оставили событие такой громадной важности о создании 
нерукотворного изображения лица Иисуса Христа на полотенце, без малейшего внимания? 
Однозначно, что нет! Если бы нерукотворное изображение Спасителя было бы Им создано в 
действительности, то оно было бы единственным в мире. Его просто невозможно было бы 
обойти вниманием. Это событие, если бы оно было, невозможно было бы забыть или остаться к 
сему изображению равнодушным. А что об этом говорят исторические источники? 

Возникновение иконы связывают с исцелением царя Авгария (Абгара) из Эдессы, но есть 
ничем не подтверждённые сказки, а есть конкретные исторические источники, которые нужно 
различать. Сказки сочинять могут все, но распространять их в Церквях могут только полностью 
безответственные, то есть бессовестные, люди, даже, если они носят название священников. 
Но мы к ним не относимся, поэтому будем исследовать не безответственные сказки, а 
исторические свидетельства, потому что всегда есть любители лукавства, чтобы дописать то, 
чего не было в действительности. Историк Евсевий (263р-340р) свидетельствует, что читал 
«документы о переписке» царя Авгария с Иисусом Христом из архивов Эдессы лично, поэтому 
более точного источника никто не найдёт.  

Из писем Евсевий узнал, что Авгарий, будучи поражён тяжким недугом, попросил помощи в 
Иисуса Христа, признав Его Господом, предлагая Ему место пребывания для проповеди Слова 
Божьего, но Иисус Христос отклонил сие предложение, объяснив, что Его помазание связывает 
Его с Иерусалимом, пообещав помочь после воскресения, послав к нему одного из учеников, 
который и исцелит его. После воскресения Христова, как повествует Евсевий, апостол Фома 
послал в Эдессу Фадея, одного из семидесяти апостолов, через которого Бог совершил 
исцеление царя Авгария и распространил там христианство. При этом Евсевий ничего не 
говорит о получении Авгарием изображения Иисуса Христа. Это указывает на большую разницу 
между историческими свидетельствами и «очень вольными» их пересказами. Исторические 
источники рассказывают, что исцеление царя Авгария произошло не через изображение на 
полотенце, как об этом говорят сказки, а путём исцеления через одного из последователей 
Спасителя Фаддея. Евсевий описывает, что исцеление произошло не сразу же после просьбы 
царя Авгария, а намного позже: после смерти, воскресения и вознесения Мессии. Мы видим 
явное отклонение бытующих сказок от имеющихся письменных источников. 
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Если Евсевий в ІІІ- ІV веках ещё исследовал первоисточники и старался опираться на них, 
то последующие «письменные источники» через несколько столетий уже содержат сказки, 
противореча времени и способу исцеления топарха Авгария, что описывал Евсевий.  

Первыми историю о том, что Авгарий будто бы был исцелён нерукотворным изображением 
Иисуса Христа на полотне, написали армяне в V столетии в книге «История Армении» со слов 
некоего путника, то есть в нашем случае сказочника. Уже в VI веке сирийцы рассказывали о 
«нерукотворной» иконе, как о «супероружии», которое помогало побеждать в различных войнах.  

Между прочим, нет ни одной иконы датированной ранее ІV столетия. Её просто нет! Также 
нет ни одной «нерукотворной» иконы, что была бы нарисована без красок!  

Посмотрите сколько сейчас есть икон, которые называют «нерукотворными». Все они так 
«чудесно» называются, а что имеем в действительности? – Все они нарисованные людьми, а 
это означает, что их название является наглой ложью! Их «нерукотворили» тысячи тысяч 
художников для различных храмов, принимающих ложь, для различных домов с несмышлёными 
жителями, которые веруют в ложь вместо правды, а также тиражируют их «нерукотворя» по 
различных изданиях и будут их «нерукотворить» и далее. Неужели никому это не понятно? 

Итак, нигде в мире нет ни одного достоверного изображения Иисуса Христа. Нет ни одного 
свидетельства о сотворении и наличии «нерукотворной» иконы среди первых христиан. Его нет 
в Библии. Нет и в переписке Авгария. Оно отсутствует и у Евсевия. Причина сего очевидна: 
такой иконы никогда не существовало! Её нарисовали намного позже!  

«Спас нерукотворный» - это портрет неизвестного человека, который появился намного 
позже (Иер.23:21-22). 

Тот, кто имеет страх Божий, никогда не будет молиться ни к одному изображению, потому 
что это запрещено учением Самого Иисуса Христа (Лук.4:8; От.2:14-15,9:20; Деян.19:26; 
1Ин.5:21), потому что нет ни одного позволения совершать нечто подобное, потому что нет ни 
одного повеления поклоняться изображениям. Зачем нарушать запреты Божьи и делать то, чего 
Он не позволял и не просил, а строго-настрого запретил? Зачем Его гневить и раздражать? 

Некто в ответ на сии размышления скажет, что он молится и поклоняется не иконам, а 
Богу, но действительно ли это так? Если кто-то действительно молится Богу, а не иконам, то 
пусть уберёт их от себя и больше не служит им, а если нет, то пусть не лжёт ни себе, ни 
людям, ни Богу, потому что он является идолопоклонником! 

История возникновения туринской плащаницы 

Туринская плащаница была выставлена на всеобщее обозрение семьёй Жоффруа де 
Шарни, настоятеля Нормандии, которая отхаживала Жака де Моле после жестоких пыток 
инквизиции в 1307 году. Он был 23-м последним легальным магистром ордена тамплиеров, 
который перевёл их на нелегальное положение, основав первые масонские ложа. Пытки главы 
рыцарского ордена крестоносцев, который был основан во время первого крестового похода, 
были чётко задокументированы и сохраняются в архивах до сегодняшнего дня, открывая нам 
историю возникновения туринской плащаницы. 

Его допрос совершал верховный инквизитор Франции Гийом Имбер, который через свою 
должность не имел права совершать пытки огнём, ломанием костей или сжатием. Записи 
свидетельствуют, что он решил пытать магистра так, как Иисуса Христа. Руки Жака де Моле 
привязали к стене поднятыми вверх. Потом его бичевали кнутами с заплетёнными в их 
окончания железными шариками. На голову магистру тамплиеров одели терновый венец, а 
потом там же в подвале распяли на кресте, поили уксусом и подрезали ножом. Потом сняли с 
креста и завернули его в его же плащаницу, которую он будто бы использовал для тайных 
ритуалов. От великих мучений он «признал» всё в чём его обвиняли. Инквизиции было дано 
приказание Жака не убивать, поэтому его отпустили. Потом он отрёкся от своих «показаний» и 
обличал власть имущих, поэтому 18.05.1314 года он был сожжён на костре. 
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Итак, после пыток, магистра тамплиеров передали на попечение семьи Жоффруа де 
Шарни в плащанице, которую они со временем, после его смерти, молча выставили для 
всеобщего обозрения в память о нём. 

Негативное изображение на полотне объясняется тем, что оно возникло в результате 
действия молочной кислоты, которая накопилась в теле жертвы от чрезмерных страданий в 
большом количестве, попадая на ткань вместе с потом и кровью. 

Наиболее весомые аргументы указывают на то, что её изображение принадлежит магистру 
ордена тамплиеров Жаку де Моле, а не Иисусу Христу. Почему? 

Во-первых, способ диагонального саржевого переплетения ниток, которым была 
изготовлена плащаница, был изобретён только в ХІ столетии, поэтому она не могла быть 
соткана раньше указанной даты. Это самый весомый аргумент, который никто никак не может 
опровергнуть или объяснить, который невозможно не только игнорировать, но и подвинуть.  

Во-вторых, имеющееся мозаичное изображение Жака де Моле, что было сделано при его 
жизни, и изображение на плащанице полностью идентичны. В-третьих, задокументированный 
допрос, пытки и страдания магистра, который был завёрнут в плащаницу, появление и выставка 
её в доме его проживания свидетельствует в пользу последней версии. Между прочим, 
радиоуглеродный метод указал на то же самое время её изготовления, то есть 1262—1384 года. 

Итак, изображение на туринской плащанице не является изображением Иисуса 
Христа! На ней изображён двадцать третий магистр ордена тамплиеров Жак де Моле, который 
считается основателем масонов.  

В связи с этим возникают многие вопросы: «Что скажут перед Богом те люди, которые 
поклонялись туринской плащанице и целовали со слезами изображение верховного жреца 
тамплиеров? Может ли быть такое, что её почитание - это скрытный обряд поклонения 
последователей тамплиеров своему основателю, называя его поклонением Иисусу Христу, 
оскверняя таким образом Имя Спасителя, а также различных зевак, которые туда попадают?».  

Складывается впечатление, что люди ведут себя полностью безответственно и готовы 
поклоняться, целовать со слезами всё подряд на что им укажут пальцем, не требуя никакого 
обоснования Писанием. Это заблуждение, самообман и благоприятная среда для антихриста! 
Это признаки отсутствия здравого смысла, ибо «глупый верит всякому слову» (Пр.14:15). Это 
лживая любовь, лживое поклонение, лживой веры, потому что наш драгоценный Спаситель и 
апостолы учили, что настоящее почтение в том, чтобы не нарушать заповедей Иисуса Христа 
(Ин.14:15; 2Ин.1:9). Кто имеет страх Божий, тот никогда не будет молиться ни к каким 
предметам, потому что это запрещено Самим Богом, потому что нет данного Творцом ни 
одного разрешения, повода или примера совершать нечто подобное, потому что нет ни одного 
повеления поклоняться каким-либо вещам. Зачем рисковать спасением, нарушая очевидные 
запреты Божьи и делая то, что Его раздражает, что Он не разрешал и не просил (Иер.23:21-
22)? Если какой-то предмет когда-то действительно принадлежал Иисусу Христу, то это ещё 
не означает, что из него нужно делать идола (Деян.19:26). Зачем гневить Бога (Рим.1:18-25)? 

 
Что делает Спаситель среди Церквей? 

После прочтения в книге Откровение описания великолепной славы Иисуса Христа нам 
пришлось рассматривать лживые чудеса нерукотворности самых настоящих рукотворных икон, 
которые не имеют ни единого основания, а значит и права, называться и быть таковыми. Нам 
пришлось раскрывать подмену Живого Сына Божьего на образ основателя масонов. Хотя, эти 
вопросы важны, но как они мелочны в сравнении с созерцанием ослепительной славы нашего 
Избавителя, описанной апостолом Иоанном. Осознайте и ощутите этот контраст между 
тленными вещами и нетленным Богом, тогда Вы больше никогда не будете поклоняться вещам, 
потому что вечная слава Спасителя нашего неизмеримо больше. Теперь нам становится 
понятнее то, почему Господь явился к пророку прославленным, а не как простой человек.  

Именно святого, чистого и непорочного Учителя преподносит нам Всевышний через 
апостола, рассказывая нам, что Он победил и находится среди семи золотых светильников, 
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которые символизируют семь Церквей. На его внешность и славу обращает наше внимание 
Сам Бог-Отец! Его Сын не дремлет и не спит, а постоянно пребывает среди Церквей и 
поддерживает их сияние, веру, познание, единение с Ним. Его одежда свидетельствует о том, 
что Он освящает Церкви и молится за них, как священник, что Он совершает им суд, защищает 
их, победно ратуя за них, и даёт им повеления, как царь, что Он является их поводырём, как 
пророк. В величественном жесте к Иоанну и в словах: «Не бойся!» приятно видеть в Нём 
надёжного и непобедимого друга христиан, Которого не одолели ни смерть, ни ад, никакие силы 
зла и тьмы, восторжествовав над ними победно, эпично и властно, поправ их. 

Особенное внимание нужно уделить поклонению Иоанна Иисусу Христу, Который огласил 
Своё новое Имя (От.1:17-18). Здесь никто не сказал апостолу не делай сего, как при поклонении 
ангелам (От.19:10; 22:8-9). Говорим это для того, чтобы развеять все сомнения тех, кто ещё не 
знает, что Мессии можно и нужно поклоняться так, как Богу (Ин.5:23; Матф.1:23; 28:17; Ин.20:28; 
Деян.7:59; От.5:8), чтобы исполнить данный Богом пример для подражания через апостола. 

Первая глава книги Откровение завершается толкованием символов, использованных в 
видении: семь светильников – это семь Церквей, а семь звёзд – это семь ангелов. Описанные 
символы открывают нам, что Господь пребывает среди всех Церквей-светильников. Он держит 
в Своей руке всех ангелов-служителей, которые должны источать Истину, то есть Слово Божье. 
Это означает, что каждая Церковь и служитель духовно живы до тех пор, пока излучают всю 
полноту Евангельских Истин (Матф.5:13-16).  

Можно задать себе вопрос: «Почему семь?». Называть и разбирать всё имеющееся число 
Церквей было бы нецелесообразным, объёмным и изнурительным трудом, а рассмотрение 
названых Церквей было наиболее поучительным и полезным. Кроме того, это были те Церкви и 
те служителя, которые знали апостола Иоанна лично, потому что он там совершал своё 
служение ещё до ссылки на остров Патмос, поэтому они безотлагательно приняли книгу 
Откровение от него. Возможно, это имело решающее значение в Божьем отборе Церквей для 
рассмотрения в книге Откровение. 
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ІІ. Что есть (глава 2 - 3)? 

Раздел книги Откровение под названием «что есть» был создан Устами Самого 
Спасителя (От.1:19) и соответствует имеющимся тогда обстоятельствам жизни Церквей-
современников апостола Иоанна. Он включает в себя вторую и третью главы книги 
Откровение, которые содержат в себе обращение к семи ангелам.  

Греческое слово «αγγελος» переводится, как «посланник» или «вестник». Его Писание 
употребляет по отношению к людям (Мал.2:7; Мр.1:2), а также относительно духов, которые 
совершают служение Богу, но Вседержитель никогда не вёл переписку с небожителями через 
пророков, потому что Он общается с ними на небесах без посредников. Поэтому будет 
закономерным вывод о том, что Господь через послание обращается к семи конкретным 
служителям, открывая их полностью земные грехи, повелевая им покаяться, что тоже говорит 
о том, что оно написано к людям, которым, в отличии от духов, дана возможность раскаяния. 
Именно в этом русле мы и будем рассматривать послание к семи ангелам.  

Также не будем забывать, что главным структурным предназначением послания к семи 
ангелам является ответ на вопрос: «Как возникает поражение грехом и отступничество целых 
Церквей? Как побеждать соблазны, грехопадение и отступничество?», - поэтому при разборе 
сих посланий этот угол зрения будет превалирующим, а все остальные будут менее важными, 
поэтому могут быть пропущенными! 

В послании к семи служителям есть несколько пророчеств, которые имеют приватный 
характер, которые касались жизни тех старейшин, которым они были адресованы. Мы не 
имеем возможности проследить пророчества о десятидневном преследовании, о болезни 
лжепророчицы о потере ею детей, о сдвинутом светильнике и так далее, поэтому они также 
будут пропущены. 

Общий обзор послания к семи Церквям 

Итак, что же есть, а точнее сказать, что уже было или творилось, со служителями времён 
апостола Иоанна? В Новом Завете мы читаем, что Бог требует ставить на служение 
священнослужителями самых достойных христиан (1Тим.3:1-12; Тит.1:5-9). Наверное, все семь 
пресвитеров были именно таковыми, какими им и нужно было быть. В книге Откровение мы 
читаем о многих прекрасных, имеющихся у них, чертах их характера. Например, все они были 
отмечены Господом, как великие труженики, поэтому мы можем сделать важный вывод, что 
служителем может быть только работящий человек. Лодырям нет места среди священников. 

Самое первое, что делает Спаситель в обращении к каждому духовному труженику, Он 
отмечает его позитивные стороны характера. Своею искренней похвалой Он оказывает 
поддержку каждому служителю в понимании того, какие его усилия являются правильными и 
одновременно ставит их в пример для подражания каждым христианином. Зная трудности, как 
человек, Иисус Христос выражает им Своё сострадание в связи с имеющимися трудностями в 
жизни и служении, а только потом им открывает их недоработки и грехи. На этом забота 
Верховного Пастуха не оканчивается. После благонравного обличения Он показывает им путь 
исправления и оказывает им поддержку через обетования на их пути к победе. Также Господь 
попутно открывает им о Своём Суде в виде конкретного наказания, если они не победят грех.  

Обходительность Учителя со служителями указывает нам на имеющееся у Него 
уважение к ним, потому что они являются звёздами в деснице Его и сотрудниками, которых Он 
не собирается просто так лишать служения. Впрочем, все самые большие достоинства семи 
ангелов не смогли перекрыть или загладить перед Судиею Праведным никакого порока, даже, 
самого наименьшего, потому что Он не собирается потакать ни одному из них. Спаситель 
предлагает выход из отступления для всех одинаковый: через покаяние и исправление, даже, 
при потере первой любви, показывая нам, что она возобновима, как и прочие чувства.  

Ни одному из них Господь не спешит ставить вопрос лишения служения, но предупредил, 
что если не покаются, то поставит, изрёкши слова: «выплюну» и «сдвину». С развратившимися 
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служителями, которые стали неисправимы, Он показывает, что нужно поступать только так, а 
тем более с теми, кто совершил смертный грех. Из развратившихся неисправимых Церквей, 
Бог повелевает выходить на примере города-Церкви-Вавилона (1Кор.5:11-13; 2Тим.2:19; 
От.18:4). Вместе с тем, Мудрый Домостроитель не одобряет плотские методы борьбы через 
формирование различных групп поддержки вокруг отдельных личностей, а не вокруг Истины и 
Спасителя, называя сие явление прелюбодеянием (От.2:22-23). 

В послании к семи служителям Господь как бы напоминает нам, что все мы люди и 
склонны ошибаться и падать, поэтому каждый из нас должен бодрствовать, чтобы нам не 
лепить со священников кумиры, чтобы не ставить их наравне с Богом или сказанное ими выше 
Писания, то есть выше слов Учителя, апостолов и пророков (Еф.2:20), потому что наш Глава 
Христос (Еф.1:10,22). Он Агнец Божий (Ин.1:29,36; От.5:12-14,17:14;21:22-27), Спаситель, 
Победитель, Избавитель, Ходатай, Заступник и нету другого (Деян.4:10-12)! Мы следуем за 
Ним по примеру апостолов. Иисус Христос Есть Сущий над всеми Бог (Ин.3:13,8:25; Рим.9:5)! 
Он только один способен дать нам победу и спасение, поэтому не будем делать себе кумиров 
из тленных и немощных людей (1Тим.2:5;1Кор.1:12-13,3:5-11,21-23; Матф.23:8-10,4:10).  

Спаситель заботится не только о духовном состоянии служителей, но и о нашем, которое 
может быть ещё худшим нежели у священнослужителей, обличаемых в пророчестве. Поэтому, 
читая послание к семи ангелам, каждый человек должен задать себе вопрос: «Если бы 
Христос написал в этом послании обо мне, то что Он написал бы мне лично? В чём мне нужно 
покаяться, исправиться, чтобы избежать суда Божьего?» 

Послание к семи ангелам также заставляет задуматься над тайной беззакония, которая 
начала находить себе место в Церквях через христиан и через служения с приставкой «лже», 
акцентируя на них внимание. Оно открывает новые виды поражения беззаконием, которые не 
были известны христианам ранее. Например, мы читаем о николаитах и понимаем, что это 
лжехристиане, лжеучителя и лжесвященники, если таковые придерживаются этой ереси. Мы 
читаем, что есть сборища сатанинские, а это означает, что могут быть и лжецеркви. Если же 
есть лжецеркви, то могут быть и: лжепути спасения, лжевера, лжепокаяние, лжеисповедание, 
лжекрещение, лжепричастие, которые совершаются не по Слову Божьему, а по извращениям 
указанным духом антихриста, что означает, что может быть и лжесвятой дух, лжедары и 
лжеплоды с ложными чудесами, которые подаёт тот же дух антихриста. Всё это вместе взятое 
побудило нашего Пастуха вмешаться, чтобы защитить избранных Своих от всей этой нечисти. 

Поэтому, по своей сути, послание к семи Церквям является запуском и настройкой в них 
победного служения освящения от тайны беззакония, начиная со служителей, а потом и всех 
её членов, которое должно совершаться в них Духом Святым постоянно. По какой-то причине 
освящение среди них остановилось и стало бездейственным. Было нарушено общение с 
Богом, поэтому Ему пришлось восстанавливать его через пророка, чтобы отвратить гибельное 
отступление от Писания. Всё это является примером для подражания для современных 
Церквей и всех христиан, чтобы избежать поражения грехом или выйти из него, если подобное 
случилось, чтобы обратиться к первоисточнику, освещающему путь, которым является учение 
Иисуса Христа, записанное апостолами, то есть к Новому Завету, а не к выдумкам людей, 
которые, даже, не были знакомы со Спасителем лично, которые отошли от Писания, то есть 
отступили от него. Наличие победного освящения в Церквях, которое показано Учителем на 
страницах книги Откровение, указывает на наличие Господа среди них, как среди семи 
золотых светильников. А отсутствие освящения в какой-либо Церкви по примеру, показанному 
апостолом Иоанном, говорит, что её «выплюнули» или «сдвинули», открывая её наготу и срам, 
давая нам возможность отличить павших от верных, поражённых от победивших, чтобы 
каждый знал куда и за кем идти ко спасению, минуя ложные пламенные речи, ложные 
призывы, ложные служения и ложные собрания, ибо там отсутствует Иисус Христос. 

Главная причина отступления. Мы видим плачевное состояние служителей 
апостольского периода всего-на-всего через 50 лет после основания христианства, а что же 
тогда должно было настигнуть служителей через 1000 лет, а тем более через 2000 лет? 
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Через каких-то пол столетия только один из упомянутых в книге Откровение служителей 
(филадельфийский) побеждал всё грехи полностью, не имея поражений, ибо сберёг точность 
следования за Христом по Слову Божьему, то есть 14%. Самый простой анализ показывает 
нам самую главную и самую важную причину отступления – несоблюдение Слова Божьего. 
Это просто невероятно! Только недавно распяли Иисуса Христа, а совсем недавно сошёл Дух 
Святой. Ещё был живой апостол Иоанн, который давал личные наставления этим служителям, 
и лишь 14% служителей соблюдали все заповеди Спасителя. Зачатки отступления являются 
очевидными. 86% служителей были преемниками апостольского рукоположения, но потеряли 
преемственность соблюдения Слова Божьего, став на широкий, то есть мирской, путь жизни!  

Оказывается, что современные отступники от Писания могут иметь преемственность 
апостольского рукоположения и иметь соответствующие исторические записи, но ни один из 
них не соблюдает заповеди Иисуса Христа неуклонно! Для согрешающих таким образом 
самым неприятным будет вопрос о том, почему они отступают от той или иной заповеди 
Учителя нашего Иисуса Христа и апостолов, не исполняя её так, как написано в Новом Завете. 
Нам нужно в первую очередь смотреть не на вопли о преемственности рукоположения, а на 
преемственность победного исполнения чистого и неповреждённого Евангельского учения 
Спасителя, ибо только это указывает на Его учеников и на наличие у них истинной победной 
любви Христовой (Ин.14:15,21,23-24,15:10;2Ин.6,9). 

После такого отношения к Слову Божьему не удивительно, что отклонения в своём 
служении допустили аж пять служителей, то есть 71%. Фактически им был сделан выговор! 
Более нежели половине служителей (57%) нужно было каяться. Оценка Иисусом Христом 
их духовного состояния и служения была неудовлетворительной. Она оканчивалась 
предписаниями по их исправлению и оглашением наказаний, которые Он приготовил им на 
случай отсутствия в последующем уважения к соблюдению заповедей Божиих. Они могли не 
только потерять священство, но и умереть от наказания Божьего и попасть в ад. Как мы видим 
Господь через послание к семи служителям учит нас не питать иллюзий относительно 
святости священников, которая может быть насквозь лживая, чтобы мы не делали из них 
кумиров, чтобы смотрели на них исключительно через Слово Божье. 

Наверное, после приведённой статистики, никто больше не будет удивляться, размышляя 
над вопросом: «Откуда и как возникло отступление?». Ещё со времён апостола Иоанна Церкви 
поражали идолопоклонство, любодеяния, мирская жизнь, николаиты, лжеапостолы, 
лжепророки, лжеучителя, попустительство жёнам, служение богатству, отсутствие заботы о 
нищих, духовная слабость служителей, которые шли на поводу у отступников, падение 
ревности. При таких обстоятельствах возникают переживания: «Дойдут ли Церкви до встречи с 
Господом? Неужели только одна победит? Сколько? Как?». Ответ на эти все возникающие 
вопросы и даёт нам книга Откровение, которую мы сейчас разбираем.  

Итак, чтобы избежать греха отступничества и не попасть к изменившим заповедям своего 
Учителя Церквям нужно глубоко изучать Слово Божье (2Ин.9; Гал.1:8-9; Деян.20:27; Ин.5:9; 
От.22:18-19), а особенно в вопросах греха, покаяния и спасения. Нужно искать те Церкви, 
которые соблюдают учение Иисуса Христа в точности так, как написано очевидцами Его жизни 
и проповеди, то есть апостолами и евангелистами, которые записали их для нас (Ин.20:31). 

Кто-то может сказать, что тогда было трудное состояние у служителей и Церквей лишь 
потому, что они только-что сформировались, а в наше время всё будто бы иначе. Но 
действительно ли это так? Задайте первому встречному христианину один простой маленький 
вопрос, чтобы он перечислил смертные грехи. Большинство опрошенных ничего толком 
рассказать не сможет. А о чём это говорит, если не о дремучем невежестве? Что это если не 
признак тьмы? Как удерживаться от греха, если не знать того, что является грехом? От чего 
освящаться? Так и хочется воскликнуть: «Сторож! Скажи сколько ночи?».  

В связи с важным значением этой темы, чтобы достигнуть самой важной цели послания к 
семи Церквям, то есть освящения, нам нужно знать точно, что такое грех, а что нет, чтобы 
можно было определять и признавать наличие отступления, то есть грехов, чтобы победно 
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останавливать их распространение, во-первых, в себе, чтобы отвратиться от них, а потом уже 
и в среде ближних, чтобы помочь им победно избавиться от них, для всеобщего освобождения 
и победного спасения. Поэтому сей вопрос мы рассмотрим прямо сейчас, дабы рассеять тьму 
антихриста, которую он с успехом распространяет через вопиющее незнание людей. 

Самое важное, что нужно знать о грехе всем 

Грех – это нарушение любой действующей заповеди Божьей.  

Нарушение народных традиций – это не грех (Марк 7:1-12). Нарушение законов 
государства – это будет государственное преступление, но не всегда государственное 
преступление является грехом. Можно припомнить время, когда садили в тюрьму за колоски, 
подобранные на поле после жатвы, но, согласно заповедей Божьих, подбирать колоски после 
жатвы – это дело праведное. Господь целенаправленно побуждал и призывал оставлять 
колоски для бедных, чтобы помнили нищих (Лев.19:9; 23:22). Поэтому, кто запрещает подбирать 
оставшееся после урожая, тот согрешает. Таким образом может грешить власть и все прочие 
исполнители её греховных указов, распространяющих этот грех. Если бы все представители 
власти и все люди игнорировали греховные постановления, то грех не распространялся бы и не 
действовал бы ни через одного из них. 

Грех – это категория исключительного Божьего суверенитета.  

Только Бог может указывать, что является грехом, а что нет.  

Люди такого права не имеют, поэтому для определения греха нужно обращаться 
исключительно к Слову Божьему, то есть к Библии.  

Совершение греха, является отступлением от Бога, потому что Святой Творец и грех, 
являются не совместимыми, как свет и тьма. Поэтому иметь понятие о грехах является очень 
важным знанием для каждого человека при изучении послания к семи Церквям из книги 
Откровение, а также для того, чтобы не поддаться обольщению антихриста. 

Есть целая система классификации грехов, которую мы сейчас рассмотрим. Все они 
делятся по содержанию, то есть по тому, что сделано на: идолопоклонство (Деян 19:26), блуд 
(Лев.18:4-30), убийство, воровство, клевета, лжесвидетельство, обман, чародейство, 
осквернение трупами людей, употребление крови, сребролюбие и тому подобное. По глубине 
поражения их делят на: скверну духа; скверну души и скверну тела. Грех может именоваться по 
авторству или месту его первого или наибольшего распространения. Есть грехи Адама, 
Валаама (От.2:14-15; Чис.25:1-9), Иезавели (3Цар.21:5-25; От.2:20), содомские (Плач 4:6) и так 
далее. Иногда грехи делят по тому, чьи права данные Богом были нарушены, поэтому он может 
быть против Бога, против ближнего, против родителей, против детей, против брата (Быт.42:21), 
против Моисея, против Авраама, против Иисуса Христа. Также важно понимать, что грехи есть: 
ветхозаветные, новозаветные и непреложные (Деян.15:20,29). Возможно, что это не полный 
объём классификаций, но мы рассмотрим хотя бы эти. 

Рассмотрение греха по всем этим классификациям даёт наиболее исчерпывающую 
информацию о нём и позволяет сразу оценить его протяжённость, распространение, состояние, 
способ исправления или ограничения, происхождение. Полная классификация греха помогает 
более точно вникнуть в его суть для совершения нужного освящения и определения законного 
Божьего справедливого суда и приговора человеку, который согрешил. Наличие верной 
классификации греха является очень важным. Приведём несколько иллюстраций. 

Если у человека возникло какое-либо греховное желание, но он его не осуществил, то 
осквернение коснулось только его духа (Рим.7:7,14). Когда человек греховное желание не 
отбрасывает, а разглядывает и склоняется на его сторону, то произошло его более глубокое 
осквернение всей души (Иак.1:15), а полное осквернение происходит, если грех воплощают в 
жизнь (1Кор.7:1). При разном способе осквернения нужно разное покаяние. Если, например, 
кража не была совершена, а было только желание греха, то достаточно покаяния. Если же что-
то уже было украдено, то покаяния недостаточно, ибо нужно возвратить украденное и ещё 
сверх того заплатить денежную компенсацию в размере пятой части её стоимости (Лев.6:2-5). 
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За умышленное убийство человек должен был быть убитым (Чис.35:16-21), а за 
неумышленное существовал механизм защиты (Чис.35:11-12,22-28). 

Грех может быть раскаянным перед Богом, но не прощён ближними, потому что у них, 
даже, не попросили за него прощения! Может быть и наоборот: у людей попросили прощения, а 
у Бога нет. Подобные вещи нужно исправлять, чтобы быть прощёнными и Богом, и людьми. 

Большинство категорий в приведённых классификациях нам понятны, но не все и не всем. 
Некоторые путаются, что производит подмену понятий, поэтому нам нужно остановиться на 
некоторых из них, чтобы достигнуть согласованности при их использовании. 

Раскаянный грех – это нарушение заповеди Слова Божия, которое человек признал, 
осудил и принял принесённую за него Иисусом Христом жертву примирения перед Богом 
(Рим.5:11; 2Кор.5:18-21; Кол.1:14; Мар.1:15; Деян.2:37-47). 

Умышленный грех - это нарушение заповеди Слова Божьего человеком, который имел 
предварительные планы или решение совершить его и готовился к нему. 

Сознательный грех – это нарушение заповеди Слова Творца человеком, который 
понимал, что он нарушает заповедь Божью и знал, что за это его ждёт наказание. 

Вольные грехи – это нарушение заповедей Слова Божия, которое человек совершил без 
принуждения. Мы в Библии можем прочесть о невольном грехе Неемана (4Цар.5:18-19). 

Прощённые грехи - это раскаянные грехи, за которые Бог человека не обвиняет, потому 
что снял с него вину за их свершение (Пс.31:5), сделав совесть чистой. 

Смертные грехи – это нарушение заповедей Слова Божьего, за которые в Ветхом Завете 
предусматривалась смертная казнь. К смертным грехам относятся: избиение родителей 
(Исх.21:15); злословие родителей (Исх.21:17); убийство, что частично уже было описано 
выше (Исх.21:12-14, 16-21, 29); блуд (Лев.20:9-18; Вт.22:22-30; Вт.24:1-4); кража людей 
(Вт.24:7); колдовство, гадание, чародейство (Вт.18:10-12; Лев.20:27); идолопоклонство 
(Вт.13:1-18); лжепророчество (Вт.13:1-5, 18:20-22); святотатство (Исх. 29:37, 30:10, 32, 36; 
Лев.6:25-30, 7:1-6, 10:12-19, 14:13, 19:8, 21:1-6, 21-23, 27:28-30; Иез.22:26, 44:12-13; Евр.10:29; 
2Кор.7:1). По закону за эти грехи любой человек, согрешивший ими, должен был быть убитым. 

Хотя, нужно помнить, что в ад люди будут попадать и за не смертные нераскаянные грехи. 

С момента основания Церкви и добровольного отказа Мессии от мести, христианам не 
было дано право на смертную казнь, но за смертные грехи Церковь должна подвергать 
согрешивших христиан анафеме, то есть отлучению. Этого ей было полностью достаточно 
(Ин.8:3-11; 1Кор.5:1-5,11-13; Лук.9:54-56; Гал.1:8-9). В случае покаяния, такого человека можно 
принимать назад в члены Церкви (Матф.12:30-32).  

Апостол Иоанн, касаясь темы христиан, которые имеют смертные грехи (1Ин.5:16-21), даёт 
наставление, что за таковых нужно не молиться, а принимать более серьёзные меры, то есть 
обличение и отлучение (анафема). Апостол Павел уточняет, что с ними и с подобными им 
нужно не общаться и не кушать вместе (1Кор.5:11,13). 

Кое-кто путает смертные и нераскаянные грехи, но это полная несуразица, что делается 
очевидной при более детальном рассмотрении. Во-первых, потому что выходит, что за 
нераскаянные грехи верующих не нужно молиться (1Ин.5:16-21), а нужно молиться за уже 
раскаянные грехи, но зачем молиться за раскаянные грехи, если они уже раскаянные полностью 
и произошло примирение с Богом?   

Во-вторых, Сам Христос молился за нераскаянные грехи, когда говорил: «Отче! Прости им! 
Ибо не знают, что делают!» (Лук.23:34). Очевидно, что все, кто Его распинал, имели за это грех, 
но нераскаянный! Некоторые из них могли покаяться только после смерти Спасителя.  

В-третьих, Иисус Христос учил нас, что нам нужно молиться «за обижающих вас и гонящих 
вас», чтобы быть «сынами Отца вашего Небесного» (Матф.5:44). Как правило, в большинстве 
случаев нас обижают и гонят нераскаянные неверующие, хотя, успех в этом могут иметь и 
братья-христиане посреди Церкви, что особенно проявляется тогда, когда «большинство так не 
думает», поэтому нужно бодрствовать, чтобы не попасть в число обижающих и преследующих.  
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В-четвёртых, зачем дублирующая классификация? Тем более, что каждая из её категорий 
имеет своё неповторимое содержание. Итак, объяснение, что смертные грехи – это 
нераскаянные грехи, является поверхностным и ошибочным. 

Непреложные грехи – это нарушение непреложных заповедей Слова Божьего, которые 
остаются неизменными во все времена: и в Новом Завете, и в Ветхом Завете, а также останутся 
действительными и в Тысячелетнем Царствии.  Их перечень мы находим во время попытки 
объединить Ветхий и Новый Заветы (Деян.15:1-30). К ним относятся заповеди воздержания от 
«идоложертвенного и крови, и удавленины, и блуда», а также «не делать другим того, 
чего себе не хотите». Среди них есть часть смертных грехов: блуд, идолопоклонство прямо, 
а убийство, лжепророчество, колдовство, человекохищничество, злословие и избиение 
родителей косвенно через последнюю заповедь. К непреложным грехам зачислены и не 
смертные грехи касательно: крови, удавленины прямо и целый пласт других грехов 
косвенно, например, воровство. Часть смертных грехов в Новом Завете изменила своё 
содержание. Произошло явление новых святынь, потому что был распят Иисус Христос и 
появилась заповедь о хлебе и вине, как о прообразах смерти Спасителя, заменив святыни 
Ветхого Завета (Евр.9-10). Произошло откровение нового Имени Божьего, поэтому 
изменилось понятие освящения, богохульства, лжепророчества, (1Ин.4:1-3).  

Между прочим, 21 стих 15 главы Деяний апостолов при более точном переводе должен 
был звучать так: «Как род Моисея проповедует по городах от древности и читает в 
синагогах по субботах», что специально было «затушёвано» в синодальном и других 
переводах по разным субъективным причинам. 

Значение этого стиха, во-первых, открывает его единство с предыдущими стихами, 
показывая его необходимость и целесообразность, а во-вторых, направляет к еврейским 
раввинам и наделяет огромным значением их понимание воздержания от крови, блуда, 
удавленины, идоложертвенного, не желать другим того, чего себе не желаешь. Поэтому не 
удивительно, что настоящее значение стиха многим было «неудобным», потому что каждый 
раввин однозначно определит все иконы всех святых идолами. Конечно, они не признают 
Иисуса Христа, но относительно сего вопроса мы и не должны брать у них консультаций. Нас не 
должно сбивать с пути их ожесточение, потому что мы имеем достаточно свидетельств 
Священного Писания, которые позволяют нам верить в Иисуса Христа и без наставлений 
иудейских (Ин.5:23; Матф.1:23; 28:17; Ин.20:28; Деян.7:59; От.5:8).  

Кое-кто очень старается не замечать некоторых стихов 15-й главы книги Деяния апостолов, 
говоря, что они не относятся к заповедям Ветхого Завета. Тогда возникает закономерный 
вопрос: «О каких других заповедях здесь может идти речь вообще? Где вы возьмёте понятие о 
том, что такое блуд или как удерживаться от крови или удавленины?» Также выходит, что в 
Новом Завете нет ни одной заповеди, запрещающей брак между родственниками! 

Первый и последний вселенский собор 

Пятнадцатая глава книги Деяний апостолов уникальна с разных сторон. Не только потому, 
что в ней описывается первый и последний вселенский апостольский собор Церкви, 
признанный всеми современными Церквями, но он уникален прежде всего разграничением 
заповедей между Ветхим и Новым Заветами. В нём как сквозь сито просеяны все без 
исключения ветхозаветные заповеди и только часть из них была оставлена Духом Святым для 
того, чтобы мы соблюдали их во времена Нового Завета, поэтому кротко припомним её 
содержание, что должно быть для нас очень назидательным. 

Вначале главы в первом стихе иудеями-христианами ставится вопрос об обрезании 
тамошних христиан-язычников. Далее происходит противостояние, которое заставило местную 
Церковь и служителей обратиться в Иерусалим для его разрешения к апостолам.  

Но уже в пятом стихе в Иерусалиме был поднят вопрос не только обрезания, но 
исполнения всего закона Моисеева, то есть всех заповедей, данных Богом через Моисея, в том 
числе и высеченных на скрижалях, то есть всего Ветхого Завета. 
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В десятом стихе апостол Пётр называет поставленный вопрос искушением Бога, потому 
что Ветхий Завет никто не исполняет, а Павел и Варнава в двенадцатом стихе рассказали, что 
Бог совершал Свой труд среди необрезанных язычников, которые, как мы заметим, никогда 
ранее вообще не исполняли Ветхого Завета, в том числе и десяти заповедей. 

Апостол Иаков после толкования пророчеств в девятнадцатом стихе предложил на 
рассмотрение проект решения, чтобы не затруднять язычников неисполнимыми трудностями, то 
есть, согласно контексту, заповедями, данными Богом через Моисея, и в двадцатом стихе 
конкретизирует, что необходимо написать письмо, где нужно указать непреложные заповеди с 
Ветхого Завета, чтобы удерживаться от идоложертвенного, от блуда, от удавленины, от крови и 
не желали другим того, чего себе не желают, как об этом проповедуют иудейские священники. В 
двадцать восьмом стихе все признают, что данное решение от Духа Святого и далее 
происходит его тиражирование по всех Церквях. 

Таким образом произошло чёткое разделение ветхозаветных заповедей на непреложные, 
то есть универсальные, которые имеют своё распространение и на Новый Завет, а также на те, 
которые подобного распространения не имеют. Без осознания того, что в этой главе происходит 
разграничение заповедей между Заветами, мы получим растление Церквей через их изоляцию 
от оснований закона, что мы видим через сегодняшнюю картину мира. 

Краткий обзор послания к семи служителям 

Далее мы остановимся на ключевых моментах посланий к каждому священнику и на 
определении терминов, которые будут освещать тему отступления. Возможно, это будет 
трудно, но является важным и нужным для всеобщего просвещения. 

Состояние служителя ефесской Церкви (2:1-7) 

Ефесский старейшина имел много прекрасных характеристик. Среди них есть несколько, 
которые не упоминаются в посланиях к другим ангелам. Он не переносил развратных и умел 
исследовать правдивость сказанного, то есть он имел проницательность.  

Проницательность – это способность всё внимательно рассмотреть, правильно понять и 
оценить согласно Божьей точки зрения, то есть согласно Писания. Антонимами к слову 
проницательный являются слова: близорукий, неосмотрительный, ограниченный, тупой, 
недоразвитый (инфантильный). Проницательность – это очень большой дар Истины, который 
должен иметь каждый праведник, чтобы побеждать всяческую ложь и нечестие, что 
навязываются от лукавого.  

Прискорбно смотреть, когда служителя Церкви открыто обманывают, но он при этом 
обман не только не останавливает, но и сам хочет верить в неправду и поддерживает её, не 
слушая свидетелей, пропуская имеющиеся факты, потому что он таким способом будто бы 
хочет «приобрести» и «спасти» душу. Это извращённое оправдание извращённого ума. 

Слушать и говорить неправду – это очень мерзкое состояние для каждого христианина, а 
тем более - для пастуха Божьего (Пр.8:7-8, 12:22, 17:15). В таком состоянии никто никого не 
может спасти, а оскверниться этой гадостью могут все участники, то есть свидетели, 
глумления над Истиной. Это повреждённое служение людей повреждённого ума, потому что 
грех спасать не может, потому что Иисус Христос через неправду никого не спасал, потому что 
никто не может положить другого основания спасения, которое уже заложено Мессией. В 
Слове Божьем также нет никакой неправды, и оно учит нас: «Да отступит от неправды 
всякий, исповедующий Имя Господне» (2Тим.2:19). 

Множество людей любят неправду, и вся их вера состоит из неправды. Они, даже, не 
хотят проверить правдивость сказанного или приведённого аргумента на предмет 
соответствия Слову Божьему и имеющимся историческим свидетельствам. Вера многих 
«христиан» сложена из откровенных сказок и неприкрытого обмана. При этом никто из них над 
этим не задумывается, и не печалится. 
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Как-то пришлось указать одному человеку на откровенный обман, то есть наглую ложь. В 
ответ на это, не желая признать то, что он верит лжи, человек завопил: «Чего ты нападаешь на 
мою веру?». Только подумайте! С каких это пор говорить правду стало значить нападать на 
веру? С каких пор раскрывать обман стало означать расшатывать веру? Что это за «вера» 
такая?  Если кому-то неправильно посчитали сдачу в магазине, а кто-то увидел и подсказал, 
чтобы сдачу дали правильно, почему тогда никто не говорит, что его «веру» разрушают?  

Говорить и слушать правду – это не разрушение веры, а только её утверждение или 
направление в правильное русло, потому что настоящая вера всегда утверждается 
исключительно на правде. Никто, кроме неразумных, не захочет верить в обман или лжецам. 
Вера и неправда – несовместимы. Всякий обман подрывает настоящую веру. Вера Божья не 
может основываться на лжи. Там, где обман, не может быть веры Божьей, потому что Он 
Истинный и никогда не обманывает. 

В неправде нуждаются лишь придуманные боги или же обманом прикрывают отсутствие 
настоящего Бога. Наличие потребности обманывать – это признак поражения человека 
диаволом. Это признак того, что он отвергнут Богом и находится далеко от Него. 

Человек, который не может воспринять правду, не может воспринять и Бога, потому что 
Он Есть Правда. Поэтому тот, кто хочет быть с Богом, должен воспринимать правду во всех её 
проявлениях, то есть всесторонне, а не односторонне. Однобокость правды является 
признаком искушения (Лук.4:10-13). Принимать всю правду всесторонне - это единственный 
способ победить искушения, найти Бога и всегда пребывать с Ним. Её, прежде всего, нужно 
искать в Писании, где верно описан пример правильной жизни Иисуса Христа и апостолов! 

Ефесский старейшина имел проницательность, поэтому он смог исследовать правду, 
поэтому его не смог обмануть ни один волк в овечьей шкуре, потому что ему помогал Сам Бог. 
Отсутствие проницательности – это также признак того, что человек не имеет познания и 
откровения от Господа (3Цар.2:19-34, 3:5-28). 

Развратным называют человека лишь в двух случаях: 1) если он находится в блуде 
(Лев.18:4-30; Вт.24:1-4); 2) если он непослушен и никого не хочет слушаться. Если бы 
родители знали второе значение этого слова, то непослушных детей на земле было бы 
намного меньше. Знаете ли Вы откуда появляется разврат? – От безответственности, от 
привыкания к грязным мыслям и чувствам, от следующего за ними отсутствием стыда! 

Стыд – это осознание низости уже произошедшего поступка, чувства, слова или мысли 
перед другими людьми и сопутствующее ему сожаление (Лук.16:3,18:4). Обратите внимание, 
что стыд зависит от осознания, то есть стыд может быть присущим только умным людям, 
потому что только разум, как светильник, открывает человеку, что правильно, а что нет, что 
хорошо, а что худо, что высоко, а что низко, что красиво, а что нет, что чисто, а что грязно, что 
полезно, а что нет! Чем больше ума, тем больше человеку стыдно. Потеря чувства стыда 
является первейшим признаком слабоумия. 

Только умным людям стыдно: ходить неопрятными, мусорить, нарушать дисциплину, 
говорить грязные слова, лгать, доставлять неприятности, говорить развратное (Рим.1:16-
32;Еф.5:3-4,12-19), пренебрегать разумное, идти против правды, совести и справедливости, 
делать зло, беспринципность, проявлять глупость, дерзость и неуважение, быть источником 
искушения, поэтому диавол всячески старается убрать у человека стыд, чтобы свести его до 
уровня скота, отнимая разум и высокие понятия, сводя всё к потребностям плоти и через 
откровенную наготу через, так называемое «искусство», пляжи, спорт, который в древние 
времена был нагим, а также через лжемедицину. Ефесский старейшина никогда не мирился с 
бесстыдством и развратом, указывая на Спасителя и грядущую вечность. 

Стыдливость – это боязнь поступать плохо, неприлично, некрасиво и неправильно в 
будущем. В отличие от стыда, она указывает не на низкие, а на самые высокие образцы 
поведения при воспитании от родителей, при самовоспитании, при воспитании обществом, 
культурой, а также имеющейся у человека верой (Быт.39:9). Это качество характера является 
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частью истинной чистоты и была присуща ефесскому мудрому служителю, а также 
необходима для нас. Потеря стыдливости - это начало пути к бесстыдству и разврату. 
Ефесский пастух, борясь с развратом отстаивал её и прививал её, чтобы заботились о том, как 
поступать перед Богом и людьми подобающе. Кто оставил стыдливость, тот стал на 
погибельный путь разврата. Стыдливость – это часть совести. Борющийся с ними – это 
человек вырывающий руль у корабля или вырывающий свой вестибулярный аппарат. Без 
стыдливости человек растаптывает всякую ответственность перед услышанным, а потом и 
перед сказанным, теряя всяческие нравственные ориентиры, разрушая себя, как личность. 

Слова «не можешь сносить развратных» означают, что ефесский пресвитер замечал 
проступки развратных и не оставлял их без внимания. Это означает не только то, что он давал 
наставления носителям развратной одежды или поведения, а намного больше. Часто во 
время Собрания дети верующих родителей могут проказничать, бесчинствовать во дворе или 
делать вред соседям по улице. Служитель, который «не может сносить развратных» будет их 
останавливать во время Собрания и не пропустит жалоб соседей мимо своих ушей, а поставит 
дежурных на улице, чтобы следить за порядком. Он не позволит совместного служения с 
лжеучениями, не пропустит неточного цитирования Слова Божьего на Собрании, не будет 
допускать нарушения Слова Божьего, не будет попускать грехам членов Церкви и семьи.  

Когда мы рассматриваем кандидатов на служителя, то можем говорить о многих очень 
важных качествах, но так и не обратить внимание на наличие проницательности или на 
непримиримость к развратными, то есть к: идолопоклонству (Исх.20:1-6, Деян.19:16), к блуду 
(Лев.18:4-30), к бракам с неверными, поэтому не удивляйтесь, что всё это проникает в Церкви. 

Николаиты – это еретики. Само слово в переводе с греческого языка, означает 
«покорители народов». Это название указывает на христиан, которые были сторонниками 
применения оружия и насилия, что Иисус Христос открыто ненавидел и очень сильно обличал 
этих «покорителей» (От.2:6,15; Еф.6:12; Рим.12:19-21). 

Самые первые письменные исторические свидетельства о деятельности «воинов 
Христа» мы находим в IV столетии. Тогда их было уже очень много и через Августина 
Иппонийского они получили название «циркумцелионы», что дословно переводится, так: 
«вокругбродящие». Они организовывали лесные «братства» и проводили свою жизнь точно 
также, как Робин Гуд, имея лишь некоторые отличия. 

Не имея поддержки Церквей, они ставили себя выше их и действовали без них 
самостоятельно, то есть «откреплённо». Вели бродячий, аскетический способ жизни, стремясь 
не работать, чтобы «отдалиться от мирской суеты». Они рассчитывали на подаяние сельских 
поселений, и с помощью силы боролись против всех проявлений неправды, кроме своих 
собственных (Иак.1:17, 20; 1Ин.2:6, 1:5-7; Матф.5:44), провозглашая лозунги защиты всех 
обиженных и угнетённых Именем Иисуса Христа.  

Ефесский служитель, имея проницательность, переживал те же самые чувства, что были 
и у Сына Божьего, потому что ненавидел дела николаитов так, как и Святой Агнец Божий. Он 
не допустил сию противную ересь в помесную Церковь, поэтому и получил похвалу от 
Небесного Учителя, а пергамский священнослужитель получил осуждение только за то, что у 
него в Церкви были те, кто симпатизировал учению николаитов. После такого наставления 
Спасителя не удивительно, что эти убийцы не имели никакой поддержки в Церквях, поэтому и 
получили со временем название вокругбродящие. Впрочем, их дела враг душ человеческих 
начал продолжать в Церквях иначе, что мы увидим при толковании последующих печатей.  

Они являются первопроходцами для большого числа всех своих последователей: 
кафолистов, крестоносцев, гуситов и прочих протестантов, которые готовы были проливать не 
свою кровь, как Иисус Христос и апостолы, а кровь ближнего своего. Им всем общее 
название одно – николаиты!  

В связи с этим возникают закономерные вопросы: «А Вы знаете николаитов? Может Вы 
ходите с ними в одну Церковь? А может Вы сидите с ними на одной лавочке? Вы слушаете их 
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проповеди? Совершаете вместе с ними вспоминание страданий Агнца Божьего?». Если так, то 
примите один совет: бегите оттуда (1Кор.5:11-13; 2Тим.2:19; От.18:4) в Святую Церковь Божью, 
чтобы не стать соучастником в их грехах, чтобы не испачкаться кровью, которую они 
проливали, чтобы не быть осуждёнными разгневанным Агнцем (От.6:16, 14:9-11)! 

В послании к ефесской Церкви встречаются некоторые малоизвестные слова, которые 
мы рассмотрим вместе с другими, имеющими некоторое сходство. Подобные рассуждения не 
трудны, но поучительны, поэтому мы постоянно будем останавливаться и разбирать 
некоторые слова, чтобы иметь более точное их понимание. 

Апостол в переводе с греческого языка означает «посланный». В контексте Нового 
Завета апостолами называли тех людей, которые были посланы Самим Иисусом Христом 
непосредственно на проповедь Евангелии. 

Лжеапостол – это человек, который выдаёт себя за апостола, но в действительности не 
был послан Самим Иисусом Христом на служение, то есть они обманывают. Лжеапостолом 
человек может стать самостоятельно, а может быть и ложно убеждён другими людьми. В наше 

время лжеапостолы наиболее распространены среди разного рода трясунов, например, 
Ледяев, которого называли апостолом Америки.  

Лжехристос – это любой человек (Матф.24:23-24), который выдаёт себя за Мессию, то 
есть за Помазанника Божьего, то есть за Христа, потому что может быть только один 
настоящий Мессия, то есть Христос, а Им, как известно, Есть Иисус – Сын Давыдов (Ин.1:18), 
Которого Отец воскресил, подав о Нём удостоверение.  

Кто-то подсчитал, что в мире известно уже более двухсот человек, которые претендовали 
на роль Мессии, а хуже всего то, что у них есть последователи. 

Лжепророк – это человек, который провозглашает пророчества не от Бога по одной из 
причин: авторство его пророчеств не принадлежит Богу или же противоречит Библии; он живёт 
во грехах (2 Пт. 1:21); его пророчества не исполняются или исполняются частично. Больше 
всего лжепророков среди трясунов, которые свои желания выдают за пророчества, говоря, что 
это сказал им Бог. Также они старательно записывают свои сны, чтобы потом показать свои 
«пророчества» (Іер.23:21-28), но Спаситель учил, что по плодам их узнаете их. Кстати, 
наличие среди них лжепророков говорит ещё и о том, что среди них нет настоящих пророков, 
которые строго остановили бы их лжепророчества. 

Иисус Христос видел сердце ефесского пресвитера, поэтому в Своём обращении к нему, 
Он открывает ему его единственный и наибольший грех, что он оставил свою первую любовь к 
Богу. Дух Божий предупреждал ефесского служителя о потере первой любви и раньше, но не 
был услышан, поэтому Спаситель огласил этот грех через пророка перед лицом всех Церквей, 
чтобы он не погиб, но исправился.  

Любовь – это чувство искренней, глубокой, доброй и полезной привязанности. Она 
проявляется в том, что нам хочется быть рядом, вместе с тем, кого мы любим, хочется не 
навредить ему и быть полезным. Первая любовь характеризуется своей наивысшей 
заинтересованностью, остротой восприятия и упорной самоотдачей, то есть жертвенностью. 

Первая любовь к Богу проявляется в желании глубже изучать Слово Божье, чтобы 
исполнять его в точности, чтобы иметь с Ним единство во всём и быть поближе к Нему, чтобы 
жить жизнью угодной именно Ему. Потеря первой любви начинается тогда, когда исчезает 
восхищение: от изучения Писания, от исполнения заповедей Господних, от служения Богу и 
появляется безразличное отношение типа «и так сойдёт» или «как-нибудь», когда духовные 
дела откладываются «на потом». Но первая любовь отдаёт любимому всё самое лучшее!  

Ефесский служитель перестал жаждать быть поближе к своему Вождю спасения, то есть 
к Иисусу Христу, ко кресту и к Голгофе. Потерял пламенную жертвенность и упорство в том, 
чтобы быть наиболее полезным для Мессии, чтобы принести Ему наилучшее благодарение и 
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самые приятные подарки (жертвы), чтобы принадлежать Богу полностью, безоговорочно и 
бесповоротно. Сердечные чувства ефесского пастуха охладились и притупились. Он перестал 
о них думать, наслаждаться ими и смаковать их. Перестал обращать на них внимание. 

Казалось бы, что страшного, что нету первой любови? Но любовь, которая потеряла 
пламенную самоотдачу и искреннее самопожертвование, похожа на солнце, что утратило своё 
сияние. Кто хотел бы жить при таком солнце? Так и Господь не хочет наблюдать за любовью 
не первой свежести, ибо это есть результат потери чуткости к Духу Святому.  

Потеря первой любви означает потерю интереса к возлюбленному и сглаживание чувств, 
что означает потерю ценности для нас того, кого мы любим, что интерес, чувства и желания 
исчерпали себя, поэтому начали переключаться на что-то другое. Во время первой любви 
служение всегда желанно и совершается доброохотно, а когда первая любовь отсутствует – 
это становится лишь исполнением обязательств, но Спаситель отдал нам Себя всего без 
какого-либо остатка, поэтому не хочет делить нас с кем-то или с чем-то другим. Он хочет, 
чтобы и мы отвечали Ему взаимностью, то есть принадлежали Ему также целиком и 
полностью без какого-либо остатка.  

Ефесский священнослужитель мог бы иметь похвалу по безупречности служения наравне 
с пресвитерами смирнской и филадельфийской Церквей и побеждать во всём, но этот венец 
на момент написания послания к семи ангелам у него был потерян, как и у прочих служителей. 
Может быть, что позже он возобновил своё состояние перед Господом, но это мы сможем 
узнать уже только при наступлении воскресения. 

Господь показал для старейшины и способ его исправления: вспомнить высоту первой 
любви, покаяться и трудиться, как раньше. Это единственный способ избежать отступления 
или исправить его. Пресвитеру ефесской Церкви Господь указал на необходимость 
обновления целей своего служения Господу и поднять их повыше до уровня небесных высот 
Иисуса Христа, чтобы служил Богу так, как Он. Недостаток одного из чувств Учитель велел 
обновить припоминанием вершин Божиих, покаянием и новым поведением. То же касается 
обновления не только первой любви, но и терпения, мира, радости, милосердия и прочих 
чувств. Все они возобновимы! 

Состояние служителя смирнской Церкви (2:8-11) 

Старейшину смирнской Церкви Иисус Христос в приветствии нацеливает на борьбу до 
самой смерти, останавливая имеющиеся у него страхи. Обратите внимание, что каждому 
пресвитеру Бог открывается по-разному. Он даёт каждому откровение Своей Божьей 
Сущности так, как наиболее они им нужны и полезны. Бог Тот же Самый, а откровения разные 
и все они полезны для созидания каждого в отдельности и всех Церквей в совокупности.  

Спаситель, поощряя служителя, отметил для нашего подражания его черты характера: 
трудолюбие; стойкость, потому что он умеет переносить горе; не стяжает богатства, потому 
что сказано, что Господь знает его: «нищету»; щедрый на помощь бедным, потому что 
говорится: «но ты богат», не гордый, потому что терпел злословие от сатанинского сборища. 

Сборище сатанинское – это название, которое дал Иисус Христос иудеям, которые 
являются одним из колен народа израильского. 

Иногда христиане, встречая евреев, начинают раболепствуя восхищаться ими, забывая, 
что они тоже грешны. И это не пустые слова, потому что Бог изгнал их из земли отцов через 
тяжкие грехи, а вернул назад не потому, что они исправились, а ради Имени Своего Святого. 
Но Бог в Новом Завете открывает нам греховное состояние евреев намного больше и 
называет иудеев сборищем сатанинским не просто так. 

Мы знаем, что гербом государства Израиль является менора, то есть храмовый 
семисвечник, но на флаге изображена шестиконечная звезда. Евреи прячут её настоящее 
кабалистическое значение и египетское происхождение. В Египте ею обозначали Сатурн, что 
считался звездой языческого идола с головой быка, который назывался «гор», то есть 
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«ремфан» (Деян.7:43). Также этой звездой с головой быка в центре в Египте обозначалась 
«земля душ» (земля мёртвых), то есть потусторонний мир духов. На флаге государства 
Израиль мы видим кабалистический символ, что для простаков старательно маскируют под 
«звезду Давида» или «печать Соломона».  

Бог не ошибается. Он называет земной Иерусалим Содомом, что указывает на его блуд 
(Лев.18:4-30), и Египтом, что указывает на его занятие кабалой, то есть чародейством 
(От.11:8). Что касается скинии молоха (Деян.7:43), то евреи использовали её для 
жертвоприношений детей. Подобные кабалистические обряды не искоренены и сейчас. 
Современное духовное состояние многих людей, которые называют себя иудеями, является 
обманчивым, потому что они через кабалу отступили от настоящего Бога и в очах Его 
заслуживают названия «сборище сатанинское». 

То, что Писание называет часть иудеев сборищем сатанинским, никого не призывает к 
совершению погромов или к антисемитизму, а только открывает их нынешнее состояние, 
предостерегая нас от подобного грехопадения. По своей природе мы ничем не лучше их, но 
можем оказаться в намного худшем состоянии (Рим.11:21-36). 

Главной целью пожелания, обетования и награды смирнскому служителю, а также и нам 
является укрепление веры, сил, терпения, мужества; подготовка к страданиям; 
предостережение не сходить с избранной дороги; сохранение верности до смерти. Страх 
страдания и смерти – это также является очень частой причиной для падения и отступления, 
который привёл к погибели многих христиан, священников и Церквей, что уже неоднократно 
происходило в истории и ещё будет происходить не раз, но нужно быть верным до смерти. 

Состояние служителя пергамской Церкви (2:12-17) 

В характеристике пергамского пастуха сказано, что он трудолюбив, мужественный, 
потому что живёт там, где престол сатаны и не отрёкся от веры Спасителя. Этот сподвижник 
веры был стойким, потому что сберёг веру свою и во время преследования. 

Отречение – это признание чего-нибудь непотребным или никчёмным и уведомление о 
намерениях уклоняться от него в будущем. Это может быть какое-то право, привилегии, связи, 
поступки, отношение, понятия, вера и т.д. Отречение может быть очевидным и неосознанным, 
как у апостола Петра, или тайным и продажным, как у апостола Иуды.  

Писание говорит о том, как происходит отречение от Божьих: премудрости (Рим.1:22); 
славы (Рим.1:23); Истины (Рим.1:25); поклонения (Рим.1:25); служения (Рим.1:25). Многие 
люди, даже, не разумеют того, что они отрекаются от Бога. Каждый раз, когда люди молятся к 
мёртвым рисункам, они отрекаются от Живого Нетленного Бога (Деян.19:26), а, молясь к 
именам людей (Марии, Матрёне, Варваре, Николаю и другим), отрекаются от права 
обращаться к Святому Имени Божьему (Деян.4:10-12).  

Когда человека называют «святейший патриарх», то есть «святейший отец», отрекаются 
от Отца Небесного (Матф.23:9) и от святости Божьей (Матф.6:9), потому что Бог - Святой 
Отец, а человек-священник ещё выше, ибо он «святейший отец». Почему апостолы не 
называли друг друга или себя святейшими и не позволяли так говорить своим ученикам? 
Почему Бог не называет так людей? Да потому что в послании к римлянам в третьей главе 
сказано: «10 …нет праведного ни одного; 11 нет разумеющего; никто не ищет Бога; 12 все 
совратились с пути, до одного негодны; нет делающего добро, нет ни одного. 13 
Гортань их – открытый гроб; языком своим обманывают; яд аспидов на губах их. 14 
Уста их полны злословия и горечи. 15 Ноги их быстры на пролитие крови; 16 
разрушение и пагуба на путях их; 17 они не знают пути мира. 18 Нет страха Божия перед 
глазами их». Бог говорит, что нет праведного ни одного, но откуда тогда появились те, кого 
называют святейшими? Придумали, сделав из людей кумиры.  

Кто-то сделает умный вид и скажет: «Все грешны!». Если это так, то зачем некоторых из 
них называть «святейшими»? Корень сего греха такой: «сяду в сонме богов» и «буду 
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подобным Всевышнему» (Ис.14:13-14), но это не евангельский путь, это не дорога Иисуса 
Христа, апостолов и настоящих христиан. Это дорога отступления, лжепророков и антихриста! 

Каждый раз, когда люди называют других людей «святейшими» или говорят «святая 
Русь», «святой Рим», «святой престол», - они обесценивают значение слова «святой» и, не 
разумея святости Божией, устанавливают свою личную святость, отрекаясь от святости 
Божьей и от святости Имени Его, потому что Вседержитель сказал: «Нет праведного ни 
одного» (Рим.3:10-18)! Кто мы такие, чтобы перечить Ему? Бог говорить Истину, а мы 
сохраняем её в своём сердце! 

Что означают слова: «содержишь Имя Моё, и не отрёкся…». О Иоанне Крестителе 
сказано, что он тоже не отрёкся (Ин.1:19-27). Что же сделал Иоанн? Не величался, не носил 
звания святейшего, хотя имел на это право больше нежели современные святые (Матф.11:11; 
Лук.7:28), а указывал людям на Иисуса Христа: «Вот Агнец Божий, Который берёт на Себя 
грех мира!» (Ин.1:29). Сам же Иоанн говорил о себе очень и очень скромно. 

Совершая служение в условиях чрезвычайных искушений, пергамский пресвитер сберёг 
живую веру в прощение грехов и спасение Кровью Иисуса Христа, но в условиях 
распространённого идолопоклонства, что господствовало в Пергаме, он не обращал 
достаточного внимания на греховные элементы, которые начали проникать в Церковь, 
нарушая установленную Богом святость, поэтому стало необходимым вмешательство Иисуса 
Христа для её освящения, дабы избегнуть дальнейшего осквернения, хотя Он отметил 
трудности пресвитера, что он живёт там, где престол сатаны. 

Престол сатаны – это выражение, которое означает, что в Пергаме сатана имел очень 
большую свободу самовыражения и власть через различные языческие культы и обряды. В 
этом городе было несколько храмов: асклепион, алтарь зевса, святилище афины, храм 
деметры и театр, все они могли претендовать на место для престола искусителя. 

Асклепион пергамский в своё время был самым знаменитым храмом. Его колонны были 
украшены змеями, в нём жрецы лечили людей, приписывая лечение по снах пациентов после 
того, как они переночевали в храме асклепия. Некоторые источники говорят, что в пергамском 
храме совершали поклонение живым змеям. Изображение посоха и змей асклепия используют 
и сегодня, потому что они украшают современные медицинские учреждения и их автомобили. 

Алтарь зевса - это храм, построенный из белоснежного мрамора и инкрустирован 
непристойными скульптурами людей со змеями вместо ног. Его считали одним из чудес мира. 
Сейчас он экспонируется в Берлине в специально построенном для него пергамском музее. 

Святилище афины было предназначено для празднования военных побед и для 
почитания армии. Оно знаменито своими реалистичными и непристойными скульптурами 
воинов, которые сейчас экспонируются по всему миру, распространяя влияние сатаны 
глобально. В его притворе находилась одна из наибольших библиотек античности, которая 
была по величине второй в мире после александрийской. 

Храм деметры – был посвящён древнегреческому культу плодородия деметры, которая, 
согласно их понятий, олицетворяла землю и была покровительницей колдовства, потому что 
будто бы принимала к себе мёртвых.  

Согласитесь, что в Пергаме существовало очень много искушений, которым надо было 
противодействовать. Больные христиане могли переспать в храме асклепия, посещать его 
жрецов и говорить, что это не грех (также, как сейчас говорят христиане, посещая 
экстрасенсов, целителей, бабок или используют акупунктуру, иридодиагностику, гомеопатию 
разведения, иглотерапию, заговаривания, знахарство и так далее). Голодные или ленивые 
могли употреблять подношения, посещая праздники или собирая объедки в каком-либо из 
храмов так, как сейчас делают некоторые христиане на различных праздниках, на гробах во 
время радуницы, на поминках или в мусорниках.  
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Юноши и девицы могли толпиться возле развратных скульптур, людей или перенимать их 
языческий стиль одежды, поведения из магазинов, театров, как и в наше время, в том числе - 
и с интернета. А кто-то мог использовать календарь земледелия, составленному гадателями 
по луне или по звёздам. Язычество искушало неутверждённые души со всех сторон. 

Пергамскому служителю нужно было очень и очень много бороться в «глубоком тылу 
врага» возле самого престола сатаны, поэтому каждая его победа требовала большей 
подготовки, усилий и была достойна большей славы и награды!  

Возможно, пергамский пресвитер устал бороться с грехами; а, возможно, надеялся на 
благодать, что они исчезнут, показывая собственный пример; или считал их недостойными 
внимания, ибо это могли быть мелкие и не его грехи, но ни одна причина не оправдала 
поведение служителя в Господних очах тогда и не оправдает нас сейчас при наличии 
отступничества в Церкви, поэтому нам нужно бодрствовать за собою и за состоянием наших 
Церквей, чтобы Бог не наказал нас. Пергамскому пресвитеру недоставало нескольких черт 
характера ефесского служителя, чтобы не мог сносить развратных и проницательности. 

Главной виной пергамского старейшины было то, что он допускал идолопоклонство, 
браки с иноверцами и николаитам. Он сам не был участником сих грехов, но боролся с ними 
недостаточно результативно, что и было зачислено ему в грех. 

Идолопоклонство – это богопочитание, что привязано к разного рода изображениям: 
вылитым, вырезанным, изваянным, нарисованным, вылепленным, вытесанным, выточенным, 
собранным, выпиленным и т. д., которые изготовленные человеком или созданным человеком 
искусственным интеллектом (Деян.19:26). 

Идоложертвенное – это всё, что используется для идолопоклонства. Это не только 
материальные пожертвования, но и любая часть обряда, посвящённого идолам. 

Свидетельство об участии некоторых христиан в идолопоклонстве мы имеем уже от 
апостола Иоанна в книге Откровение, поэтому идолопоклонство среди христиан появилось 
почти одновременно с самим христианством, поэтому не удивительно, что этот грех среди 
христиан имеет древние корни. 

Идолопоклонство – это очень тяжкий смертный грех. Его суть состоит в том, что какое-то 
существо или предмет принимают за Бога и совершают им поклонение в виде разнообразных 
подношений, поклонов, молитв, ритуалов и входят перед ним в состояние внутреннего 
благоговения, забывая, что всё это тленно.     

Запрещает ли Бог делать изображения? 

Нет! Перед тем, как построить храм, Давид нарисовал его своею рукою и передал эти 
рисунки Соломону (1Пар.28:11-12). Бог приказал сделать скульптуру медного змея (Чис.21:6-
9); херувимов на ковчеге (Исх.25:17-20) и изображения в храме плодов граната, лилии, 
огурцов, волов, львов и херувимов (3Цар.7:17-29). И всё это не было грехом, потому что им не 
поклонялись. На них никто не смотрел во время молитвы, не становился перед ними при 
поклонах. Никто к ним не обращался и не говорил с ними. 

Бог запрещает только поклоняться изображениям (Деян.19:26; Матф.4:10)! 

Это можно увидеть на примере того же змея (4Цар.18:3-4), а также на примере апостолов 
(Деян.10:25-26; От.22:8-9), потому что поклоняться и служить можно только Богу (Матф.4:10)! 

Христиане верят, что Настоящего Бога невозможно изобразить никаким способом 
(Ин.1:18; Деян.19:26; 17:25, 29; 2Кор.5:16). Изображение нетленного Бога через тленные вещи 
является для Него оскорблением. Знаете ли Вы о наличии икон двойного назначения для 
поклонения диаволу под видом поклонения Богу. Их в простонародии называют адскими, если 
под верхним благовидным изображением апостолов или других ликов нарисованы 
изображения диавола и бесов, то есть сначала нарисовали икону сатане, а потом сверху 
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нанесли прочие человеческие изображения для поклонения им. Поэтому кланяясь иконам 
человек думает, что поклоняется Богу, а в действительности кланяется бесам.  

Кое-кто считает, что сии иконы антихристов возникли в результате иконоборческого 
движения, но напомним, что иконоборцы отвергали все виды икон, считая грехом поклонение 
любому изображению, поэтому сии рисунки появились определённо не от них. Но многие 
забывают о наличии в Церквях кафолистов тайных сообществ, которые служат сатане (От.2:9) 
и получили своё распространение во время крестовых походов. Именно для них и являются 
выгодными подобные искажения, в том числе и замена поклонения Богу Живому на идолов. 

Для пергамского служителя Господь также указывает на единый возможный способ его 
исправления - это покаяние. Даже самые тяжёлые обстоятельства служения не предвидят 
другого способа исправления, кроме покаяния. За потакание идолопоклонству, ересям и за 
участие в них нужно каяться. 

Не будем забывать, что Господь призывает к покаянию только потому, что Он готов 
прощать и миловать. Бог не поставил вопрос лишения пергамского пресвитера его служения, а 
только призвал к покаянию, потому что тот сам лично не принимал участия в указанных выше 
смертных грехах. Наказанием пресвитеру в случае отсутствия его покаяния и исправления 
служило поражение Церкви, потому что нераскаянные христиане также являются частью 
Церкви, которая должна была быть поражена из-за нераскаянного служителя, который 
недорабатывал. 

Обращение Господне к каждому из семи Церквей завершается обетованием награды для 
каждого победителя. Пергамским сказано, что они будут есть сокровенную манну и получат 
белый камень с новым именем, которое никто не знает. Сокровенная, то есть секретная или 
тайная, манна – это откровение и сила Слова Божьего, то есть «спец паёк» для победителей в 
битве с врагом, а имя, которое никто не знает, - это «секретный пароль» для личного «канала» 
связи с Богом для получения «оперативных инструкций» от Него.  

Состояние служителя фиатирской Церкви (2:18-29) 

Служителю фиатирской Церкви Иисус Христос открывает Себя так: «Сын Божий», «у 
Которого очи, как пламень огненный», «ноги подобны халколивану». Представление 
нацеливает на то, что Христос видит всё и может обжечь. От Него никто ничего не спрячет, 
даже, жёны (Быт.18:15). К трудностям в служении фиатирского пастуха Бог отнёс наличие 
лжепророков, лжеучителей и непокорных жён, что мы сейчас и рассмотрим.  

Лжеучитель – это человек, который неверно передаёт Слово Божье, потакая грехам, то 
есть учит нарушать заповеди Господни, вводя христиан в грех, ратуя за союз с этим миром. 
Если есть лжеучителя, то значит должны быть и лжеученики, то есть лжехристиане, а также 
лжецеркви и лжесвященники. 

Лжецерковь – это собрания лжеучеников, то есть лжехристиан, которые основаны 
лжепророками и лжеучителями, которые делают вид, что изучают Слово Божье, чтобы 
исполнять его, а в действительности пренебрегают его полностью или частично.  Лжецерквей 
есть много. Некоторая часть их основана лжепророками, а другая лжеучителями, в том числе и 
лжесвятыми патриархами, а остальных объединяет лжесвятой дух. 

Лжесвященник – это служитель лжецеркви (Матф.10:8; От.22:17). 

Лжехристианин (лжеученик) – это человек, который называет себя последователем 
Иисуса Христа (христианином), но в действительности не исполняет Его заповедей, 
записанных в Новом Завете, то есть в Библии (1Ин.2:4; 2Ин.9-10; Ин.12:26). 

Служителям приходиться распознавать, наставлять на путь или обличать поступки всех 
этих заблудших людей, которые часто хотят проникнуть в Церковь без покаяния. Это очень 
сложный, кропотливый и ответственный труд. 
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Фиатирский пастух также оказался беспомощным в наставлении и обуздании жён. Он не 
знал, что с ними делать, как остановить их властолюбие, гордыню и тщеславие, поэтому 
попускал им учить Церковь. Возможно, сей служитель считал, что это нормально или, если не 
хватает тружеников, можно и так. Таким же образом он мог пробуждать ревность к служению 
среди мужей, чтобы они больше трудились. Конечно, это всё догадки, которые могут посещать 
нас в описанной ситуации, поэтому все сии размышления могут быть не такими уж и далёкими 
от бытующей тогда действительности. Но Господь пресёк все попустительства фиатирского 
священнослужителя, какими бы они не были, останавливая таким образом через него нас и 
наши несуразности в этом вопросе. 

Попустительство жёнам означает, что женщина не научена правильному поведению 
перед мужем, отцом или служителями по заповедям Божиим и находиться в духовно 
запущенном состоянии. Непокорность жены своему мужу ещё называется вероломством и 
приравнивается к супружеской измене.  

Вероломство – это грех неисполнения своих обязательств, взятых на себя перед Богом 
и Церковью, по вере. 

Если жена выходит замуж и сочитывается в Церкви, то даёт согласие на то, чтобы её муж 
был для неё повелителем и учил её Слову Божьему, учил жизни и послушанию. Если жена 
никого не хочет называть своим господином или не хочет слушаться своего мужа, ибо это ей 
тяжело, то пусть не выходит замуж, чтобы ей было легко, как это говорили апостолы, когда 
Иисус огласил им их обязательства перед жёнами (Матф.19:10). 

Другим выходом из подобной ситуации является предупреждение сватов и жениха, что 
будущая невеста совсем или только в некоторых вопросах не собирается в браке слушаться 
своего будущего мужа. Это будет честно и не вероломно, но будет ли такой брак христианским 
и благословенным Господом? Сочетает ли их Церковь Божия? Конечно же нет! Такой брак 
может благословить только Церковь-отступница, потому что он будет греховным. 

Как-то одна жена-христианка отреагировала на Слово Божье так: «А что? Жёны не 
люди?». Честно говоря, такая реакция христианки является чуднóй, потому что всем людям 
без исключения нужно где-то кому-то повиноваться, а особенно Богу! В чём эта жена увидела 
предназначение быть человеком? В непокорности? В своеволии? В капризах? Разве это не 
расплата за грех Евы? Разве Адам не был наказан, в том числе и через обязанность 
господствовать над Евой? Разве это не наказание? Разве это легко? Бог наказал за первый 
грех и мужей, и жён так, как это наиболее полезно для них, соответственно их вины, потому 
что Он Благ! Только лишь бы их исправление происходило с любовью. Если эта жена имела в 
виду, что она изматывается или перегружена, то нужно больше смиряться и вовремя просить 
своего мужа о помощи в простоте, не допуская лукавые мысли о том, что он должен о всём 
догадаться. Зачем доводить себя до нервного срыва? Поделитесь со своим мужем своими 
желаниями. Расскажите ему, что Вам тяжело или что Вам мешает, попросите у него помощи, 
чтобы была равномерность (2Кор.8:13-14). Любящий муж, даже, неверующий, видя старания 
своей жены, поможет ей с радостью, но не утомляйте его своими неустанными разговорами.  

Кстати, есть хорошие примеры из жизни разумных жён. У одной из них было правило: не 
начинать разговор с мужем первой, а говорить с ним только после того, как он к ней 
обратиться, а смолкать после того, как он даст ей понять, что уже достаточно. Это очень 
смиренно! Как это похоже на поведение Сарры, Есфири и Марии! Сие исходит от смиренного и 
кроткого духа. Это высокий пример для подражания! 

Другим, не менее важным примером смиренной жены, является правило не перебивать 
своего мужа, не прекословить, смолкать перед своим господином, когда он заговорит, и 
задавать уточняющие вопросы наедине, а не перед детьми, чтобы не сеять неуважения. Таких 
примеров есть множество из жизни христиан, которые нужно хранить в своём сердце всю 
жизнь, чтобы поступать также. 
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Если жена, услышав, что её муж является её главой, в ответ говорит, что она – шея, что 
будет так, как она повернёт, то эта жена запущена. Этими словами она заявляет, что хочет 
всех нести на себе: и мужа, и всю семью, обеспечивая их всем необходимым. Эта жена очень 
высокого мнения о себе, потому что, являясь ребром, возомнила себя шеей. А виновны в её 
запущенности родители, которые воспитывали её, и муж, наставляющий её, а также 
проповедники, учившие её, и пресвитера, крестившие и сочетавшие её. На них лежит грех её 
запущенности. Им нужно исправляться, потому что будет беда. 

Жена может узнать боится ли она своего мужа, если даст ответ на вопросы: 1) помнит ли 
она заповеди Божьи по отношению к своему мужу? 2) остерегает ли она сама себя от их 
нарушения? 3) ищет ли она к нему подход? 4) хранит ли она его покой или раздражает? 5) 
помнит ли она его повеления или нет? 6) исполняет ли она их? 6) прекословит ли она ему? 7) 
соглашается ли с ним и считает ли его достойным похвалы? 

У большинства жён возникнут проблемы уже с первым вопросом. Уважаемые жёны! 
Выучите заповеди Божьи относительно своего поведения со своим мужем наизусть, чаще 
повторяйте их в своей памяти и вслух во время разбора, семейного и личного чтения Библии с 
почтением к ним, как особенно важные, ибо в них благословение Ваше и всей семьи. 
Бодрствуйте над их исполнением и будете иметь от Господа благословение непреходящее, 
вечное. Помните! Счастье и самореализация жены полностью зависит от счастья мужа. 

Вопрос для раздумий: Будет ли иметь спасение жена, которая не боится мужа и не 
покоряется ему? Имеет ли она Духа Божия? Дайте ответ самостоятельно. 

Во время общения со многими, даже, очень разумными жёнами-христианками было 
обнаружено, что они очень и очень желают, чтобы их муж помогал им в их трудах, а если не 
может, то хотя бы сидел рядом. В глазах жены идеальная семья должна быть именно такой, 
но они сами того не замечая ставят себя в центр, то есть во главу, а мужу властно отводят 
роль жеребёнка на привязи возле кобылы, то есть сбоку на поводке на подхвате, но очень 
часто жены сами же и пренебрегают мужьями-подкаблучниками. 

Что это означает? Если кобыла благополучно ожеребилась, и жеребёнок подрос, то, 
запрягая её в телегу, к ней привязывают и жеребёнка, чтобы он научился ходить по дороге 
ровно, не пугаясь машин. В данном случае кобылица является ведущей, а жеребёнок 
ведомым. Идеальная картина, не так ли?  

Рисуя себе такую картину идеальной семьи, жёны подсознательно ставят в её центр 
себя, а мужей подле себя, милостиво выделяя им место «жеребёнка», но это неверно, потому 
что именно жена должна быть тем ведомым жеребёнком, что привязана к своему мужу, 
который должен быть для неё ведущим, а не наоборот. Хозяин дома и есть тем конём для 
своей жены, что тянет воз и её. Муж должен определять местоположение своё и жены, а не 
наоборот. Если жена и хочет держать кого-то возле себя на привязи, то это должны быть её 
дети. Муж также должен держать их на привязи возле себя. 

Он должен быть привязанным, как жеребёнок, но не к жене, а к Иисусу Христу. Так нас 
учит Писание (1Кор.11:3,9), а Бог не ошибается. Хозяин дома не должен быть гулякой или 
пьяницей, а должен учить жену и детей Слова Божьего, научаясь от Него и понимая Его. Он 
должен быть занят высоким делом Божьим, то есть служением Господу неба и земли, а также 
приобщать ко всему этому всю свою семью и заботиться о них, как о своей части от 
Всевышнего, облегчая их материальные условия существования и сострадая им. 

Горе той семье, где муж ощущает себя жеребёнком на привязи, а ещё хуже, если он 
будет привязанным к коновязи, не имея возможности идти по узком пути Христовом. В такой 
семье муж будет задёрганным и раздражительным, потому что очень часто жена является 
более выносливой по сравнении с мужем. Почему? Возьмём пример с природы. Бог створил 
мужчин и женщин так, что в среднем мужчины крупнее, поэтому, только для поддержания 
полноценного физического состояния, им нужно разное количество калорий. Во время 
исполнения тяжких физических работ их употребление значительно возрастает, поэтому 
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работая на полную мощность мужья быстрее ослабнут. У них должен быть другой режим труда 
и восстановления нежели у женщин, которые не берутся исполнять тяжёлые работы в кузнице, 
в шахте и другие, но вместе с тем не хотят, чтобы их мужья «простаивали». 

У мужа и жены разная физиология, поэтому труд и отдых должны быть разными. Жена, 
расходуя калории более экономно, будет бодрой и будет всё время подталкивать мужа, 
поэтому он не будет иметь покоя и времени на раздумья. Такая жена безжалостно загонит 
своего благоверного в могилу в прямом значении этого слова, используя навязанные 
феминистическим обществом стереотипы, что жена ничего не должна делать, что муж должен 
обеспечить её всеми роскошествами. Хотя, во всем должна быть равномерность (2Кор.8:13).  

Преодолеть окружающие нас стереотипы очень тяжело, потому что с пелёнок детям 
закладывается, что труд для женщины – это подвиг, а смерть мужчины ради неё – это всего-
на-всего исполнение им своих обязательств. Так построена мирская пропаганда, навязывая 
извращённые ценности. Одна мудрая пословица гласит: «Не верьте старикам, которые 
говорят, что умереть молодым – это подвиг!». Пусть покажут пример те, которые посылают на 
смерть других, тогда их пыл намного поубавится. 

Как-то пришлось услышать одну проповедь, что жена или девушка не должна носить груз 
тяжелее 3 кг. Что за несуразица? Где такое написано в Библии? Кто ей будет носить детей? 
Какой вес портфеля, что дети носят в школу? Если жена больная, то это другой вопрос, но 
больным может быть и муж. Стоит ли тогда проповедовать, что мужьям нельзя поднимать 
больше 3 кг? Хотя, во всём должна быть равномерность (2Кор.8:13). 

Мы ещё не зацепили заложенную Богом в мужей потребность стратегического мышления, 
необходимость понять этот мир (Екл.1:13), а также имеющийся в нём творческий потенциал. 
Приведённых выше примитивных примеров будет достаточно, поэтому не стоит на этой теме 
долго зацикливаться и будем продвигаться далее. 

Чтобы вывести верующую жену из состояния запущенности, иногда нужно воспитывать 
её десятки лет, пока она смирится (Вт.21:10-14), особенно тогда, когда её не смиряли 
родители и воспитали её поганкой. Муж не имеет права сдаваться, потому что ему не дано 
такого права. Он должен, как Христос, вытерпеть всё и всё время терпеливо доносить своей 
жене всю высокую волю Божью и показывать пример святой жизни. 

Если жене кажется, что её труд не замечают, то Господь в таких случаях даёт совет 
начать самому поступать с другими так, как она желает, чтобы поступали с нею. Пусть начнёт 
благодарить мужу и детям за то, что поднесли сумку, принесли закрутку, убрали в доме, 
совершили покупку в магазине, принесли домой деньги, совершили ремонт чего-то, убрали со 
стола. Благодарите за каждую исполненную просьбу, несмотря на то, что они предназначены 
для них же самих, как и пища, которую жена также готовит и для себя. Благодарите за то, что 
они послушались Вас! Тогда сами получите много благодарности в ответ за послушание. 

Иногда жене кажется, что её муж делает что-то неправильно. Тогда она имеет право 
сказать об этом мужу кротко, но один раз, а что-то очень важное – два раза, но не больше, 
потому что это будет уже попытка управлять им. При этом нужно просить его так, как Есфирь 
(Есф.5:1-8, 7:1-7) и никогда не вести себя вероломно так, как царица Астынь (Есф.1:1-21). Если 
муж не внемлет словам своей жены, тогда ей остаётся право приобретать его без слов и 
молиться об этом Господу, и Он подскажет ему. Если муж что-то забыл, напомните ему. 

В любом случае жене нельзя проявлять в присутствии мужа недовольство или ссориться. 
Жена в семье – это пример послушания для детей. Принципы её поведения перед мужем 
закладывают основы поведения детей с обеими родителями. Авторитет жены в глазах детей 
поддерживает её муж. Все члены семьи должны поддерживать авторитет (честь) друг друга 
(Матф.1:19; 1Кор.7:14; 4Цар.5:3,13-17), опираясь на луну, то есть пример мамы, и облекаясь в 
свет солнца, то есть в учение и воспитание отца (От.12:1). Тогда все в наших семьях будут 
освещены светом Божьего устройства, любви, славы и благодарения согласно святому 
замыслу Спасителя в святости и непорочности.  
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Глубины сатанинские – это ложный подход в борьбе с грехом, когда вместо того, чтобы 
отстраниться от греха, начинают оскверняться им, описывая все его непристойности. 

Часто молодые проповедники хотят рассказать о всех видах грехов больше, нежели 
Слово Божье и начинают проповедовать «глубины сатанинские». Например, если Писание 
говорит о естественном употреблении (Рим.1:26-27), то проповедники начинают описывать всё 
возможное и невозможное (Евр.13:4), что стоит отнести к «глубинам сатанинским». Хотя в 
таких случаях достаточно объяснить, что естественное употребление – это, согласно 
контексту, то, которое создано Творцом для продолжения рода всего живущего на земле. Всё 
другое является неестественным и не благословенным Богом Всемогущим. Также нельзя 
описывать существующие колдовские ритуалы, проклятия, злословие и тому подобное, чтобы 
никто их не повторил, чтобы никто не осквернился.  

Несмотря на то, что Иисус Христос сделал выговор служителю фиатирской Церкви, Он не 
призвал его к покаянию, что можно объяснить тем, что он уже покаялся раньше до написания 
послания и начал лучше трудиться. Также возможно, что пресвитер, развязывая вопрос 
лжепророчицы, ещё не имел достаточно материала для принятия решения. Он попускал её 
поучениям, возможно потому, что она начала претендовать на служение пророчицы, и, 
возможно, ожидал явного лжепророчества, чтобы её обличить с наименьшим вредом для 
Церкви. Но Иисус Христос сделал выговор служителю, потому что, даже, заявка на служение 
пророчицы не даёт права женщине поучать Церковь и изучать «глубины сатанинские». 

За попустительство лжепророчице фиатирян ожидала великая скорбь, потому что они 
стали участниками в её грехах. Иногда члены Церкви могут нести наказание от Судии 
Праведного и не понимать почему, а причиной может быть попустительство женщинам или же 
участие в чужих грехах (Еф.5:3-7,11; 1Кор.5:11-13; 1Тим.5:22;2 Ин.8-11). Все члены каждой 
Церкви несут перед Богом ответственность за свершение каждого служения и за поведение 
каждого члена Церкви. Все, кто стал свидетелем свершения греха, если промолчит или будет 
бездействовать, станет его участником и будет нести за него наказание (Лев.5:1; Еф.5:3-7,11; 
1Кор.5:11-13; 1Тим.5:22;2 Ин.8-11).  

Часть Церкви, которая не стала соучастником изучения «глубин сатанинских», имела в 
глазах Иисуса Христа удовлетворительное состояние. Им дано было повеление держать то, 
что они имеют, а также дано было обетование, что они не испытают великой скорби, которая 
постигла остальную, то есть согрешившую, часть Церкви на рубеже І-ІІ столетий. Эти 
обетования касаются лишь некоторой части Церкви, потому что Бог не ошибается и Его суд 
праведный, поэтому Он не осудил невиновных вместе с виновными.  

Состояние служителя сардийской Церкви (3:1-6) 

Спаситель не отметил ни единой из добродетелей сардийского пастуха, на которые Он 
рассчитывал. Ему не мешали никакие трудности. Главным его проступком было то, что он был 
духовно мёртвым и имел несовершенные поступки, а носил своё имя, будто живой. 

Обратите внимание, что духовная смерть служителя наступила без какого-либо 
очевидного греха, потому что, если бы он был, то Господь обязательно указал бы на него. 
Вероятнее всего, сардийский служитель потерял смысл своего служения, что могло произойти 
в случае противостояния членов Церкви его служению, которые коварно вредили ему, как 
Иуда Иисусу Христу и другие (Иуд.1:3-21). 

В таких случаях опускаются руки и полностью исчезает желание нести своё служение 
далее, что означает духовную смерть пресвитера. Он мог от всего отказываться и совершать 
только то, что не мог переложить на других. В его служении отсутствовала искра Божьей 
жизни. Сардийский старейшина перестал наследовать пример жертвенной жизни Иисуса 
Христа и апостолов. Он перестал соблюдать в точности все заповеди Божии. Каждая из 
указанных причин говорит о наличии несовершенных поступков. Спаситель хочет, чтобы все 
наши поступки были совершенными.  
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В переводе Огиенко просматривается мысль о том, что сардийский служитель 
отказывался посещать кого-то на смертном одре, что указывает на огрубение его сердца. 
Подобная ситуация могла быть в случае натяжек, которые могли быть односторонними и не по 
вине пресвитера, или в случае многоразовых бесплодных усилий наставить человека, который 
был при смерти. Ему не хватало сожаления и желания спасать души. 

Носить своё имя – это сохранение формальной принадлежности к христианству, то есть 
одного названия христианин или Церковь, при отсутствии наполнения содержанием этого 
слова, то есть при отсутствии полноты подражания примеру жизни Иисуса Христа и апостолов. 
В случае духовной смерти ничего не остаётся, кроме имени, которое уже не признается Богом, 
ибо перестало указывать на принадлежность Учителю. Это уже не ученики Агнца, а далёкие от 
Него люди, которые с течением времени будут удаляться от Его пути, то есть заповедей, всё 
больше и больше, придумывая ложные признаки своей «избранности», «исторической 
обоснованности» или «исторического развития», чтобы оправдать любой грех отступления от 
Вечного Евангелия, чтобы отвести всё наше внимание от святого учения и примера жизни 
Спасителя. Сколько есть людей, которые называют себе христианами или священниками, но 
не исполняют Слова Божия. Существуют Церкви, где будто бы кипит духовная жизнь, а в 
действительности, - там нет Бога! Им там только прикрываются (2Ин.9). 

Иисус Христос говорит такому служителю, как сардийский, что он должен вспомнить 
основы христианского учения и соблюдать их, покаяться и быть чутким к нуждам ближних и 
поддерживать их (От.3:2). Духовную смерть можно победить, возвратившись к истокам 
спасения, то есть к Писанию, с отречением от всего того, чего там нет, то есть с покаянием, и с 
обновлением содержания служения, чтобы укреплять других на этом же пути (1Кор.13). 

Иисус Христос поставил перед пастырем вопрос обновления служения (Ин.10:12-13), а не 
его лишения, чтобы он не отступал от его главной цели - спасание душ человеческих, даже 
ценою своей жизни (Ин.10:11; 21:15-17). Это значит, что неотъемлемой чертой правильной 
духовной жизни христиан является их активное участие в благовестии спасения. 

Господь предупредил сардийского старейшину о скором суде над ним, если он не 
исправится. Приход его Судьи будет внезапным, что является намёком на некие удары судьбы 
или смерть, а если человек, будучи духовно мёртв, умрёт телом, то он попадёт в ад. 

Победителям в послании к сардийцам обещана белая одежда, а также то, что их имена 
не будут смыты из книги жизни и будут прославлены перед Отцом и перед Ангелами Его. 

Белая одежда – это праведность от Иисуса Христа. Для спасения нужно не 
самооправдание, а прощение грехов Спасителем.  

Обещание, что имя «не будет смыто» из книги жизни, указывает на возможность того, что 
оно все-таки может быть оттуда смыто. То есть может быть так, что имя человека вначале в 
книге жизни было, а потом Бог сделал так, что его там не стало. Это значит, что возможны 
случаи, когда человек имел жизнь вечную, то есть спасение, а потом утратил, потому что Бог 
не будет обещать того, чего Он не сможет сделать или чего не может быть вообще никогда. 

Состояние служителя филадельфийской Церкви (3:7-13) 

Иисус Христос отметил, что филадельфийский пресвитер трудолюбивый, внимательный, 
точный и старательный, потому что соблюдает всё учение. Верный, ибо не отрёкся, и 
любимый Господом, терпеливый. Не впадает в панику, потому что потихоньку трудится, хотя у 
него много работы. Скромный и не величается, потому что признает, что у него мало силы. 

Уникальность филадельфийского пастуха в том, что он единственный из семи, кому 
сказано, что он сберёг Слово Иисуса Христа полностью. Он точно соблюдал всё евангельское 
учение и каждую заповедь Спасителя, поэтому Учитель особенно любил этого старейшину за 
наибольшую верность, дав большие обетования. Господь возвеличил его, поставив нам в 
пример, чтобы все подражали ему. 
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После пожелания держать то, что он имеет, чтобы никто не забрал его венца, то есть 
идти и далее правильным путём, Иисус пообещал этому святому человеку, что от его 
проповедей будут каяться иудеи, что он вместе с его последователями будут охраняемы от 
всех искушений, грядущих на всю вселенную. Это обетование является наибольшим и 
показывает нам, что пример и труд филадельфийского служителя не прекратится до второго 
пришествия Иисуса Христа. 

Кто-то считает, что на основании этого обетования Господь придёт вначале за 
филадельфийской Церковью, а потом во второй раз за другими Церквями, то есть несколько 
раз и в разное время. Здесь, наверное, нужно задавать уточняющие вопросы о том какие 
слова Спасителя говорят об этом конкретно? В словах Спасителя: «… Я сохраню тебя от 
годины искушения, которая придёт на всю вселенную, дабы испытать живущих на 
земле» (От. 3:10), - ничего этого нет! Задумайтесь о том, чем отличается значение слова 
«вознесу» от значения слова «сохраню»? И Вы увидите большую разницу. 

Значение слова «вознесу» обязательно предусматривает смену места пребывания по 
вертикали, то есть по высоте, а слово «сохраню» означает отсутствие количественного и 
качественного урона. Эти понятия лежат в разных плоскостях и никак не пересекаются. Путать 
их нельзя, потому что это будет полное невежество. 

Вспомните Илию, который подумал, что остался сам. Он ходил, страдал, горевал, а Бог 
сохранил 7 000 праведников. Бог силен сохранить и нас в будущем, потому что Иисус учил: 
«…молитесь, да сподобитесь избежать всех сиих грядущих бедствий, и предстать перед 
Сына Человеческого!» (Луки 21:36). Слова: «Я сохраню тебя от годины искушения», - 
говорят о таком же способе сохранения, который был использован для 7 000 праведников во 
дни пророка Илии и ни о каком вознесении не говорят. Это является очевидным, если не 
перекручивать значение слов, которого мы стараемся всячески избегнуть! 

Ключ успеха филадельфийского служителя был в точности соблюдения всех заповедей 
Иисуса Христа и апостолов. О филадельфийском священнике не сказано, что он был беден, а 
только то, что он сберёг все евангельские наставления, что указывает, что он помнил о нищих 
и дела милосердия в достаточной мере, хотя и не так самоотречённо, как его сотрудник в 
Смирнах. Если смирнской служитель мог продать всё своё имущество и раздать убогим, то 
филадельфийский мог пользоваться им и также делится с бедными хлебом и одеждой. Оба 
варианта правильные и святые. 

 Иисус Христос отметил трудности пресвитера, потому что он был немощным, а труда 
было очень много, потому что были «открыты двери» для служения. 

Возможности служителя были оценены, как малосильные, что указывает на его тактику 
«малых дел», то есть служитель всё время брался за наименьшие и наилёгшие дела там, где 
он был, и не откладывал их на позже. Филадельфийский пастух понимал своё бессилие и 
видел, что через него действует Бог, поэтому и воздавал Ему должную славу. 

Филадельфийские награды победителю также особенные, потому что они являются 
необратимыми. Победителю сказано, что он будет столпом в храме Божьем, что не будет 
выходить из храма, будет иметь на себе надпись Имени Владыки, а также нового небесного 
Иерусалима и нового Имени Иисуса Христа.  

Один христианин задал себе вопрос: «Что нужно сделать, чтобы процесс обращения к 
Богу стал необратимым, чтобы прийти к Нему и больше не отходить?». После этого 
обетования ответ становится очевидным: «Побеждать, чтобы стать столпом в храме Божьем». 

Имена на столпе указывают на его Творца, Владельца и предназначение. 

Состояние служителя лаодикийской Церкви (3:14-22) 

Служителю лаодикийской Церкви Иисус Христос открывает Себя так: «Аминь», 
«Свидетель Верный и Правдивый», «Начало творения Божия». Представление нацеливает на 
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кончину, на несомненный суд и на истоки творения, потому что «аминь» говорят, как правило, 
в конце, а свидетели нужны на суде. 

Наибольшими трудностями пресвитера было его богатство, то есть служение мамоне. Его 
любовь к материальным богатствам притупила его жертвенность и любовь к ближнему, потому 
что он не совершал подаяние милостыни бедным. 

Могут ли христиане быть такими скупыми или жадными, как известный нам лаодикиец? – 
Ещё и очень. – Грех ли быть богатым? – Нет. – А что тогда грех? – Грех не видеть 
нуждающегося (Матф.25:31-46), грех не накормить голодного, не напоить жаждущего, не 
посетить больного и заключённого, не одеть раздетого. Грех не одолжить нищему деньги на 
пропитание и грех выдирать одолженное назад (Лук.6:30). Тут речь не идёт об одалживании 
больших сумм на покупку автомобиля, дома, лечение и так далее (Пр.22:16). 

Главной виной пресвитера было то, что он ничего не знал или не хотел знать о себе, что 
он ни холоден и не горяч, что отсутствуют духовные труды, что он имеет духовное убожество, 
наготу и слепоту. Незнание своего духовного состояния – это тоже грех в Божиих очах. 

Что касается характеристики, которая дана словами «не холоден и не горяч», мы можем 
говорить о пользе горячих температур или холода, но речь здесь тут идёт не о температуре 
окружающей среды, а о духовном состоянии человека. Мы можем отметить себе, что высокие 
температуры используют для обогрева, для очищения металлов и придания им формы при 
охлаждении, для работы двигателей, а также для пастеризации продуктов, чтобы избежать их 
порчи. Холод также является источником сохранения от порчи и защиты от перегрева, но, 
ради объективности, скажем, что тёплая температура необходима для жизни всех живых 
организмов. В тепле прорастают, цветут, плодоносят все растения, являясь основой для пищи 
человека и всех животных, в том числе и тех, которые питаются растительноядными 
животными, поэтому для жизни потребность в тепле имеет большее значение нежели 
потребность в холоде и в горячих температурах. 

Словами «не холоден и не горяч» описывается отвратительное состояние души 
безразличного человека. Он может верить в Бога и не отвергать Его Слова, а также 
соглашаться со всеми заповедями, но абсолютно ничего не хочет знать и делать, потому что 
ему до всего этого нет никакого интереса, потому что жаждет развлечений. Человек сейчас 
равнодушно относится к тому, что за него кто-то пострадал, что он будет вечно гореть в 
мученьях и не сгорать, что является признаком великого греховного растления, которое в 
данном случае обусловлено сытостью лаодикийского пресвитера. 

Если бы он был холодным, то что-то отрицал, с чем-то не соглашался, чему-то не верил. 
Его можно было бы переубедить, потому что в Иисуса Христа есть достаточно правды, чтобы 
переубедить любого человека, который искренне ищет Истину. Но он во всё верит, ничего не 
отрицает, со всем соглашается и остаётся безразличным. Если бы он кипел духом, как Аполос 
или Павел, то оставалось бы только радоваться за него и поддерживать, но вся его духовная 
жизнь была убита погоней за: земными желаниями, комфортом и развлечениями, которые 
стали целью жизни. Он перестал стремиться к вечному богатству, неувядаемому, нетленному. 

Мы имеем пример парникового или тепличного христианства, которое не трудится на 
ниве Божией, а занято своими делами: пищей, питием и веселием (Лук.21:34). Сей человек 
знает о всём, что нужно ему для тела или о духовном состоянии других, но ничего не знает и 
не хочет знать о своём духовном состоянии и о своём будущем в геенне огненной. 

Между прочим, стоит напомнить, что совершать духовные требы за деньги – это 
служение мамоне, то есть богатству, потому что духовные дары Бог дал даром и дал заповеди 
раздавать их даром (Матф.10:8-9). Служение за деньги – это христопродавство.  

Всем, кто продаёт святыни Божьи за деньги, название одно – христопродавцы!  



 51 

Кого Спаситель любит, того обличает и наказывает. Обличение лаодикийского служителя 
есть признаком любви к нему. Нужно любить того, кто нас обличает, ибо желает нам добра. 

Иисус Христос указывает и на способ выправления лаодикийского пастуха - купить 
духовные богатства, начать ревностно трудиться для Господа, покаяться, впустить в своё 
сердце Спасителя. 

Из послания мы видим, что тот, кто служит мамоне, не имеет единства с Господом, 
потому что Учитель находиться за духовными дверями сердца. Служение мамоне – это тоже 
грех, в котором нужно каяться. Наилучшим способом покаяния в служении мамоне является 
щедрые подаяния бедным.  

Обещанным наказанием пресвитеру в случае неисправимости будет то, что он будет 
выплюнут из уст Учителя. Применённый образ указывает на то, что Иисуса тошнит от таких 
последователей. Выплюнуть из уст означает, что Спаситель перестанет Своими устами 
признавать лаодикийского горе-пастуха за Своего, что говорит о потере служения, «вылет» из 
членов Церкви и на потерю спасения. 

В лаодикийском послании обещанной наградой для всех победителей будет возможность 
сидеть на престоле Иисуса Христа вместе с Ним и «вечерять». Сидеть на престоле Иисуса 
Христа с Ним – означает сидеть возле Его престола на престоле, который Он даст, что 
указывает на унаследование Царства (Лук.22:29). Совместная вечеря может означать 
вспоминание страданий Иисуса Христа в Царстве Божием. 

Подытоживая послание к семи ангелам, важно заметить, что Христос дорожил всеми 
своими служителями и не разбрасывался ими, как это иногда происходит в Церквях. Нельзя 
лишать служения беспричинно. Но доизбирать служителей, чтобы их было побольше – это 
очень хорошо, потому что в деснице Спасителя будут загораться новые звёзды. Труда же 
хватит для всех. Мир громаден и заблудших множество, только было бы желание трудиться. 

После разбора послания к семи Церквям мы видим его важность в победной борьбе с 
тайной беззакония и с отступлением. У нас есть примеры из тогдашней жизни Церквей и 
служителей, данные Господом с Его указаниями о том, чего нужно опасаться в будущем, то 
есть в наше время и грядущие времена. Теперь последующие опасности и вызовы нам станут 
понятнее, чтобы нам избегать их, а также будут понятнее последующие пророчества о великой 
блуднице и то откуда она взялась. 
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III. Что будет (главы 4-22)? 

Многие, читая книгу Откровение, думают, что она говорит о событиях, которые будут 
происходить где-то далеко-далеко в будущем, но Сам Иисус Христос через неё предупреждает 
нас, что «время близко» (От.1:3), что время исполнения пророчеств «надлежит быть 
вскоре» (От.1:1;22:6), поэтому стоит бодрствовать над наблюдением их исполнения уже в 
первых столетиях после написания книги Откровение, ибо у Бога не остаётся бессильным 
никакое слово (Лук.1:37). Нужно только понять то, насколько оно приблизилось к нам. 

Кто-то при этом скажет, что 2000 лет назад тоже говорили, что Иисус Христос придёт 
вскоре, поэтому не стоит переживать, из-за скорости исполнения пророчеств, но знаете ли Вы 
разницу между одними и теми же словами Сына Божьего «вскоре» в книге Откровение в 
двадцать второй главе и во второй главе? Какая разница между словами Спасителя «вскоре», 
когда он говорит о Своём втором пришествии, и когда говорит о времени исполнения тех или 
иных пророчеств, которые предшествуют взятию Церкви? 

То «вскоре», что мы читаем во второй главе книги Откровение, сбылось уже на рубеже І-
ІІ столетий, потому что оно касалось жизни и служения тогдашних священнослужителей, а то 
«вскоре», что касается второго пришествия Спасителя, исполнится сразу же после 
исполнения всех предшествующих пророчеств о печатях и трубах (От.1:1,3,22:6), поэтому 
начало их исполнения нужно искать уже в следующих столетиях после написания пророчеств 
апостола Иоанна, потому что слово «вскоре» в разных местах имеет разное значение, что 
мы увидим далее во время толкования соответствующих пророчеств. «Вскоре» для чаш 
наступит сразу же после звучания труб, а «вскоре» для труб наступит вскоре после снятия 
семи печатей. «Вскоре» для седьмой печати наступит после шестой, а шестой после пятой и 
так далее по мере развития исполнения всех пророчеств. 

Имея понимание разных значений слова «вскоре», теперь мы более детально 
рассмотрим пророчество из первой части книги Откровение, которое звучит так: «время 
близко» (От.1:3). Насколько близко? Когда его ожидать? Какие есть признаки в Писании? 

В послании Мессии к «лисице» (Луки 13:32) многие исследователи видят намёк на 

иносказание, которое означает, что Христос будет совершать Свой труд по спасению людей на 

протяжении первого и второго тысячелетий, а в третьем – он будет завершён (2Петр.3:8). Если 

это так, то «третий день», то есть третье тысячелетие, от начала проповеди Нового Завета, 

наступит в 2030 году. Это толкование приведено здесь, потому что его сейчас ничто, и никто 

не сможет опровергнуть, поэтому оно имеет полное право на жизнь. 

Следующее пророчество, которое мы сейчас рассмотрим, позволяет нам определить 

приблизительное время окончания мира, говоря: «не прейдёт род сей, как всё сие будет» 

(Матф.24:32-34). Известно, что данное пророчество отвечало сразу на три вопроса: о времени 

разрушения храма, о втором пришествии Иисуса Христа и о конце мира, поэтому оно 

многоцелевое и параллельно указывает на разные времена. Признаки времени перед 

разрушением храма первые христиане поняли точно и спаслись бегством от меча во время 

осады и разрушения Иерусалима в 70-м году. Тогда тот род, который слушал это пророчество 

в 30-х годах застал его исполнение, но эти же слова «род сей» касаются того времени, 

когда распустится смоква, которая означает Израиль, завершая «времена язычников». 

После разрушения Иерусалима и храма, Израиль, как государство, перестал 

существовать. На протяжении тысячелетий большинство людей, кроме христиан и евреев, не 

верили, что он возобновится. Для евреев его воссоздание означало приближение прихода 

иного мессии, то есть антихриста, а для христиан указывало на близость конца мира и второе 

пришествие Спасителя. Поэтому все бодрствующие внимательно наблюдали за израильским 

народом, зная, что Бог под конец мира соберёт израильтян, что уже сбылось, и наблюдают за 
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ним сейчас, ожидая строительство храма для антихриста, но, чтобы построить храм, антихрист 

должен сначала усмирить мусульман, которые препятствуют его строительству.  

Несколько десятков лет тому назад по разным Церквям можно было часто слышать 

проповеди о том, что Израиль – это смоковница из пророчеств Божьих, но потом вдруг, после 

многократных ложных предсказаний о конце мира его «подзабыли». На фоне созданной волны 

мирских пророчеств и ошибочных толкований христианских проповедников возвещать о нём 

стало «неудобно», но оно из Писания не исчезло! Мало того, что оно должно сбыться, но 

именно сейчас мы вплотную приблизились к его исполнению, как никогда раньше. Итак, что 

же конкретное мы можем почерпнуть из пророчества о смоковнице, которая означает 

Израиль? Что же оно нам скажет? 

14 мая 1948 года государство Израиль было создано вновь. Род этот – означает тех 

людей, которые застали указанное событие. Возраст людей составляет 70 – 80 лет, хотя 

долгожители живут до 120 лет, поэтому явление антихриста, приход Иисуса Христа и конец 

мира должен быть в этом диапазоне времени. 70 лет на момент перевода этой книги из 

украинского языка уже истекло в 2018 году. 80 лет ещё должно исполнится в 2028 году. 

Промежуток времени между 2018-2028 годами является наиболее вероятным, потому что 

слова «род этот», скорее всего, указывают не на отдельного человека-долгожителя, а на всё 

поколение, поэтому при его жизни должны сбыться все пророчества, которые предшествуют 

концу мира, второму пришествию Иисуса Христа и наступлению Тысячелетнего Царства.  

Если это широко распространённое мнение о смокве, что она является прообразом 

Израиля, верно, то это означает, что последняя седьмина, о которой многие говорят, начнётся 

уже в 2021 году! Эта новость сама по себе уже является шокирующей. Её как бы подспудно 

знают все, но боятся её озвучить себе и другим, потому что наша плоть никак не хочет 

признать, что ей придётся страдать, что она застанет время, когда не можно будет ни купить, 

ни продать, что придётся отстаивать путь истинной веры ценою своей личной жизни. 

Этот очень и очень «лёгкий» настрой, что нам не придётся страдать, что нас заберут на 

сретение с Господом прежде, нежели мы сможем испугаться, сильнейшим образом мешает 

нам объективно размышлять при толковании всех пророчеств из Библии, внушая нам 

предвзятое их понимание. Здесь не нужно спорить, а только немного подождать, чтобы 

увидеть какое толкование сбудется, чтобы увидеть в какое время Господь восхитит Свои 

Церкви: до великой скорби, во время великой скорби или после. Ложные толкования тогда 

отпадут сами. Никогда не нужно забывать, что никто из толкователей не может дать нам 

никаких гарантий, что восхищение христиан будет до великой скорби, поэтому нам, как 

мудрым девам, нужно быть готовыми к любому развитию событий, делая особый упор на 

обязательные признаки пришествия Спасителя, чтобы не ошибиться, чтобы отделить их от 

ложных признаков, которые происходят не по Слову Божьему, которые будет внушать нам 

сатана, совершая ложные чудеса. 

Нужно также подчеркнуть, что точной даты этих событий, то есть «дня и часа», если 

говорить дословно, не может знать никто, потому что они нигде не указаны (Деян.1:7), но 

даются признаки, которые открываются по мере их приближения. Это объясняет причину того, 

почему долгое время многие пророчества были непонятными. Но сами события, окружающие 

нас, подсказывают нам, что время близко, но прежде стоит ожидать множества лжехристов, а 

также ложных видений ангелов и ложных восхищений, как предвестников истинного явления 

Спасителя, которого нужно будет ещё дождаться, твёрдо зная то, чем оно отличается от 

ложного пришествия лжемессии. 
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Есть ещё место из Писания, которое также подчёркивает, что антихрист придёт после 

того, когда евреи будут собраны со всех народов, которые будут «беспечны» (Ез.38:8). Другие 

же пророчества говорят, что между этими событиями пройдёт совсем немного времени. 

Между прочим, Иисус Христос, говоря ученикам о смоковнице, сказал им, чтобы 

определяли о приближении «лета», глядя на неё (Матф.24:32-33; Марк.13:28-29; Лук.21:29-31), 

но если смотреть греческие тексты, то дословно сказано так: «научитесь от неё», поэтому не 

будет лишним узнать о том, какое сейчас состояние ожидания Мессии среди иудаистов? 

Еврейская периодика несколько десятков лет тому назад пестрела радостными 

возгласами, что ожидаемый ими избавитель уже рождён! Елиаху бен Шломо Залман ещё в 

1797 году учил, что если россияне завладеют Крымом, то помазанник будет уже не за горами, 

а когда войдут в Стамбул, то избранный будет уже на пороге и нужно будет чистить пуговицы, 

чтобы предстать пред ним во всём блеске. Теперь же СМИ в Израиле пестреют призывами, 

чтобы чистить пуговицы и усердно готовиться, потому что скоро явится бен (сын) Давида. 

Даже звучат призывы не избирать депутатов в кнессет (парламент), потому что ожидаемый 

ими помазанник придёт раньше. 

Кстати, сами евреи говорят, что вначале должен явиться бен Иосифа, который должен 

покорить все народы, а только потом откроется бен Давида, который построит им храм. Кого 

Вы думаете, они под этими именами подразумевают? – Догадайтесь самостоятельно! Но хочу 

предупредить, что они ошибаются. Причём очень сильно! Тот, кого иудеи примут за бен 

Давида будет стоять в тени до последнего. Они, в большинстве своём, ещё не знают его и 

даже не догадываются о нём! Тот же на кого они сейчас думают, как о бен Давиде, в 

действительности будет играть роль бен Иосифа. А тот, о ком они помышляют, как о бен 

Иосифе, будет козлом отпущения. Когда же ожидания начнут уже иссякать, израильтяне, не 

желая признать свою ошибку, будут уже готовы принять любого и лишь только тогда откроется 

антихрист. Истинного же Мессию они познают позже, осознав несоответствие лжеца Писанию 

и увидев гнев с небес Истинного Иеговы: Отца и Сына, и Святого Духа (От.6:16)! 

Приведённые примеры не являются тем основанием, на которое можно опираться, но 

только являются иллюстрацией состояния израильского народа, то есть смоковницы. Они 

приведены здесь ещё и из-за того, что антихрист для их же обольщения постарается 

исполнить те мнения, которые распространены среди них, поэтому всё не так уж и просто, как 

бы нам хотелось думать. Но приведённых примеров будет предостаточно, чтобы нам понять, 

что у смоковницы ветви размякли и листья распускаются, что лето уже не за горами. 

Сочетание предыдущих пророчеств вместе создаёт картину, что с 2018 года начнутся 

фундаментальные и кардинальные глобальные преобразования, которые приведут к 

воцарению антихриста и к подчинению им всей земли. Согласно пророчествам, его 

царствование должно длиться 3,5 года, то есть 42 месяца или же 1260 дней, которые должны 

начаться и завершиться на рубеже 2030-хх годов падением его режима с приходом Господа 

нашего Иисуса Христа. Все печати должны быть раскрыты до этого времени. Все трубы 

тоже должны затрубить до этого времени, потому что Сын Божий явится во время 

звучания последней трубы (1Кор.15:52; От.11:15, 17-18). В следующих главах мы будем 

разбирать признаки, которые указывают на исполнение или неисполнение разных пророчеств.  

Представьте себе, что, возможно, через какой-то десяток лет наступит обещанное 
Царство Божье. Мы будем видеть Иисуса Христа во славе Его, как апостол Иоанн, и мы будем 
вместе с ним поклоняться Любящему Богу и Святому Спасителю нашему в страхе, в трепете и 
в несравненном блаженстве. Нам нужно только ещё немного потрудиться в ожидании этой 
славной встречи с Господом на облаках. 
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Содержание всех последующих глав пророчеств Иисус Христос кратко очерчивает 
словами: «взойди сюда, покажу тебе, чему надлежит быть», прямо указывая на начало 
пророческой части книги о будущем, которое стоит ожидать Церквям на пути домой. 

Некоторые толкователи в словах «взойди сюда» видят вознесение Церквей, исключая 
полностью возможность их существования в том будущем, которое возвещают пророчества. 
Неужели о таком будущем хотел уведомить нас Бог? Неужели после послания к семи ангелам 
будущее для Церквей завершилось? Неужели после послания к семи ангелам Церкви должны 
были исчезнуть? Как такое можно утверждать? На основании чего? Почему сторонники такого 
толкования забывают, что вознесение апостола Иоанна было где-то в 70-м году? Неужели 
тогда же и свершилось вознесение Церквей Божьих? Понятно, что нет, потому что вознесение 
апостола Иоанна – это лишь прообраз грядущего вознесения Церквей! Это же всё является 
полностью очевидным. Но, если это лишь прообраз, то, какое право имеет кто-либо выдавать 
его за факт вознесения Церквей перед распечатыванием семи печатей? Эта теория является 
результатом ошибки при толковании структуры книги Откровение, что мы уже разбирали 
раньше, что вынуждает её сторонников блуждать во «временно-пространственном 
континууме». Нет ни единого места Писания, которое говорило бы о вознесении Церквей до 
распечатывания семи печатей и звучания семи труб, но есть другие места пророчеств, 
которые говорят нам прямо противоположное (1Кор.15:52; От.11:15,18), что вместе с 
хронологически-локационным анализом полностью отрицает вознесение Церквей до момента 
завершения распечатывания всех семи печатей. 

Также после получения пророчеств апостол Иоанн вернулся на землю. Неужели вместе с 
ним на землю возвратились после вознесения и все Церкви? Если пророк написал, что он был 
на острове Патмос, то неужели это должно означать, что туда собрались все Церкви? - Это 
абсурд, который является результатом выше упомянутой подмены! Вот к чему приводит 
подача прообраза за факт. Быть частью, представителем или прообразом Церкви не означает 
быть сразу всей Церковью. Он, как представитель всех Церквей, поднялся получить 
пророчества, потому что они были предназначены для христиан и касаются их, 
непосредственно, как прямых участников их исполнения, но это представительство было 
временным и не имело в виду вознесения кого-либо другого.  

«Взойди сюда» - это техническая часть процесса пророчества апостола Иоанна, которая 
не содержит в себе какого-либо скрытого смысла. Эти пророчества не можно было передать 
ему на земле, потому что он должен был видеть огромное количество событий на небесах с 
той локации, где он был, что следует запомнить и не нужно ничего более сочинять. 

1) Подготовка к Тысячелетнему Царству (4 – 19 главы) 

Необходимым условием становления Тысячелетнего Царствия является подготовка к 
нему жителей земли. Для этого нужно сделать четыре вещи: 1) подготовить книгу с семью 
печатями; 2) подготовить, воскресить и вознести Церкви при последней трубе Господней 
(1Кор.15:52); 3) подготовить остатки народов, то есть вылить чаши гнева; 4) подготовить 
землю, очистив её от скверны. 

Чтобы распечатать книгу с семью печатями никаких дополнительных условий не нужно, 
поэтому уже со следующей главы мы будем наблюдать, что Господь Иисус Христос будет 
занят именно распечатыванием книги, запечатанной семью печатями. 

Для того, чтобы совершить воскресение и вознесение Церкви, Богу нужно было устранить 
ряд препятствий, потому что люди в Эдемском саду, сотворив грех, изменили своё духовное 
подчинение, потому что вошли в союз с диаволом и согласились с его идеологией, а также с 
его условиями, то есть избрали его своим духовным вождём. По той причине, что людям была 
отдана Творцом во владение вся земля, сатана получил право претендовать и на всю землю, 
поэтому в Писании он назван князем мира сего. Также он претендовал и на прах каждого 
умершего человека, сотворённого из земли, что усложняло воскресение. 
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Иисус Христос Своей смертью на кресте отстоял Свои права на ту часть человечества, 
которая будет послушна Ему и избавил диавола права претендовать на них, поэтому 
настоящие христиане целиком и полностью освобождены от претензий со стороны диавола на 
совместное наказание с ним в геенне огненной, но земля ещё будет частично принадлежать 
сатане до времени исполнения всех ранее данных пророчеств, пока все люди на земле 
сделают выбор о своей принадлежности, размежёвываясь на Божиих и на тех, которые примут 
поклонение антихристу, его иконе, то есть образу, и примут его начертание. Лишь тогда земля 
будет провозглашена принадлежащей полностью Богу и лишь тогда воскреснут праведники и 
наступит Тысячелетнее Царство, что потребует очистки земли от остатков царства антихриста. 

А) Снятие семи печатей: тайна беззакония и Церковь (главы 6-8) 

Мы приблизились к самой загадочной части пророчеств, которая повествует нам, что, 
вместе со снятием на небе семи печатей, на земле происходят страшные события. С одной 
стороны, снятие печатей является необходимым условием для воскресения и вознесения 
Церквей, а с другой стороны – оно открывает путь к свершению тайны беззакония, к 
отступлению в Церквях и к воплощению антихриста для суда над ним и его последователями.  

Производные события от снятия семи печатей можно сгруппировать: на печати со 
всадниками, на печати с невидимым на земле действием, на печать, что проведёт к 
возникновению чрезвычайного катаклизма. Из всех этих трёх групп самой загадочной является 
группа неизвестных и сильных всадников, которые нужно детально проанализировать. 

В Ветхом Завете мы находим более подробное описание, но не всадников, а четырёх 
колесниц с упряжью лошадей рыжего, чёрного, белого и пёстрого цветов (Зах.6:1-5). Там же 
даётся и объяснение к ним, что это «духи небесные», поэтому мы уже вроде бы имеем ключ к 
пониманию значения всадников, но задействованные образы имеют некоторые особенности, 
которые хоть и являются незначительными, но имеют уточняющее значение. 

Например, в колесницы можно запрягать много лошадей, а всадники едут лишь на одной 
лошади, что указывает на применение единичной движущей силы. Такое же отличие можно 
увидеть и в количестве возможных наездников, которые символизируют руководителя 
движущих сил. Указанная разница говорит о количестве источников исполнения пророчеств. 
Предсказанные события у пророка Захарии могли возникать через людей в нескольких местах 
одновременно, выливаясь в некоторое движение, имея массовый и стихийный характер, а в 
книге Откровение исполнение пророчеств сводиться к более конкретному единому 
руководителю и единому двигателю, то есть к более конкретным историческим личностям.  

В любом случае и Святой Дух, и злые духи ищут тех людей, которые будут их орудием 
для воплощения их замыслов, что неоднократно можно увидеть в Библии (3Цр.22:22; Мт.8:29; 
Ион. 1:1-2; 2Пт.1:21). Наличие одного источника исполнения пророчеств лишь упрощает поиск 
конкретных людей, которые реализовали веяние описанных в пророчествах из книги 
Откровение духов на историю христианства. 

Ещё одним отличием в использованных образах является способ приложения усилий 
лошадьми по отношению к своему хозяину и способ взаимодействия между ними, потому что 
колесница является своеобразным посредником при дальнейшем движении, а всадники могут 
взаимодействовать с лошадьми напрямую без единых посредников, что указывает на способ 
влияния руководящего центра на движущие силы. Теперь мы изучим эти прообразы глубже. 

Исторически конь символизировал богатство и силу. Он характеризуется доблестью и 
смелостью (Пр.30:29-31; Иер.8:6; Пс.32:17). Его используют для борьбы (Иов.39:19-25). Не 
каждого коня можно заседлать, потому что он «слышит вождя». Это животное было 
обязательным атрибутом триумфального шествия царя по улицам города на войну или после 
победы. Именно эта картина и изображена при снятии первых четырёх печатей (От.6:2). Перед 
нами встаёт образ четырёх полководцев, которые имели наибольшее влияние на христиан. 
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Общей чертою этих четырёх царей является то, что не описывается их цвет. Их оружие 
описывается, а цвет одежды – нет! Невнимательный читатель приписывает им цвет коня, но 
это неверно. Это означает, что они все будут прятать свою истинную сущность, вроде бы 
помогая Церквям, но, в действительности, будут растлевать их.  

Многие думают, что первым всадником был Иисус Христос, но там, где описывается 
Господь, как всадник, указывается и Его Имя, и цвет одежды (От.19:11-16), потому что 
Спасителю нет нужды прятаться от Своих овец. Такое толкование является проявлением 
обычного дежавю. При этом упускается из виду то, что настоящий Иисус Христос во время 
появления первого всадника пребывает на небе и снимает печати, не проявляя ни единого 
признака раздвоения личности. Подумайте над этим: «Неужели апостол Иоанн видел 
одновременно двух Мессий: одного со свитком в руках, а второго на коне?» - Абсурд является 
очевидным! Но через распространённость этой мысли мы будем останавливаться на ней 
более детально в соответствующей главе. 

Ещё одним очень важным прообразом, что присутствует у всех этих всадников, является 
прообраз коня, что символизирует христиан, которые потеряли верность Богу и были 
«укрощены и обузданы» царями земными. Их цвет также является глубоко символическим, 
потому что отображает глубину падения всех отступников, которые вышли и идут навстречу 
своему господину, то есть антихристу. 

Кто-то может сказать, что это толкование является субъективным, что Слово Божье не 
даёт нам никакого основания для подобного толкования, но действительно ли это так? С чем 
сравнивает Слово Божье невесту, которую часто используют, как главный прообраз Церквей 
(Матф.25:1-13; 2Кор.11:2)? Образ телицы (Суд.14:18) и кобылицы (П.П.1:8) не является чем-то 
новым, диким или унизительным. Предвзятое отношение к этим прекрасным прообразам 
является результатом стереотипов навязанных современной системой ценностей, что очень 
сильно суживает понимание Слова Божьего. Поэтому толкование образа коня, как 
совокупности христиан, то есть Церквей, что восприняли закваску иродову (Мар.8:15), не 
является чем-то греховным или запрещённым, но является полностью закономерным, поэтому 
и будет использованным при толковании этого образа и действия всадников на Церкви. 

В одной из Церквей при рассмотрении этого образа одна из сестёр не выдержала и 
возмущённо выкрикнула: «Рабыня!». Это неверное восприятие образа, потому что конь может 
никому и не служить, будучи диким. Сей образ в общем понятии символизирует силу, красоту 
и здоровье, а не дикость или обузданность. Правда, обузданный конь лучше, чем 
необузданный: хоть кобыла, хоть жеребец. Это знают все. А Вы бы хотели иметь 
необузданного помощника? Быть рабом добра, милосердия, спасения, чистоты и святости – 
это честь и для мужа, и для жены. Если она раба Божья, а он также раб Вседержителя, тогда 
все нормально. Если же труд утомителен, то его нужно совершать в совместно.  

Если же кто-то не хочет тянуть лямку семейной жизни, то выход есть: не нужно жениться 
или выходить замуж. Если же кто-то уже вступил в брак, то нечего сетовать (Плач3:38-40), а 
нужно учиться благодарить Господа и за этот дар, который нам во благо, и совершать сей труд 
с радостью для явления славы Божьей во всей полноте! Так будет правильно перед Творцом. 

Вообще-то, прообразы телицы и кобылицы являются боговдохновенными, чистыми и 
изобилующими здоровьем, трудолюбием, силой и радостью. Не нужно их умалять или 
опошлять, а нужно эти прообразы уметь использовать жёнам для своего вдохновения. Пусть 
Бог благословит всех жён, чтобы они были здоровы, трудолюбивы, сильны и радостны, как 
лошади и телицы, а мужья их не отставали от них, но задавали им тон, идя вслед за 
Спасителем, трудясь и изучая совместно Слово Божье! 

Первая печать – всадник с луком на белом коне (6:1-2) 

Пророчество: «…и вот, конь белый, и на нём всадник, имеющий лук, и дан был ему 
венец; и вышел он как победоносный, и чтобы победить» 
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Отмечаем и запоминаем маркера-признаки: 1) «белый» – это цвет праздника, веселия и 
радости; 2) слова: «чтобы победить», - говорят лишь о цели всадника, а не о наличии 
результата, ибо все цари на триумфальном шествии идут на битву, чтобы победить, даже, 
поражённые; 3) неизвестный цвет всадника – это сокрытии его истинных намерений; 4) «лук» - 
оружие далёкого поражения; 5) «венец» -  указывает на его признание Церквями и славу. 

Среди многих читателей книги Откровение бытуют неверные утверждения, что первым 
всадником неизвестного цвета, который возникает после снятия первой печати, является 
Иисус Христос. Причиной ошибки является ассоциативное наложение цвета коня на цвет 
всадника, а провозглашение цели воспринимается за результат и одновременно упускается из 
виду то, что Иисус Христос уже победил (От.3:21,5:5). 

Главными доказательствами этой ошибочной версии является наличие белого коня, 
венца и победный настрой на шествии, но для подобных рьяных утверждений этого явно 
недостаточно, потому что существуют некоторые противоречия. 

Является ли венец отличительным признаком Иисуса? - Нет! Венец является 
символом славы. В древние времена им награждали выдающихся поэтов, музыкантов, учёных, 
полководцев, царей и императоров, поэтому он был не только небесной наградой, но и 
земной. Венки из разных пород дерева и металлов имели различное значение. Их 
использовали для украшений и наград. В книге Откровение, согласно некоторых переводов, 
написано, что дракон также носит венцы на своих головах (От.12:3), поэтому не стоит каждого, 
кто имеет венец, называть Иисусом Христом.  

Является ли белый конь исключительным признаком Мессии? - Нет! Писание 
свидетельствует, что сатана также принимает вид ангела света, поэтому сесть на белого коня 
для него тоже не проблема. Белый цвет коня здесь указывает на его веселие и радость, но не 
указывает на праведность всадника, как кое-кто может подумать, потому что праведность 
Божью символизирует наличие белой одежды, а не белого коня. Обратите внимание, что 
белый конь, а не всадник. Цвет всадника не указан, что свидетельствует о его скрытности. 
Итак, ни один из рассмотренных аргументов не указывает на Сына Божьего однозначно, но 
есть предостаточно доказательств того, что это точно не Он.  

Почему всадник на белом коне не может быть Иисусом Христом? 

Для этого нужно ответить на несколько вопросов. 

Кто и где срывает печати из книги, запечатанной семью печатями? Ответ: Иисус 
Христос! Это Он в видении апостола Иоанна срывает печати (От.6:1-8:1), поэтому будет всё 
время пребывать на небе, пока не снимет все печати, а их, как известно, - семь. Всадник на 
белом коне, который возник после снятия первой печати, не может быть Сыном Божиим, 
потому что тогда выйдет, что в видении Спаситель появляется в двух местах одновременно и 
наблюдает Сам за Собой, показывая Иоанну Самого Себя где-то там, вдали, потому что нам 
сказано точно, что Он держит в руке Своей свиток с печатями (От.5:7;6:1,3,5,7,9,12;8:1) и не 
может разделиться, чтобы появиться в другом месте на коне, скача на лошади неизвестно 
куда. Если запомнить, где в момент возникновения всадника на белом коне находится Агнец 
Божий и чем он занят, то становится полностью понятно, что это не Он.  

Помня место пребывания Спасителя при снятии семи печатей, стоит сделать ещё один 
очень важный вывод о том, что Его второе пришествие и вознесение Церквей невозможно, как 
минимум, до снятия последней седьмой печати, потому что Он снимает печати 
СОБСТВЕННОРУЧНО, никому, не поручая этого важного дела (От.5:3-5). 

Приведённой аргументации полностью предостаточно, но разберём ещё несколько 
доказательств того, что всадник на белом коне не может быть Иисусом Христом. 

Что ещё не победил Сын Божий? О всаднике на белом коне сказано, что «вышел он 
как победоносный, и чтобы победить». Кого он должен был победить, но так и не победил?  
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Об Иисусе Христе сказано, что он уже совершил победу на Голгофе. Ему уже нечего 
побеждать (От.3:21,5:5). Нужно будет лишь совершить финальную зачистку земли от остатков 
уже побеждённых банд антихриста (2 Фес.2:8) и его слуг в будущем, которая будет при 
сошествии Сына Божьего на землю, но всем понятно, что в пророчестве о всаднике на белом 
коне об этом ничего не говорится. К тому же, Спаситель сразит антихриста Духом Уст Своих, 
но никак не луком. Это ещё одно указание на то, что всадник на белом коне не Иисус Христос. 

Что нам скажет хронология? Если разбирать имеющуюся последовательность событий, 
то мы получим ещё одно доказательство того, что всадник на белом коне не может быть 
Агнцем Божьим. Мы знаем из Писания, что Он сошёл на землю в теле и совершил всё нужное 
для нашего спасения. Потом поднялся на небеса и будет пребывать там до момента Своего 
второго пришествия, которое приблизилось, но ещё не настало, поэтому пророчество о 
всаднике говорит о тогдашнем будущем для апостола Иоанна и не относится к первому 
пребыванию Спасителя на земле, как и не касается второго Его пришествия, которое должно 
быть не раньше седьмой печати, потому что Он снимает все печати Сам собственноручно и, 
согласно пророчеств, прерывать этот процесс не будет. 

Кто является всадником на белом коне? 

Мы имеем описание славного земного царя, который впервые приручил и обуздал 
христиан, обусловив их отступление от Иисуса Христа. На это указывает венец, победное 
шествие и оружие. Именно он должен начать массовое отступление Церквей. Кто же это? 

С исторической точки зрения есть только один неоспоримый кандидат на место всадника 
на белом коне – это император Константин, который имел первый в истории прецедент 
руководства Церковью, поэтому полностью соответствует всем описанным критериям отбора. 
Он первый из всех земных царей, кто проник в Церкви и слился со значительной их частью, 
покорив их себе (От.17:1-2; 18:1-9; 1Цар.12:16-18; Мар.8:15). Его луком был мифический 
катехумен, то есть провозглашение о вступлении в христианство, а первой стрелой - 
Миланский эдикт. Официальный союз земного царя и кафолистов, которые поддержали его, 
начался именно с Миланского эдикта и был закреплён римским собором в 313 году. 

Это был период всеобщего ликования и единения императора Константина и его 
сторонников (От.17:1-2; 18:1-9;1Цар.12:16-18), которые перестали быть гонимыми и получили 
не только различные льготы, но и часть судебной власти от имени императора. Никто из них и 
не думал, что его указы о льготах, то есть стрелы, заложат прочное основание для будущего 
воплощения антихриста, достигнув своей смертельной цели для отступников. Белый конь 
символизирует христиан, заражённых закваской ирода (Мар.8:15), которые вроде бы и 
ненавидели дела стихийных николаитов, то есть циркумцелионов, но в будущем сами стали в 
правительственных войсках вышколенными николаитами, имея и сея одни и те же плоды – 
смерть (Матф.7:12-23). Стихийные николаиты сеяли смерть согласно своим капризам, а 
вымуштрованные – по капризам своего правительства, что тоже является ненавистным Иисусу 
Христу (От.2:6,15; От.21:8). Кафолисты были ещё белы, но уже стояли в чужом стойле! 

Не все христиане одобрили братание с миром, то есть царём, поэтому назревало первое 
огромнейшее разделение христиан, которое вылилось в движение донатистов, что достигло и 
нашего времени. Для борьбы с ними кафолисты привлекли императора и всё его влияние.  

Вопрос для раздумий: кто из пресвитеров из послания к семи Церквям, согласился бы 
на союз с императором Константином и на каких условиях, а кто бы не согласился совсем? 
Дайте ответ самостоятельно. 

С момента написания книги Откровение апостолом Иоанном до Миланского эдикта 
прошло каких-то 250 лет, а до рождения императора Константина – 200 лет, что полностью 
сходится с пророчествами из книги Откровение, которая открывает нам то, «чему надлежит 
быть вскоре» (От.1:1), ибо время исполнения сих пророчеств было очень «близко» (От.1:3). 
После завершения жизни и служения апостола Иоанна и семи ангелов, которые были описаны 
во второй части книги Откровение, до Константина прошло лишь каких-то 150 лет! 
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Вопрос для раздумий: в какой момент истории была снята первая печать свитка, 
запечатанного семью печатями? При рождении будущего императора Константина? Во время 
его первой битвы? С момента коронации? После подписания Миланского эдикта?  

Вероятнее всего, что первая печать была сорвана перед самым зачатием будущего 
императора Константина, подобно зачатию Иоанна Крестителя и Иисуса Христа, что 
осуществилось сразу же после оглашения ангелом (Лук.1:13, 31). 

Был ли Иисус Христос противником войны и военных действий? На этот вопрос 
должны были дать ответ Церкви периода правления Константина, потому что их служителей 
заставили принять решение отлучать от Церквей тех, кто уклонялся от службы в армии и 
дезертировали во время военных действий. Тогда этот вопрос застиг многих врасплох, но он 
застигнет многих врасплох и сейчас, и будет неожиданным во время прихода антихриста. 

Как-то пришлось услышать одну проповедь. Во время неё выяснилось, что проповедник 
был когда-то военным лётчиком, поэтому довелось после Собрания поставить ему через 
переводчика несколько уточняющих вопросов. Выяснилось, что он принимал участие в боевых 
действиях, будучи христианином! Когда его спросили: «Доводилось ли Вам стрелять в людей?», 
- он сказал: «Нет! Я сбрасывал бомбы!». Далее лётчик услышал следующий вопрос: «Может ли 
он представить себе Иисуса Христа за штурвалом самолёта, который сбрасывает бомбы?». Он 
же не ответил, а засмеялся и начал выкрикивать: «О! Пацифист! Пацифист!». Пришлось тогда 
ему свидетельствовать, что его руки в крови, и призывать к покаянию. 

Можно ли себе представить, что Иисус Христос перед тем, как идти на Голгофу, на крест, 
начал скидывать бомбы с самолёта, запускать ракеты, стрелять из танка, гранатомёта, 
пулемёта? Можно сказать, что тогда не было такого вооружения, но тогда было другое - мечи, 
ножи, луки, копья. Он употребил бы их для самообороны? Были ли они использованы хоть раз 
апостолами после сошествия на них Духа Святого? Ответ будет однозначен. - Нет! Христиане - 
это продолжатели Его учения и жизни. Наше задание не губить, а спасать. Понятно, что 
погибель будет (2Фес.2:8), но только после суда! Кто учит иначе, тот не христианин (Матф.5:43-
48; 10:16; Лук.6:26-36; 9:54-56; Еф.6:12; 2Ив.6-11). Кто призывает использовать оружие 
против людей, является николаитом, ненавистным Иисусу Христу (От.2:6,15). Николаиты 
не знают дороги спасения, не знают истины, не знают благодатной жизни, не познали Учителя и 
остались без Него! Они обворованы, ибо их святыню похитили (Рим.1:4), а они и не заметили. 
Их запрягли, как слепого Самсона, и заставили крутить жернова войны (Суд.16:21).  

Обольщение императора Константина 

Биография. Константин I, Константин Великий, Флавий Валерий Аурелий Константинус 
родился 27 февраля 272 года в семье Констанция Хлора, который был префектом Галлии. Его 
мама Елена стала христианкой лишь в 313 году после издания Миланского эдикта. 

При дворе правителя Диоклетиана, где Константин был в заложниках и пребывал всю 
свою юность, было много христиан, с которыми он мог вдоволь свободно общаться. 

В 293 году отец будущего императора Констанций Хлор стал заместителем августа 
(старшего императора), то есть цезарем, точнее - одним из тетрархов. 

В 305 году оба августа пошли в отставку, поэтому при власти остались их заместители, то 
есть цезари Констанций I Хлор и Галерий, разделив империю на востоке и западе. 

Отец Константина, имея слабое здоровье и ощущая приближение смерти, возжаждал 
возвращения сына и, когда тот сбежал из заложников, успел провозгласить его августом после 
себя. Галерий должен был с этим смириться, но признал Константина не августом, а цезарем, 
назначив августом Флавия Севера. Константин должен был подчиняться Флавию, но, благодаря 
справедливой политике отца, имел поддержку населения и преданные лично ему войска. 

Во время восстания народа в 306 году в Риме некий Максимиан привёл к власти своего 
сына Максенция и обманом заставил сдаться и наложить на себя руки Флавия Севера, который 
пришёл подавить это восстание.  
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В 308 году, чтобы остановить повстанцев, которые плели сложные интриги, Галерий был 
вынужден назначить августом Константина. 

С 312 года август Константин начал войну с бунтовщиками, а вскоре покорил и всю 
империю, победив дважды последнего августа Лициния в 324 году. 

18 сентября 324 года Константина провозгласили единым правителем Римской империи. 

В 324 - 330 годах император Константин основал Константинополь. 

22 мая 337 года Константин Великий умер. 

Вера. Совершая обзор жизни этого человека складывается впечатление, что он хотел 
найти знамения своей избранности, а потом, получив их, почитал их источники на протяжении 
всей своей жизни. Наверное, этого требовали не только государственная идеология, но и его 
собственная вера и мировоззрение. 

В 310 году после посещения рощи аполлона ему явилось видение духа солнца, поэтому 
Константин активно развивал свой личный культ императора и культ солнца, которые усиленно 
объединял с поклонением христианскому Богу.  

С 312 года Константин, после того как ему будто бы приснился Христос, приказал 
начертить на щитах и флагах своего войска символ в виде букв «Х» и «Р», которые были 
наложены одна на другую, как показано рядом на рисунке, что имеет вид поражённого 
креста, неполной звезды с проушиной, перечёркнутой буквы «р» и чего-то ещё. 

В 313 году после первой победы над Лицинием и мирного договора с ним Константином 
было издано Миланский эдикт.   

В 313 году Константин поручил римскому епископу Мильтиаду развязать спор, который 
возник в христианских Церквях Африки, где римская Церковь начала навязывать свои 
представления. Для снятия противостояния август созывал два собора, в Риме в 313 году и в 
Арелате (Арле) в 314 году, которые осудили донатистов и стали первым в мире прецедентом 
совместной деятельности государства и Церкви. Император донатистов то преследовал, то 
миловал, то снова преследовал, чтобы изменить их верования так, как нужно было империи. 

В 325 году на первом никейском соборе, будучи уже императором, Константин решительно 
поддержал кафолистов против ариан, которых вначале преследовал, а потом приблизил к себе.  

В 330 году, то есть за семь лет до своей смерти, он рядом с нововозведёнными Церквями 
в Константинополе построил храм фортуны, обновив языческие святилища и поставив свою 
статую в образе аполлона, который приветствовал восход солнца. Был привезён и установлен 
памятник на честь афины паллады.  

В 337 году перед самой смертью Константин Великий был крещён арианином Евсевием 
Никомедийским. Существуют версии повествований о крещении Константина Сильвестром и 
Евсевием Римским, но историками установлено, что они неправдивые.  

Оценка жизни и деятельности Константина с точки зрения Нового Завета. Позитивные 
стороны императора Константина, как мирского правителя государства являются бесспорными 
и подкупили многих христиан. К ним обязательно нужно отнести прекращение гонений на 
христиан; возвращение отобранного имущества; терпеливое отношение к христианам. 
Подобные достижения царей не надо умалять, а нужно признавать их и усиленно благодарить 
за милости Божии, дарованные нам через них. 

Но есть некоторые вещи, которые не позволено делать никакому царю. Мы знаем историю 
о царе Езекии, которого Бог благословлял и поддерживал, пока он не захотел кадить в храме, 
как священник. Тогда Бог поразил его проказою (2Пар.26:16-21). Нечто подобное произошло с 
императором Константином, который, был вынужден находится в окружении падших христиан, 
как проказою, до самой смерти. 

Обращение Константина. И Лактанций, и Евсевий сходятся к тому, что обращение 
Константина в христианство произошло в 312 году во время первого похода на Рим. 
Подтверждением сего является издание Миланского эдикта, поэтому можно сказать, что он в 
это время уже имел чётко сформированные и выраженные симпатии к христианству.  
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Катехумен императора. О его катехумене, то есть оглашении, как кандидата в члены 
Церкви, Евсевий говорит, что он произошёл сразу же после видения, но историк забывает об 
одной вещи, что это оглашение должен сделать не сам кандидат в полевых и боевых условиях, 
а местная Церковь, которая должна была взять над ним попечение, поэтому можно задать 
вопрос: «А был ли этот катехумен вообще? Какая Церковь взяла над ним попечение? Где он 
посещал христианские служения?». Наиболее вероятно, что ответы будут негативными. 

Именно в этом проявилась скрытность и загадочность императора Константина. Он будто 
бы и кандидат в христиане, а будто бы и нет, что напоминает состояние современных 
«откреплённых» христиан, которые будто бы в Церкви, а вместе с тем нигде. Неизвестно, как с 
ним нужно было поступать, тем более, что это был только кандидат, поэтому можно было в 
любой момент сказать: «Что с него требовать?».  

Все слышали о его обращении в христианство, но никто не установил его подлинности. Он 
имел много позитивных поступков, но им не опекалась ни одна Церковь, потому что он не 
подчинялся ни одной из них, и был инде (Ин.10:1). Возможно, что в этом ему потакал какой-то 
заискивающий перед ним сардийский или лаодикийский придворный сломанный пресвитер, 
который не мог дать должной оценки текущей ситуации и соответствующего наставления. Хотя, 
если такие наставления и были, то они могли быть полностью проигнорированными.  

У христиан сложилось ложное представление о духовном состоянии императора, поэтому 
к нему начали обращаться за помощью, как к христианину. Кроме того, всяческое восхваление 
его личности создавало впечатление о его совершенстве и в необходимости подражания 
примеру его жизни и поступков, что ещё больше углубляло падание многих христиан. 

Во избежание подобных ситуаций нужно всегда выяснять и уточнять текущее состояние 
собеседника и давать соответствующие наставления. В данном случае при каждой встрече 
Константина с Церквями или пресвитерами нужно было уточнять: «Был ли у него катехумен? 
Какая Церковь ведёт его попечение? Где он посещает служение?». При положительных ответах 
и свидетельствах нужно было бы выяснять наличие духовных полномочий на рассмотрение 
затронутых тех или иных вопросов. 

Если предположить, что катехумен был, тогда возникает другой вопрос: «Действителен ли 
он после совершения оглашённым какого-либо смертного греха?». Именно этот вопрос и 
поставили донатисты, но они поставили его не прямо, а в завуалированном значении, сами 
допуская огромное количество ошибок. Поведение Константина было громаднейшим 
испытанием для христианства. Если бы катехумен императора был, то его нужно было бы 
аннулировать через совершаемые им кровопролития. 

Когда, где, кто и как украл у христиан святыню? Участники римского и арелатского 
соборов, созванных императором Константином в 313-314 годах решили, что христианам не 
нужно больше жить святой жизнью. Этим они убрали со своей жизни пример Иисуса Христа, 
потеряв с Ним всякую духовную связь, и лишили себя и свои Церкви Его святости. Святая жизнь 
стала для них ересью! 

Крещение Константина Великого. Оно было туманным, как и его «христианская» жизнь. 
Согласно исторических свидетельств, за год до своей смерти в 326 году, согласно возведённой 
клеветы, он приказывает казнить своего невинного сына Криспа, а потом, осознав свою ошибку, 
казнил его мачеху Фаусту, которая организовала эту клевету, что свидетельствует, что его 
жизнь было полностью языческой.  

Ощущая приближение смерти, на последнем 65-ом году жизни Константин переехал в 
Никомедию и на смертном одре велел арианскому епископу Евсевию Никомедийскому себя 
крестить. Вскоре кафолисты придумали миф, что на императора напала проказа и ему во сне 
будто бы явились апостолы Пётр и Павел и будто бы велели обратится за лечением к римскому 
пресвитеру Сильвестру, а тот будто бы преподал ему крещение, но историками доказано, что их 
миф был придуман намного позже. 

Итак, император Константин принял крещение не через упрёки совести, не через 
искреннее покаяние, а по причине наличия болезней и приближение смерти издав на то 
соответствующее повеление, в котором ему не смогли отказать, что было ранее не слыханным. 
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Потому что о готовности к крещению определяет не крещаемый, а креститель, поэтому тяжело 
что-либо утверждать об искренности его убеждений и мотивов.  

Сам же обряд крещения императора стал результатом посеянных им же заблуждений, 
потому что на арелатском соборе было решено, что будто бы не имеет значение то, кто 
совершает священнодействие - то ли еретик, то ли всем известный блудник, а также будто бы 
не имеет значение и то, над кем – то ли это будет вообще нераскаянный человек или вообще 
неверующий в Бога. Для Константина, согласно решения арелатского собора, все это не имело 
никакого значения. Всё это, согласно их представлений, перекрывал сам факт совершения 
священнодействия, которое почему-то приравнивалось к какому-то магическому необратимому 
ритуалу, что будто бы должен был действовать безусловно.  

Мы видим, что Константин свёл христианские заповеди к уровню своего языческого 
понимания. С этой точки зрения насильственное крещение народов или младенцев стали 
закономерными звеньями одной цепи, но, в действительности, – это сильное заблуждение. 

Дар Константина. После смерти Константина Великого в VIII столетии тогдашний римский 
духовный глава кафолистов подделал дарственную грамоту от имени покойного императора, 
который будто бы даровал римской Церкви западную часть Римской империи. Факт подделки 
доказано в трудах Лоренцо Валла «О фальшивости Константинова дара».  

Духовное состояние Церквей. Вначале прихода к власти Константина Великого 
большинство Церквей ещё старались жить свято, но после первых соборов многие из них 
оставили эти стремления, как доказанную ересь, поэтому не удивительно, что эти Церкви, 
развратились полностью, приняв закваску иродову (Мар.8:15). Для многих служителей обман и 
политика стали нормой жизни, что является очевидным из выше приведённых примеров 
подделки исторических документов и свидетельств. 

Хотя, ради объективности, нужно сказать, что многие Церкви и служителя не одобряли 
соборов во главе с императором Константином и пробовали противодействовать их греховному 
влиянию, что говорит о действии обетований из книги Откровение 3:10 «… Я сохраню тебя от 
годины искушения, что грядёт на всю вселенную». Это обетование действовало уже тогда, 
действует сейчас и будет действовать и далее, потому что Христос сказал: «…Я создам 
Церковь Мою, и врата ада не одолеют её» (Матф.16:18).  

Далее в истории мы видим огромную борьбу за чистую и святую жизнь, дарованную нам от 
Господа, которую отстаивали Церкви и все истинные христиане, которые хотели следовать за 
Иисусом Христом по Его заповедям. 

Миланский эдикт и его последствия 

Миланским эдиктом называется закон Римской империи, принятый в 313 году августами 
Константином и Лицинием, регулировавший отношения между государством и христианством. 
Несмотря на свой декларативный характер, он имел громадное влияние и получил реальное 
воплощение в политике Константина Великого и его преемников.  

Этот документ напоминал о равенстве всех религий, но, в действительности, создал 
условия для становления христианства приоритетной религией Римской империи и для 
последующих религиозных реформ Константина Великого. В нём требовалось немедленное 
возвращение христианам и их общинам всего отнятого имущества, а также назначение 
компенсаций потерпевшим от возврата с императорской казны. 

Текст Миланского эдикта сберегся в двух образцах. Его греческий вариант размещён в 
«Церковной истории» Евсевия, а другой в произведении Лактанция «О смерти гонителей». Оба 
варианты одинаковы за своим содержанием и отличаются лишь мелкими деталями.  

Историк Евсевий описал эйфорию, которая наполняла в то время христиан. Приведём 
одну цитату из её описания, чтобы хоть немножко ощутить эпоху императора Константина: 
«Когда провозгласили свободу вероисповедания, то сразу, как светила, всюду, на каждом 
месте, воссияли христианские общины, которые прятались во времена преследования.  

На родину вернулись с изгнания исповедники святой веры, они радостно и весело ходили 
по городам и сёлам. Целые общины верных пели на площадях псалмы и песни духовные. 
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А те, кто раньше угрожали им смертью, теперь желали счастья, дивясь сими чудесами. 
Они выкрикивали и славили Бога христиан - Истинного Бога!  

Всюду происходили торжественные освящения Церквей, собирались епископы, 
священники и верные со всех концов мира, и все они были членами великой Христовой семьи.  

Сила Святого Духа всех оживляла. У них было одно сердце, одни мысли и одно 
прославление Христа Спасителя. Упоминания о всех предыдущих обидах и лишениях прошли, 
все утешались новым временем и надеждой на прекрасное будущее; ясный, ничем не 
омрачённый день светил лучами света небесного над Собранием Христовым по всей земле!»  

Но император Константин на этом не останавливался. Он предоставлял Церквям всё 
больше и больше новых разнообразных льгот, передав своим последователям мощное оружие 
далёкого поражения христианства, которое они умело использовали для его растления. 
Христиане не смогли его распознать. Когда же начали распознавать, многие уже были 
поражены стрелами, то есть указами, заражёнными разнообразными гибельными заквасками. 

Этот правитель освободил христианские общины от уплаты дани и налогов, а еврейские 
синагоги и языческие капища не освободил. Он позволил им принимать пожертвования и сам 
активно финансировал огромнейшие суммы на строительство храмов. Позже ввели льготы на 
подушные налоги тем, кто принимал крещение, что через несколько столетий по мере 
растления произвело к ускоренному «омоложению» возраста крещаемых до младенческого. 

Если кто-то не был доволен светским судом, мог потребовать альтернативного суда у 
любого епископа. Тех, кто провинился, но в любой момент возжелал опеки Церкви, отдавали 
под епископскую опеку.  

При приёме на государственные должности преимущество отдавалось христианам. 

После введения указанных реформ быть христианином стало выгодно, поэтому в Церкви 
хлынула огромная волна нераскаянных людей, которые по своей сути остались язычниками. 
Пребывая в Церквях, они искали идолов, поэтому Миланский эдикт не только ознаменовал брак 
Церкви с императором, но и заложил мощный фундамент «христианского идолопоклонства». 
Как Вы думаете, когда ввели в служение кресты и иконы? - Именно после реформ Константина 
Великого. Знаете ли Вы, что не существует нигде в мире икон, созданных ранее IV столетия! 
Это исторический факт! Церкви, принявшие реформы от императора-язычника, наполнили 
лжецы, поэтому они обречены были на отступление, а в наше время на принятие антихриста. 

Со временем часть Церквей стала «госаппаратом», поэтому была частью бюрократии и 
имперской идеологии. Христиан начали обязывать воевать. Негосударственные Церкви начали 
воспринимать как еретиков и отступников от существующего порядка, то есть от большинства.  

В результате реформы Константина имели на Церкви тленное, то есть пагубное, влияние, 
потому что привели к отступлению от повелений Иисуса Христа, то есть к государственному 
сектантству, заменив их указами императора и преданиями отступников от Слова Божьего. 

Следовать заповедям Спасителя со временем становилось не легче, а наоборот - ещё 
тяжелее, потому что государственная машина была направлена не на прямое гонение, а на 
введение и всяческое закрепление нужных ему отступлений. Хоть Церкви-отступницы и начали 
влиять на политику, но вместе с тем и государство взамен взошло на территорию веры и 
начало манипулировать Писанием, извращать весть о спасении и всё учение Христово через 
различные соборы и предания, преследуя тех, кто искренне держался чистых первоисточников 
слов Учителя и апостолов, то есть Вечного Евангелия (От.14:6). 

Донатисты и другие Церкви 

У многих людей сложилось ложное представление, что во время жизни апостолов Церкви 
были монолитными и во всём едиными (Деян.2:2,43-47; 4:32-37), поэтому они считают, что 
нужно сделать так, чтобы была одна вера, один Бог, как того учили апостолы (Еф.4:5). Желание 
правильное, но методы предлагаются изуверские. Описывая истину об одном Боге, вере и 
крещении, апостолы не ошибались, потому что открывали для людей Божьи стандарты, но 
наличие высоких стандартов Вседержителя не говорит о том, что все окружающие смогут им 
соответствовать, что всех людей можно привести в соответствие им, что людей нужно 
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«подтягивать» к указанным Святым Духом требованиям с помощью запугивания, различного 
принуждения, применение силы или оружия, потому что единство должно достигаться иначе, то 
есть через познание, проповедь и личный пример.  

Как правило, сторонники насильственного объединения «верований» и «Церквей» сами не 
хотят думать (Пр.8:12,14:22; 2Пет.1:5-6; Вт.32:28-29; Деян.17:11; Матф.24:39), не хотят изучать 
Слово Божье (Ин.5:39-40) и не хотят искать Истину (Ин.8:31-46) и проповедовать её. Их «благие 
намерения», будто бы, дают им право на применение насилия (Матф.5:39-48; Рим.12:19-21; 
2Пет.2:19-22), то есть меча, кулаков или огня, чтобы заставить всех думать, жить и работать 
так, как им того хочется. Христос никому не давал права распространять Его веру путём 
насилия (Матф.28:15). Не зная того, что является Истиной, они хотят заставить других жить так, 
как им вздумается. Такое понятие не от Бога.  

Мы не находим такого подхода ни в Иисуса Христа, ни у апостолов. Зная Истину, 
Спаситель Сам показывал пример её исполнения, а потом проповедовал её и приглашал 
присоединиться к ней других людей добровольно (Матф.11:28-30; Деян.2:41; 1Пет.5:2; 
2Тим.3:12; Флм.1:14; 2Кор.9:7). Обращение в веру или достижение единства с помощью меча, 
кулаков – это как раз и является свидетельством отсутствия Истины и духовного бессилия. 

Во время жизни и проповеди Иисуса Христа среди народа израильского также 
существовало разделение верующих на отдельные группы по причине разного понимания и 
исповедания Слова Божьего. К тогдашним течениям вероисповедания относились всем 
знакомые фарисеи и саддукеи. Также мы встречаемся с иродианами (Матф.22:16; Мар.3:6). 
Отдельной группою держалась часть учеников Иоанна Крестителя до самой его смерти. 

При жизни апостолов духовное единство христиан также время от времени переживало 
потрясения разной величины. Можно увидеть бурную реакцию Иерусалимской Церкви на 
первое крещение язычников апостолом Петром (Деян.11:2-3,18). Следующее «великое 
состязание» явилось в Антиохии и докатилось до Иерусалима через вопрос обрезания и 
исполнение заповедей, данных через Моисея (Деян.15:1-2,5). Мы читаем о конфликте через 
«гуманитарку» (Деян.6:1), что привело к появлению диаконского служения, а также через 
«двойные стандарты» апостола Петра (Гал.2:11-14), который очень желал всем угодить, но в 
конечном результате дело дошло до обид. Можно вспомнить о споре через «несогласованный 
состав» группы благовестия (Деян.15:36-39), что произошло через «мнение» апостола Павла. 
Далее мы находим пример формирования «групп поддержки» для разных «авторитетов» в 
Коринфе (1Кор.3:3-5), а во второй главе книги Откровение рассказывается о возникновении 
среди христиан уже сформированного отдельного течения – николаитов. 

Итак, мы видим, что и в первоапостольских Церквях, как и в других объединениях граждан, 
постоянно возникали конфликты различных интересов, которые, по милости Божьей, чаще 
всего успешно развязывались апостолами. После смерти апостолов духовная жизнь в Церквях 
начинала приходить в упадок, что мы и видим на примере посланий Иисуса Христа к семи 
Церквям, поэтому не стоит удивляться духовному состоянию христиан времён Константина. 

Донатизм – это религиозно-политическое движение, которое возникло под прикрытием 
борьбы за святость Церквей. Оно возникло в начале IV столетия и было названо именем одного 
из его сподвижников. Из них вышли рогатисты, урбанисты, клавдиане и другие течения. 

Почему это было движение? Ответ будет очень простым, потому что благодаря 
императору Константину это был конфликт, который вышел за рамки имеющихся Церквей и 
захватил многих людей, которые часто, даже, и не думали принимать крещение или принимать 
катехумен у донатистов, но, имея грязные материальные интересы, принимали в нём участие.  

Донатистов взяли под свою защиту «воины правды», то есть николаиты-циркумцелионы, 
которые проводили свою жизнь как Робин Гуд. Первые, в своём большинстве, не принимали 
участия в зверствах последних, но, не имея отделения от их помощи, запятнали себя, свою 
репутацию и движение через обильные обвинения кафолистов, которые рады были сваливать 
все злодеяния на донатистов. 

Перестали возвращаться долги и оплачиваться налоги. Богатых грабили. Совершали 
разбои на дорогах. Происходили убийства, издевательства. Рушились храмы кафолистов. Не 
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можно перечесть всех злодеяний циркумцелионов, а хуже всего было то, что всему придавался 
религиозный подтекст и все беззакония совершались будто бы «ради Христа». Складывается 
впечатление, что Имя Спасителя намеренно хотели дискредитировать, что могли делать только 
люди, не знающие Истины.  

Начался настоящий хаос, поэтому сие движение мы, даже, не назвали христианским. Не 
даром Иисус Христос и апостолы предостерегали Церковь от подобных ошибок (Кол.4:5; 
1Фес.4:12; 1Кор.6:1-8; Мар.8:15; 2Кор.6:14-18). 

Почему это движение было политическим? Христиане пренебрегли предупреждениями 
Иисуса Христа и апостолов (Кол.4:5; 1Фес.4:12; 1Кор.6:1-8; Мар.8:15; 2Кор.6:14-18), потому что 
для рассмотрения вопросов веры пригласили светскую власть, то есть императора 
Константина.  

С этого момента, когда государственные органы в лице императора или различными 
иными способами начали принимать участие в развязывании догматических вопросов веры, эти 
вопросы автоматически становились политическими, а Церкви, которые допустили государство 
в свою духовную жизнь, потеряли верность Учителю (От.17:1-2; 18:1-9;1Цар.12:16-18; Мар.8:15).  

Если бы император Константин имел разумные понятия этих вопросов, то поступил бы так, 
как Галлион (Деян.18:12-17). Но, если ума не хватало у христиан, что говорить об иных людях?  

Почему это движение было религиозным? Там, где утрачена верность заповедям 
Спасителя и примеру Его жизни (От.17:1-2; 18:1-9;1 Цар.12:16-18; Мар.8:15), речь уже не может 
идти о живой христианской вере, ибо там отсутствует Бог и осталась сардийская религиозность. 

Почему старания донатистов были обречены на провал? Во-первых, требуя судейства 
императора Константина донатисты захотели получить откровение Божьей Истины от язычника, 
что уже является абсурдом. Они попросили грешника, чтобы он научил их жить свято 
(Матф.7:15-23). Что у них могло выйти иначе (2Кор.6:14-18)? Это равнозначно тому, чтобы 
поставить волков пасти овец. Что от этого стоит ожидать? Во-вторых, они не отделились от 
помощи циркумцелионов, поэтому запятнались, как их соучастники.  

Какие негативные последствия деятельности соборов в 313-14 годах? Результатом 
деятельности соборов и императора Константина стало то, что все Церкви и их догматика 
потеряли защиту от государственного влияния и политики, а настроения и вера христиан стали 
предметом политической борьбы, что определило неминуемую взаимосвязь политики и 
религии. В дальнейшем политики старались использовать различные религиозные вопросы в 
свою пользу, а указы правительств приобретали статус «откровения свыше», а войны получали 
религиозную окраску и поддержку. 

Все ли Церкви были разделены на кафолистов и донатистов? Нет! Это будет очень 
ложное и примитивное представление тогдашней истории, потому что тогда не существовало 
жёсткой иерархии власти духовенства, а священнослужители избирались церковными 
общинами. Многие из них пытались жить свято, согласно Писанию, не поддерживая тяжб 
донатистов и кафолистов во главе с императором Константином, не участвуя в них, поэтому их 
решения, принятые на римском и арелатском соборах в 313-314 годах, они считали 
неправомерными, поэтому просто игнорировали их.  

Возможно, что во всей этой религиозно-политической мути, не так уж и много Церквей 
сберегло чистоту своей веры. Если вспомнить послание к семи Церквям, то увидим, что тогда 
только одна филадельфийская Церковь из семи оказалась непорочной в соблюдении 
заповедей Иисуса Христа, что составляет только 14%. Если бы в Римский империи времён 
императора Константина 14% Церквей сберегло чистоту своего христианского вероучения, то 
это был бы неплохой результат. Хотя, надеемся, что их было больше благодаря посланию к 
семи Церквям из книги Откровение и его благодатному действию. Помня приведённые 
примеры, нам стоит не забывать, что во все времена будут люди, которые будут хранить свою 
верность Господу и будут жить исключительно по Его примеру и по Его заповедям. 
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Арелатский собор 314 года. На нём был принят целый ряд решений, которые не 
предоставили христианам ожидаемой свободы вероисповедания, поэтому они не остановили 
конфликты, а, наоборот, только подтолкнули их, переведя в острую фазу.  

Вот перечень решений, которые были приняты на соборе константиновцами, как 
обязательные для исполнения всеми Церквями, хотя они и не были согласованы со всеми ими: 

1) отлучать от Церквей дезертиров, а также тех, кто уклонялся от военной службы (так 
называемое третье правило); 

2) служителя-изменники, которые во время гонения передали власти «списки братьев», 
должны быть лишены священства, но оставить правомочными все совершённые ими 
рукоположения; 

3) обращённых из еретиков принимать в членство через рукоположение согласно римской 
традиции без повторного перекрещивания, как это было принято раньше; 

4) принять рассмотренный порядок приёма в члены Церкви приезжих христиан, 
смертельно больных и вероотступников; 

5) запретить служителям менять своё место служения и одалживать деньги под проценты; 

6) разрешить совершать служение служителям-паломникам из других регионов во время 
путешествия; 

7) праздновать Пасху одновременно по всей империи согласно решению римской Церкви; 

8) подтвердить запрет на совершение хлебопреломления диаконами; 

9) запретить занимать государственные должности без благословения служителя; 

10) запретить христианам работать жокеями и артистами; 

11) советовать мужьям после развода не жениться до смерти своей разводной жены.  

С первыми тремя решениями донатисты были полностью не согласны, считая их 
нарушением Слова Божьего и учения Иисуса Христа, то есть отступлением, которые они не 
могли принять ни в коем случае, поэтому считали их недействительными. Мы их рассмотрим 
более детально, а остальные были нейтральными, которые не вызывали особенных споров, 
поэтому мы их рассматривать не будем. 

Отлучение отказников от службы в армии. Как известно, арелатский собор в 314 году 
был созван императором Константином в ответ на просьбу донатистов пересмотреть решения 
римского собора, которые оба проходили под его началом.  

Очевидно, что вопрос отлучения от Церквей тех, кто уклонялся от службы в армии, нужен 
был не ученикам Спасителя, а прежде всего именно ему, чтобы никакой христианин не покидал 
службы в армии и без угрызений совести свободно убивал других людей ради его империи. 
Этот вопрос приняли именно для того, чтобы угодить императору, потому что для христиан 
уклонение от службы в армии и от любой государственной службы вообще не было и не 
является грехом, а тут сразу же должны были наложить церковное взыскание в виде отлучения, 
что, согласно христианской веры, приравнивается к духовной смерти. 

Фактически арелатский собор обязал христиан совершать насилие, кровопролитие и 
убийства, по любому приказу правительства, но, как известно, от решения собора пример 
Иисуса Христа и апостолов не изменился (Матф.5:39-48; 10:16; Лук.6:26-36; 9:54-56; Еф.6:12; 
2Ин.6-11). От христиан ради службы в армии начали требовать действовать против совести 
одним из двух вариантов:  

1) отступить от священных заповедей и примера Иисуса Христа, чтобы соблюсти волчьи 
решения соборов, принятые в угоду императору; 

2) отступить от волчьих решений соборов навязанные императором-язычником, чтобы 
сохранить верность заповедям и примеру Агнца Божьего. 

А что бы выбрали из этих двух вариантов лично Вы? 
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Для выхода из создавшегося положения перед детьми Божьими встал вопрос: «Кто выше: 
Господь Бог и Его заповеди или арелатский собор и римский жрец?». Для христиан стала 
очевидной придворная роль арелатского собора, поэтому они приняли решение игнорировать 
собор, а многие неутверждённые юноши в знак протеста, будучи ослеплённые предательством 
своих пастырей, шли бунтовать с циркумцелионами.  

Отношение к изменникам и вероотступникам. Много не нужно думать, чтобы понять, что 
служителя-изменники совершали рукоположения тех «братьев», которые их не осуждали, а 
оправдывали, которые были им близки «по духу» или вообще рукоположены согласно 
«подсказки» правительства, поэтому нужно было бы совершить их переизбрание в Церквях.  

Донатисты отказывались признавать священнодействие священников, которые допустили 
предательства. Также они не хотели принимать в члены Церкви людей, которые публично 
отрекались от Мессии.  

Приём в членство обращённых из еретиков. Донатисты, продолжая традиции своих 
наставников, настаивали на том, чтобы обращённых из ересей перед рукоположением нужно 
было обязательно перекрещивать, а кафолистами было достаточно повторного рукоположения. 

Какие вопросы поднимали донатисты? Подытоживая описанные выше вопросы, можно 
увидеть, что главными особенностями учения этой ветви христианства были: 

1) обязательная совершенная святость каждого члена Церкви; 

2) обязательная совершенная святость каждого участника священнодействия. 

Как мы видим, ничего греховного в этих требованиях нет. Они полностью соответствовали 
заповедям Божьим, как в Новом, так и в Старом Заветах (1Пет.1:15-16; От.20:6). 

Кто такие донатисты? Донатисты – это представители настоящих христиан, которые 
были распространены по всей территории Римской империи и, согласно Слова Божьего, 
пытались соблюдать все Божьи требования к святости Церквей и к священнодействию. Их 
назвали донатистами, чтобы унизить, очернить и сделать их страшными, хотя правильнее было 
назвать кафолистов константиновцами по имени императора, которому они угождали, или 
николаитами, потому что они продолжали их кровавое дело под видом христианства. 

Кто такие кафолисты? В глазах донатистов и согласно материалов того же арелатского 
собора, что происходил в 314 году, к ним принадлежали священнослужители, которые были 
рукоположенные предателями, что предавали гонителям списки членов Церкви, а также 
пособники «верховного жреца всех религий», как именовался в то время император Константин. 

В чём ересь кафолистов? Наверное, участники арелатского собора сами не понимали 
последствий влияния на догматику принятых ими решений, которые вскоре начали пониматься 
не так, как думалось вначале. Участники арелатского собора под руководством императора 
Константина в 314 году решили, что христианам не нужно жить святой жизнью. Святая жизнь 
стала ересью. Началось великое падение, которое привело к появлению великой блудницы.  

Как вели себя другие христиане? Церкви, которые не одобряли решения кафолистов и 
придворные разборки с ними донатистов, согласно своей веры, старались стоять в стороне от 
конфликта и не вмешиваться в их политические интриги, надеясь, что всё стихнет и пройдёт, но 
за желание жить свято, а не по решениям собора, их все-равно зачисляли к донатистам. 

Свобода и гонения. Оказывается, что при императоре Константине свободу получили 
только отступники от святой жизни – кафолисты, а те, кто хотели жить свято, были гонимы и 
дальше, но уже с помощью отступников, что полностью соответствует словам апостола Павла, 
что: «все, желающие жить благочестиво во Христе Иисусе, будут гонимы» (2Тим.3:12). 

Дальнейшая история христиан. После преследований императором Константином их 
деятельность не прекратилась. Последующие императоры также хотели иметь придворную 
Церковь, которая благословляла бы войска на войну, поэтому Собрания настоящих христиан 
были запрещены под страхом смерти, но они успешно просуществовали до VII столетия. 
Некоторые источники утверждают, что в это время у них начался настоящий расцвет аж до 
покорения южных территорий их проживания арабами, от которых они потом бежали. 
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В VIII веке во время введения обязательного поклонения иконам донатистов начали 
называть павликианами, поэтому складывается впечатление, что донатисты будто бы исчезли, 
но это будет совсем неверное представление. Во время крестовых походов в ХІ-ХІІІ столетиях 
крестоносцы встречали на своём пути огромное множество павликиан, а в XIV столетии, ещё до 
появления Мартина Лютера и протестантизма, их начали называть анабаптистами, потому что 
начали вводить обязательное крещение младенцев, которое они не принимали. Со временем 
из анабаптистов сформировались три огромные братские ветви: баптисты, меннониты и амиши, 
которые во время преследования антихриста, находясь в пустынях, катакомбах, лесах и горах, 
как думается, опять сольются воедино с помощью двух пророков последнего времени. 

Кафолисты в свою очередь разделились на враждующих между собою католиков и 
православных, а вскоре от католиков отделились лютеране, англикане, методисты, кальвинисты 
и прочие протестанты, которые частенько проливали кровь друг друга, а также анабаптистов. 

Донатисты, павликиане, анабаптисты, баптисты, меннониты и амиши не принадлежат к 
числу протестантов, потому что они существовали намного раньше и не собирались 
реформировать католиков и протестовать против них. Они проповедовали и молились Богу так, 
как и раньше в первоапостольских Церквях, соблюдая Писание в точности.  

Почему анабаптисты не протестанты? 

Ни для кого не секрет, что Мартин Лютер был противником анабаптистов, которые 
существовали ещё задолго до него. Он сам лично приказывал их убивать и настаивал на 
публичной казни некоторых из них. Исторические источники говорят об этом однозначно, но 
многие из христиан этого просто не знают, ошибочно считая его источником своей веры, 
которую Мартин Лютер истреблял сам лично всеми доступными ему средствами. Поэтому 
распространённая классификация происхождения христианских течений является абсолютно 
неверной и требует уточнения, что мы и сделаем с помощью трудов Вернона-Лайса. 

Как правило, Церкви делят на три религиозные группы. Их относят: к православным, к 
католикам или протестантам, что является полным заблуждением, потому что это всё 
ответвления одних только кафолистов. Где же место павликианам (анабаптистам), которые 
существовали всегда?  Кроме того, произошло зарождение новых Церквей, которые никогда не 
принадлежали ни к одной из упомянутых групп. Где их место? Поэтому история упрямо нам 
свидетельствует о совершенно другой их группировке. Да! Действительно, все основные 
христианские Церкви можно поделить на три группы, но их классификация с исторической точки 
зрения будет совершенно иной: павликиане (анабаптисты), кафолисты (ромеи), а также 
лжепророческие, что мы частично рассмотрим сейчас, а потом немного дополним. 

Итак, анабаптистов очень часто называют «протестантами», но это не соответствует 
действительности. Анабаптисты никогда не были протестантами.  

Началом протестантской реформации принято считать 31 октябрь 1517 года, когда Мартин 
Лютер прибил 95 тезисов к дверям придворной витенбергской Церкви в Германии, но это было 
только одно событие из целой вереницы, что привели к расколу в римской Церкви.  

Другим очень важным событием, что очень часто забывается, был второй сейм или собор 
в Шпеере 25 апреля 1529 года. Это был католический собор, что поставил своей целью принять 
меры против турок и остановить рост лютеранства и иных неподконтрольных групп.  

Некоторые лютеранские князья предстали перед этим Сеймом с официальным протестом 
против вопросов, что, по их мнению, шли в разрез со Словом Божиим. Протест был подписан 
курфюрстом Иоанном Саксонским, маркграфом Георгом Бранденбургским, ландграфом 
Филипом Гессенским, графом Вольфгангом Ангольским и представителями четырнадцати 
имперских городов. Протест должен был оградить их от решений сейма. Он был единственно 
возможным защитным мероприятием.  

Известный историк Филип Шаф делает достойное внимания замечание: «На основании 
этого обращения и протеста лютеран начали называть протестантами» («История христианской 
Церкви», том VII, страница 692). Те же самые факты содержит и католическая энциклопедия.  
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Лютеранские и реформаторские руководители, которые заявили протест на знаменитом 
сейме в Шпеере, говорили исключительно от своего имени, а не от имени анабаптистов, о 
которых они сами говорили, что: «все анабаптисты и прочие перекрещенцы, мужчины и 
женщины, подлежат суду и казни огнём, мечом или любым другим способом, как и надлежит 
поступать с такими лицами, без предварительного расследования перед духовными судьями». 
Итак, анабаптисты не были причастными к этому протесту, поэтому и не могут носить имя 
«протестантов». Продолжим объяснения далее, почему анабаптисты не являются 
протестантами, предоставив следующие главные причины. 

Анабаптисты не являются протестантами исторически. Протестантизм возник в XVI 
веке. К этому движению принадлежат лютеранские, реформаторские и другие Церкви, что 
когда-то входили в состав католической веры, которые, оставив её, основали свои Церкви.  

Что касается анабаптистов (баптистов, меннонитов, амишей), то они никогда не 
принадлежали к католической вере, поэтому и не покидали её, как это сделали Лютер, Кальвин 
и Цвингли. Они не покидали её, потому что никогда в ней не были. Их существование никогда 
не начиналось вместе с реформацией. Они существовали за сотни лет до неё.  

Анабаптисты утверждают, что во все времена существовали Церкви, которые соблюдали 
то же самое вероучение и взгляды, которых сегодня придерживаются анабаптисты. В разное 
время их называли по-разному в зависимости от существующих взглядов и отступления 
общества, но вера оставалась одной и той же. Им давали самые разные имена: донатисты – в 
IV веке, павликиане – в VII, а имя «анабаптисты» начали использовать в XIV веке ещё задолго 
до начала протестантской реформации. Полная историческая информация опровергает мнение 
о том, что, пока не появился Мартин Лютер со своим протестом, существовало только одно 
вероучение. Каждый, кто это утверждает просто не проштудировал все имеющиеся 
исторические доказательства.  

Теперь приведём ещё одно свидетельство не из анабаптистских источников. Кардинал 
Гостий, который жил в 1504-1579-хх годах был католическим прелатом и посвятил всю свою 
жизнь исследованию и искоренению некатолических Церквей. Глава римской Церкви Павел IV 
назначил его одним из глав трентского собора. Гостий старательно вёл дело контрреформации 
и знал, как никто другой историю некатолических Церквей до реформации и во время её, 
потому что она началась, когда он был почти совершеннолетним и застал много свидетелей до 
реформаторских событий, а также имел доступ к историческим источникам Ватикана.  

Кардинал Гостий засвидетельствовал: «Если бы анабаптистов не предавали 
мученической смерти и не вырезали ножами на протяжении прошедших 1200 лет, то их 
было бы несравнимо больше, нежели реформаторов» (Letters Apud Opera, pp. 112, 113).  

Обратите внимание, что католический учёный говорить не только о гонениях, которым 
были подвергнуты анабаптисты, но и чётко отделяет их от реформаторов, открывая глубину их 
истории, что, согласно его слов, насчитывает 1200 лет до начала протестантской реформации.  

Существуют неопровержимые исторические свидетельства о том, что анабаптистов 
казнили ещё до 1529 года, то есть до оглашения протеста лютеранами.  

Анабаптисты не являются протестантами догматически. Мнение, что анабаптисты 
имеют общие взгляды с протестантами, не имеет никакого основания. Мартин Лютер изучал 
учение анабаптистов и не соглашался с ними. Приведём примеры наибольших отличий.  

1. Только Слово Божье. Анабаптисты верят всем сердцем, что для жизни и благочестия 
достаточно лишь Слова Божьего. Мы читаем: «Все Писание Боговдохновенно и полезно для 
поучения...» (2Тим. 3:16). Разные протестантские деноминации имеют символы веры, 
катехизисы и целый ассортимент доктринальных мерил и стандартов, а анабаптисты изучают и 
соблюдают исключительно Библию. 

2. Глава – только Иисус Христос. Анабаптисты верят, что Христос является Главой 
Церкви, как написано в Писании: «...Христос Глава Церкви...» (Еф. 5:23). Над анабаптистскими 
Церквями нет земного главы. Анабаптисты не имеют управленческой структуры, которая 
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управляла бы местными общинами. Каждая местная Церковь действует по собственному 
рассуждению и ответственна только перед Христом, Который является её Главою.  

3. Никакого влияния государства. Анабаптисты верят всем сердцем, что Церкви должны 
быть свободными от влияния государства, а государство должно быть свободно от влияния 
Церквей. Христос учил ясно, что: «...отдавайте кесарю кесарево, а Богу – Божие» 
(Матф.22:21). Анабаптисты всеми силами избегают любого союза государства с Церквями, и 
верят, что управляемые государством Церкви – это извращённое христианство, ибо является 
прямым отступлением от учения Иисуса Христа.  

Все протестантские реформаторы навязали своим последователям государственные 
Церкви! Сегодня мы наслаждаемся отдалением Церквей от государства только благодаря 
неусыпной активности анабаптистов с первых дней их истории. 

 4. Исключительно личная ответственность. Анабаптисты твёрдо верят в личную 
подотчётность перед Богом, потому что Писание говорит: «каждый из нас за себя даст отчёт» 
(Рим.14:12). Священник не может отвечать за других. Церковь также не может перед Богом 
отвечать за других. Никакой человек не может отвечать перед Богом за других.  

Никто не сможет спасаться верою своих отцов. Никто не спасётся принадлежностью к 
какой-нибудь религии. Каждый будет отвечать Богу сам за себя лично. Как правило, 
протестанты не соблюдают этого учения, которое основано на заповедях Священного Писания.  

5. Крещение только по вере. К тому же анабаптисты всегда соблюдали крещение по 
вере. Никто из протестантских реформаторов не соблюдал этого учения. В Писании вера и 
покаяние всегда были предшественниками крещения. На день Пятидесятницы Пётр сказал к 
народу ясно: «Покайтесь, и да крестится каждый из вас...» (Деян.2:38). Из этого вытекает, 
что, если младенцы не могут каяться, то их нельзя и крестить, потому что предъявленное Богом 
через апостола требование не исполняется. Нельзя крестить неверующих. В учении о крещении 
реформаторы последовали за католицизмом, а анабаптисты твёрдо стояли на заповедях 
Иисуса Христа и Его апостолов.  

6. Святая жизнь является обязательной. Опираясь на заповеди Божьи, анабаптисты 
всегда старались допускать в членство только тех людей, которые имели рождение свыше, то 
есть тех людей, которые показали свою веру в Иисуса Христа. В апостольских Церквях только 
тех верующих, кто принял Слово Божье и раскаялся в содеянных грехах, допускали к крещению 
и принимали в члены Церкви (Деян.2:41).  

Разбор этих простых вопросов чётко показывает, что анабаптисты – это не протестанты. 

Анабаптисты не являются протестантами по своему поведению. Несколько простых 
наблюдений указывают на то, что анабаптисты коренным образом отличаются от протестантов 
по очень многим вопросам. Протестантские Церкви ссылаются на своего основателя, а 
анабаптисты нет. Лютеране указывают на Мартина Лютера, реформаторские Церкви на Жана 
Кальвина, пресвитериане были основаны Джоном Ноксом. Методисты открыто признают Джона 
Весли своим основателем. А кто основал анабаптистские Церкви? Этот исторический вопрос 
требует серьёзного изучения. Невозможно найти человека, который основал анабаптистские 
Церкви. Если бы нам и пришлось называть их основателей из числа людей, то нам пришлось 
бы называть апостолов: Петра, Павла, Якова, Иоанна и других вместе с ними.  

Мы отличаемся от протестантов своим местом рождения. Лютеране родились в Германии, 
реформаторские Церкви в Швейцарии и Нидерландах, пресвитериане в Шотландии, 
епископалы в Англии, но анабаптистам нужно называть местом своего рождения Палестину. 

Символ веры анабаптистов - это не аугсбургское исповедание веры, не дортские каноны 
или вестминстерское исповедание веры, но обычное Слово Божье, поэтому нельзя 
отождествлять анабаптистов и протестантов.  

Анабаптисты никогда не имели никакой связи с протестантами и никогда не отождествляли 
себя с католической верой. На протяжении многих лет, до и после реформации, они сохраняли 
свою самобытность и оставались верными только Слову Божьему. Анабаптисты соблюдают 
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только учение Иисуса Христа и апостолов. За эти данные Богом истины они всегда были готовы 
умереть, что они многократно доказывали на протяжении многих столетий.  

Во время реформации, менее нежели за 10 лет в Ротенберге были казнены около 900 
анабаптистов. Эти казни часто были остервеневшими и очень жестокими. Приговор одному 
анабаптисту, Михаилу Сетлеру, звучал так: «Михаила Сетлера отдать палачу, который должен 
отвести его на место казни и отрезать у него язык. Потом он должен бросить его на телегу и 
дважды рвать его тело горячими щипцами. Потом он должен привести его к воротам города и 
там снова терзать его тело таким же образом». Так умер Михаил Сетлер в Ротенберге 21 мая 
1527 года. Его жена вместе с другими женщинами была утоплена, а нескольким мужчинам 
отрубили голову.  

Анабаптисты не являются протестантами и твёрдо соблюдают предписания и примеры 
жизни Иисуса Христа и апостолов. Анабаптисты верят, что чистое Слово Божье является 
абсолютным авторитетом для личного подчинения ему каждого христианина во всех вопросах 
веры и жизни. Анабаптисты строго отбрасывают все человеческие предания и обряды, которые 
возникли не от Сына Божьего, не от апостолов и не подтверждаются Библией.  

Подытоживая выше сказанное, нужно сделать более обоснованные выводы с точки зрения 
Писания, которые будут учитывать не только все имеющиеся исторические свидетельства, но и 
классифицировать все имеющиеся христианские течения более точно согласно догматики на 
Церкви: христиан (баптистов, меннонитов и амишей), иродиан (католиков, православных и 
всяческих производных от них протестантов), а также лжепророков (мормоны, вайтовцы, 
расселиты и трясуны разных мастей). Подобная классификация Церквей является 
всеобъемлющей, учитывая наличие всех имеющихся христианских течений, а также является 
евангельской, потому что опирается на определения Писания, то есть Нового Завета. 

Твёрдое использование евангельской классификации, которое предусматривает полное 
отторжение навязанных людьми ярлыков и названий, с одной стороны, является благовестием, 
потому что указывает на те Церкви, где присутствует Сам Бог и Его Слово (2Ин.9), а с другой 
стороны обличает тех, кто отступил от данных Господом источников спасения. Почему это для 
нас так важно? А как Вы думаете, почему всех христиан на протяжении всей истории старались 
убедить, что у них нет духовных корней? Почему в этом же старались убедить всех людей без 
исключения? Для чего стараются всеми силами, скрыть отступление от Писания всех иродиан, 
то есть отступников, и убедить всех людей, что будто бы именно они являются христианами? 

Утверждение и осознание указанной выше евангельской классификации всех Церквей на 
христианские, иродианские и лжепророческие разрушает все коварные замыслы отступников от 
Писания. Тогда враги Слова Божьего оказываются бессильными навязывать свою ложь. Всякий 
использующий евангельскую классификацию, утверждает её, а не использующий её, даёт место 
другому, то есть не евангельского происхождения. Поэтому нужно быть здравым в евангельских 
определениях и твёрдо стоять в них, чтобы никогда не потерять сего грозного оружия Истины. 

Церкви истинных христиан. Таковыми были: донатисты, павликиане (кондракийцы), 
анабаптисты, баптисты (штунды), меннониты, амиши и многие другие, которых мы сейчас и 
здесь описать не сможем, но они все имеют приблизительно одно и то же вероучение, но для 
нас важно понять то, почему их название со временем менялось, хотя их вероучение всё время 
оставалось тем же. О донатистах мы уже говорили, поэтому рассмотрим этот вопрос на 
примере названий данных донатистам позже, то есть о названиях иконоборцы и анабаптисты. 

Как известно, так называемое движение иконоборчества, куда включали всех подряд, как 
это было при донатистах, возникало в VIII и XVI столетиях, но первые иконы возникли в IV 
столетии, которые не нужно путать с первыми фресками III столетия, которые могли свободно 
использовать и иконоборцы, потому что не являются иконами, как и фигурки волов, ангелов и 
цветов изображённые в храме Соломона, потому что им не поклонялись. Поэтому возникает 
закономерный вопрос о том, почему иконоборческое движение возникло намного позже, чем 
появление икон? Ведь их вначале не было, как нам свидетельствует об этом история через 
Евсевия и других историков, а также Сам Бог через Своё Священное Писание, которое 
является непоколебимым источником Его учения.  
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Дело в том, что противостояния не было, когда этого вопроса не навязывали всем подряд. 
Когда где-то появилась одна какая-то первая икона, которой кто-то втайне молился, не было 
причин для противостояния. Его отлучили и всё. Потом они умножились и появились какие-то 
Церкви, которые приняли служение иконам. Они отделились и на этом вопрос был окончен. 
Кровавых противостояний тогда не было, а только догматические споры. По мере наводнения 
Церквей иконопоклонниками, их стало большинство. Христиане, соблюдавшие перед Богом 
чистоту своего евангельского вероучения, отделились от них в самостоятельные Церкви и не 
сообщались с ними. На этом опять весь вопрос был исчерпан и никакого большего 
противостояния, кроме споров и обличений, больше не было.  

Но, когда языческое иконопоклонство в VIII столетии начали навязывать насильственно 
через государственные структуры, подчиняя не принявших эти запрещённые Богом предметы 
церковным структурам, которые приняли иконопоклонение и не имели к ним никакого 
отношения, тогда и возникло сие движение, которое мы сейчас рассматриваем. При этом среди 
христиан иконоборцев было много тех же неутверждённых в вере, которые пошли по пути 
николаитов, совершая кровопролития, но уже в противоположную сторону. Они тоже 
насильственно хотели повсеместно изъять все иконы, вызывая гнев и раздражение язычников в 
христианском обличии, которые смотрели на эти рисунки, как на нечто очень святое. Должен ли 
был Бог их в этом благословить? – Конечно же нет! В конечном итоге буйных усмирили, поэтому 
волнения утихли. Не принявшие неоязычества христиане собирались тайно. Тех, кого находили, 
одиночно преследовали, но огонь веры Христовой продолжал пламенно гореть! 

Как мы уже поняли, иконоборцами называли всех подряд, кто не поклонялся иконам, как в 
своё время называли донатистами всех подряд тех, кто не принял римский и арелатский 
соборы. Среди отвергнувших иконы были николаиты, но были и настоящие христиане, которые 
не приняли служения иконам, но и не совершали никакого кровопролития, а также любого 
другого насилия к инакомыслящим или к своим врагам. Их всех начали называть иконоборцами, 
а все предыдущие названия попросту забывались, и никто об этом особо и не задумывался.  

Новая кровавая волна иконоборчества поднялась в XVI столетии благодаря появлению 
восстания Лютера и его сторонников против католицизма, а также попыткам реформировать 
католическую веру. Но опять же, никто не спрашивал о том, кто лютеранин, а кто нет? Кто 
действует насильственно, а кто нет? Если кто не принимал икон и поклонения им, их зачисляли 
к иконоборцам, не обременяя своей памяти о различных названиях вероучений! 

То же самое касается и вопроса крещения младенцев, которого во времена апостолов не 
существовало вообще, но появилось благодаря налоговым и прочим льготам, и желанию 
священников иметь гарантированный доход. Тех, кто желал сохранить и в этом вопросе 
верность заповедям Слова Божьего называли анабаптистами, что дословно переводится так: 
«перекрещенцы», ибо они не признавали насильственного, неосознанного и безответственного 
крещения во младенческом возрасте, преподавая водное крещение согласно Завета Божьего 
всем желающим принять веру Спасителя и апостолов добровольно, осознанно и без насилия. 

Позже, в XVII столетии анабаптисты решили принять закрепившееся за ними название, 
отбросив приставку «ана», оставив название «баптисты», которое означает «крещённые», то 
есть крещённые по вере и по воле небес, а не по обряду человеческому без веры, без 
покаяния, без вступления в Завет с Богом и без всякой на то воли Его. Это название остальным 
анабаптистам понравилось, и они приняли его по всему миру. Часть анабаптистов стала 
называться меннонитами, по имени имеющегося тогда среди них авторитета, а некоторые 
амишами, что после слились меннонитами. 

Церкви иродиан возникли и развивались под влиянием ирода, то есть государства, 
политики и сопутствующей им лжи, но, не имея возможности опереться в своём поведении на 
Слово Божие, на пример Иисуса Христа и апостолов, они создали себе ложную основу, то есть 
предания старцев и соборы, чтобы оправдать все свои преступления подделками различных 
исторических документов и узакониванием соборами всех своих извращений заповедей Иисуса 
Христа. Они их также нахально навязывали всем, используя имеющуюся у них власть через 
всевозможные пытки и казни. К ним относятся: католики, православные и протестанты: 
лютеране, кальвинисты, пресвитериане, методисты, епископалы и прочие их ответвления. 
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Лжецеркви основанные лжепророками. Вообще-то их не нужно рассматривать совсем, 
но мы рассмотрим их детально при снятии соответствующей печати. Мы рассмотрим позже их 
конкретные лжепророчества, чтобы запомнить низость поведения их основателей и низость их 
учения, а также их последователей, которым безразлично то, куда они ходят и за кем они слепо 
следуют. К ним относятся: мормоны, вайтовцы и расселиты.  

Также к отдельной группе лжецерквей нужно отнести трясунов всякого толка, которые 
входят в транс, совершая при этом характерные движения, которые и стали их названием. Этот 
дух паразитирует на всех вероучениях без исключения, имея экуменическую суть. Они есть и 
среди кафолистов и среди других лжецерквей основанных лжепророками.  

Трясуны имеют дух лепетания, который не может исповедать Имя Господа Иисуса Христа, 
пришедшего во плоти (1Ин.4:1-3), потому что, когда он на них сходит, они не могут произнести 
Имя Спасителя, пришедшего во плоти, а если говорят, то вместе с хулениями. Когда же 
обладаемые им люди выходят из транса, то есть дух антихриста покидает их, лишь только тогда 
они могут говорить о Господе Иисусе Христе, исповедуя Его воплощение.  

Эти течения появились благодаря лжесвятому духу лепетания и вышли из остальных 
учений, получив отдельные названия. К ним относятся разного рода харизматы, квакеры, 
пятидесятники, которые ещё называют себя христианами веры евангельской, смородинцы и 
много иных групп, что частично мы рассмотрим позже. Кстати, дух лепетания – это явление 
далеко не новое, потому что давно существовал среди различных языческих религий и среди 
различных потребителей галлюциногенных грибов и трав, исповедующих шаманизм. Через них 
этот дух мог просочиться к протестантам, что проследить уже просто невозможно. 

Вторая печать – всадник с мечом на рыжем коне (6:3-4) 

Пророчество: «И вышел другой конь, рыжий; и сидящему на нём дано было взять 
мир с земли, и чтобы убивали друг друга; и дан ему большой меч». 

Отметим имеющиеся маркера и запомним их: 1) конь «огненно-красный» - это цвета, что 
означают кровь и огонь; 2) «взять мир», «чтобы убивали» - здесь прямо говорится о войне; 3) 
«великий меч» - указывает на протяжность и масштаб войны. 

Пророчества книги Откровение даны для Церкви (1Кор.14:22), поэтому оно говорит нам 
не об обычных вооружённых конфликтах между мирскими царствами, а рассказывает нам о, 
так называемых, «христианских» войнах, которые велись под прикрытием Святого Имени 
Божьего, но, в действительности, таковыми не были, а были полны греха и мерзости. 

Бесспорными претендентами на первые, так называемые, «христианские» войны были 
крестовые походы, которые бурлили с 1096 года по 1291 год. Можно считать, что первый 
крестовый поход организовал французский король Филип I на призыв главы римской Церкви 
Урбана II, но, через имеющийся между ними конфликт, поход возглавлял его брат Великий 
Гуго I, который был сыном киевской княгини Анны Ярославны, то есть внуком Ярослава 
Мудрого. Урбан II был головой коня, а французский король – всадником. Неизвестно кто из них 
имел больший пыл к войне и, кто кого вёл: всадник или конь, но у конской главы глаза очень уж 
сильно пылали, но вовсе не любовью Божией, а жаждой к обогащению. 

Меч, рыжего всадника, был очень длинным и воевал целых 195 лет, то есть почти два 
столетия подряд. Очень много людей было уничтожено, думая, что они воюют «ради 
Господа», но Спаситель их на войну не посылал, потому что агнцы убивать и губить не могут 
(Ин.10:10-11; Матф.10:16). 

Мы видим христиан, которые не знают дороги Иисуса Христа и апостолов, которые 
вместо того, чтобы нести любовь, мир и спасение, пошли сеять смерть, ненависть и 
проклятие. Их пастухи-кафолисты во главе с Урбаном II пребывали в полной темноте и 
занимались не своим делом (Матф.5:39-48; Лук.6:26-36; 2Ив.6-11), а политикой (Ин.18:36; 
Мар.8:15). Это были уже не пастухи, а воры (Ин.10:10-11; Матф.10:16) и козлы (Матф.25:32-
46), потому что они вели своё стадо на гибель в геенну огненную. 
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Во время крестовых походов Спаситель рыдал над совращёнными душами, а Его Святое 
Имя Агнца-Мученика топтали в грязи, выставляя Его губителем.  

Именно тогда же и возникли первые тайные ордена из числа крестоносцев, которые 
совершали различные тайные ритуалы. Тайна беззакония среди христиан, что были обмануты, 
набирала силы всё больше и больше. Крестоносцы - это волки в овечьей шкуре. После 
крестовых походов понятие «христианские войны» для лжехристиан стало нормой, поэтому 
конь имеет кровавый цвет неспроста, символизируя Церкви николаитов, которые 
оставили невинность агнцев и готовы были убивать других людей, как волки. 

Крестовые походы. 

1096-1099 года. Его возглавляли: брат французского короля Филипа I – Вермандуа, граф 
Раймонд Тулузский, граф Стефан Блуанский и Шартарский, герцог Роберт Нормандский, граф 
Роберт ІІ Фланерский, Гофров Бульёнский, Боемунд Тарентский. Крестоносцы завладели 
Антиохией, Эдессой, Иерусалимом. Основали там свои государства: королевство 
Иерусалимское, графство Эдесское, княжество Антиохийское, графство Триполи. 

1147-1149 года. Поход вели: Французский король Людовик VII, немецкий император 
Конрад III Штауфен, племянник Конрада ІІІ Фридрих Швабский. Он завершился неудачно. В 
1151 году турки уничтожили графство Эдесское, а в 1187 году правитель Сирии, Египта, 
Месопотамии Саладин завоевал Иерусалим. 

1189-1192 года. Поход совершали: немецкий император Фридрих I Барбаросса, король 
Франции Филип ІІ Август, английский король Ричард Львиное Сердце. Освободить Иерусалим 
не удалось. В 1191 году Ричард Львиное Сердце заключил перемирье с Саладином, согласно 
которому за крестоносцами осталась прибрежная полоса между Тиром и Яффою, получив 
разрешение на путешествие паломников в Иерусалим. 

1202-1204 года. Поход происходил под руководством Тибо Шампанского, Людовика 
Блуаского и Шартарского, Симона Монфортского. Крестоносцы ограбили Константинополь. 
Создали государства крестоносцев: Латинскую, Никейскую, Трапезундскую империи, Эмирское 
царство, Фессалоникийское королевство, Герцогство Афинское. 

Детский крестовый поход в 1212 году. Был под «началом» 12-летнего мальчика 
Стефана (за некоторыми источниками Этьена) из французского городка Клуа. Дети были убиты 
при встрече с войсками, а остатки были проданы в рабство в Алжир. 

1217-1221 года. Поход совершался под патронатом короля Венгрии Эндре II и 
австрийского герцога Леопольда VI. Он был направлен против Египта и завершился неудачей. 

1228-1229 года. Поход вёл Фридрих ІІ Штауфен. Крестоносцы овладели Иерусалимом и 
получили право свободно посещать святые места. 

1248-1254 года. Начал Людовик ІХ. Поход против Египта завершился неудачей и пленом 
Людовика ІХ. 

1270 год. Поход вторично возглавлял Людовик ІХ. Поход против Туниса завершился 
поражением и смертью короля. 

В дальнейшим предпринимались новые попытки организовать крестовые походы на 
восток, но они заканчивались безуспешно. Прочие крестовые походы длились до 1444 года. 

Крестовые походы – это самые гигантские преступления в истории человечества, 
которые совершались под предлогом святых целей, которые совершались вроде бы «ради 
Спасителя», «ради святых земель», «ради гроба Господня», но в действительности к 
служению Богу не имели никакого отношения. После крестовых походов дальнейшие войны 
обязательно происходили под лозунгами: «За веру!» или «За отцовскую веру!», но настоящие 
духовные войны ведутся не мечами против людей, а проповедью Евангелии для спасения 
всех жаждущих освобождения от грехов и духов злобы поднебесных (Еф.6:12-18). 

Первая печать была сорвана приблизительно через 200 лет после пророчества, а вторая 
– приблизительно через 800 лет после предыдущей. 
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Третья печать – всадник с весами на чёрном коне, чтобы вредить (6:5-6) 

Пророчество: «…и вот, конь вороной, и на нем всадник, имеющий меру в руке своей. 
И слышал я голос посреди четырёх животных, говорящий: хиникс пшеницы за динарий, 
и три хиникса ячменя за динарий; елея же и вина не повреждай». 

Его маркера: 1) «вороной» - это цвет коня, что указывает на его полное падение; 2) 
«весы» - означают точность; 3) «вредить» - открывает предназначение и действие всадника. 

Во время снятия третьей печати на арену битвы с Церквями выходит всадник с очень 
специфическим оружием - весами. Причём, это не обычные весы, а очень точные с 
маленькими чашечками, то есть аптечные, с аптечной точностью. Его предназначение – не 
убивать сразу, а коварно вредить всем употребляющим ячмень и пшеницу. Повреждать елей и 
вино ему запрещено.  

Что это означает? Кое-кто сразу же подумал о ГМО или голоде, но речь здесь идёт не о 
продуктах питания, а о прообразах, которые использует Бог в Библии. Почему? – На это 
указывает целый ряд причин. Во-первых, ГМО есть и маслины, и виноград. Во-вторых, какой 
может быть голод при изобилии винограда и маслин? Это автоматически означает наличие и 
молока, и мяса, как производных продуктов животноводства от растениеводства. В-третьих, 
аптечные весы мелкие настолько, что продукты питания ими мерять просто невозможно! Для 
этого достаточно вспомнить взвешивания, производимые аптечными весами на уроках физики 
или химии, и после этого все лишние вопросы просто отпадут сами по себе. В-четвертых, в 
историческом аспекте аптечные весы применяют не только для дозировки лекарств, но и при 
точном расчёте дозировки ядов для постепенного отравления или же, наоборот, для 
тренировки организма царских персон, чтобы их не отравили и так далее.  

Приведённая аргументация является полностью достаточной, чтобы понять, что цель 
всадника вовсе не создание голода и не ГМО. Поэтому совершенно определённо можем 
сказать, что в этом пророчестве текст Писания говорит не о дефиците зерна, а о его 
повреждении точно так же, как это делают хозяйственники, которые самостоятельно готовят 
отраву для вредителей в малых объёмах, поэтому мы приходим к единому логическому и 
конвенциональному решению, что его нужно понимать духовно.  

Также не менее важными являются вопросы о том: кто? кому? и за что платит? Ответ на 
них далеко не однозначный, как это может показаться на первый взгляд. О чём говорит 
пророчество? О покупках у всадника или же о расценках за труд, свершённый наёмниками? 
Эти вопросы похожи между собой, но ответы на них являются прямо противоположными! В 
первом случае деньги берёт всадник, а во втором он их отдаёт!  

Если же говорить о приобретении пищи у всадника, то в этом случае для нас все понятно, 
потому что мы имеет дело с царской монополией на продажу указанных продуктов питания, 
хотя здесь может идти речь и о государственной монополии на их закупку. Это образно 
означает, что мы имеем дело с госмонополией на Слово Божье, которая захочет его 
контролировать и повреждать. В любом случае, рассматриваемая нами сейчас ситуация, 
оставляет открытым целый ряд сопутствующих вопросов. Как были использованы весы? В чём 
здесь повреждение? Цель всадника достигнута или нет? При чём здесь Церкви Божьи? О чем 
Бог хотел предупредить христиан? О монополии на торговлю Библией? О банальном её 
отравлении? Где здесь целенаправленность действий тайны беззакония против спасённых? 
Мы видим, что при таком толковании пророчество об указанной опасности, мягко говоря, 
«мелет», не достигая своей цели и гармонии.  

Но, если же в этом пророчестве говорится об уплате ежедневного труда наёмников, 
которые помогали всаднику на чёрном коне достичь его цели, то есть повреждения зерна, 
тогда духовное толкование, необходимость которого мы увидели логически в предыдущих 
размышлениях, приобретает совершенно иные масштабы, трагичность, целостность и 
глубину! Это означает, что наёмники из числа лжехристиан повреждали тогда и повреждают 
сейчас зерно, то есть Слово Божье и учение Христово за обыкновенную зарплату, что говорит 
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о полной их продажности. Представьте себе, что на протяжении многих столетий ежедневно и 
методично сии полчища целых поколений лукавых делателей отравляли тогда и отравляют 
сейчас под заказ весть о спасении, подавляя истину ложью целенаправленно, не брезгуя 
финансированием от различных источников, в том числе и от всадника. Они, как Исав или 
Иуда, продали всё своё духовное наследие. Даже страшно сравнивать и перечислять все те 
сокровища, которыми они пренебрегли ради ничтожных денег, наслаждения и похлёбки.  

И всё это создано «всадником» для того, чтобы среди этой тучи ложных, а точнее говоря 
отравленных, потоков различных учений захлебнулась истинная весть о спасении и о Церквях 
Божиих, чтобы потом из них создать поток соглашающегося большинства, чтобы предать 
остракизму всех несогласных, чтобы ищущим спасения отбить всякое желание разобраться в 
построенных ими лабиринтах на пути к Богу. Вот это истинное толкование значения образа 
всадника на чёрном коне, что мы рассмотрим далее. 

Использованные символы означают: елей – Духа Святого; вино – Кровь Спасителя; 
пшеница – Слово Божье, а ячмень, согласно аналогии, – это вероучение, поэтому назначение 
весов и всадника – это повреждение Слова Божьего и догматики с помощью денег, и 
лжеучителей. Никто из нас не сможет отследить финансовые потоки всех государств мира, 
чтобы увидеть кому и за какое повреждение оплачено, но мы можем подойти с другой стороны 
и отследить события, которые указывают на результат подобных «мероприятий».  

В 1831 году произошло зарождение мюллеризма, которое, после отречения от своих 
взглядов его основателя, вдруг получило своё продолжение через начало новых лжеучений 
лжепророками, поэтому вместе с мормонами мы получим ровно три меры повреждённого 
ячменя, то есть три повреждённые вероучения: вайтовцы (1847 год), расселиты (1879 год) и 
мормоны (1830 год). История чётко зафиксировала их преступления и лжепророчества, 
которые стоит знать достоверно и точно, как и их масонские корни.  

С 1829 года по 1837 год президентом США, где возникли указанные ереси, был Эндрю 
Джексон, поэтому с формальной точки зрения, его можно считать всадником на чёрном коне. 
Но влияние на них со стороны государства могло начаться на одних несколько раньше, а на 
других несколько позже, что установить точно просто невозможно. 

Повреждение Слова Божьего, то есть зерна, расселиты начали совершать в 1946 году, 
начав собственный перевод Библии, который не признается никем, кроме них самих. Итак, мы 
имеем одну меру повреждённого зерна пшеницы. 

Это перевод «нового мира», который обосновывается не на греческих текстах языка 
оригинала, но на манускриптах с маркировкой J, которые вовсе не являются греческими и 
не имеют никакого отношения к подлинным источникам, обозначая только тексты далёких от 
оригинала переводов на еврейский язык. Они сделали перевод Нового Завета с перевода на 
еврейский язык, то есть пересказали пересказанное из других уст. О какой точности здесь 
может идти речь? Здесь нет даже этого! Но даже сей перевод, при объективном изучении 
контекста, указывает, что в Новом Завете проповедовали, как основание спасения (читайте: 
Послание к римлянам 10 раздел 9-11 стихи, Деяния апостолов 4 раздел 12, 17-18 стихи, 5 
раздел 28, 40-41 стихи, 8 раздел 12 стих), исключительно Имя Иисуса Христа.  

Также является очевидным Божье требование иметь помазание Духом Святым. Их 
последователи, дабы держаться их же извращённого учения, не могут изучать их же переводы 
самостоятельно без их журналов, которые они ставят выше Библии. Между прочим, 
литература расселитов имеет рисунки с элементами влияния на подсознание, что доведено 
различными экспертизами. Если бы не было поддержки «кесаря», то подобные издания просто 
не могли бы существовать. Чёрный конь означает Церкви, основанные лжепророками.  

Лжецеркви 

Рассмотрим лжецеркви, которые основали лжепророки, которые проповедуют лжеучения. 
Мы не будем рассматривать их лжеучения, потому что это не имеет никакого смысла, потому 
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что они учреждены лжепророками. Что б они не проповедовали, его не нужно исследовать, 
потому что происходит из уст наглых обманщиков. Если бы люди старательно изучали эти 
вопросы, то, как минимум, три современные, так называемые «христианские», вероучения не 
имели бы никаких последователей, потому что достоверно известно, что они основаны 
лжепророками. Сейчас конспективно будет подано их краткое описание. 

«Адвентисты седьмого дня», которых ещё называют вайтовцами, берут своё начало от 
баптиста Вильяма Миллера, которого отлучили за лжеучение, потому что он провозгласил, что 
пришествие Иисуса Христа должно произойти в 1843 году. Эта весть очень быстро 
распространилась и приобрела многих сторонников. Назначенные им сроки проходили, 
переносились, опять проходили и в конечном результате он отрёкся от своих убеждений, но его 
последователи, в частности, Елена Вайт провозгласила, что сроки верны, только толкование 
событий неправильное, что нашло радостную поддержку многих обманутых заблуждениями 
Вильяма Миллера.  

Вскоре Елена Вайт начала провозглашать свои явные лжепророчества.  

В 1847 году она провозгласила о том, что рабство в Америке будет существовать до 
самого пришествия Иисуса Христа, Который придёт и Сам Лично освободит из рабства 
всех имеющихся тогда рабов.  

Рабство отменили, но без пришествия Иисуса Христа. Мы видим явное лжепророчество! 
Это сделал Сам Бог, чтобы посрамить её лживые вещания! 

Этого полностью достаточно, чтобы назвать Елену Вайт лжепророчицей.  

У неё были очень удивительные пророчества о происхождение чёрной расы. Также есть 
лживые откровения о видении небесного храма, о котором апостол Иоанн сказал, что там храма 
нет (От.21:22). А ещё очень извращёнными являются её прорицания о том, что Иисус Христос 
не имел силы и не смог зайти во Святое Святых, но она сама туда свободно заходила прежде 
Него и видела скрижали Моисея, что является очевидным заблуждением. 

Итак, адвентизм – это не просто учения о субботе и свинине, как кое-кто думает, а намного 
более глубокое заблуждение, потому что оно основано лжепророками. 

«Свидетели Иеговы» также возникли благодаря Вильяму Миллеру, потому что были 
основаны его последователем Чарльзом Тейзом Расселом, который вскоре увлёкся вайтовцами 
и перенял много идей от Елены Вайт: отрицание Триединства Бога; утверждение, что Иисус 
Христос – это будто бы архангел Михаил, который будто бы был братом ангела-отступника, но 
вайтовцы от этого учения потом отреклись, а расселиты сохраняют его ещё и сейчас.  

Позже Рассел отделился и в 1879 году основал своё собственное издательство, которое в 
1881 году реформировал в знаменитое «общество сторожевой башни», которое в 1884 году 
было официально зарегистрировано в США, как акционерное общество. Своих 
распространителей он называл вестниками, которых вместе с его последователями начали 
называть расселитами. В 1908 году он развёлся со своей женой, потому что она требовала 
полноправной участи в управлении обществом и обвиняла его в аморальном поведении.  

Будет интересно узнать ещё несколько фактов из его «бурной» жизни. Так, в 1913 году 
Рассел безуспешно судился с газетой «Brooklyn Daily Eagle» за будто бы безосновательные 
обличения, потому что она раскритиковала его мошеннические попытки продавать обычную 
пшеницу по заоблачным ценам в 60 долларов за бушель (35,2 литра), называя её 
«чудодейственной». В это же время он пробовал судиться против Дж. Росса за памфлет, где 
обличалось его полное невежество. Хотя Рассел не только проиграл это дело, но ещё и показал 
себя клятвопреступником и лжецом, сказав неправду под клятвой, что будто бы он знает 
греческий язык. Под конец судебного рассмотрения Рассел признал, что всё, сказанное о нём в 
памфлете, - правда! Этого полностью достаточно, чтобы признать Чарльза Теза Рассела 
не только лжепророком, но и клятвопреступником и полным шарлатаном. Хотя, 
остановимся более детально ещё на некоторых фактах. 

Несмотря на все прочие неудачи его заработка на обмане людей, кое-что получалось. 
Рассел привлекал к себе людей своими фантастическими толкованиями полными драматизма и 
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предупреждениями о том, что Армагеддон начнётся в 1914 году. Когда указанный год прошёл, 
Рассел изменил дату на 1915 год. В 1916 году Рассел умер, оставив своих последователей 
разочарованными от его несбывшихся пророчеств, которые так и не свершились. Этого 
полностью достаточно, чтобы признать Чарльза Тейза Рассела лжепророком. 

Следующим «пастором» этой лживой организации стал новоизбранный глава правления 
корпорации Джозеф Франклин Рутерфорд, который продолжал пугать расселитов 
Армагеддоном. Он издал книгу «The Finished Mystery», в которой предрекал, что в 1918 
году Бог уничтожит все Церкви и миллионы их парафиян, и огласил, что до 1920 года все 
государства поглотит анархия. Рутерфорд учил, что есть единственный способ избежать суда и 
разрушения, которое надвигается, - это присоединится к обществу сторожевой башни. Страх 
перед Армагеддоном заставлял расселитов настойчиво работать, продавая книгу Рутерфорда и 
другие издания сторожевой башни. Когда пророчества о 1918 и 1920 годах провалились, 
Рутерфорд в своей книге «Millions Now Living Will Never Die» назначил новое время. Он учил, 
что Тысячелетнее Царство начнётся в 1925 году, когда оживут ветхозаветные святые - 
Авраам, Исаак, Яков и Давид. Общество сторожевой башни даже построило роскошный 
особняк под названием «Бет-Сарим», в котором эти воскресшие патриархи будто бы 
должны были поселиться. Ну а между тем в этот особняк спокойно переехал сам 
Рутерфорд. Во время Великой Депрессии, когда рядовые расселиты неутомимо ходили по 
домах, продавая литературу общества, и работали в Вефиле, то есть в штаб-квартире 
организации, за 10-15 долларов в месяц, Рутерфорд разъезжал на новенькой дорогой машине. 
Через шесть лет после смерти Рутерфорда, который умер в 1942 году, от воскресения 
ветхозаветных святых всё ещё не было ни слуху, ни духу, поэтому общество без шума продало 
«Бет-Сарим», перевернув ещё одну позорную страницу своей лжепророческой истории. Этого 
достаточно, чтобы признать Джозефа Франклина Рутерфорда лжепророком. 

Далее «пасторами» были те люди, кого избирали главой корпорации. Вместе с этим 
креслом его обладателям передавалось право провозглашать всё, что им вздумается, называя 
это пророчеством. В некоторых Церквях это право передаётся вместе с мантией, а здесь только 
через кресло главы корпорации. Преемником Рутерфорда стал: Нейтан Гомер Нор. Он 
реформировал корпорацию, введя коллегиальное управление. Под руководством Нейтана Г. 
Нора (1905-1977 года) общество сторожевой башни временно перестало объявлять новые 
лжепророчества и прибегло к другой стратегии. Поскольку многие утверждения общества можно 
было опровергнуть с помощью ключевых стихов любого перевода Библии, Нор поставил за 
цель опубликовать иную Библию, которую могли бы использовать сами расселиты. Этот труд, 
что получил название «Перевод Нового Мира» (ПНМ), грубо извратил текст многих библейских 
текстов в интересах учения сторожевой башни. Этого достаточно полностью, чтобы 
признать Нейтана Гомера Нора лжепророком. 

После смерти Нора Фредерик Франц стал очередным пророком общества сторожевой 
башни после избрания его главой управления. В период с 1960 по 1966 года темпы роста 
организации значительно уменьшились. В этой ситуации общество сторожевой башни издало 
новую книгу и установило новое время конца мира. В своей работе Life Everlasting in the 
Freedom of the Sons of God (1966) вице-президент Франц (1894-1992) пришёл к выводам, что 
осень 1975 года ознаменует начало седьмого периода человеческой истории. Общество 
было достаточно осторожным, чтобы не опубликовать прямо выраженного пророчества, но для 
каждого расселита всё было и так ясно – Армагеддон скоро начнётся. Некоторые из них в 1974 
году, даже, продали свои дома, за что получили одобрения руководства. Тысячи новых 
людей становились расселитами до тех пор, пока не окончился 1975 год. Тогда многим стало 
понятно, что Бог не управляет обществом сторожевой башни, и они покинули эту лживую и 
полностью безответственную организацию. Руководители общества отказались признать, что 
они ошиблись относительно 1975 года, дав разочарованным последователям указание 
«изменить точку зрения». Этого достаточно полностью, чтобы признать Фредерика Франца 
лжепророком. 

Только полный невежда, полный неуч или полный профан может игнорировать 
выше названые исторические факты. Конечно, сторожевая башня упрямо не признаёт все 



 80 

эти общеизвестные факты, называя их «клеветой» или «вражеским сговором», но пора 
взглянуть правде в глаза – это задокументированные исторические факты. Сохранились 
архивы с журналами прежних изданий и, даже, радиовыступления Рутерфорда. Эти факты 
являются полной правдой, хотя от них офис этих лжепророков полностью отказывается. 

«Мормоны» или «святые последних дней», как они ещё себя называют, были основаны 
Джозефом Смитом в 1830 году, когда он издал книгу несуществующего историка и пророка 
Мормона, которого никто никогда не слышал, а также об отношениях Бога с доколумбовой 
Америкой. Бог так не работает, потому что Он учит, что нужно принимать свидетельство не 
меньше нежели от 2-3 человек (Втор.19:15). Сам же Джозеф Смит имел от 30 до 40 жён среди 
которых была и 14-летняя девочка.  

В 1844 году он баллотировался в президенты США. Некоторые источники дают цитаты из 
его избирательной компании: «Я могу хвалиться больше за любого другого человека. Я – 
единственный человек со дней Адама, кому удалось сберечь всю Церковь в целости. 
Подавляющее большинство сохранило мне верность. Ни Павлу, ни Иоанну, ни Петру, ни Иисусу 
это не удалось. Я хвалюсь, потому что ни один человек не совершил такой работы, как я! 
Последователи Иисуса разбежались от Него; но святые последних дней от меня не убежали!» 

Будучи мэром города Наву Джозеф Смит приказал своим маршалам разнести типографию 
своих религиозных оппонентов, которые обличали его в многожёнстве. После этого против него 
были выставлены войска. Он сдался в плен и в тюрьме был убит в перестрелке. Этого целиком 
достаточно, чтобы признать Джозефа Смита лжепророком. 

Учения мормонов явно противоречит Библии. Они учат, что каждый человек может стать 
Богом. Также они предлагают принимать крещение по несколько раз, за умерших 
родственников, якобы для их спасения.  

Мы рассмотрели Церкви лжепророков, но есть ещё очень много подобных лжеучений, 
основанных лжепророками, которые имеют очень много последователей, например, ислам 
(мусульманство), но они не называют себя Церковью, поэтому их рассматривать не стоит. Хотя 
мы сделаем краткое исключение, потому что у них есть очень много последователей.  

О слабости и нелепости мусульманства свидетельствует уже то, что они обращают в свою 
веру не проповедями, а завоеваниями. Они не могут обращать в свою веру Словом Божьим и 
Истиной, потому что их у них нет. У них нет преемственности святых книг.  

Коран и все его лжепророчества написаны из уст лишь одного человека, который 
признавал святость Иссы (Иисуса) и Муссы (Моисея), но отбрасывают святость их книг и их 
учения, поэтому заблуждение является очевидным. Мусульманство появилось в VI столетии на 
много позже иудаизма и христианства и, опираясь на их пророков, отрицает их пророчества, то 
есть отрицает свою основу, на которую оно опирается, что говорит не только о наличии 
лжепророчеств, но и о наличие ложной аргументации, даже с человеческой точки зрения. 

Этого достаточно, чтобы признать Магомета лжепророком.   

Изучая Библию и применяя имеющиеся знания и примеры, нужно просить милости Божьей, 
чтобы избежать всех ловушек, расставленных лжепророками, лжеучениями, лжецерквями и 
лжехристианами, потому что их очень и очень много! Мы не рассмотрели их даже самой малой 
части, но количество их будет всё время возрастать.  

Во время царствования антихриста новые, так называемые «христианские» 
лжепророчества и откровения будут литься рекой смешиваясь с различного рода оккультизмом, 
например, о предыдущих цивилизациях или о пришельцах, что является тем же атеизмом, 
только замкнутом не на обезьянах, а на якобы высших по развитию жителях других планет из 
плоти и крови, отрицая любое существование Всемогущего Бога Отца, Его Сына и Библии, как 
единственного письменного источника данного Им. Церковь же не будет успевать отвечать на 
них, даже, реагировать, не имея наименьшего понимания о том, что это такое. Иисус Христос 
давал совет молиться, чтобы избегнуть всего этого (Матф.26:41; Лук.21:36), а апостолы 
наставляли, чтобы не увлекаться различными вероучениями, а изучали только: Писание 
(Еф.4:14; Гал.1:8,9). 
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Лжесвятой дух. 

Мы уже говорили, что к отдельной группе лжецерквей нужно отнести трясунов всякого 
толка, которые входят в транс, совершая при этом характерные движения, которые и стали их 
названием. Этот дух паразитирует на всех вероучениях без исключения, имея экуменическую 
суть. Он есть и среди кафолистов и среди других лжецерквей основанных лжепророками.  

Трясуны имеют дух лепетания, который не может исповедать Имя Господа Иисуса Христа, 
пришедшего во плоти (1Ин.4:1-3), потому что, когда он на них сходит, они не могут произнести 
Имя Спасителя, пришедшего во плоти, а если говорят, то вместе с хулениями. Когда же 
обладаемые им люди выходят из транса, то есть дух антихриста покидает их, лишь только тогда 
они могут говорить о Господе Иисусе Христе, исповедуя Его воплощение.  

Эти так называемые «христианские течения» появились благодаря лжесвятому духу 
лепетания и отделились от остальных учений, получив отдельные названия. К ним относятся 
разного рода харизматы, квакеры, пятидесятники, которые ещё называют себя христианами 
веры евангельской, смородинцы и много иных групп. 

Особенностью лжесвятого духа является наличие обмана, который бывает прямым, 
грубым и откровенным, а иногда утончённым, трудноуловимым, чтобы его не можно было 
проверить, запакованным во лжесмирение, во лжестрах и лжемудрость, что не имеет ничего 
общего с Богом Отцом, с Иисусом Христом, с Духом Святым и вообще со Словом Божьим, но 
используется лишь для того, чтобы прикрывать отступление, которое ведёт в погибель. 

Лжесвятой дух – это дух антихриста, что объединяет лжехристиан во всех лжецерквях 
вокруг лживых и поверхностных толкований Библии. Его главной целью является гибель 
настоящих христиан. Лжесвятой дух предлагает для христиан лжевласть и лжесилу, лжедары, 
лжеплоды и лжедуховность, что уловляет тех христиан, которые не имеют верности в 
наименьших основах Писания, которые не думают о том, что происходит, которые выдают 
желаемое за действительное. Они не знают, что говорят и о чём говорят! Что их слушать? 

Представьте себе духа, который вроде бы что-то даёт, а в действительности – ничего! Что 
это? Как это назвать? – Это и есть описание духа трясунов. Вроде бы есть дары иностранных 
языков, а разговаривать ими не могут. Всем проповедуют поголовное исцеление, а сами ходят в 
очках, рожают в муках, принимают лекарства и ходят к врачам, в том числе и на операции. И так 
во всём. Начинаешь испытывать их пророков и толкователей, а они оказываются шарлатанами. 
Что это такое? Как это назвать? – Это полное отсутствие не только правды, но и совести! 
Причём поголовно у всех их! Среди трясунов Бога нет! Там только одно обольщение! Среди 
трясунов лукавство на лукавстве и лукавством погоняет, ибо туда идут люди, жаждущие чудес, 
о которых Спаситель сказал, что они лукавые и прелюбодейные (Матф.12:39;16:4;13:19). Это 
люди, истлевшие в обманах и прелюбодеянии! Им никто и ничего им не поможет, пока они сами 
не покаются в своих обманах и в прелюбодеяниях! 

Самым распространённым лжедаром лжесвятого духа являются лжеязыки. Когда к 
человеку с этим лжедаром лжеязыков подходят и спрашивают: «О чём ты мылишься?». В ответ 
можно услышать: «Не знаю!», а потом услышите бесстыжий и лжемудрый ответ: «Бог знает!». 
Где в этих словах мудрость? Что тут сказано? Где здесь страх Божий? Не все люди об этом 
задумываются, а тем более лепечущие флуд. Владыка знает ложность этого дара и всё 
сказанное чрез него приведёт на суд за каждое слово лепетания! Бог знает всё, но и говорящий 
должен знать всё, что он наговорил, и будет отвечать за каждое слово (Матф.12:36)! 

Если люди лжесвидетельствуют на суде, а потом их переспросят: «Является ли всё 
сказанное тобой правда?», - и услышат многозначительный ответ, произнесённый с особой 
важностью: «Бог знает!», - то разве эти слова сделают из лжесвидетельства правду? Неужели 
после этого лжесвидетельство станет дозволенным или оправданным Богом? Разве после 
таких слов грех лжесвидетельства не станет ещё более тяжким? 

Неужели после слов: «Бог знает!», - молитва станет более понятной. Неужели после слов 
«Бог знает!», -  можно говорить всё подряд без разбора? Снимет ли Господь ответственность за 
произнесённые в лепетании слова? Где тут страх Божий и мудрость (Пр.1:7; Матф.12:36)? Где 
тут есть намёк на благоговение, благочестие или рассудительность (2Петр.1:5-6)? - Нету!  
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Можем продолжить далее. Существовали ли когда-нибудь такие слова, которых не мог бы 
знать Сын Божий Иисус Христос? Если ответ будет «Да!», - тогда это означало бы, что Иисус 
Христос не был бы Богом, потому что не знал бы какого-то наименьшего слова, произнесённого 
человеками, а если ответ будет «Нет!», - тогда Он не может произнести в молитве никакого 
непонятного для Себя слова, потому что такого для Него не существует.  

Иисус Христос понимал все Свои молитвы, поэтому должны их понимать и мы, а значит 
лжедары лжеязыков от лжесвятого духа нужно исключить из употребления раз и навсегда. 

А существовали ли когда-нибудь такие слова, которые мог бы не знать Дух Святой? Если 
ответ будет «Да!», - тогда это означало бы, что Дух Святой не был бы Богом, ибо Он не знал бы 
наименьшего человеческого слова, а если ответ будет «Нет!», - тогда Он не может произнести в 
молитве никакого непонятного для Себя слова, потому что для Него такого не существует.  

Давайте припомним есть ли хотя одно место Писания, где Дух Божий требовал говорить 
кому-нибудь нечто непонятное? Такого нет! Тогда что это за нелепый дух, что даёт язык, но не в 
состоянии дать его понимание. Разве понимание Слова Божьего это не самое первое, что даёт 
Дух Божий? – Это же прямое Его предназначение! 

Теперь давайте припомним, что требует от Своих детей и от всех людей на земле Бог. Вот 
некоторые из Его слов, которые Он употребляет: «Познайте!» (Еф.5:17; Рим.12:2;2 Ин.1:1; 
Ос.6:3-7; 1Ин.5:20; Евр.10:26; Тит1:1; 2Тим.2:7), «Уразумейте!» (2Кор.1:13; Ин.17:8; Лук.24:45). 
Есть ли тут или где-то в Библии хотя бы один призыв или намёк на то, что мы должны хоть что-
то не понимать? Есть ли у Него просьба или приглашение говорить Ему все подряд, потеряв 
сознание или содержание того, что говорится? Неужели Он хочет, чтобы мы Ему приносили 
неполноценные и нелепые жертвы? Понятно, что ответы будут отрицательными, поэтому нужно 
протрезветь, чтобы не быть наказанным Богом за распространение лжесвятого духа!  

Разве Бог не предупреждал, что потребует отчёт за всякое сказанное слово? Разве 
незнание значения сказанных слов даёт разрешение на их произношение перед царём или 
судом, или освобождает от ответственности за их произношение? Разве беседа с более 
высоким начальством не требует большего осознания, чтобы не быть осуждённым, как Семей 
Соломоном? Неужели противящиеся всем этим заповедям Божьим не будут осуждены? 

Дух Святой – является Духом знания, премудрости, понимания и говорит Церквям ясно 
(1Тим.4:1), поэтому пора прекратить всякое оправдание ереси духа лепетания, которые лживо и 
безосновательно выдают за дары Духа Святого. 

В этом тексте умышленно не рассматривались лживые толкования Писания и нелепые 
утверждения, которые распространяет лжесвятой дух, чтобы скрыть свою волчью сущность, 
потому что тогда нужно было би написать целую отдельную книгу, которых есть достаточно и по 
этой тематике, но отметим только один штришок.  

Слова Писания «молиться духом» не означают непонятной молитвы, а слова «молиться 
умом» означают, что то, что мы понимаем, нужно ещё и разумно подавать для других, чтобы 
понятное нам было понятным и для других. Мы сделали только одну маленькую попытку 
пробудить здравый смысл у тех, кто не знает смысла молитвы или хочет его потерять. 

Были случаи, когда во время хлебопреломления служитель трясунов начинал в молитве 
дрожать в конвульсиях и падал на стол и опрокидывал его. История знает огромное количество 
примеров их различной лжи, но их это абсолютно не смущает. Их дух очень льстив и лукав.  

Своё начало они получили после английской революции в XVII столетии от кальвинистов, 
а также от мистиков-квиетистов. Вскоре отдельные очаги трясунов начали шириться среди 
католиков и православных, что ещё раз подчёркивает экуменическую сущность трясунов.  

Также дух трясунов не покидает их и после откровенного грехопадения прекрасно 
вживаясь с грехами, что ещё раз подтверждает его греховное происхождение от лжесвятого 
духа. Остерегайтесь лжедаров лжесвятого духа! 

Первая печать была сорвана приблизительно через 200 лет после пророчества, вторая - 
почти через 800 лет после предыдущей, а третья – примерно через 700 лет после второй.  
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Четвертая печать – всадник на бледном коне (6:7-8) 

Пророчество: «…и вот, конь бледный, и на нём всадник, которому имя «смерть»; и 
ад следовал за ним; и дана ему власть над четвёртою частью земли - умерщвлять 
мечом и голодом, и мором, и зверями земными». 

Нужно запомнить маркера: 1) «бледный» - означает бескровность, то есть отсутствие 
силы, здоровья и жизни, а также и плесень, потому что в оригинале был указан бледно-
зелёный цвет, что означает проказу и трупное разложение; 2) имя «смерть» указывает, что 
всадник является её носителем, что он отобрал жизнь у коня; 3) «ад» указывает на вечные 
муки; 4) «власть над четвёртой частью земли» рассказывает о территории его государства; 
5) уничтожение людей мечом, голодом, мором,  зверями говорит: о способе его правления; 
о зверском покорении им народов; о жестокой сути его законодательства и власти. 

Наконец мы подошли к той черте, когда нужно смотреть не в прошлое, а в современность 
и в будущность, поэтому нам нужно будет детализировать пророчества, чтобы как можно 
точнее понять то, что нас ожидает, и не пропустить данных для нас знамений времени. 

Кто является всадником на бледном коне? Четвёртый всадник настолько особенный, 
что даже указано его имя - «смерть», что перекликается с другим его именем «человек греха, 
сын погибели» (2Фес.2:3). Нам не тяжело понять, что дитём погибели является смерть, 
поэтому сии имена являются тождественными и принадлежат одной и той же личности. Нужно 
подчеркнуть, что эти мрачные имена говорят о наказании не обычной смертью, которая была 
высшей мерой казни, присуждаемой земными правителями, а о той, которая ведёт в геенну 
огненную на вечные мучения, которые уготованы диаволу и ангелам его, а также для тех, кто 
служит им. У четвёртого всадника нет оружия, потому что он сам будет тем оружием, 
которое будет нести вечную смерть, имея неразрывный союз с адом, который будет 
всегда и везде неотступно «следовать за ним».  

Становится очевидным, что четвёртый всадник – это антихрист и каждый человек, 
который примет его верховенство над собой, как говорит нам книга Откровение в тринадцатой 
главе, тот получит «прописку» в аду и более не будет иметь прощения грехов и спасения, 
унаследовав его вечное наследие – вечные муки, то есть вторую смерть (От.20:6,14-15). 
Некто, читая о бледном всаднике, может подумать, что здесь речь идёт о Наполеоне, Гитлере 
или Сталине, но ни один из них не завоевал четвертой части мира, поэтому это точно не они, а 
кто-то другой, на которого указывает нам знамение антихриста о четвертой части земли, 
данное для нас перстом Всемогущего через Писание, чтобы предупредить нас об имеющейся 
опасности при прельщении всего мира ложными чудесами и знамениями. Неужели ещё есть 
сомневающиеся в том, что пророчество о четвертой части земли является знамением Божьим, 
которое точно и однозначно укажет нам на антихриста и его происхождение? Если кто-то 
сомневается, то пусть исследует значение слова «знамение» самостоятельно. Нам же 
достаточно того, что оно записано в Писании, то есть дано Господом, чтобы мы знали о нём, а 
также смогли определить место появления зверя. 

На кого же через это знамение указывает нам Бог? О ком идёт речь? Мало кто знает, 
что четвёртой частью земли во времена Нового Завета обладала и обладает только одна 
страна - Англия. Британская империя до 1919 года владела территорией, которая занимала 
площадь 40 миллионов квадратных километров земли вместе с колониями и Антарктикой, а 
это почти 27 % или 1/4 часть земной суши, с населением 480 миллионов человек, то есть на то 
время это была 1/4 часть человечества, но и сейчас контроль над ними не утрачен. На 
сегодняшний день английские монархи контролируют эти страны через предварительно 
созданное ими Британское Содружество, куда входят 54 государства, то есть 1/4 часть от их 
общего мирового количества. Наибольшими из них являются Индия, Канада, Австралия, ЮАР, 
Нигерия, Пакистан. В 16 странах британский монарх выступает, как глава государства. 
Наибольшими из них является Канада и Австралия. Это стартовая площадка для антихриста, 
чтобы завладеть всеми странами мира, всем человечеством земли и её ресурсами. 
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Несмотря на то, что английские монархи завладели и контролируют четвертую часть 
земли, никого из них нельзя считать четвёртым всадником, потому что они не несли и не 
несут, пока ещё, того непростительного поклонения и начертания, которых Бог никому не 
захочет извинить. Предыдущие монархи ещё не провозглашали себя Богом явно, а только, 
пока ещё, завуалированно. Они не требовали к себе никакого богопочитания и не налагают на 
людей, пока ещё, никакого начертания, являясь только предтечами, родоначальниками или же 
антихристами меньшего ранга. Тем же антихристом, о котором говорят рассматриваемые нами 
пророчества должен стать последний король Англии, который ещё не коронован и вступит на 
престол после королевы Елизаветы II сразу или через одного, потому что сначала к власти 
придут 10 рогов, а только потом антихрист. Тут возможны вариации. 

Именно наследник престола Англии должен будет привести полчища на армагеддонскую 
битву во время излияния чаш гнева от восхода солнечного (От.16:16). Владея всей землёю, но 
из-за гибели судов и из-за поражения источников воды он экстренно соберёт армию от 
пределов севера и от востока солнечного, то есть из Китая и Индии (Иез.38-39; Зах.12).  

Это не та битва, которая будет после Тысячелетнего Царства, как это может показаться, 
потому что она произойдёт перед Тысячелетним Царством (От.20:7). У них разная датировка, 
а также разные средства поражения, поэтому их не надо путать. В армагеддонской битве 
(От.16:16,19,21; Иез.38:19-20,22; Зах.14:4-5,12,12:3-4,11) будут: великое землетрясение, язва, 
огромный град и молнии, а в битве после Тысячелетнего Царствия – только огонь (От.20:9). 
Это очень существенная разница. 

Также на это указывает топонимика, потому что после Тысячелетнего Царствия её уже 
знают, как землю Гога, что уже говорит о том, что битва уже была совершена. Эта земля не 
могла быть названа землёю полчища Гогова до момента совершения армагеддонской битвы 
(Иез.39:11). Но после битвы её уже запомнили, поэтому при последней битве (От.20:7) эта 
земля уже всем известна как земля Гога из земли Магог.  

Указанное в пророчествах время также указывает на то, что битва Гога произойдёт до 
Тысячелетнего Царствия (Иез.38:8), потому что сказано, что будет после того, как Израиль 
соберётся после запустения, а Тысячелетнее Царствие запустением не назовёшь. Там же 
указано, что он пойдёт на битву именно «теперь», когда народ израильский был собран от всех 
народов, то есть вскоре, после создания им государства, что также указывает на 
армагеддонскую битву вначале (От.16:16), а не через 1 000 лет. 

Итак, мы видим, что время, топонимика и средства битвы указывают нам на то, что 
именно Гог из земли Магог будет совершать армагеддонскую битву, поэтому он уже живёт в 
наше время. Имеющаяся у него власть будет всемирной, что указывает нам непосредственно 
на антихриста. Хотя, для Церкви эта битва уже не сыграет никакой разницы, потому что она 
будет уже вознесена при седьмой трубе, что мы уже частично рассматривали и будем изучать 
дополнительно при разборе 11 главы книги Откровение. 

Пророчества книги Даниила 

Мы уже говорили о том, что вплотную подошли к той черте, когда нужно смотреть не в 
прошлое, а в современное и в будущее, поэтому нам нужно обратить особенное внимание на 
те пророчества, которые открывают его для нас. Наше внимание нужно обратить на книгу 
пророка Даниила, потому что на неё ссылался Сам Иисус Христос, когда открывал Своим 
ученикам будущее о конце мира и о Своём скором пришествии (Матф.24:15; Мар.13:14). Это 
очень важная подсказка от нашего Спасителя, ибо Он хотел, чтобы мы рассматривали её при 
изучении апокалиптических пророчеств, отделяя сбывшееся от несбывшегося о Нём Самом и 
об антихристе, что мы и попробуем сделать сейчас. 

В этой ветхозаветной книге описаны не только увлекательные истории из жизни пророка, 
но и пророчества о грядущих царствах на последующие почти 3 000 лет, затрагивая не только 
наше время, но и будущее, тесно переплетаясь с книгой Откровение, поэтому мы просто 
вынуждены её затронуть в той или иной мере! Это самые протяжённые и детализированные 
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пророчества, которые наперёд возвестили взлёт и падение конкретных империй, позволяя 
проследить нам по истории то, как они сбываются, как Всемогущий Бог управляет миром, 
царствуя непоколебимо! В этом вся притягательность и красота этой книги о будущем, которая 
даёт знания о том, что запланировал Сам Всевышний. 

Некоторые пророчества о будущих событиях были настолько детализированы, что 
атеисты отказывались верить, что она была написана до их осуществления. Но её цитаты, 
упоминания о ней или о пророке Данииле записаны во многих других древних рукописях, 
например, в книге Иезекииля (Ез.14:14,20;28:3), которую датируют V-VІ столетием до рождения 
Иисуса Христа. Её упоминают в книге Маккавеев. На неё ссылался наш Спаситель в Своих 
проповедях (Матф.24:15; Мар.13:14). Поэтому грешникам ничего не оставалось, как только 
досадовать и гневно клеветать на эту древнейшую книгу. В ней они старались найти хоть 
малейшую историческую ошибку, чтобы торжественно заявить, что пророчества не сбываются, 
но все их усилия оказались тщетными. Но такова не только одна книга Даниила, а вся Библия, 
потому что, в отличии от остальных книг, её автором является Сам Бог, Который управляет 
всей вселенной, звёздами, галактиками и человеческой историей, как земледелец своим 
огородом, определяя где и что должно расти, а что нужно искоренить. Он знает всё наперёд! И 
книга Даниила является этому неоспоримым свидетелем, указывающим на Творца, пробуждая 
твёрдую веру в Него и в Его вечные обетования. Каждый может убедиться в её достоверности 
самостоятельно. Мы только бегло напомним некоторые её моменты. 

При рассмотрении пророчеств из книги Даниила, главным заданием для нас будет 
выяснить, какие пророчества сбылись, а какие нет, чтобы те из них, которые вещают об 
апокалипсическом будущем присоединить к пророчествам книги Откровение. Также будет не 
лишним побольше узнать о том, что конкретно они говорят об антихристе, которому 
неоправданно приписывают многие пророчества из книги Даниила, чтобы найти Истину Божью 
и в этом вопросе. Именно в этом ключе мы и будем рассматривать пророчества из книги 
Даниила, чтобы понять наше ближайшее будущее. 

Видение статуи (Дан.2:1-45) 

Царю Навуходоносору приснилось сновидение особенного значения, но он его забыл и 
требовал от всех мудрецов разъяснить увиденное во сне, совсем ничего не помня и не имея 
возможности пересказать им того, что приснилось. Даниил успешно исполнил все данные 
царём задания (Дан.2:31-45). Во сне Навуходоносор видел большую статую с золотой головой, 
серебряным туловищем, медным чревом и бёдрами, железно-глиняными голенями, но она 
была разбита нерукотворным камнем, который начал расти и заполнил весь мир. Даниил не 
только рассказал царю его сон, но и объяснил его, что это царства, а камень – это вечное 
Царство, которое, как мы уже знаем, принёс на землю Христос. Все описанные пророком 
детали о царствах сбылись с небывалой точностью в истории человечества, но мы их все 
полностью рассматривать не будем, а только частично, и лишь немного остановимся на том, 
что касается Римской империи, которая представлена в книге Откровение, как красный дракон. 
Вот как это пророчество сбылось. 

Золотая голова – это Вавилонское царство, которое возглавлял сам царь 
Навуходоносор и было монолитным, как голова (1895 – 539 года до рождения Иисуса Христа). 

Серебряное туловище – это мидо-персидская империя Ахеменидов, которая имела две 
руки, то есть два единых народа образовавших и поддерживавших её (550 – 331 года до 
рождения Иисуса Христа). 

Медное чрево и бёдра – это империя Александра Македонского, которая в пророчествах 
Даниила была описана не один раз. Её описывает, даже, целая 11 глава на которой мы 
остановимся позже. Она «переваривала» и объединяла народы, неся греческую культуру по 
всему миру (330 – 30 года до рождения Иисуса Христа). 

Железно-глиняные голени – это Римская империя, которая просуществовала с 27 года 
до рождения Иисуса Христа по 495 год после Его рождения, а как Священная Римская 
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империя существовала с 962 года по 1806 год после рождения Спасителя. Византийская 
империя (западная часть Римской) просуществовала с 395 года по 1453 год. Фактически 
Римская империя в той или иной форме просуществовала до 1806 года и была разделена на 
две отдельные части, то есть голени, которыми «перешагнёт время». Она занимает особенное 
место в пророчествах Библии, потому что во времена её господства в Израиле родился 
Мессия и произошло зарождение, а также распространение христианства, которые в видении 
царя Навуходоносора представлены в виде камня занявшего всю землю.  

Что пророчество о статуе говорит о грядущем времени? Пророчество книги Даниила 
о статуе (Дан.2:31-45) чётко описывает четыре царства и зарождения христианства. Оно было 
дано во времена Навуходоносора, то есть во время расцвета Вавилонского Царства. 
Пророчества о последующих грядущих царствах также сбылись полностью. Но пророчество о 
камне, который символизирует Христа и христианство сбылось только частично, потому что 
сейчас происходит его рост, пока оно не «наполнит всю землю» и станет «вечным», что 
указывает нам на грядущее Тысячелетнее Царство под управлением Иисуса Христа, что мы 
знаем из книги Откровение. Эта часть ещё не сбылась и находится на стадии исполнения.  

Пророчество нам открывает, что события, касающиеся становления христианства, будут 
происходить на фоне существования железно-глиняного царства, то есть Римской империи, 
что мы собственно и видим, а точнее говоря уже знаем, как свершившийся факт, сбываясь 
полностью, кроме факта начала Тысячелетнего Царства, которое ещё должно наступить. 
Также это пророчество о Римской империи показывает, что влияние этого государства будет 
иметь продолжительные последствия и не исключает возможности его восстановления, 
которое предсказано в последующих пророчествах книги Даниила и книги Откровение.  

Видение четырёх зверей (Дан.7:1-27) 

Оно подобно предыдущему, описывая те же самые царства, которые на этот раз поданы 
в виде зверей с рогами, крыльями и зубами (Дан.7:2-27). Звери имеют характер, который был 
присущ тем царствам, которые они символизируют. 

Лев с крыльями - это то же самое халдейское, то есть Вавилонское, царство (1895 – 539 
года до рождения Иисуса Христа), что и в предыдущем видении. То, что лев стал на ноги и 
получил человеческое сердце, символизирует самого царя Навуходоносора, указывая на те 
перемены, которые совершил с ним Бог (Дан.4:1-34). 

Медведь с тремя клыками -  это мидо-персидское царство, основанное Ахеменидами 
(550 – 331 года до рождения Иисуса Христа) с его тремя выдающимися царями. 

Барс с четырьмя крыльями и четырьмя головами – это греческое царство, 
основанное Александром Македонским (330 – 30 года до рождения Иисуса Христа), которое 
разделилось на четыре царства и продержалось до завоевания римлянами. Как мы видим, 
здесь пророчество детализируется больше и говорит, что империя Македонского разделится 
на четыре части. Это всё мы уже знаем из истории, но тогда это ещё никому не было известно, 
а только одному Богу, Который открыл Даниилу, а он своим современникам. 

Зверь с железными зубами и десятью рогами – это уже знакомая нам Римская 
империя, которая уже возрождалась, как Священная Римская империя, но возродится ещё под 
конец существования мира. О ней мы читаем в книге Откровение, как о красном драконе и о 
багряном звере (От.12,17). Обратите внимание, что в предыдущем видении и в этом 
акцентируется внимание на железе. Именно во времена Римской империи произошёл переход 
на железные орудия труда и на железное оружие. 

Что пророчество о зверях говорит о грядущем времени? Книга Даниила вторично 
описывает предыдущие царства, используя приём параллелизма, что мы видим и в книге 
Откровение из Нового Завета, где самые важные царства описываются опять, но уже в другом 
образе, уточняя предыдущие важные пророчества. Пророчество о зверях вещает о тех же 
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царствах, но уже подаёт некоторые уточняющие детали, например, о разделении империи 
Александра Македонского на четыре царства меньшие по размеру. 

В этом видении Даниил, вещал о десяти рогах зверя с железными рогами и о воссевшем 
после троих маленьком роге. Возможно, он говорил об одном из греческих или римских царей, 
но тогда нужно будет дать ответ на вопросы: «Кто царствовал 3,5 года? Кто занял трон после 
десяти царей? Кто унизил трёх своих предшественников? Кто воевал со святыми и победил 
их? Чьё тело было сожжено? После кого наступило вечное царство святых?».  

Пересматривая списки римских императоров и царей из рода Селевкидов, которых кое-
кто берёт за основу толкования данного пророчества, не можно найти ни одного из них, кто 
совпадал бы, хоть как-нибудь с данным в пророчестве описанием. Но указание на протяжность 
его правления и на, наступившее сразу за ним, вечное царство святых говорит о том, что ещё 
не произошло, указывая на конец этого мира и на царство антихриста! Подспудным 
подтверждением сему является описание явления Сына Человеческого, Который шёл с 
облаками небесными (Дан.7:13). В книге Даниила дано описание второго пришествия Иисуса 
Христа и становление Его Тысячелетнего Царства. Подумать только! Ведь это же древнейшее 
пророчество ещё со времён Ветхого Завета, которые книга Откровение описывает более 
детально, говоря о том, что ранее было недоступным. Мы видим удивительное единство всех 
пророчеств Библии и всех откровений Божьих, а также Его всесильную десницу, которой Он 
мудро владычествует над всеми царями и царствами, то есть над всем этим миром! 

Итак, пророчество о десяти рогах и об одном, который восстанет после них, полностью 
совпадает с пророчествами об антихристе апостола Иоанна (От.17:12-13). Совпадает и время 
его царствования «время, времена и пол времени», то есть 42 месяца или 3,5 года (Дан.7:27; 
От.12:6,14, 13:5). Все поданные признаки указывают нам на будущую возрождённую 
антихристом Римскую империю последнего времени с помощью десяти царей, которых он 
заменит (От.17:12), унизив трёх царей и будет восьмым из числа семи её основателей 
(От.17:10-11). Этот зверь будет преследовать святых и после него наступит Тысячелетнее 
Царство. Рим будет сожжён (От.17:16, 18:8-19), а он будет брошен в огонь. В пророчествах 
Даниила о четырёх зверях мы видим описание прихода к власти антихриста и его поражение! 

Что говорят другие пророчества об антихристе и об этих трёх царях? Мы время от 
времени вынуждены немножко забегать наперёд, чтобы связывать трактовку текущего места 
Писания с последующими, чтобы они не были оторванными друг от друга, потому что они 
вещают об одном и том же. Об антихристе мы читаем, что он придёт воевать против Израиля 
в армагеддонскую долину. Эти же события описываются и в книге пророка Иезекииля в 38-39 
главах, где он назван Гогом, а его князьями будут Рош, Мешех и Тувал. 

Гог – это имя царя на территории Магога, который считается отцом скифов и кельтов. 
Земля скифов, согласно имеющихся источников, – это территория праславян (этрусков) и 
простирается от центральной и восточной Европы до Монголии и к северному Китаю, включая 
их, а кельтов – это почти вся Европа вместе с Англией, кроме Португалии, Италии и Греции. 
Мы видим, что в число этих царств входит и родина антихриста – Англия, что мы более 
детально рассмотрим при толковании соответствующих глав из книги Откровение. 

Какие земли антихрист должен унаследовать или завоевать? Согласно имеющихся 
пророчеств, все перечисленные имена принадлежат сынам Иафета, который стал праотцом 
многих народов: славян, кельтов, германцев, прибалтов, романцев, греков, албанцев, армян, 
девяноста шести индийских народов, народов иранской группы, в том числе всех тюрков. 

Рош. Некоторые переводы Библии подают это слово, как «главный», поэтому вполне 
возможно, что Бог в этом месте Писания не называл ни единого имени, а кое-кто считает, что 
он является праотцом славян, то есть скифов. 

Тувал – это пятый сын Иафета. К его потомкам относят нынешних жителей Испании, 
Сицилии и Италии, в том числе территория Рима и римлян. 
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Мешех – это шестой сын Иафета. Считается, что его потомки сейчас живут на 
территории современной Турции. 

Что это означает? Согласно откровений пророков, мы видим, что под конец мира эти 
царства будут полностью сформированы и передадут свою власть зверю, который унизит их и 
посрамит, возможно, через чисто символическое поражение в битве или другим способом. 
Поэтому Константинополь и Рим будут усиливаться, а Рош должен будет выяснить то, кто из 
них главный. Тогда эти царства подчинятся антихристу вместе с остальными семью. 

Сейчас среди россиян бытует мнение, что, воюя на востоке, они предотвращают 
пришествие антихриста, чтобы не был построен храм в Иерусалиме. Но, в действительности, 
они, согласно пророчеств, его приближают и отдадут завоёванные ими территории зверю. 

Сии толкования сходятся к тому, что антихрист должен будет овладеть территориями ЕС, 
бывшего СССР и Турции, а также территориями многих прилегающих стран, в том числе и 
частью северного Китая, что охватывает страны северо-востока по отношению к Иерусалиму. 
В книге Откровение сказано, что антихристу дана будет власть сначала над четвёртой частью 
земли, которой он уже овладел, но также в книге пророка Иезекииля указаны его владения, на 
которые он будет претендовать как князь Роша, Мешеха и Тувала. Хотя, мы знаем, что он 
будет владеть всею землёю (От.13:7), но начало должно быть положено отсюда.  

Помогать антихристу среди искусственного хаоса будут цари: Роша, Мешеха и 
Тувала вместе со странами G-7. Это горькая правда от которой некуда деваться. 

Между прочим, слова пророчеств: «восьмой из числа семи» (От.17:11) также дают 
основание думать, что антихрист будет владеть территориями Римской империи, то есть будет 
претендовать на трон её основателя, возможно, даже, являясь его потомком по крови. Знаете 
ли Вы, что английский престол посредством целенаправленной женитьбы своих отпрысков 
собрал право наследования царского престола: в России, в Украине, в Белоруссии, в Польше, 
в Румынии, во Франции, в Германии, в Австрии, в Греции и в других европейских странах. Они 
будут восстанавливать монархию на этих территориях, считая их своими по праву. Это и есть 
территория Гога из земли Магог, что открывает нам истинную причину той драмы, что 
развивается перед нашими глазами с помощью тайны беззакония, что мы лучше поймём, 
разбирая 12-й и 13-й разделы книги Откровение. Сюда же прибавьте контроль над странами 
Британского содружества, а также постепенное покорение Китая и зависимых от него 
государств, и Вы увидите потрясающую картину покорения мира королевской семьёй Англии. 

Видение овна и козла (8:1-26) 

Далее опять идут параллельные пророчества, которые дополняют предыдущие о двух 
царствах и об Израиле. Они поданы в виде других зверей, которые бьются между собой. Там 
же у Даниила им даётся частичное объяснение (Дан.8:3-26), что они относятся к «отдалённым 
временам» (Дан.8:19), поэтому их не нужно толковать, как пророчества об антихристе. 

Овен с двумя рогами – это два последних мидо-персидских царя, которые воевали с 
Александром Македонским, который победил их, то есть «сломал» их. Это Дарий ІІІ и 
Артаксеркс V Бес, что был более горделивым, то есть более высшим, за предшественника, 
хотя и имел меньшее царство. 

Козёл с большим рогом – это Греция со своим знаменитейшим царём Александром 
Македонским, который сломался сам, то есть заболел и помер, а его империя распалась на 
четыре царства, что в пророчестве изображены четырьмя рогами, которые появились после 
большого рога. Один рог, то есть Селевк I Никанор, завладел Израилем. Его потомок, 
названый малым рогом, – это царь Антиох ІV Епифан, который остановил жертвоприношения в 
храме и осквернил его.  

Период осквернения храма, согласно пророчеств, должен был длиться 2300 вечеров и 
утр (Дан.8:14). Самым трудным в этом пророчестве для его осознания является понятие 
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единицы измерения указанного периода, которая указанно не прямо, а иносказательно. Вечер 
и утро можно считать за один день, как при сотворении мира, но в пророчестве не сказано 
2300 дней, потому что это не дни, а вечера и утра, которые являются двумя отдельными 
частями суток из четырёх имеющихся, когда приносятся соответствующие святые жертвы. Это 
значит, что речь идёт о 2300 вечерних и утренних жертвоприношениях в храме. Тогда 2300 : 2 
= 1150 дней = 3 года 55 дней = 3 года 1 месяц 25 дней.  

История говорит, что с момента принесения в жертву свиньи в храме в 167 году до 
Рождества Христова до его очищения в 164 году того же века прошло ровно три года. Если 
добавить время, когда в него вошли язычники и были установлены атрибуты совершённой 
Аполлонием языческой победы на более чем полтора месяца ранее, которыми храм тоже был 
осквернён, то мы опять увидим точнейшее и невероятное исполнение пророчеств. 

Мы опять видим факт невероятного исполнения пророчества, сказанного за много сотен 
лет наперёд об осквернении святыни в Иерусалиме, что является ошеломительным 
доказательством их верности, потому что точно указано то царство, которое завоюет 
указанную землю, которое совершит конкретный царь на определённый период, что являются 
неопровержимыми фактами. Мы ещё умолчали о повествованиях историков о том, что книгу 
пророка Даниила показывали самому Александру Македонскому и о сопутствующих этому 
событиях и видениях великого вождя, который слушал их с неподдельным интересом. Все эти 
исторические описания и пророчества книги Даниила разбивают напрочь и сокрушают 
полностью любые нелепые утверждения атеистов о господстве случая над мировой историей. 

Что пророчества про овна и козла говорят о грядущем времени? Казалось бы, что 
сии пророчества сбылись и не касаются нашего времени вовсе, если бы не изречение Самого 
Иисуса Христа о будущем осквернении храма, как предсказано у пророка Даниила 
(Матф.24:15; Мар.13:14). Это означает, что будущий храм, который построят перед приходом 
антихриста, также будет осквернён, как это совершил Антиох ІV Епифан, возможно, на тот же 
период, указанный пророком, но ничего большего из этих пророчеств мы вытянуть не можем. 

Мы не имеем никакого права переносить пророчества об овне и козле на антихриста, 
расширяя рамки времени, указанные Спасителем, как это иногда делают толкователи, потому 
что эти пророчества уже сбылись, потому что Господь определил границы вторичного 
исполнения пророчеств только в пределах предсказаний об осквернении храма. Да! Могут 
параллельно исполниться и другие пророчества, потому что всё находится во власти Божьей, 
но придумывать их вторичное исполнение самостоятельно – это будет безосновательной 
ошибкой. Также мы не можем толковать пророчество о 2300 вечерах и утрах, как Вильям 
Мюллер для определения даты окончания мира, используя своевольно «метод», будто бы 1 
день – это 1 год, что является заблуждением. Кстати, Вильям Мюллер покаялся в той ереси, 
что он проповедовал, но этого не сделали его прямые последователи – вайтовцы. 

Пророчество о Мессии (9:24-27) 

Книга пророка Даниила повествует, что до завершения неких 70 седьмин, то есть через 
490 лет (Дан.9:24-27), с определённого Богом времени, должны были произойти судьбоносные 
духовные события: 1) будут омыты грехи; 2) будет провозглашена «правда вечная», то есть 
Евангелие; 3) прекратятся видения и пророки, поэтому их временно не будет; 4) будет помазан 
Мессия, то есть Христос. Указанные события являются немаловажными, а точнее говоря 
эпохальными, поэтому мы остановимся на мессианских пророчествах подробнее.  

В Библии нет точки отсчёта с которой нужно считать 70 седьмин, то есть 70 х 7 = 490 лет, 
но зато дано реперную точку отсчёта для определения времени смерти Мессии через 7 + 62 = 
69 седьмин от времени издания указа о восстановлении стен Иерусалима, что составляет 69 х 
7 = 483 года, начав отсчёт не с первой седьмины, а со второй, то есть период отсчёта 
сократился на семь лет (490 – 483 = 7). Некоторые толкования о седьминах говорят, что будто 
бы произошёл разрыв между ними, но это является просто недопустимым ни со стороны 
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математики, ни со стороны статистики, ни со стороны логики, ни со стороны знаменательности 
события, ни с экзегетической и, даже, ни с исторической точки зрения.  

При допущении любого наличия разрывов между седьминами под знамение можно будет 
подставить любую дату, что не стоит и рассматривать. Именно их неразрывность и даёт им 
силу знамения и силу понимания пророчеств!  

То, что в пророчествах будто бы была пропущена одна седьмина, лишь означает, что она 
была впереди. Первая седьмина началась лишь после того, как был освящён и отстроен храм, 
и после отделения народа Израильского от язычников (Ездры 9-10 главы), а также после того, 
как прошло то поколение, которое было участником греха. Раньше указанных событий первая 
седьмина просто не могла начаться, потому что не: «покрыто было преступление», - и не: 
«запечатаны были грехи», - и не «заглажены беззакония», - поэтому не могла быть 
приведена: «правда вечная», - и не мог быть помазан «Святой святых», - и не мог быть 
начат указанный Богом отсчёт от определённого Им времени (Дан.9:24). Но как людям узнать 
описанную выше точную дату? Как можно было узнать, что народ уже очистился и начался 
отсчёт седьмин? Людям это невозможно, но Вседержитель видел её и знал её наступление 
наперёд. Поэтому Владыка дал для людей иную, более понятную, точку отсчёта со второй 
седьмины, исключив первую, чтобы не усложнять пророчества, измеряемого седьминами.  

Итак, после окончания первой седьмины от определённого Богом момента на кануне 
второй, Бог повелел Царю Артаксерксу издать указ о восстановлении стен Иерусалима, после 
которого должны были пройти 7 седьмин и 62 седьмины и должна была наступить смерть 
Мессии точно посреди 69 седьмины, что составляет 483 года, минус 3,5 года, ибо сказано, 
что после 62 седьмины Мессии уже не будет, то есть Его убьют, и посреди неё Бог перестанет 
воспринимать храмовые жертвы (Дан.9:26,27). Это означает, что с момента издания указа о 
восстановлении стен Иерусалима до момента смерти Христа, согласно пророчеств, должно 
было пройти: 69 х 7 - 3,5 = 479 полных года.  

Царь Артаксеркс Долгорукий царствовал с 465 года по 424 год до рождения Иисуса 
Христа и издал указ на двадцатый год своего правления (Неем.2:1-8), то есть через 19 
полных лет, что указывает на 446 год до рождения Иисуса Христа. Для тех, кто не знает 
или забыл, подскажем, что до рождения Спасителя и Господа нашего Иисуса Христа отсчёт 
лет происходит в обратном порядке (465 – 19 = 446 год исчисления). 

Итак, согласно пророчеств пророка Даниила, ожидаемого Мессию должны были 
убить через: 479 – 446 = 33 полных лет после Его рождения!  

Только подумайте! Именно в этом возрасте и в этом году распяли Иисуса Христа! 

Это невероятно! Пророчество из книги Даниила точно указывало тогда и указывает 
сейчас на год смерти нашего Спасителя Иисуса Христа за сотни лет наперёд!  

Что можно сказать? – Бог Царствует! В Его руках все времена и сроки! Он Владыка! 

Задумайтесь над этим! Это неопровержимые доказательства! Их невозможно никак 
опровергнуть! Бог через пророчества указал на Сына Своего Возлюбленного! 

Сколько ещё надобно знамений? – Другого Мессии уже не может и быть! Евреи, чтобы не 
видеть, как сбылись пророчества на Господе нашем Иисусе Христе, начали закрывать от 
пророческих свидетельств и знамений Отца Небесного свои глаза, будто бы их нет вовсе! Они 
начали совсем отказываться от пророчеств Божьих и от обетований данных Давиду, ибо они 
любым способом хотят пренебречь Спасителем, чтобы сбылось ещё одно пророчество, что 
они будут рыдать о Нём, как о единственном родном сыне, как о первенце, когда Он придёт на 
эту землю во второй раз (Зах.12:10-14). Евреи! Проснитесь уже сейчас! Иисус Есть Мессия! 

 Итак, имея такое множество свидетельств, которых есть намного больше, мы 
можем со всей уверенностью сказать, что Иисус Есть Христос, то есть Мессия, а Библия 
– это Истинное Слово данное нам от Самого Бога, Который никогда не ошибается! 
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Всякий правдивый человек не сможет отбросить все приведённые выше вопиющие факты 
точного исполнения пророчеств Библии. Ему не останется ничего другого, как принять их 
правдивость и честно признать Того, на Кого они указывают, то есть на Иисуса Христа, 
Который Является Спасителем мира и гарантом нашего спасения! 

Но это ещё не всё! На Иисусе Христе со всею точностью сбылись и все прочие 
пророчества о Мессии, Сыне Давыдовом!  

Он родился в Вифлееме (Мих.5:2) и приехал в Иерусалим на молодом ослёнке (Зах. 9:9). 

Его убили, а кости Его не перебили, как у прочих (Пс.33:21), и делили одежду Его по 
жребию (Псалом 21:19). 

Он был продан за 30 серебряников (Зах.11:12-13), ядущим с Ним (Пс.40:10), а на эти 
деньги купили землю горшечника для погребения странников (Матф.27:7-10). 

Его судили, как злодея, но совершили погребение в новой гробнице (Ис.53:2-9).  

Сколько ещё нужно знамений? – Но сколько б их ни было они все указывают на 
Иисуса Христа Сына Божьего, Которому поклоняются все небеса и праведники (От.5:8-
13; Евр.1:6,8-12; Пс.2:12; Ин.8:24-25). 

У пророка Аггея есть знамение, которое нужно отметить особо, как безоговорочно 
указывающее на Иисуса Христа Сына Божия, которое указывает на Спасителя незыблемо, где 
сказано, что в отстроенный храм Зоровавеля войдёт Желаемый всеми народами (Аг.2:7), 
то есть Мессия! Как Вы думаете Кто туда вошёл? – Конечно же только Иисус Христос! 
Он Единственный! Вскоре после этого визита храм был разрушен и больше никто в него 
уже не войдёт! Иисус Христос исполнил это знамения о Мессии, которое Бог-Отец сделал так, 
чтобы никто его больше не смог исполнить, указывая нам на драгоценного Спасителя!  

Ещё одним неповторимым свидетельством Божьим, указывающим на Иисуса 
Христа, является пустая гробница! Он воскрес, как и должен был, как и предсказывало о 
грядущем Мессии Писание (Пс.15:10; Ин.20:19-29). Никому другому это не под силу! 
Всемогущий Бог-Отец дал неповторимое знамение Возлюбленному и Единственному 
Сыну Своему, безоговорочно указывая на Того, от Кого зависит спасение всего рода 
человеческого и каждого человека лично, потому что нет другого Имени под небом, 
которым надлежит спастись всем людям (Деян.4:12; 1Тим.2:5), призывающим Его 
Святое Имя (Рим.10:9-13). 

Итак, Иисус Христос приглашает: «воззови ко Мне и Я отвечу» (Иер.33:2-3); 
«придите ко Мне все и научитесь от Меня» (Матф.11:28-30) и «приходящего ко Мне не 
изгоню вон» (Ин.6:37-40). Он Царь Кроткий и Смирённый! Это Он приглашает тебя и 
повелевает: «Жаждущий пусть приходит, и желающий пусть берет воду жизни даром» 
(От.22:17). Обратись же к Нему в мольбе за спасением именно сейчас. Он услышит тебя! 

Что пророчество о Мессии говорит о грядущем времени? Пророчества из книги 
Даниила возвещают, что храм и город будут разрушены, как от наводнения, что и было 
совершено римским полководцем Титом в 70 году после рождения Иисуса Христа под 
командованием его отца Веспасиана. Город и храм разрушили, что, согласно пророчеств 
Даниила, и должно было произойти. Войны и «опустошения» на этой территории должны 
будут длиться до окончания мира (Дан.9:26). Здесь мы имеем несколько знамений.  

Во-первых, имеющиеся военные конфликты вокруг Иерусалима на протяжении действия 
всего времени Нового Завета, то есть и в наше с Вами время тоже, являются знамением 
прямого исполнения пророчеств книги Даниила. Сейчас эти противостояния и конфликты в 
Иерусалиме ведутся вокруг постройки храма, и никто их не сможет остановить, кроме 
антихриста и его слуг тогда, когда это определит Сам Бог. 
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Во-вторых, их прекращение, установление мира и постройка храма будет означать, что 
пришёл конец миру сему и полное воцарение антихриста, когда «в храме Божием сядет он, 
как Бог, выдавая себя за Бога» (2Фес.2:4), которое будет длиться 3,5 года. Это будет 
началом всемирного преследования евреев, христиан и всех не принявших власти смерти. 

В-третьих, восседание в отстроенном храме и будет окончательным знамением зверя, 
которое укажет на личность антихриста, открывая его имя для тех, кто этого не знал или не 
хотел знать. Но поклонения ему и имени его, а также начертания, - нужно будет избегать уже 
сейчас, потому что они уже сейчас имеют смертоносное действие. 

Слова пророчества: «и утвердит завет для многих одна седьмина, а в половине 
седьмины прекратится жертва и приношение, и на крыле святилища будет мерзость 
запустения» (Дан.9:27) имеют двойное предназначение. С одной стороны, они указывают на 
первую половину последней из 50 седьмин седьмины, когда проповедовал Христос, и на 
вторую половину седьмины, когда происходило становление Церкви, потому что, даже, состав 
апостолов пришлось обновлять, потому что формирование условий спасения ещё длилось 
далее (Деян.15:5,24,28-29), а Христос ещё должен был открывать Своим же ученикам ум к 
разумению Писания (Лук.24:45). Также, именно во второй половине седьмины сошёл Дух 
Святой. Завершение формирования основ новозаветного спасения произошло только после 
обращения язычников.  

Понятно, что после распятия Агнца, Бог-Отец перестал принимать ветхозаветные 
жертвы, которые стали для Него противными, исполнив тем самым слова пророчества о 
прекращении жертвы в половине седьмины. На это также указывает и разодранная Им завеса 
в храме (Лук.23:45), что указало на конец ветхозаветного служения.  

С другой стороны, слова Иисуса Христа о мерзости запустения «речённую через 
пророка Даниила» и последующие пророчества Спасителя (Матф.24:15; Мар.13:14) дают 
понять, что они могут касаться не только периода становления Вселенской Церкви, но и 
периода царствования антихриста, что придаёт им ещё одно немаловажное значение. Это 
может говорить ещё о некоторой отдельной от предыдущих 50 седьмин последней 
седьмине существования мира и может означать не только семилетний период 
становления царства антихриста и восстановление разрушенного храма для 
принесения жертв, но и великое пробуждение среди христиан и евреев, а также и 
прочих народов, которые примут Иисуса Христа, как своего личного Спасителя!  

Поэтому Церкви Божьи должны будут усиленно благовествовать!  

Готовьтесь к последнему великому семилетнему пробуждению и благовестию! 

Но это также означает и умножение деятельности лжепророков, лжеучителей, 
антихристов и лжехристов всякой масти. «Мужайтесь!», - говорит Господь: «Я победил мир!» 

Пророчества о Селевкидах и Птолемеях (Дан.11). 

Далее, в 11 главе книги Даниила, мы опять имеем повторяющиеся пятый раз 
параллельные пророчества, которые были более детализированы и касаются распавшейся 
империи Александра Македонского. Конечно же, мы опять имеем красочный пример того, как 
точно и дословно сбываются пророчества Библии, которые происходили с 538 года по 164 год 
до рождения Иисуса Христа. Мы не будем переписывать всю 11 главу книги пророка Даниила, 
а только укажем номер стиха и расскажем о том, как они сбылись в истории. Сразу же 
расскажем для всех любознательных о том, почему это важно для нас? – Потому что многие, 
не зная истории их исполнения, начинают переносить эти пророчества в будущее, думая, что 
они говорят об антихристе, что совершенно исключено! – Почему? – Хотя бы потому что они 
повествуют о многих поколениях царей и их войнах, а антихрист будет царствовать миром не 
поколениями, а всего 3,5 года, хотя и должен начать действовать раньше, чтобы завладеть 
всем миром. При рассмотрении сих пророчеств всё станет понятным, само собой. – Возможны 
ли при этом некоторые аналогии? – Возможны! Но это будут весьма далёкие и условные 
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параллели, которых лучше избежать, чтобы не допустить ошибок при определении 
безопасных зон. 

1-2 стихи. Дарий Мидянин был царём Вавилона в империи Ахеменидов под 
покровительством Кира ІІ. Его сменили три последователя: Камбиз ІІ, Смердис и Дарий І. 
Четвёртый царь, который «превзошёл всех великим богатством», — это Ксеркс І. Он 
прославился неисчислимыми богатствами и имел неудачный поход против греков. 

3-4 стихи. Потом Александр Македонский покорил Вавилон Греции. Он имел величайшую 
власть, и «действовал по своей воле», не слушая, даже, своих генералов. Через 4 года он 
умер. Его дети были ещё маленькими, а родной брат - слабоумным, поэтому его царство 
разделили его четыре полководца, имея меньшую силу. 

5 стих. Одним из его полководцев был Селевк I Никатор, который сначала действовал от 
имени Птолемея I Лага и, распространив подконтрольные ему территории от Индии до Сирии, 
потом забрал у него в свои руки большую часть царства.  

6 стих. Со временем у этих династий была попытка породниться через замужество 
дочери Птолемея ІІ Филадельфа, наследника Птолемея I Лага c Антиохом ІІ Феосом, что был 
наследником Селевка Антиоха І. Царь Птолемей ІІ Филадельф выдал за царя Антиоха ІІ свою 
дочь Веренику, отдав ей в приданое Палестину. Но Антиох ІІ уже был женат на Лаодикии и 
имел от неё двух сыновей — Селевка Калинника и Антиоха. Хотя, Лаодикия с детьми и была 
отстранена, но со временем опять вернулась во дворец, отравила мужа и казнила Веренику с 
сыном, поставив на престол своего сына от Феоса – Селевка ІІ Калинника, поэтому «дочь 
южного царя не удержала силы в руках своих, не устоял и род её». 

7-9 стих. «Отрасль от корня её», то есть брат Вереники Птолемей ІІІ Ивергет, что был 
сыном царя Птолемея ІІ Филадельфа, совершил поход против «царя северного», желая 
отомстить за смерть своей сестры во время Лаодикийской, то есть третьей сирийской, войны 
Селевкидов с Египтом.  Он убил Лаодикию, а потом возвратил принадлежащие Сирии области. 
Его нашествие остановило восстание в Египте. Возвращаясь домой, он захватил огромные 
сокровища: 40000 талантов серебра, 2500 драгоценных сосудов, а также идолов, захваченных 
в Египте ещё Камбизом ІІ.  

10-13 стихи. Потом к власти «северных» царей пришёл Антиох ІІІ и начал воевать 
против Египетского царя Птолемея ІV Филопатора, что названо четвертой сирийской войной. 
Но египтяне вели переговоры, чтобы выиграть время и нанесли ему огромное поражение. 
Через 13 лет Антиох ІІІ с помощью Филипа V Македонского умножил своё войско и выступил 
против Египта во время пятой сирийской войны с новым малолетнем фараоном Птолемеем V 
Епифаном. 

14-17 стихи. На сторону сирийского царя переметнулась часть иудеев и восстали, но 
были наказаны Птолемеем V. Антиох ІІІ снова отвоевал себе Палестину, начав завоевания 
именно с неё. Желая завладеть всем Египтом хитростью, он выдал замуж за фараона свою 
семилетнюю дочь Клеопатру, которая перешла на сторону Птолемея V, то есть «замысел не 
состоялся» и «не имел пользы». Рождение Птолемея VІ ничего не дало. 

18-20 стихи. Антиох ІІІ Великий завоевал острова: Родос, Самос, Колофон, Фокею и 
другие, но его остановил «некий вождь», то есть римский консул Корнелий Сцепион 
Азиатский. Он переложил позор за порабощённые территории на завоевателя, разбив его, и, 
кроме возвращённых земель, отобрал у него ещё и земли Малой Азии, которые не 
принадлежали Риму ранее. Антиох ІІІ погиб во время восстания, что поднялось против него 
после ограбления храма в Еламе.  

После него воцарился его сын Селевк ІV Филопатор, который хотел забрать все 
драгоценности из иерусалимского храма, послав туда Елиодора под видом сбора налогов, но 
был отравлен и погиб «не от возмущения» и «не в сражении». 
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21-27 стихи. Потом к власти пришёл Антиох ІV Епифан, царствуя от 175 года по 164 год 
до рождения Мессии, усыновив своего племянника, который был наследником трона.  

В Египте в это время умерла Клеопатра І. Опекуны Птолемея VІ Филометора, получив 
власть, захотели отвоевать захваченные территории, поэтому произошла битва в шестой 
сирийской войне. Сирийцы подготовились наперёд и напали первыми под поводом защиты 
Птолемея VІ от его брата, поэтому египетские полчища были разбиты, и в 169 году до 
рождения Иисуса Христа был захвачен Мемфис, что позволило контролировать огромнейшую 
дельту реки Нил полностью.  

Антиох ІV Епифан отстранил от служения в иерусалимском храме первосвященника 
Онию ІІІ, который назван в пророчестве «вождём завета», и поставил первосвященником его 
эллинизированного брата Язона, который переименовал Иерусалим, назвав его Антиохией.  
Возле храма был построен стадион, где спортсмены бегали раздетыми согласно древней 
традиции олимпийских игр, что начало привлекать людей. Одетые священники также стали 
принимать участие в олимпийских играх. Служение в храме пришло в упадок.  

Но потом Епифан, предав Язона, заменил его на более радикально настроенного на 
эллинизацию первосвященника Менелая. Потом первосвященники менялись снова и снова.  

28-31 стихи. Не насытившись грабительством разных стран Антиох ІV обобрал 
иерусалимский храм и совершил свой второй поход на Египет в 168 году до рождения Иисуса, 
взяв в осаду Александрию, но «киттимские», то есть римские, корабли Гая Попилия Лената 
помешали ему, поэтому он вернулся в Иерусалим сжигая на пути все города.  

Антиох ІV Епифан задумал полностью искоренить иудаизм и эллинизировать евреев, 
поэтому он запретил жить по закону и отмечать все праздники. Он приказал сжечь все свитки 
из храма и поставил в нём идола. Евреи могли быть убиты за сохранение свитков, обрезание 
детей или исполнение субботы. 

16 ноября 167 года до рождения Иисуса Христа по его приказу соорудили 
жертвенник идолу и начали приносить 25 числа каждого месяца в жертву свинью в 
честь дня рождения Епифана. Очищение храма произошло в декабре 164 года. 

32-35 стихи. Потом восстали Маккавеи под предводительством Маттафия, который и 
предоставил свою посильную помощь народу Божьему. 

36-39 стихи. Мы имеем описание характера Антиоха ІV Епифана, который часто 
приписывают антихристу, но описанного царя также можно назвать антихристом, ибо, 
выступая против Бога он восставал и против Грядущего Мессии, поэтому они похожи.  

40-45 стихи. Финальные стихи 11 главы книги Даниила детализируют последний поход 
Антиоха ІV Епифана под конец своего правления, упоминая восстание и гибель царя. 

Что пророчество о Селевкидах и Птолемеях говорит о грядущем времени? Итак, мы 
опять видим точнейшее исполнение пророчеств Библии, касающихся царствования родов 
Селевкидов и Птолемеев на протяжении почти четырёхсот лет наперёд. Ничего подобного Вы 
не найдёте ни в какой другой книге и ни в какой другой религии, потому что только Господь 
Есть Истинный Бог и Правда вечная! Нет никого подобного Ему! Только Библия – это Слово 
Божье, достойное всеобщего внимания и постоянного изучения! И только в ней спасение! 

Кое-кто, услышав сии слова начинает говорить нелепости, что это случайность, что это 
просто умные люди угадали или подделали. Относительно того, что пророчества придумали 
или угадали умные люди, нужно спросить у таковых о том, почему они не могут сделать этого 
сейчас? Соберите не одного, а всех самых умных людей, всех до единого! И Вы увидите, что у 
них ничего не получится, даже, под страхом смерти, потому что всё будущее знает и 
контролирует только Сущий над всеми Бог (Дан. 2:10-12, 20-23, 27-28, 30). 
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Не будем также забывать о том, что её цитаты и упоминания о ней, а также о её авторе 
записаны во многих других древних рукописях, например, в книге Иезекииля 
(Иез.14:14,20;28:3), которую датируют V-VІ столетием до рождения Иисуса Христа. Её 
упоминают в книге Маккавеев. На неё ссылался Спаситель в Своих проповедях (Матф.24:15; 
Мар.13:14). Её тексты подтверждаются многими найденными древними рукописями. Поэтому 
версия о подделке книги пророка Даниила отпадает полностью! Эта книга является 
недосягаема для различного рода дискредитаций, торжествуя над всякими нападками, 
низлагая их точностью предсказаний и имеющимся историческим прошлым, которое дано нам 
от Всевышнего, чтобы мы уверовали в Него и в Его Писание, которые указывают нам на 
возлюбленного Сына Его, даровавшего нам спасение вечное! 

Что касается возможности использования пророчеств о Селевкидах и о Птолемеях, как 
пророчеств двойного назначения, которые будто бы говорят нам об антихристе, то ответ будет 
полностью отрицательным. На это есть множество разных причин, в том числе исторических, 
биологических и географических, которые нам нельзя игнорировать, ибо мы получим неверное 
представление того, от какого рода произойдёт антихрист, а также будем иметь ложные 
представления о развязанных им войнах и об участвующих в них странах. Причиной этому 
является узкая временно-пространственная направленность пророчеств к отдельным 
конкретным личностям, что нужно рассматривать только в сбывшемся историческом ключе. 

Видение князя Михаила. 

В конце книги пророка Даниила в 12 главе есть пророчество о князе Михаиле, «стоящем» 
за «сынов народа твоего», то есть евреев. Он упоминается в предыдущих пророчествах 
(Дан.10:13,21) и влиял на решение о том, чтобы дать Даниилу пророчества с объяснениями 
(Дан.10:21). Согласно контекста, мы видим, что это небесный ангел, который ведёт битву с 
поднебесными духами злобы. О его служении, труде и помощи, то есть «стоянии», говорится 
и в других книгах Библии (От.12:7; Иуд.9). В этом кратком и последнем пророчестве книги 
Даниила открывается завеса небесного служения ангелов Божиих, которые, к нашему 
великому сожалению, остаются для нас невидимыми.  

Также в этой главе, как бы подводя итоги всей книги, для нас говорится и обращается 
наше внимание на грядущие воскресение, суд (Дан.12:2-3) и на период краткого царствования 
антихриста (Дан.12:1,7,9,11-12), которого мало не покажется, если говорить о событиях, 
описанных в книге Откровение, которые мы ещё будем рассматривать далее. 

Что пророчество о Михаиле говорит о грядущем времени? Если период 1335 дней 
сравнять с некоторыми условностями со временем царствования антихриста, то есть 1260 
дней, то мы можем прийти к мысли, что чаши гнева будут изливаться около 75 дней, но Церкви 
Божьи в это время уже будут подняты на небеса, минуя её. Это очень важная деталь в 
понимании длительности грядущих периодов, которые даны нам в книге Откровение, которую 
нужно взять на заметку и запомнить на будущее. 

Нужно ли готовиться к приходу антихриста? Это вовсе не праздный вопрос. Кое-кто 
скажет, что мы ожидаем не антихриста, а Иисуса Христа, а другие скажут, что нам нужно 
молиться, чтобы Господь забрал Церковь раньше, нежели придёт антихрист, но возникают 
вопросы: «Соответствует ли заявленная этими вопросами повестка дня откровениям данным 
нам в пророчествах, то есть воле Божьей?». 

Да! Действительно, мы ожидаем не антихриста, а нашего Дорогого Спасителя! Но разве 
это не Бог говорит нам о звере или же мы его придумали сами, как некоторое пугало? Разве о 
нём не написано в Писании? Разве мы говорим не по Слову Божьему? Тогда почему 
некоторые начинают говорить: «Замолчите! Не говорите о нём! Не пугайте народ! Это не 
полезно! Не разрушайте веру!» Но разве Библия не полезна? Разве она разрушает веру? Или 
говорим ли мы что-либо от себя? – Проснитесь! Это именно наш Спаситель предупреждает 
нас об опасности через пророчества, что день тот не придёт, пока не придёт отступлении и не 
откроется человек греха, сын погибели (2Фес.2:3). – Проснитесь! Означает ли это место 
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Писания что-то другое? Разве это не является предупреждением? А во время выхода евреев 
из Египта разве не сказано было подготовиться к далёкой дороге? – Проснитесь! Это такое же 
предупреждение, но только уже для нас. Кому сказано: «находящиеся в иудее, да бегут в 
горы» (Матф.24:16; Мар.13:14; Лук.21:21)? Разве они не были христианами? А что делать 
нам? Как готовиться? Куда бежать? Кто наставит? Кто ответит за отсутствие сих наставлений? 

Было время, когда Иисус Христос запрещал своим ученикам брать в дорогу с собой 
посох, сумку, деньги, хлеб или перемену одежды (Лук.9:3; 10:4), но после Он дал указание, 
чтобы взяли с собой сумку и, даже, мешок, и меч (Лук.22:35-36). – Зачем? Они же верующие! 

А теперь представьте себе многодетного христианина на тридцатом этаже многоэтажного 
дома в тот момент, когда не можно будет ни покупать, ни продавать, а дети будут хотеть 
кушать не меньше чем он сам. Вот тогда и восстанет брат на брата, а дети против родителей. 
Это будет неслыханное противостояние (Лук.21:16). Так начнётся великая скорбь! Что тогда 
делать? Чтобы не быть беспечным, об этом нужно думать уже сейчас! 

Каждый будет искать помощи у своих служителей, которые не дали им должных 
наставлений, и будут трясти их, чтобы ответили сполна, но они и сами будут в той же ловушке 
(Чис.11:11-15). И снова и снова будет стоять неугомонный вопрос: «Что делать?», который 
будет обостряться рыданиями детей и причитаниями жён, ибо сбудутся слова: «Блаженны 
неплодные: сосцы, не питавшие и утробы, не родившие» (Лук.23:29). Но не нужно 
перекладывать свою собственную безответственность на других! Каждый даст ответ за свою 
собственную беспечность перед Богом, Церковью, семьёй и прочими людьми! Но Бог 
милостив и добр, поэтому со всеми этими вопросами нужно обращаться к Нему! Он укажет 
путь уже сейчас для всех просящих милости Его! 

Намного легче перенести первый голодный шок сможет тот, кто будет жить в далёком от 
города селе и содержать хозяйство. Он не будет застрахован от грабежа, но у него будет 
некоторое время опомниться и сориентироваться в текущих сложных обстоятельствах жизни, 
поэтому стоит подумать о переезде преждевременно, который лучше совершать не самому, а 
с определённым количеством верующих (Лук.21:36). Старшие поколения, кто пережил голод, 
свидетельствуют, что его легче было переносить тем, кто разводил коров или коз, которых 
часто хотели украсть, поэтому их содержали прямо в доме. Некоторые подобные 
рекомендации содержит и Слово Божье (Пр.27:23-27; Еф.4:28). 

Разговор о том, что мы не ожидаем прихода антихриста, очень похож на разговор 
неразумных дев, которые не ожидали, что жених задержится, что их светильники начнут 
угасать (Матф.25:5-9). Никто никого не призывает ожидать антихриста, но подготовиться к 
тому, что не можно будет ни купить, ни продать, мы обязаны, даже, ради наших детей, чтобы 
не оказаться перед ними преступно беспечными. Подобная подготовка не только не является 
грехом, но является признаком осмотрительности и мудрости, поэтому, пропуская мимо ушей 
инфантильные разговоры неразумных дев, как мудрые, будем готовиться к встрече нашего 
Спасителя, проходя через грядущие испытания с наименьшими потерями, чтобы по милости 
Божией нам избежать всех будущих бедствий (Лук.21:36). 

Писание учит, чтобы святые Божии люди вели себя, как странники и пришельцы 
(Евр.11:13-15). Но готовы ли мы давать ответы на ежедневные вопросы странников и 
пришельцев: «Как развести огонь? Что самое необходимое нужно держать при себе всё 
время, а что самое необходимое брать с собой при бегстве (Лук.21:21; Ис.13:14)? Как и с 
помощью чего ночевать в лесу? Как переправиться через реку без мостов и лодки? Какие 
растения съедобные? Можно ли во время запрета антихристом рыбачить в реке? Охотиться? 
Как это всё делать, не имея ничего? Как выживать зимой (Матф.24:20-22)?». Дайте себе ответ 
на эти и другие вопросы уже сейчас и научите отвечать на них своих детей. Отрабатывайте их 
на природе недалеко от дома и готовьтесь к переезду в сёла, учитывая наличие питьевой 
воды, реки, леса… Пусть они учатся уповать на Господа и выживать на природе.  
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Это не надежда на свои силы, как кое-кто трактует, а осознание своей немощности и 
обычная предусмотрительность. Почему услышав прогноз погоды, христиане берут с собой 
зонтик или соответствующую одежду и, никто не говорит о том, что: «мы верующие и не 
полагаемся на свои человеческие силы»? Почему, когда начинается гроза, никто с христиан не 
падает на колени, полагаясь на то, что они останутся после молитвы сухими? Полностью 
очевидно, что это будет лжедуховностью и лжемудростью! Почему христиане не видят 
лжедуховности и лжемудрости в намного более важных вопросах? Почему сказано «да бегут 
в горы» (Матф.24:16; Мар.13:14; Лук.21:21), а не сказано, чтобы падали на колени и 
молились? Молиться нужно до того, как наступит время бежать, а, когда нужно будет бежать, 
тогда Господом даётся указание не медлить, как Лоту (Быт.19:12-17)! 

Все выше поставленные вопросы не противоречат нашему доверию к Богу, потому что 
мы опираемся на его пророческие предупреждения! Эти действия не противоречат доверию 
Спасителю, как не противоречат ей и обработка огорода или строительство дома, поэтому не 
нужно эти вопросы противопоставлять друг другу, а нужно более молиться и получать от 
нашего Господа ответы на всё, что нас беспокоит, и проходить все трудности вместе с Ним 
согласно дарованной веры. 

Первая печать была сорвана приблизительно через 200 лет после пророчества, вторая 
почти через 800 лет после предыдущей, третья – ориентировочно через 700 лет после второй, 
а четвертая через 200 лет после третьей. Интервал времени между следующими печатями 
будет только сокращаться (Матф.24:22). 

Пятая печать – мученики под жертвенником (6:9-11) 

Пророчество: «…И когда Он снял пятую печать, я увидел под жертвенником души 
убиенных за слово Божие и за свидетельство, которое они имели. И возопили они 
громким голосом, говоря: доколе, Владыка Святый и Истинный, не судишь и не мстишь 
живущим на земле за кровь нашу? И даны были каждому из них одежды белые, и 
сказано им, чтобы они успокоились ещё на малое время, пока и сотрудники их и братья 
их, которые будут убиты, как и они, дополнят число».  

Мы имеем маркер: «дополнят число» убитых, что говорит о будущем преследовании. 

Во время снятия пятой печати мы находим, что души убитых людей беседуют с Богом 
ещё до их воскресения. Эти души умерли праведно, как Стефан, со словами просьбы о 
помиловании убийц: «Прости им, ибо не знают, что творят», - и вместе с ним, зная 
справедливость Божью, удивляются Его долготерпению и спрашивают: «Доколе будет 
отложен суд?». Далее Вседержитель уведомил их, что до суда осталось совсем мало времени. 

А теперь давайте рассмотрим ещё один вопрос: «Мог ли апостол Иоанн записать то, чего 
не было?». Понятно, что нет! Он видел и слышал души убитых, которые действительно 
говорили с Богом! В связи с этим возникают следующие вопрос: «Почему же тогда, кое-кто 
говорит, что души после смерти не существует? Почему кое-кто говорит, что не существует 
загробной жизни?». Наверное, потому, что слушают лжепророков, ведь подобные учения 
распространены лишь среди вайтовцев и расселитов, которые созданы были лжепророками и 
исповедуют неосаддукейское учение.  

Слова «дополнят число» однозначно свидетельствуют, что на период снятия пятой 
печати, ещё совершается процесс спасения душ, которые будут участниками первого 
воскресения, а значить и будут иметь наследие, как «ангелы на небесах» (Лук.20:35-36), 
поэтому будут иметь одну участь с христианами, что косвенно также указывает на присутствие 
Церквей на земле в это время. Неужели слова «дополнят число» могут означать нечто иное? 

После этого убитым за свидетельство Иисусово были даны белые одежды, то есть 
праздничные наряды специального предназначения, которые могли носить и цари, и 
священники. Описание мучеников, ещё раз напоминает нам о том, что Творец каждому 
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человеку дал вечную душу, которую никто не может убить, что праведники, верующие в 
Иисуса Христа, победили смерть и наследуют царственную вечную жизнь. 

После распечатывания пятой печати мы не находим, чтобы было нечто сказано о каких-
либо событиях на земле, но на них есть некий намёк. Слова: «…и сказано им, чтобы они 
успокоились ещё на малое время, пока и сотрудники их и братья их, которые будут 
убиты, как и они, дополнят число», - косвенно указывают не только на начало массовых 
гонений на христиан, но и на их массовые казни, которые будут сопровождаться многими 
предательствами.  

Первая печать была сорвана приблизительно через 200 лет после пророчества, вторая 
почти через 800 лет после первой, третья – ориентировочно через 700 лет после второй, 
четвертая лишь через 200 лет после третьей, а пятая ожидается где-то через 40-50 лет после 
четвертой. 

Шестая печать – омрачилось солнце и луна (6:12-17); 

Пророчество: «И когда Он снял шестую печать, я взглянул, и вот, произошло 
великое землетрясение, и солнце стало мрачно как власяница, и луна сделалась как 
кровь. И звезды небесные пали на землю, как смоковница, потрясаемая сильным 
ветром, роняет незрелые смоквы свои. И небо скрылось, свившись как свиток; и всякая 
гора и остров сдвинулись с мест своих. И цари земные, и вельможи, и богатые, и 
тысяченачальники, и сильные, и всякий раб, и всякий свободный скрылись в пещеры и 
в ущелья гор, и говорят горам и камням: падите на нас и сокройте нас от лица Сидящего 
на престоле и от гнева Агнца».  

Видим следующие маркера: 1) «всякая гора и остров сдвинулись с мест» говорят о 
всемирном землетрясении; 2) «солнце стало мрачно» в прямом значении; 3) «и луна 
сделалась как кровь», то есть изменила цвет; 4) «звёзды небесные пали на землю» - 
означают падения метеоров. 

События после снятие предыдущих печатей были относительно спокойными и не влияли 
на природу. Их никто из неверующих людей не принимал за провидение Божие, но снятие 
шестой печати и сопутствующие ей признаки все люди на земле примут за суд Божий. 

Снятие шестой печати не можно не заметить, потому что осуществится не только 
землетрясение, но ещё и огромнейшее стихийное бедствие, которое закроет небо, как свиток. 
Обратите внимание, что солнце и луна останутся на небе, лишь помрачились, что будет 
сопровождаться наступлением глобального похолодания, возможно, и глобальной зимы. 

Подобные последствия могут наступить после падения астероида или после ядерной 
войны, но более всего эти признаки подходят под извержение супервулкана. Всего их есть 
около двадцати, которые учёные знают поимённо. Назовём несколько из них в порядке 
снижения их опасности: Йеллоустон, Этна, Айра, Ньирагонго, Попокатепепль, Мирапи. Каждый 
из них может обусловить подобные последствия, но, возможно, их взорвётся несколько 
одновременно. Уже сейчас зафиксировано постепенное пробуждение йеллоустонского 
супервулкана, Этны, Айры и других. Учёные прогнозируют, что эти извержения произойдут в 
ближайшее время. 

Их взрыв повлечёт за собой небывалое за всю историю человечества землетрясение, а 
дым на протяжении двух недель закроет землю от солнечных лучей и повлечёт снижение 
температуры на 15-20°С. Землю накроют морозы по тянь-шаньский хребет и наступит, так 
называемая, вулканическая зима. 

От силы взрыва супервулканов обломки земных пород будут разбросаны в разные 
стороны по всей земле, как смоквы во время отряхивания деревьев, и будут иметь вид 
метеоров. Цунами накроют огромную часть земной суши и пройдут по земле несколько раз, как 
и землетрясение, а тех людей, которые останутся, будут убивать мельчайшие частички пепла, 
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что будут цементировать лёгкие. Их не остановит ни марля, ни респиратор, а лишь противогаз, 
который нужно будет положить в АР (аварийный рюкзак). 

Сколько времени будет длиться вулканическая зима? Сказать что-нибудь 
достоверное по этому поводу почти невозможно, потому что человечество со времён своей 
памяти с такими явлениями ещё не встречалось, но, если опираться на пророчества, она 
будет длиться не дольше чем три года, но и это время будет перенести нелегко, потому что 
взрыв супервулкана повлечёт вымирание скота и неурожай. В то же время будет очень много 
мародёров и грабителей.  

Возможно, вулканическая зима будет длиться лишь полгода, но за пару месяцев 
извержения супервулкана, согласно прогнозов учёных, умрёт около трети человечества и 
составит пять миллиардов человек. Задумайтесь об этом! Всего за пару месяцев умрёт 
треть человечества! 

Пророчества рассказывают, что наступит огромнейшая миграция народов, потому что 
«каждый ... возвратится к народу своему» (Ис.13:10-14). Готовы ли будут родители в такое 
трудное время приютить всех своих детей? Стоит ли выезжать за границу или засиживаться 
там, чтобы потом стремглав возвращаться домой? Над этим нужно думать уже сейчас и 
готовиться к исполнению пророчеств преждевременно! 

После снятия шестой печати обычное для всех людей мировое устройство полностью 
изменится. Имеющаяся инфраструктура будет разрушена полностью и осуществится переход 
к примитивным орудиям труда, которые вдруг станут всеми востребованы, дефицитными и 
станут намного дороже нежели сейчас, потому что станут необходимым условием выживания. 
В истории описаны случаи, когда людей насильно переселяли среди зимы в глухую тайгу. 
Выживали те из них, кто имел при себе топоры, лопаты и другие инструменты, что позволили 
соорудить землянки, рубить деревья, обрабатывать грядки и разводить огонь. Этот опыт стоит 
знать и учитывать для выживания в будущем, которое может повториться снова. 

Земля «сдвинется» через всемирное преследование христиан (Ис.13:10-11), потому что 
Бог восстанет для свершения суда над безбожниками, но это ещё не тот суд, который должен 
быть, а лишь серьёзное предупреждение о его приближении. Суд начнётся тогда, когда ангелы 
будут выливать чаши гнева Божьего. 

После шестой печати стоит ожидать явление знамения Сына Человеческого 
(Матф.24:30). Это будет не пришествие Господа нашего Иисуса Христа, а лишь его знамение, 
которое однозначно укажет людям на «гнев Агнца» (От.6:16).  

Что люди могли принять за знамения Сына Человеческого? Наличие великого 
землетрясения, падение звёзд, помрачение солнца и луны уже является величайшим 
знамением, но этого недостаточно, чтобы понять, что они возникли из-за «гнева Агнца». Эти 
явления неоднократно подаются в пророчествах Старого и Нового Заветов, как вестники 
грядущего Дня Господнего! (Деян. 2:20-21; Иоиль 3:14-17, 2:30-32; Ис.13:6-13, 24:19-23; 2Петра 
3:10; Матф.24:29), но они не указывают на Личность Иисуса Христа!  

Их совокупность является знамением грядущего Суда, то есть Дня Господнего! 

Впрочем, в это же самое время посреди неба должно быть и благовестие трёх ангелов, 
которые будут: 1) благовествовать вечное Евангелие; 2) открывать падение Вавилона; 3) 
предостерегать от поклонения антихристу. До снятия шестой печати их проповедь была бы 
преждевременной, потому что на земле была относительно мирная обстановка и благовестие 
совершалось через христиан. Весть о гибельном влиянии поклонения антихристу после 
шестой печати была б несколько запоздалой, поэтому появление трёх ангелов во время или 
перед снятием шестой печати является наиболее целесообразной, что подтверждается 
описанием печатания 144 000 евреев, что читаем в главах седьмой и четырнадцатой.  
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В четырнадцатой главе после благовестия ангелов дополнительно описывается, что его 
сопровождает видение Сына Человеческого на облаках во время жатвы, Который жнёт землю 
(От.14:14-20). Возможно, именно это видение и имеется в виду в Евангелии от Матфея в 
двадцать четвертой главе в тридцатом стихе, которое должно быть показанным перед самим 
приходом Иисуса Христа, что должно произойти позже, то есть во время событий, поданных в 
одиннадцатой главе книги Откровение. 

Но главной составляющей видение Сына Человеческого должно быть благовестие трёх 
ангелов, которые, кроме Бога-Отца, укажут жителям земли и на гнев Агнца (От.14:6-11), ибо 
они будут прятаться от Бога-Отца на престоле и непосредственно от гнева Агнца (От.6:16-17). 

Итак, знамение Сына Человеческого (Матф.24:30) должно быть в сопровождении 
благовестия трёх ангелов посреди неба (От.14:6-11), которые сделают особенное ударение 
на гнев Агнца, что и станет основанием для всех людей прятаться от гнева Его (От.6:16). 
После такой проповеди никто уже не будет сомневаться в причинах возникновения описанного 
глобального катаклизма, поэтому она и будет главной частью знамения Сына Человеческого 
на небе (От.14:14-20), которое не можно будет подделать и будет очевидным для всех. 

Кроме того, не стоит забывать, что семь труб семи ангелов также будут действовать в 
уникальной последовательности, имея уникальные проявления, что также составит 
уникальное и неповторимое знамение приближения Спасителя за Своими учениками. 

Первая печать была сорвана приблизительно через 200 лет после пророчества, вторая 
почти через 800 лет после первой, третья – ориентировочно через 700 лет после второй, 
четвертая лишь через 200 лет после третьей, пятая ожидается где-то через 40-50 лет после 
четвертой, а шестая печать будет сорвана не более чем через 1 год после снятие пятой 
печати и за 3 года до завершения царствования антихриста. 

Седьмая печать – молчание (8:1). 

Снятие седьмой печати завершает распечатывание очень важной книги, что была 
запечатана семью печатями, и начинает новый не менее важный период подготовки к первому 
воскресению и вознесению Вселенской Церкви, то есть период семи труб. Агнец Божий сорвал 
последнюю седьмую печать из книги, которую Он держал в Своей руке, поэтому уже может 
спокойно идти за Своими невестами, поэтому ангелы будут готовить все Церкви с помощью 
знамений семи труб к встрече с долгожданным Господом. 

Снятие седьмой печати не имеет никаких проявлений, кроме короткой тишины, поэтому 
жители земли могут этого и не заметить, а кое-кто может сказать, что всё уже закончилось, но 
будут ошибаться. Те, кто не поняли тишины небес должны будут сразу встретиться с чудесами 
и знамениями, что произойдут после звучания первой трубы.  

Трудно что-либо говорить о том, как молчат небеса. А как молчат пол часа разгневанные 
небеса рассказывать ещё тяжелее. Мы можем только догадываться. Украинский перевод 
Библии, осуществлённый Огиенко, говорит, что сделалась «немая тишина». Это не означает, 
что Бог перестал слушать молитвы или что небеса, закрылись для спасения. Указанное 
короткое время молчания и тишины говорит о мизерном перерыве между сорванной печатью и 
следующими событиями книги Откровение. 

Б) Семь труб-вестников приближения воскресения праведников (главы 8 – 9) 

Вначале 8 главы книги Откровение мы видим, что ангелам выдаются трубы. Они раньше 
не имели к ним доступа, поэтому они не могли трубить раньше определённого времени, даже, 
если бы очень и очень сильно захотели приблизить время исполнения пророчеств.  

Главным предназначением труб, кроме развлекательного, является сигнализация о 
начале действий, которые были обусловлены заранее, поэтому задействованный в книге 
Откровение образ труб является не случайным. Если бы Богу не нужен был образ труб, то Он 
мог бы использовать другие образы, например, образ семи стрел или семи копий, семи 
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молотов, семи арф и так далее. Можно было бы использовать образ семи ангельских 
рукоплесканий или пений. Вариантов есть великое множество, но Владыка избрал образ семи 
труб именно для того, чтобы подавать сигналы о Своих действиях (Чис.10:1-10).  

Итак, какие сигналы подаёт через эти трубы Господь? Кого они касаются? Что они 
должны обозначать? Какое действие было обусловлено заранее? 

Ответ напрашивается сам по себе. Все сигналы труб предназначены для всех Церквей, а 
действием, что было обусловлено ранее, является встреча с Господом на облаках, которую 
будет предварять воскресение праведников, что, как известно, должно произойти во время 
звучания последней, то есть седьмой, трубы (1 Кор.15:51-52). 

С помощью семи труб Агнец будет сигнализировать Церквям о Своём втором пришествии 
и будет готовить их к встрече с Собой. Как будет совершаться эта подготовка? Очень просто. 
Наблюдая за действием семи труб, можно будет узнать, что до встречи с Иисусом Христом 
осталось уже совсем недолго, ибо особое сочетание сих знамений безошибочно укажет нам на 
Его победное шествие на фоне других отвлекающих событий, создавая неподдельный ключ. 

Действие семи труб с точки зрения земных жителей будет внезапным и неожиданным, 
потому что они, возможно, и не будут слышать трубный звук от семи труб, а если услышат, то 
не поймут его. Они будут видеть лишь какие-то страшные облака, астероиды и какие-то другие 
проявления, но для ангелов это будет полностью закономерный результат от звучания труб. 
Действие семи труб также будут ожидать все люди, которые будут верить в пророчества, что 
мы рассматриваем, поэтому они, если станут детьми Божьими, смогут избежать все 
описанные стихийные бедствия. В это время будет особая жажда на изучение сих пророчеств 
из книги Откровение (Ам.8:11-12), а также на книгу ДикаЯ Маслина. 

Не нужно также забывать, что антихрист будет имитировать «вселенское» звучание труб 
«с небес», чтобы подделать исполнение пророчеств для христиан о последней трубе, чтобы 
прельстить многих. Он свободно сможет наполнить всю землю трубным звуком со спутников, 
но что будет ему неподвластно, - так это подделать знамения семи труб пришествия Господа. 
Лжец не сможет создать искусственно град, смешанный с кровью и огнём, чтобы выгорела вся 
трава на земле, или превратить треть мировых вод с помощью «пылающей горы» в кровь. Не 
сможет и затмить третью часть дня и ночи или вывести из-под земли адских животных, 
которые будут мучить и его, если приблизится к ним, потому что это знамения семитрубного 
пришествия Господа. 

Читая о действии признаков семи труб почему-то вырисовывается аналогия с действием 
десяти кар египетских при выходе из него евреев, потому что о некоторых из них конкретно 
сказано, что они не будут действовать на христиан. И, как египетские казни, что были 
совершены где-то на протяжении двух месяцев, точно также и действие семи труб должно 
будет длиться не тысячелетиями, как в случае с печатями, а всего лишь приблизительно три 
года перед вторым пришествием Иисуса Христа. 

Перед тем, как мы перейдём к разбору действия семи труб, нам необходимо рассмотреть 
ещё один очень важный принцип толкования пророчеств. Там, где совершается описание 
наименьших деталей природы или другая детализация при отсутствии намёков на образность, 
как правило, не нужно применять образное толкование пророчеств, а нужно понимать их в 
прямом значении. 

Например, в пророчестве о печатании 144 000 указывается название настоящих имён и 
колен народа израильского, поэтому к нему не нужно применять образного толкования. Хотя, 
есть ошибочное толкование этого места на основании понятия о духовных евреях, зачисляя к 
числу 144 000 всех подряд, но только не евреев по крови. Да! В Новом Завете понятие о 
духовных евреях существует (Рим.2:28-29), но оно абсолютно несовместимо с пророчеством о 
наложении печати на 144 000 евреев, потому что здесь говорится исключительно о кровной 
принадлежности, то есть о наследственности по генам и по плоти, потому что на это указывает 
перечисление конкретных колен народа израильского. Иначе возникают абсурдные вопросы: 
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«Кто духовные иудеи и рувимляне, духовные гадяне и ассиряне, духовные леввияне и 
иссахаряне, духовные завулоняне и иосифляне, духовные вениаминитяне и манассияне, 
духовные неффалимляне и симеонитяне? Какая между ними разница? Почему пророчества их 
разделяют?». Бессмыслица самых этих закономерных вопросов вынуждает нас понять, что 
здесь речь идёт о настоящих коленах народа израильского по телу и крови! 

Тут не нужно фантазировать. Сколько б мы не хотели потешить своё самолюбие и 
приписать себе чужие обетования и награды, но не евреи в число 144 000 не попадут, как и не 
попадут туда евреи из колена данового.  

Во время звучания семи труб мы видим описание конкретных природных явлений, что 
полностью исключает потребность в каком-либо образном их толковании, поэтому и действие 
всех семи труб мы будем воспринимать в этом ключе. Следующие толкования будут очень 
краткими, как о молчании на небесах при снятии седьмой печати, ибо что может быть 
особенного в толковании падения града с небес, молний или горы, упавшей в море? 

Ангел с золотой кадильницей (8:2-6) 

Перед нами снова служение ангелов, которое людям, наверное, невозможно понять. 
Ангел соединяет молитвы с фимиамом и кладёт их на жертвенник. Как такое может быть? 
Неизвестно! Но он это сделал так, будто бы они материальны. Исполнив поручение, ангел 
потом бросил кадильницу на землю и произошли голоса, громы, молнии и землетрясение. 

Были ли эти голоса слышны на земле? Возможно, но кто не захочет их услышать, тот не 
услышит, потому что нечто похожее уже было, когда Отец Небесный провозгласил от Своего 
святого престола к Иисусу Христу. Кто не хотел этого признать, сказал, что это гром (Ин.12:28-
30). Также не следует забывать и о желании антихриста прельстить христиан, поэтому он тоже 
захочет их подделать, как и звучание труб. Но единственное, что он не сможет подделать, - 
это действие семи труб на природу. Он сможет обманывать наши глаза и уши ложными 
видениями, но изменять землю и небеса ему не под силу – это знамения Божьи (Исх.8:16-19)! 

Действия ангела с молитвами святых слегка открывают нам тему о силе молитвы детей 
Божьих, описывая некоторую частичку небесного служения, чтобы этим самым подтолкнуть 
нас к ревностным молитвам, призывая нас умножать труды и подвиги на благословенном 
молитвенном поприще, чтобы мы никогда не умаляли ни единой из молитв и давали всем им 
полную свободу в жизни и служении. Возвращение кадильницы с молитвами на землю 
символизирует Божий ответ на молитвы святых, поэтому действие труб на христиан будет 
щадящим. Каждый желающий сможет избежать их действия. Для этого достаточно помнить 
пророчества и выполнять их.  

Нет ни одной трубы, которую христиане не смогут избежать! 

Первая труба – град и огонь, смешанные с кровью (8:7) 

После звука первой трубы на землю упадёт град в сопровождении огня, перемешанный с 
кровью. Наверное, такого града на земле ещё не было никогда. О граде и огне мы уже читали 
при выходе евреев из Египта (Исх.9:18-35). Он побил людей и скот, что были под открытым 
небом, а там, где жили евреи, града и огня не было вообще. Возможно, действие первой трубы 
будет подобным, но нужно будет прятаться от града и огня всем: евреям, неверующим и 
христианам также.  В пророчестве сказано, что после звука первой трубы на земле выгорит 
всякая трава и треть деревьев, поэтому град и огонь будут намного больше, нежели при 
выходе евреев из Египта. Это знамение Божье! 

Кровавый град с огнём и его последствия будут характерной чертой звука первой трубы. 

Вторая труба – пылающая гора падает в море (8:8-9) 

Действие, что произойдёт после звучания этой трубы, похоже на освободительную для 
евреев казнь египетскую, когда было превращено все воды египетские в кровь (Исх.7:17-25). 
После второй трубы вода тоже обратилась в кровь, но в других масштабах, потому что в кровь 
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превратилась третья часть моря. Можно, под словом «море» понимать весь мировой океан, 
что опоясывает землю, но если нет, то о каком море говорится здесь – неизвестно. 

Пылающая гора, что упала в море, – это не падение астероида или спутника, как кое-кто 
думает, потому что их падение Библия описывает иначе, что несомненно можно увидеть, 
прочитав действие следующей трубы. 

Падение пылающей горы – это падение в море громадной части суши, которая будет 
сопровождаться выбросом лавы, потому что падение маленькой горы, то есть её сдвиг, огнём 
не сопровождается. Подобное явление целиком возможно уже сейчас. Есть достойные 
кандидаты земной суши, что смогут исполнить описанное пророчество с лёгкостью. Учёные 
давно уже наблюдают за такими разломами земной поверхности, как Сан-Андреас, Ново-
Мадридский, Каскадия и другие, которые вполне вероятно смогут стать источником откола 
большущей части суши, что упадёт в мировой океан. Также, может отколоться и западный 
склон вулкана Кумбре Вьеха Канарского острова Ла Пальма с объёмом породы 500 
километров кубичных, что при падении будет сопровождаться великим выбросом магмы и 
цунами, которое, за оценками учёных, будет достигать высоты около 40 м.  

Для объективности стоит ещё раз напомнить, что никто своим умом не сможет 
определить конкретно название и местоположение этой горы. Единственное, что нужно 
запомнить, что после первой трубы не нужно выходить в плавание, потому что после второй 
трубы треть водного транспорта погибнет вместе с третью морских животных. Не стоит 
забывать и об огромном цунами, которое возникнет обязательно, поэтому нужно будет 
подняться повыше на материк подальше от прибрежной зоны. Это знамение Божье! 

Третья труба – звезда, упавшая с неба и сделавшая воду горькой (8:10-11) 

Согласно описанию, по действию третьей трубы, мы действительно можем понять, что 
здесь речь идёт об астероиде или каком-то спутнике, но, в соответствии с масштабами 
обрисованных событий, это не может быть что-либо искусственно созданное. После падения 
астероида будет отравлена химическими соединениями или радиацией третья часть рек и 
источников воды, поэтому при падении он должен взорваться и разлететься, чтобы покрыть 
третью часть суши. Это не авария на ЧАЭС, как иногда трактуют, потому что третья труба не 
может трубить впереди предыдущих, а они, как известно и очевидно, ещё не прозвучали. 

Относительно источника бедствий после третьей трубы, нужно чётко указать, что оно не 
будет иметь техногенного происхождения, а прилетит с неба, то есть из глубин космоса. Это 
знамение Божье! Иногда это событие пробуют толковать образно, говоря, что отравленные 
воды означают распространение какой-то ереси, что очень сомнительно. На протяжении 
тысячелетий ересей было очень много, но о какой ереси может идти речь приблизительно за 1 
год до вознесения? И в чём здесь тогда знамение пришествия Мессии? Это абсурд. 

Из-за падения астероида стоит ожидать ещё и землетрясение, и цунами, если он долетит 
до земли, а через отравление воды нужно будет ожидать миграцию населения, которое 
выжило. Чтобы избежать поражения от отравленной воды, нужно сразу же после падения 
огненной горы, то есть сразу после второй трубы, сделать некоторые запасы воды и спрятать 
её под укрытия, а перед тем как пить воду из источников или рек, нужно будет её проверять и 
обеззараживать фильтрами. 

Четвёртая труба – треть солнца, луны и звёзд меркнет (8:12-13) 

Во время снятия шестой печати и звучания четвёртой трубы мы в обоих случаях видим 
изменение яркости солнца и луны, но между ними есть различия. После снятия шестой печати 
было землетрясение и наблюдались метеоры, а после четвёртой трубы этого всего нет, но 
пророчество конкретизирует последствия, что будут поражены только солнце, луна и звёзды, 
поэтому причиной их помрачения должны быть явления небесного происхождения. 

Пророчество говорит, что солнце, луна и звёзды не будут светить третью часть дня, 
поэтому нужно будет подготовиться к ещё большему похолоданию. Что это? Затмение? Чем? 
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Как? Падение небесных тел и описание помрачения создаёт впечатление, что земля войдёт в 
тень от чего-либо, что будет между солнцем и землёй. Также это может быть и, например, 
очередное снижение активности солнца. В любом случае, действие четвёртой трубы нельзя 
будет не заметить, как и затмение во время выхода евреев из Египта (Исх.10:21-23). В связи с 
похолоданием миграция народов на юг должна усилиться. Это знамение Божье! 

Описание четвёртой трубы завершается предупреждением о последующих трубах, 
которые будут иметь очень тяжёлые и гибельные последствия для тех людей, которые не 
будут иметь на себе печати Божией, что можно увидеть из дальнейшего повествования. 

Итак, мы имеем ещё одно подтверждение того, что вред от семи труб будут иметь те, кто 
не принял Истины Божьи всем своим сердцем, всем разумением своим, всей душою своей и 
всеми силами своими (Матф.22:37; Мар.12:30; Лук.10:27), кто не стал истинным христианином, 
то есть истинным последователем Спасителя нашего Иисуса Христа. 

Пятая труба – звезда, упавшая с неба, открывает бездну для саранчи с хвостами 
скорпионов, чтобы мучить нечестивых пять месяцев (9:1-12). 

В пророчестве о пятой трубе мы снова видим падение астероида, который, как таран, 
откроет врата бездны. Сила его падения и будет тем ключом, что откроет глубины земли. 
Согласно описанию, он должен будет проколоть землю как шило, сформировав дыру в виде 
колодца со всеми традиционными последствиями - землетрясениями, цунами, но с 
некоторыми особенностями, потому что будет клубиться дым из пробитой в земле дыры и 
появится необычная саранча из бездны. Это знамение Божье! 

Иногда считают, что звезда из пророчеств о пятой трубе - это падение ангела с небес, но 
это неверно. Во-первых, потому что, согласно тексту, управлять тварями будет ангел, но не 
тот, что упадёт с небес, а тот, что выйдет из бездны. Во-вторых, Михаил архангел и ангелы его 
сбросили с небес диавола и ангелов его намного раньше: во времена Римской империи, во 
время пребывания Иисуса Христа на земле (Лук.10:18), поэтому сие толкование ложно, ибо 
падать с небес уже некому, там уже нет ни одного ангела-отступника. 

При вознесении Вселенской Церкви во время второго пришествия Иисуса Христа мы 
будем видеть ангелов Божиих во всей красе и славе такими, как они есть в действительности, 
поэтому закономерным является то, что перед истреблением мира звери из бездны тоже 
будут явлены во всём своём уродстве, но они смогут нападать исключительно на тех людей, 
которые будут подвластны им, которые не будут истинными христианами, потому что истинных 
детей Божиих они не зацепят (От.9:4). Это знамение Божье!  

Защита Именем Божьим. Иногда задают вопрос: «Что тебе даёт твой Бог?». После 
пятой трубы подобных вопросов ни у кого возникать не будет и их никто больше не будет 
задавать. Конечно, наш Творец даёт нам намного больше, нежели просто защиту, хотя она 
нам очень и очень необходима не только от чудищ из бездны, но и от той греховности, которая 
живёт в сердце каждого человека. Он помогает нам в борьбе с грехами и злом. Господь 
открывает нам Своё прекрасное святое Слово и помогает нам исполнять все Его заповеди. 
Создатель дал нам прощение грехов, спасение, жизнь вечную и единство с Ним сверх всего 
того, чем пользуются другие люди, которые Его не знают, но пользуются тем, что Он даёт. А 
как можно описать людям мир, радость и блаженство от того, что через Своё святое Слово 
открывается Сам Бог? Такого они точно никогда не знали, как и мы раньше до уверования. 

Одно название не спасёт. Мы можем видеть христиан, которые посещают служение 
Святому, имея обманчивый набожный вид, потому что живут греховной жизнью, не зная ни 
Писания, ни Спасителя. Твари из бездны будут смотреть не на внешний вид или название, а 
на принадлежность и на посвящение Богу, на наличие прощения и омытия грехов по вере в 
жертву, что была совершена Иисусом Христом на Голгофе. На наличие печати Божией, то 
есть помазания Духом Святым. Они будут индикатором нашего внутреннего духовного 
состояния. Это будет прекрасный способ разоблачения всех: лжехристиан, лжецерквей и 
лжепророков, потому что никто не сможет обмануть тварей из бездны. Всё тайное станет 
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явным, но ожидать, пока затрубит пятая труба, чтобы сдать экзамен перед саранчой из 
бездны, неразумно, потому что нужно проверять своё духовное состояние уже сейчас. Никто 
из людей не думает, что те же страшные твари будут встречать их души и после смерти, ибо 
каждый будет пожинать согласно тому, насколько был предан Господу нашему Иисусу Христу, 
насколько точно следовал примеру Его святой жизни, что описан в Слове Божьем.  

Вопрос для раздумий: Кого из пресвитеров, из послания к семи Церквям, смогли бы 
жалить описанные твари из бездны, а кого нет? Дайте ответ самостоятельно. 

Саранча из бездны будет иметь в своих жалах такой себе эликсир жизни для грешников, 
который будет превращать их в настоящих зомби, потому что они захотят умереть каким-либо 
способом, но умереть они никак не смогут, хотя будут пробовать множество раз. Вид зверей из 
бездны будет страшным, но ещё страшнее будут муки от их укусов и вид людей, которые будут 
искать смерти, которым нужно будет сострадать. Муки их продлятся пять месяцев.  

Это будет своеобразное пятимесячное благовестие, которое люди не смогут пропустить. 
Они станут его участниками, потому что не хотели слушать проповеди Слова Божьего, которое 
звучало для них раньше, во время благоприятное. Чтобы избавиться от мук, людям нужно 
будет всего-навсего покаяться, но многие из них этого уже сделать не смогут, потому что 
приняли служение антихристу. А тем людям, которые смогут ещё покаяться, достаточно будет 
подойти к христианам, которых они будут видеть, что саранча их жалить не будет, чтобы 
разузнать у них о правильной вере Божьей и покаяться не только в сотворённых грехах, но и в 
том, что любили грех. Это знамение Божье!  

Мы не будем останавливаться на описании сих тварей из бездны, потому что здесь нет 
ничего особо поучительного, поэтому будем продвигаться далее в нашем толковании. 

Шестая труба – четыре ангела-губителя с войском на конях, что извергали огонь и 
серу из уст и змей в хвостах (9:13-21) 

После шестой трубы были освобождены четыре ангела-губителя, что управляли адской 
конницей, которая имела огромнейшую поражающую мощность, потому что погубила третью 
часть человечества с помощью огня, дыма и серы, поэтому на то время население земли 
будет составлять около двух миллиардов человек. Как не удивительно, но главным их 
предназначением тоже было не наказать, а побудить людские сердца и души к покаянию, 
чтобы они не погибли, но люди загрубели настолько, что так и не покаялись. Эти ангелы будут 
действовать возле реки Евфрат, где находятся мусульманские государства, поэтому, 
возможно, что они будут истреблять в первую очередь исламистов. Это знамение Божье! 

Они не покаялись, а продолжали кланяться бесам, то есть золотым, серебряным, 
медным, каменным и деревянным идолам, которые «не могут ни видеть, ни слышать, ни 
ходить». Очень удивительное и точное описание иконопоклонства, которое часто прикрывают 
Именем Божиим, что является обычным святотатством. Не покаялись ни в убийствах, ни в 
чародействе, ни в блуде и воровстве, потому что никто из них не хотел жить по заповедям 
Божиим. У каждого были свои оправдания абортов, астрологии, гаданий, коррупции, разводов, 
разврата, иконопоклонства и прочей мерзости. Всё это грехи непослушания Богу. 

Кое-кто видит в описании дыма огня и серы огнестрельное оружие и начало третьей 
мировой войны, что будет совершать Китай с помощью двухсотмиллионного войска. Очень 
даже похоже, но есть некоторые непонятные моменты. Например, сказано, что их броня будет 
из огня и серы. Скорее всего это не описание активной брони или ещё неведомой другой 
энергетической брони, а речь идёт о настоящем огне, что адским животным будет служить 
бронёй. Также сказано, что хвосты коней подобны змеям с головами. Какое оружие может 
быть аналогом сказанному? - Это знамение Божье! 

Не менее важным является и их предназначение, которое состоит в том, чтобы люди 
видели их и каялись. Если кони будут иметь сверхъестественное происхождение, то это 
становится понятным, а если это обычная война, то как она сможет побудить к покаянию? Как 
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побудила людей к покаянию операция «Буря в пустыне», битва за Сталинград, Берлин или 
какое-либо другое побоище? Поэтому подобная трактовка кажется маловероятной! 

Ангел с открытой книгой и радугой над головой (10-я глава) 

Перед нами нарисован образ очень сильного ангела с лицом, что сияло, как солнце, а над 
его головой красовалась радуга. Ноги его были, как столпы из огня. Он был одет в облако, как 
думаем, поверх обычной ангельской одежды и одной ногой стоял на море, а другой на суше и 
при таких неустойчивых обстоятельствах стоял стойко. Кое-кто говорит, что море 
символизирует неверующие народы, а земля символизирует народ Божий, но земля может 
означать и разнообразные толкования, а вода – другие источники информации. В любом 
случае ему дана устойчивость, которая другим не дана, поэтому не нужно пробовать стоять на 
воде, как он, а особенно над бездной, чтобы не искушать Господа Бога. Ангел Божий, опираясь 
на них, подняв высоко руку свою, возможно с книгой, и сделал для всех нас очень и очень 
важное объявление, которое было его заданием от Господа!  

Голоса громов могли возвещать о предназначении книги в его руках или о периоде, через 
который должно быть вознесение христиан или нечто другое, но Бог захотел спрятать это от 
нас, поэтому и мы не будем на этом останавливаться, а примем всё так, как есть, то есть без 
каких-либо толкований. Скорее всего, это было личное послание ангелу, которое было 
предназначено только ему, которое он должен был знать сам лично, не открывая жителям 
земли. И сей ангел слышал его, понял и использовал так, как ему сказано. 

Наиболее дивным в его описании является одежда. Как можно одеться в облако? Кто его 
смог так одеть? Но он был одет от Господа именно так и облако ему не мешало, и не 
исчезало, как туман или роса (Ос.6:4). Возможно, этот ангел является начальником над 
вихрями, смерчами и торнадо. А ещё его одежда может означать, что его слава и праведность 
были спрятаны от человеческого глаза, возможно, чтобы не сделали из него кумира. Она была 
непонятной для людей или же была результатом битвы с огромным натиском стихий, что 
символизирует народы земли. Как-то пришлось увидеть маяк, на который набросилась 
громаднейшая многотонная волна, которая от удара по нему разбилась на облако брызг и 
сложилось впечатление, что он действительно на некоторое мгновение оделся в облако.  

Облако вокруг ангела обволакивало его поверх обычной ангельской одежды и следовало 
вместе с ним, как с евреями в пустыне, что может означать, что он будет указателем для 
народа Божьего. Описание ангела похоже на описание Спасителя в первой главе книги 
Откровение и во время преображения на горе. Понятно, что перед нами не Иисус Христос, а 
лишь один из ангелов, но описание его славы говорит, что это один из ангелов старшего чина. 
Сколько у них есть чинов? Неизвестно, но определённая иерархия существует.  

Возможно, что именно он закуёт сатану на тысячу лет (От.20:1-3), но это всё лишь 
догадки. Главной целью ангела было не передать передачу, чтобы подкрепить апостола, а 
донести очень важное уведомление о седьмой трубе, потому что во время её звучания 
совершится долгожданная тайна, о которой возвещали пророки. Что это за тайна, о которой 
нужно предупреждать заранее? Кого она касается? О чём возвещали пророки? Что в ней 
важного? Зачем нужно посылать такого важного ангела? Для чего он употребил клятву? 

Конечно же, эта весть касается Церквей, а главной, наиболее ожидаемой и единственной 
тайной, что касается Иисуса Христа и Церквей, что должна произойти во время звучания 
седьмой, то есть последней трубы (1Кор.15:51-52), является воскресение мёртвых 
праведников (Ис.26:19;Ез.37:1-14;Ин.5:25;1Кор.15:22-23) и вознесение христиан (1Фес.4:13-17) 
для встречи с Иисусом Христом на облаках, потому что царство мира станет Царством 
Господа (От.11:15,18-19; Зах.14:9,1-8), как возвещали пророки и Сам Учитель (Матф.13:41-43, 
24:31; Марк13:26-27; Лук.17:30, 21:27-28,36). Рассмотрите все места Нового Завета о тайне 
Божьей и увидите, что все они без исключения касаются победного вознесения, победного 
воскресения и победного единения Церкви с Иисусом Христом! Другой тайны не существует! 
Чтобы развеять все сомнения приведём цитаты. 
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«Говорю вам тайну: не все мы умрём, но все изменимся» (1Кор.15:51). 

«…открыв нам тайну Своей воли по Своему благоволению, которое Он прежде 
положил в Нем, в устроении полноты времён, дабы всё небесное и земное соединить 
под главою Христом» (Еф.1:9-10). 

«…мне через откровение возвещена тайна … чтобы и язычникам быть 
сонаследниками, составляющими одно тело, и сопричастниками обетования Его во 
Христе Иисусе посредством благовествования …» (Еф.3:3-6). 

 «Посему оставит человек отца своего и мать и прилепится к жене своей, и будут 
двое одна плоть. Тайна сия велика; я говорю по отношению ко Христу и к Церкви» 
(Еф.5:31-32). 

«…он благовествовал им Иисуса и воскресение» (Деян. 17:18). 

Наверное, после приведённых цитат никто не будет сомневаться в том, что во время 
звука седьмой, то есть последней, трубы Божией, осуществится воскресение мёртвых и 
вознесение христиан навстречу с Иисусом Христом на облаках! Также важно обратить 
внимание, что нет других труб, которые говорят об этом. Найдите все тексты пророчеств о 
трубах, и Вы увидите, что только седьмая труба говорит о воскресении святых!  

Слова «времени уже не будет» означают, что никто уже более не сможет войти в число 
Вселенской Церкви. Таких возможностей больше не будет. Что касается книжечки, данной 
ангелом апостолу, которая была очень маленькой, потому что так повествуют греческие 
тексты, мы сможем увидеть несколько поучительных образов, что касаются каждого из нас. 
Апостол её съел, показывая нам пример того, как точно нужно изучать Слово Божье, 
разжёвывая полностью содержание каждого отдельного слова, запятой и буковки. Тогда мы 
тоже будем иметь силу проповедовать, как апостол Иоанн.   

Библия – это духовной хлеб для духовного насыщения каждой души. А тем, кто тяжело 
трудится на духовной ниве, нужно употреблять её намного больше. 

Тщательное разбирание Слова Божьего приятно, что мы знаем сами и видим в том, что 
оно было для апостола сладким на вкус и лечебно-полезным для внутренностей, ибо имело 
такой же вкус, как и большинство лекарств. Библия приятна для тех людей, которые её 
понимают, и исцеляет душу каждого, кто усваивает все данные заповеди и поучения Божьи, 
даже, если они открывают самую горькую правду о судах и их последствиях. Сие толкование 
книги Откровение, которое Вы сейчас читаете, также будет сладким в устах Ваших, но будет 
горьким при его осознании, то есть во чреве Вашем, делая возможным ощутить нечто 
похожее, что ощущал апостол Иоанн при употреблении ангельской книжечки. 

Итак, главным предназначением десятой главы книги Откровение является не ангельская 
слава и не его желание подкрепить апостола Иоанна, а очень важное уведомление о 
седьмой трубе! Описание ангельской славы предназначено лишь для того, чтобы привлечь 
наше внимание на важность его известия, а употребление книги апостолом показывает нам 
пример того, как тщательно мы должны разжёвывать его весть и всё Писание Божье. 

Целый раздел книги Откровение предназначен лишь для того, чтобы предупредить 
нас о последней трубе! Обратите на это особое внимание! Этого хочет Сам Бог, дав 
откровение через ангела, создав целый раздел в пророчествах! Это знамение Божье! 

Кстати, во время звучания седьмой трубы сказано конкретно: «настало время судить 
мёртвых и дать награду рабам Твоим»! Более прозрачного намёка на воскресение 
праведников не найти! Зачем спорить с очевидными вещами! Неужели эти слова могут 
означать нечто иное? Это знамение! Это исполнение самого главного обетования Божьего, 
которое нужно принять так же, как дети принимают самые лучшие подарки от своих любимых 
родителей! Перечитывайте эти места чаще и тогда все прояснится! Именно для этого ангел 
употребляет клятву, текст которой мы сейчас восстановим и приведём ниже:  
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«Клянусь Живущим во веки веков, Который сотворил небо и всё, что на нём, землю 
и всё, что на ней, и море и всё, что в нём, что времени уже не будет; но в те дни, когда 
возгласит седьмой Ангел, когда он вострубит, совершится тайна Божия, как Он 
благовествовал рабам Своим пророкам» (От.10:6-7).  

Эта клятва и все слова её, дорогой друг, имеют единственное предназначение: обратить 
наше рассеянное внимание на седьмую трубу и развеять все сомнения относительно её 
важности, потому что при её звучании начнётся брак Агнца со Вселенской Церковью сразу же 
после воскресения умерших праведников и вознесения живых. Если Вы сомневаетесь, читайте 
эту клятву снова и снова, пока не утвердитесь подобно ангелу, возвестившему сие. 

Служение и кончина двух пророков в Иерусалиме (11) 

С самого начала главы мы читаем, что Иерусалим наводнят различные народы, которые 
будут пребывать на внешнем дворе храма, что будет построен. Несмотря на то, что в нём 
захочет восседать антихрист, храм будет построен для Бога, поэтому в начале раздела его 
вполне закономерно названо храмом Божиим. 

В это же время начнут пророчествовать два пророка-христианина одетые во вретище, 
которые будут убиты в Иерусалиме зверем, что выйдет из бездны. Их пророчества должны 
будут начаться где-то в тот период, когда будет снята пятая печать. Возможно, немного 
раньше или немного позже, но не на много.  

Почему эти пророки являются христианами? Чтобы дать ответ на этот вопрос нужно 
сначала дать ответ на другие самые простые вспомогательные вопросы, которые называются 
наводящими. Какой дух будет их направлять и побуждать пророчествовать? – Дух Святой 
(2Пет.1:21). – А может ли в наше время человек иметь Духа Святого без веры в Иисуса 
Христа? – Нет (Гал.3:2)!  – Может ли быть пророком человек, который имеет непрощённые 
грехи? – Нет (Еф.4:30). – А может ли человек получить прощение грехов без покаяния? – Нет 
(Деян. 2:38; Матф.3:7-8)! – Может ли человек, который живёт в Новом Завете, получить 
прощение грехов без Иисуса Христа? – Нет (Деян. 4:10-12). – Смогут ли пророки Нового 
Завета, зная тайны Божьи, не знать Евангелия и место пребывания Церкви? – Нет! – Познают 
ли они Бога только во время воцарения антихриста? – Нет! – Они познают Истину намного 
раньше, то есть до воцарения антихриста! 

Из наводящих вопросов становится полностью очевидным, что эти два пророка будут 
знать Господа, Истину, Евангелие, Церковь Божью, покаяние и крещение ещё до начала 
великой скорби. Глубоко ошибаются те люди, которые думают, что Святой берёт наибольшего 
грешника, который абсолютно ничего о Нём не знает и ставит его пророком. Это заблуждение. 
Пророками становятся лишь те люди, которые более всего приблизились к Богу и являются 
верными Ему (2Пет.1:21)! 

Чтобы кого-то поставить пророком, Господь готовит такого человека наперёд. Вспомните 
как стал пророком Иоанн Креститель, Моисей, Елисей, Даниил. Сколько лет они готовились? 
Кто этого не знает, пусть удостоверятся самостоятельно, сделав соответствующие 
исследования. То, что эти пророки станут уже готовыми к пророчеству почти одновременно с 
восседанием антихриста в храме, однозначно указывает, что они будут верить в Иисуса 
Христа намного раньше, потому что они будут проповедовать спасение Иисуса Христа и 
пророчествовать Именем Спасителя, Который будет давать им силу и вдохновение к 
служению. Два пророка будут проповедовать Евангелие Божье! 

Неужели кто-то думает, что они будут проповедовать нечто иное? Ведь о Евангелии 
Спасителя возвещали все пророки (Деян. 3:24; 10:43), поэтому последние из них не будут 
исключением.  А это означает, что при всех имеющихся способах толкования вознесения 
Церквей, даже, и при самих неправильных, два пророки застанут христианство и будут 
христианами! Подобные выводы являются полностью очевидными, закономерными и 
справедливыми. Наличие двух пророков Божьих во время царствования антихриста вдребезги 
разбивает и теорию о том, что Дух Святой будет забран от земли. Подумайте сами, если Дух 
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Святой будет забран от земли, то каким духом будут говорить эти два пророки, которых Бог 
называет двумя маслинами и двумя светильниками? - Понятно, что Духом Святым!  Если они 
оба будут водимы Духом Святым (2Пет.1:21), будучи христианами, то будут Церковью, потому 
что там, где двое или трое собраны во Имя Иисуса Христа, там посреди них пребывает и Он. 
Они будут не просто Церковью, они ещё и будут её центром. 

Две маслины или два светильника Иисуса будут центром Церквей последнего времени!  

Два светильника данные нам Избавителем будут советниками для всех Церквей!  

Две маслины данные Господом будут Его апостолами последнего времени! 

Два пророка будут щитом Божьим для тех христиан, которые будут вместе с ними, потому 
что будут исполнять обетования данные народу Божьему, которые мы привели ниже.   

«И даны были жене два крыла большого орла, чтобы она летела в пустыню в своё 
место от лица змия и там питалась в продолжение времени, времён и пол времени» 
(От.12:14). 

 «…Я в пустынях дам воду, реки в сухой степи, чтобы поить избранный народ Мой. 
Этот народ Я образовал для Себя; он будет возвещать славу Мою. А ты, Иаков, не 
взывал ко Мне; ты, Израиль, не трудился для Меня» (Ис.43:19-22). 

«…И как ты сохранил слово терпения Моего, то и Я сохраню тебя от годины 
искушения, которая придёт на всю вселенную, чтобы испытать живущих на земле» 
(От.3:10). 

Их будет сопровождать величайшая благодать Божья, которая выразится в чудесах так 
же, как при Моисее и при Аароне, поэтому к ним соберутся евреи и 144 000 пропечатанных, 
которые будут убегать от преследования антихриста. Они будут те два крыла, что будут 
летать и питать в пустыне народ израильский вместе с продолжателями той веры, которую 
засвидетельствовала филадельфийская Церковь.  

Для того, чтобы заботиться о таком огромном количестве людей, им нужно будет иметь 
огромнейшее долготерпение Христово, которое будет им дано от Господа. Кое-кто называет их 
Енохом и Ильёю. Полностью возможно, но они должны будут родиться точно так же, как и 
их предшественник - Иоанн Креститель! (Лук.1:13-17; Матф.17:10-13). Интересно будет 
услышать их самих, но они и сами этого могут не знать. Каждый, кто только пожелает их 
обидеть, будет сожжён огнём, что выйдет из уст их. Обратите внимание, что антихрист будет 
сводить огонь с неба (От.13:13), чтобы обмануть тех людей, которые не будут знать 
пророчеств, чтобы доказать им, что он вроде бы от Бога, но истинные пророки Господни будут 
иметь тот огонь, что будет исходить из уст их. 

Два пророка будут пророчествовать всем народам Именем Бога Отца, Сына и Святого 
Духа. Они будут подкреплять свои проповеди знамениями: засухою, обращением воды в кровь 
и другими язвами, чтобы они отвратились от грехов своих, покаялись и начали исполнять 
заповеди Господни. Под конец их пророчества они будут убиты в Иерусалиме. Их никто не 
похоронит, а будут радоваться смерти их, даруя друг другу подарки, но через 3,5 дня Бог их 
воскресит их и поднимет их на небеса. 

Антихрист придёт в Иерусалим, чтобы уничтожить этих двух пророков, поэтому в это 
время нужно будет предварительно бежать с города и не возвращаться назад, а ожидать 
вознесения, что будет сопровождаться землетрясением, которое названо другим горем.  

Из пророчеств понятно, что саранча с хвостами скорпионов названа первым горем 
(От.9:12), которое будет горем только для людей беззаконных, как и два следующие, потому 
что праведники смогут их избежать, ибо, зная о землетрясении, они смогут подготовиться к 
нему предварительно. Это знамения Божьи! 
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Нужно также сказать, что эти два скромных пророка уже находятся между нами в наше 
время, но к ним ещё не проговорил глас Господний, но в своё время Он к ним заговорит и они 
откроются для народа Божьего, поэтому при их появлении не нужно насмехаться, потому что 
такие пороки наблюдаются за многими христианами, а нужно отнестись к ним со всею 
серьёзностью и рассудительностью, чтобы не погибнуть. Но будут также и лжепророки среди 
христиан, поэтому нужно будет быть особенно осторожными, чтобы не погибнуть. 

Седьмая труба – царство мира стало Божьим и время судить мёртвых (11:15-19)  

Третьим горем для людей беззаконных будет клич последней седьмой трубы, которая 
возвестила воскресение мёртвых праведников и вознесение живых для встречи с Господом на 
небе. Кто в этом сомневается, пусть прочитает слова с отрывка: «18 …время судить 
мёртвых и дать возмездие рабам Твоим, пророкам и святым и боящимся имени Твоего, 
малым и великим, и погубить губивших землю». Наверное, здесь нужно остановиться 
детальнее, а, чтобы облегчить наши раздумья, начнём из наводящих вопросов.  

Как судят мёртвых? В Слове Божьем мы читаем лишь о двух видах всеобщего суда над 
мёртвыми, которые будут происходить в разное время и будут происходить по-разному. 
Первый суд осуществится до Тысячелетнего Царства и будет совершаться над праведниками 
(От.20:4-5), а второй суд будет после Тысячелетнего Царства над противниками Божьими 
(От.20:12-15). Это тоже знамения Божьи! 

О каком суде говорится при седьмой трубе? После седьмой трубы мы находим слова, 
которые констатируют факт начала суда Божьего над мёртвыми: «…время судить 
мёртвых…», а потом уточняется: «дать возмездие рабам Твоим…». Само собой, понятно, 
что здесь речь идёт о первом суде над праведниками. Это настолько очевидно, что и 
рассматривать нечего, но для тех читателей, кто этого не видит, нужно предоставить помощь.  

Что же мы выяснили? Нам не приходится сомневаться в том, что при трубеже седьмой 
трубы говорится о суде над мёртвыми. Необходимо лишь определить его последовательность, 
то есть первый или второй. Достоверно известно, что нет ни единого аргумента в пользу того, 
что здесь идёт речь о втором суде над мёртвыми, но имеется предостаточно свидетельств, 
что во время последней седьмой трубы говорится о первом суде над умершими.  

Во-первых, Тысячелетнее Царство ещё не завершилось, а, если быть точным, оно 
только-что началось (От.11:15), поэтому воскресение в это время возможно исключительно 
для праведников. Кто может сомневаться в том, что Иисус Христос воцарился над этим миром 
не раньше седьмой трубы (От.11:15)? Кто может сомневаться в том, что Тысячелетнее 
Царство наступило не раньше седьмой трубы (От.11:15)? Поэтому о каком суде над мёртвыми 
здесь может идти речь, как не о первом?  

Во-вторых, на суде не только наказывают, как кое-кто думает, но и присуждают 
пострадавшим компенсацию за понесённые убытки или издержки, поэтому слова «дать 
возмездие рабам Твоим…» также касаются суда, да ещё и суда исключительно над 
праведниками, как мёртвыми, так и живыми (1Фес.4:15-17), что указывает на воскресение 
почивших и на вознесения живых.  

В-третьих, воскресение не могло быть раньше, потому что ещё не прозвучала последняя 
седьмая труба, которую пророчества определяют, как начало воскресения святых (1Кор.15:52; 
От.10:6-7;1Кор.15:51). Это знамения Божьи! 

Какую самую большую награду ожидают мёртвые праведники? Задумывался ли хоть 
кто-то о том: чего именно не хватает мёртвым праведникам? У них есть общение друг с другом 
и с Господом (От.6:9-11). Чего им не хватает? Ответ может быть лишь одним: «Тела». Без него 
они ограничены в своих возможностях унаследовать новое небо и новую землю (Матф.5:5; 
От.21:1-5). Для праведников воскресение усилит награду, а для противников Божьих, которые 
не приняли учения Спасителя и Святого Завета Его, усилит их наказание и муки вечные. 



 111 

Итак, когда пришёл гнев и время судить мёртвых и дать награду праведникам? Через 
тысячу лет? – Нет! Уже сейчас во время седьмой трубы! И гнев сейчас, и судить мёртвых 
праведников сейчас, чтобы дать им награду сейчас, то есть во время седьмой трубы! 

Подтверждением этому являются слова: «15 …и раздались на небе громкие голоса, 
говорящие: царство мира соделалось царством Господа нашего и Христа Его, и будет 
царствовать во веки веков». Они фактически возвещают начало Тысячелетнего Царства 
Божьего. Неужели эти слова можно толковать как-то иначе? Почему же тогда открылся храм 
Божий на небе, который означает Вселенскую Церковь (1Кор.3:16-17,6:19;2Кор.6:16; Еф.2:20-
22)? Есть ли какие-то другие слова в книге Откровение, которые могли бы претендовать на 
официальное провозглашение земли Царством Божьим? - Понятно, что нет, поэтому какие 
могут быть ещё сомнения? - Никаких! Вот это и есть тайна, о которой возвещал ангел с 
открытой книгой в предыдущей главе, что мы уже детально рассматривали. 

До звука седьмой трубы праведники не могли воскреснуть раньше, потому что могилами 
праведников, прахом раньше умерших, судопроизводством и всею землёю Иисус Христос ещё 
не мог распоряжаться полностью, потому что они были ещё не Его. Как только земля перешла 
в Его полное распоряжение, первым, что он сделал, – воскресил праведников и поднял детей 
Божьих к Себе на облака, как написано в Писании (1Фес.4:13-17; 1Кор15:51-52). 

Относительно седьмой трубы, крайне необходимо подчеркнуть ещё одну очень и очень 
важную деталь. Во время звука седьмой трубы брать с собой абсолютно ничего не нужно. 
Выбросьте всё из рук своих и снимите ношу с плеч своих! Поднимите головы ваши, славьте 
Господа, молитесь и ожидайте своего вознесения!  

В) Происхождение и вина антихриста (главы 12 - 14) 

Особенное предназначение имеет следующая часть книги Откровение, потому что 
царство мира стало Царством Божиим и диавол, и антихрист потеряли свою власть 
полностью, а по причине того, что они не имели способности исправиться в своих проступках и 
были непримиримыми противниками спасения Божьего, будучи источником всякого зла, 
обмана и растления, они подлежали справедливому суду. 

Но Судия Праведный, как и должно было бы быть, во время свершения справедливого 
суда, не захотел их осудить без каких-либо объяснений, поэтому все их злодеяния были 
открыты через апостола Иоанна и стали доступны всякому творению в виде знамения на небе, 
что описано в пророчестве. Знамение на небе является одновременно доказательством вины 
антихриста и диавола, их обвинением и осуждением. Вина диавола, дракона и антихриста 
очевидна, потому что они преследовали Иисуса Христа и совершали истребление невинных 
детей Божьих только за то, что они веруют в Сына Божьего и не приняли беззакония, лжебога, 
лжемессию, то есть лжепомазанника, и лжесвятого духа, обличая всех их свидетельством Его.  

Царствование антихриста будет иметь полностью беззаконный характер, потому что он 
будет принимать решение и совершать суд не по правде, а исключительно по своей прихоти, 
как Аман, ставя своё личное предпочтение выше правды и справедливости, считая себя 
основанием всего. Кто ему не понравится и до кого он сможет добраться – осудит, даже, тех, о 
ком он будет знать, что они являются полностью невиновными.  

Представляете ли Вы себе, насколько нужно быть переполненным хитрости, лукавства и 
лжи, что правда из уст нашего Учителя станет для него смертельной, как милосердие Авигеи 
для Навала, который, узнав о её добром деле, занемел от злости и умер (1Цар.25:37-38). 
Нечто подобное произойдёт и с антихристом, которого сможет поразить только Иисус Христос, 
потому что у остальных праведников не будет такой правды, её силы и власти. 

Ещё одной особенностью следующей части книги Откровение, которую мы сейчас 
рассматриваем, является наличие параллельного описания, что уже совершалось и раньше, 
например, в книге Даниила, которую мы уже рассматривали выше. Самым ярким и очевидным 
примером параллелизма в книге Откровение является описание пророком почти в её самом 
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конце царей Римской империи, которые были его современниками (От.17:10-11), описывая 
значение холмов дракона и зверя, который будет восьмым из числа их семи. 

Чтобы лучше понять необходимость параллельного описания одних и тех же событий в 
разных сюжетных линиях книги Откровение нужно вспомнить географические карты или карты 
автомобильных дорог. У них один и тот же самый населённый пункт или местность могут быть 
изображены на разных страницах или сторонах по несколько раз, что помогает нам связать их 
между собой, то есть лучше понять. Аналогичным образом описание одних и тех же событий в 
разных сюжетных линиях позволяет их синхронизовать между собой. Так, например, описание 
воскресения праведников мы находим в книге Откровение несколько раз: во время седьмой 
трубы (От.11:18), в начале Тысячелетнего Царства (От.20:4-6), во время описания жатвы 
(От.14:14-16) и во время описания брачной вечери Агнца (От.19:6-9). 

Неужели после приведённых выше примеров наличия дублирующих пророчеств в книге 
Откровение ещё кто-то будет сомневаться в их существовании? Вспомните пророчества книги 
Даниила. Сколько Вы насчитаете в них параллельных описаний одних и тех же событий? В 
скольких из них упоминался Христос? Почему Вы думаете, что книга Откровение должна быть 
построена иначе? Также учитывайте тот факт, что она является замыкающей и после неё не 
будет какой-либо другой книги, дополняющей её, как книгу пророка Даниила! Поэтому уже в 
двенадцатой главе мы находим описание рождения Иисуса Христа, его вознесение к Отцу и 
воцарение на престоле, чтобы пасти все народы (От.19:15). О Ком другом здесь может идти 
речь? Никакой альтернативы не существует. Кто сможет с Ним делить престол на равных? 
Или неужели Он перестал быть Единородным и Первородным? К тому же, параллельное 
описание пророчеств является полностью закономерным и необходимым для обеспечения 
полноты изложения нескольких цепей событий, с точки зрения того, что совершается на 
небесах, а также с точки зрения земных деяний дракона. Это два параллельных описания, 
которые сходятся в точке их встречи, то есть во время излияния семи чаш гнева Божьего 
перед финальной встречей Иисуса Христа с антихристом. 

Повторное описание событий в книге Откровение обусловлено экскурсом в историю, 
чтобы открыть тайну и историю появления антихриста, чтобы открыть вину диавола, который 
тоже будет подлежать суду и уничтожению в геенне огненной, чтобы обвинение было полным 
и завершённым. Единственной трудностью, что возникает при подобном описании, является 
согласование двух хронологических ветвей пророчеств между собой. Этот процесс нужно 
будет совершать с помощью маркеров, что заложены в них. Определение этих маркеров и 
будет наиболее ответственной частью толкования, что мы попробуем по милости Божьей 
совершить далее. Следующая глава переносит нас во времена рождения Спасителя и 
свержения диавола с небес, которое провозгласил Иисус Христос ещё на земле (Лук.10:18). 

Жена, облечённая в солнце (12:1-2) 

Для облегчения рассмотрения образа жены нам нужно будет предварительно разобрать 
несколько вопросов, забегая наперёд, потому что этого невозможно будет избежать в любом 
случае. Такая последовательность позволит установить нам некоторые базовые понятия 
необходимые для понимания её сущности, помня о ретроспективности пророчеств, которую 
мы рассматривали ранее при изучении структур книги Откровение. 

Кто же пасёт народы жезлом железным? Кафолисты понимают, что речь здесь идёт об 
императоре Константине, потому что он будто бы пас все народы жезлом железным, но 
действительно ли он пас все народы? – Понятно, что нет. Во-первых, он не пас народы, а 
владел ими, что уже является разными вещами. Во-вторых, Константин владел лишь той 
частью народов, которые входили в его империю, которая всех их не охватывала. В-третьих, 
даже, кафолисты не претендуют на то, что он был поднят на небеса, как Христос. 

Кое-кто под Дитём понимает верный остаток христиан или Вселенскую Церковь, но на 
основании чего такие частные определения? В пророчестве сказано точно, что Дитя было 
мужеского пола, а греческие тексты уточняют, что жена «родила Сына» (От.12:5)! Тогда 



 113 

возникает закономерный и абсурдный вопрос: «Какой пол имеет Вселенская Церковь или 
верный остаток?». К тому же, вознесение Дитяти в видении было описано в прошлом времени, 
как факт, что уже был свершён, а верный остаток, по отношению ко времени изложения, 
должен был быть в будущем, поэтому это однозначно не он. Верный остаток в этом видении 
называется «другим семенем её», имея несколько иную долю под небесами. 

Наличие описания пола рождённого Ребёнка говорит, что это был конкретный Человек, 
Который будет пасти народы жезлом железным. Он унаследует обетования данные Давиду и 
был поднят на небеса к Богу и к престолу Его, чтобы царствовать вместе с Ним.  

Кто же это может быть? Кто пасёт все народы жезлом железным? – В Писании мы 
находим только один ответ – это Иисус Христос, открывая нам, даже, то, как этот процесс 
будет происходить (От.19:15-16). Кто способен на такое кроме Него? У Кого из уст выходит 
обоюдоострый меч? Кто способен топтать точило ярости? Зачем уклоняться от прямых 
текстов пророчеств, придумывая ничем не подтверждённые теории? Все же остальные 
получают престолы и жезлы частным порядком в распоряжение, не имея права распоряжаться 
другими, то есть не всеобъемлюще, а частично, по производной от Него и по Его повелению. 
Но верховный железный жезл, как и престол от Отца, пребывает только в распоряжении 
Иисуса Христа (От.2:26-27)! Надеемся, что все это понятно и не требует большего внимания. 

Итак, книга Откровение сама даёт ответ на вопрос о том, кто будет пасти народы жезлом 
железным, указывая на Того, Кто был рождён от жены, ибо написано: «Он пасёт их жезлом 
железным!» (От.19:15-16). Пожалуйста, обратите на этот стих внимание, чтобы опознать Его и 
больше не сомневаться в выборе наследника сего обетования. После прочтения указанного 
текста все сомнения должны отпасть, потому что это прямое указание Божье, которому просто 
нечего противопоставить. Если же кто-то не понял сего за первым разом, то пусть читает 
указанный текст (От.19:15-16) вдумчиво ещё и ещё, пока не развеются все сомнения, ибо там 
же указано и Имя Пастуха: «На одежде и на бедре Его написано Имя: «Царь царей и 
Господь господствующих». После сказанного Писанием нужно считать сей вопрос зарытым. 

Кто был вознесён к Богу и к престолу Его? Прежде чем что-либо говорить нужно 
рассмотреть Писание относительно вознесения мужей Божьих. Об Илии сказано, что он 
вознёсся в «вихре на небо» (4Цар.2:11). О Енохе говорится, что он был «взят» и «переселён» 
(Быт.5:24; Евр.11:5). Два же пророка последнего времени «взошли на облаке» (От.11:12). Во 
всех сиих местах умышленно умалчивается о престолах их и лишь в книге Откровение 
описывается Агнец посреди престола (От.3:21,5:6), чтобы указать на Иисуса Христа так, как 
при Его преображении на горе во время гласа Отца: «Его слушайте!», оставив Сына Своего 
одним без Илии и Моисея, чтобы не давать ученикам повода для кривотолков.  

Да! В книге Откровение говорится ещё и о других престолах, но что там сказано о 
престоле Илии или Еноха? Всё наше внимание всецело обращено Богом на Спасителя! Так 
почему же мы должны рассеивать наше внимание на кого-то другого, на кого не указывает 
Отец, не называя другого имени? Почему упрямо не обращается внимание на вознесение 
Иисуса Христа? – Это все творится лишь для того, чтобы отвергнуть наличие разных 
сюжетных линий в книге Откровение. Зачем? Какой в этом смысл? Ведь, на все эти вопросы 
ответ даёт само Писание! В нём есть ответ на все сии вопросы. 

Некто обращает внимание на слово «Дитя» и возражает, что Учитель был вознесён в 
зрелом возрасте, указывая на несуществующее различие в возрасте. Греческие тексты здесь 
нигде не говорят о Младенце, а говорят о Дитяти, даже, уточняют, что: «родила она Сына» 
(От.12:5)! Хотя, в российском синодальном переводе, когда речь идёт о вознесении 
Рождённого, также сказано «Дитя». Это означает, что нигде в Писании не говорится о 
вознесении Младенца, как это хотят представить. Что касается слов: «дитя» или «ребёнок», то 
родители используют его по отношению к детям, даже, если они пенсионного возраста. 

Какого Ребёнка преследовал дракон? Еноха? Илью? Двух пророков последнего 
времени? Кого? Что об этом снова говорит Писание? Ребёнком преследовали только Моисея, 
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но потом приютили его, вскормили и воспитали, что совсем не похоже на непримиримую 
вражду между драконом и Дитём жены! – Итак, кого же из святых преследовали ещё дитём? – 
Никого, кроме Иисуса Христа! Мария и Иосиф бежали с Дитём от Ирода I Великого (Матф.2:13) 
и прятались от Архелая (Матф.2:22). После Иисуса Христа преследовали Понтий Пилат и 
Ирод Антипа. Все они являются правителями Римской империи, которую и символизирует 
красный дракон! Преследование Спасителя чётко указывает на это государство. 

Кто же является красным драконом? Писание говорит чётко, что это диавол и сатана 
(От.12:9), но семь его голов – это семь холмов (От.17:9), а десять рогов – десять царей 
(От.17:12), то есть мы имеем географическую привязку к некой конкретной территории и 
привязку к конкретному правительству! Все эти определения не имеют никаких противоречий.  

Зная, кто преследовал Иисуса Христа, теперь можно конкретизировать, что сатана и 
диавол – это дух дракона, его головы – это город Рим, его рога – римские императоры, а сама 
Римская империя – это тело дракона, имея конкретное воплощение наравне с предыдущими 
задействованными образами, поэтому всё стаёт на свои места.  

Жена, облечённая в солнце. Её образ наполнен символами, что уже встречались 
раньше и их значение можно легко отыскать (Быт.37:9-11). Согласно аналогии символы, 
которыми окружена жена, облечённая в солнце, можно интерпретировать так: солнце – 
Авраам, луна – Сарра, двенадцать звёзд – двенадцать патриархов. Изначальное значение 
этих символов в книге Бытие было таким: солнце – Иаков, луна – Рахиль, двенадцать звёзд – 
двенадцать его сынов.  

Почему изначальное толкование символов изменилось? Впервые эти образы 
появились во сне Иосифа, который вместе с Вениамином был рождён Рахилью, а остальные 
его братья были сводными, поэтому Рахиль для них не была матерью. Луна – означает 
матерь, что для сна Иосифа было полностью закономерным, но он не действителен для его 
сводных братьев, поэтому для толкования сего образа в книге Откровение нужно было 
поискать праматерь, которая была бы общей для всех евреев.  

Ближайшими общими для них прародителями будут Исаак и Ревека, а следующими 
Авраам и Сарра. Хотя это особой роли не сыграет, но лучше указать на Авраама и Сарру, как 
первых их прародителей, которые получили обетование рождения Мессии, то есть Иисуса 
Христа, Который был обещан Аврааму, но родился для спасения всех народов.  

Почему жена, облечённая в солнце не может быть Церковью? В видении мы видим, 
что жена, облечённая в солнце, рождает Ребёнка, который вознёсся на небо и будет 
царствовать над всеми народами. Никто не сможет быть таким, как говорят о Ребёнке данные 
признаки, кроме Иисуса Христа, что мы уже предварительно рассмотрели, забегая наперёд 
для определения Его Личности.  

Если предположить, что жена, облечённая в солнце, вроде бы является Церковью, тогда 
выйдет, что она родила Иисуса Христа, а это невозможно, потому что Он создал Церковь, а не 
наоборот (Матф.16:18). Такое толкование является хронологически ошибочным и 
недопустимым, что является элементарным понятием, поэтому не требует объяснений. 

Почему жена, облечённая в солнце, не является Марией? Можно увидеть ещё одну 
важную деталь в видении, что жена дожила до времени царствования антихриста (От.12:6), а 
Мария, как известно, уже давным-давно умерла, поэтому это однозначно не она. 

Кого же символизирует жена, облечённая в солнце? Как известно, она родила Иисуса 
Христа, имеет прародителя Авраама, праматерь Сарру и двенадцать патриархов, поэтому 
ответ очевиден – это народ израильский, который доживёт до времени царствования 
антихриста и будет прятаться от него в пустыне 1260 дней (От.12:6). 

Почему для описания пророчеств были использованы прообразы и символы? 
Наверное, потому что это единственный способ компактно описать характеры персонажей, их 
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наследственность, происхождение и объять огромный исторический период. В таких случаях 
достигнуть поставленной цели проще всего с помощью некоторого иносказания и образной 
подачи материала. А ещё, возможно, и потому, чтобы избежать преждевременного понимания 
пророчеств и избежать ненужного и пагубного противостояния с драконом и зверем. 

Красный дракон преследует жену (12:3-6)  

Здесь мы читаем о преследовании народа израильского, которое осуществил в своё 
время Рим после разрушения Иерусалима, что нам известно по истории, а также о грядущем 
преследовании от антихриста, потому что в предыдущем разделе мы уже выяснили, что 
сатана и диавол были духом дракона, головы – Римом, рога – царями, а Римская империя – 
телом дракона, имея полностью конкретное историческое воплощение, которое мы повторим 
вновь вместе с углублением в значения символов использованных в видении образа змия.  

Красный дракон – это символ кровопролития, опасности и ненасытности.  

Семь диадем – означают династию царей-основателей Римской империи, то есть 
Юлиев-Клавдиев. Гай Юлий Цезарь был первым императором из рода Юлиев, но 
добровольно ограничил свои полномочия, поэтому первым императором считался его 
племянник Октавиан Август, который получил от него большую часть наследства, что помогло 
ему прийти к власти.  Не имея родного сына, он привёл к власти сына жены от второго брака: 
Тиберия из рода Клавдиев, которого усыновил. Далее власть переходила в наследство к 
потомкам: к Калигуле, к Клавдию и к Нерону. Период правления династии завершил Луций 
Колодий Макр, который имел неизвестное происхождение, но претендовал на трон именно 
Юлиев-Клавдиев после Нерона.  

Семь голов – это семь холмов, на которых находится Рим (От.17:9), а десять рогов – 
десять царей династии, что имела сильнейшее влияние на христиан, то есть императоры 
Римской империи династии Константина. Остальные римские императорские династии не 
могут быть десятью рогами дракона, потому что имели меньшее количество императоров, а 
другие – большее, поэтому никакая другая из них не подойдёт под описание десяти рогов. 

Падение трети звёзд указывает на отступление третьей части священников (От.12:4, 
1:20), которое он произведёт. Хвост дракона символизирует лжепророков и лжеучителей 
(Ис.9:13-15), которые находятся в Церквях и выдают себя за христиан, но руки их в крови. Они 
жалят народ Божий в пяту, внедряя верховенство власти головы змия, то есть царя, над 
учением Спасителя со времён императора Константина и, даже, до сего дня. 

Кое-кто скажет, что звёзды – это ангелы, то есть духи. – Полностью возможно! Но в 
послании к семи Церквям также фигурируют ангелы, которые оказались полностью земными 
служителями, поэтому здесь нет ни единого противоречия. Если здесь речь идёт о злых духах, 
то что в этом назидательного? А если речь идёт о служителях-отступниках, то нужно 
бодрствовать, чтобы не упасть самому и не подпасть под влияние служителей-отступников, 
которые покорились красному дракону. Итак, можно считать справедливыми оба толкования.  

Архангел Михаил сбросил дракона на землю (12:7-12) 

Как-то довелось слышать далёкую от Истины мысль, что Иисус Христос соревнуется с 
диаволом или сатаною, имея равные силы и возможности. Тот, кто так думает, забыл, что 
Иисус Христос является Богом и уже победил диавола навеки и имеет полную власть на небе 
и на земле (Матф.28:18), поэтому о каком равенстве сил в этой борьбе может идти речь? 

Победа архангела Михаила над диаволом является красочным подтверждением этому. 
Мы видим, что диавола победил лишь архангел с подчинёнными ему ангелами, а после забьёт 
его в кандалы обычный ангел (От.20:2). Описанная борьба змия с детьми Божьими имеет 
более глубокое содержание, нежели может казаться. Как известно, никто не сможет услужить 
двум господам одновременно (Матф.6:24; Лук.16:13). Угождая одному из них, совершается 
пренебрежение или отречение от интересов другого.  
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Выбирая Царство Божие, человек должен отречься от мирского. Избирая же мирскую 
жизнь, человек отрекается от узкого пути автоматически (Матф.4:8-11,7:13-14). Это не только 
борьба двух царств, которые живут по разным законам, но и личное противостояние диаволу 
каждого христианина не кровавым способом, как противостояние ягнят и волков. Каждый 
человек строит себе жизнь, выбирая между Истиной и лукавством; между Добром и злом; 
между Спасением и погибелью; между Любовью и ненавистью; между Жизнью и смертью; 
между самопожертвованием Христовым и убийством других, то есть душегубством. 

Кем стать? Безжалостным кровопийцею, который живёт сам для себя, чтобы губить, 
мучить, калечить и унижать других, пожиная после смерти вечные муки в геенне огненной, или 
невинным, добрым и милосердным ягнёнком, подобным Иисусу Христу, надеясь на вечные 
обетования Божии, излучая Его любовь, не имея способности убивать или причинять боль 
другим, пожиная блаженную вечность со святыми? Перед нами снова встаёт вопрос службы в 
армии и присяги кесарю, как перед первыми христианами во времена императора 
Константина, арльского и римского соборов.  

Тот, кто берётся за оружие, чтобы убивать других людей, уже не может называться 
христианином или последователем Иисуса Христа, потому что угождает не Агнцу, а диаволу, 
потому что Спаситель и Его ученики никого не убивали. Агнцы никого убивать не могут, 
поэтому их и называют невинными. Кто убивает других, даже, врагов, тот теряет невинность 
данную от Непорочного (Ин.18:11; Еф.6:12-18). Это означает стать волком в овечьей шкуре, 
потому что убивший человека совершает душегубство и стал душегубом, а Иисус Христос – 
Спаситель и апостолы Его никогда душегубами не были. Они никого не убили (Лук.9:54-56, 
23:34), никому не подавали никакого подобного примера и никого не учили ничего подобного. 

Христиане могут служить царям, но никому не присягать и никого не убивать, потому что 
полная верность и преданность Господу Богу и Его заповедям должна быть всегда на первом 
месте и не может быть совместима с присягой и принадлежностью к кому-либо из людей, 
потому что христиане являются детьми Божьими и принадлежат только Ему, как цари и 
священники. Христиане несут мир, а не войну. 

Конечно, лжеучителя будут учить иначе, потому что это их предназначение, чтобы быть 
хвостом древнего змия, то есть дракона, чтобы жалить детей Божьих в пяту. На то они и 
поставлены Богом, чтобы идти в погибель и вести за собой погибшие души, которые отреклись 
от Спасителя и от пути Его. 

Каждый христианин должен лично победить диавола и дракона Кровью Спасителя, 
свидетельством о Его святой жизни и нелюбовью к земной жизни (От.12:11). Мы имеем три 
великих оружия для нашей защиты от диавола, которым он не может ничего противоставить. 
Диавола побеждают не только ангелы и архангелы, но каждый искренний последователь 
примера жизни Иисуса Христа и апостолов. 

Божья защита жены от преследования дракона (12:13-17) 

Можно говорить о многих различных преследованиях евреев, которые на протяжении 
тысячелетий не могли восстановить своего государства, но описание гонений в пророчестве 
особенно касается последнего времени, то есть периода царствования антихриста, что мы 
видим со слов, указывающих на период гонений до: «времени, времён и пол времени», то 
есть один год, два года и полгода, что равняется 1260 дням, которые описаны в шестом стихе 
этого же раздела, которые также указанны в книге пророка Даниила (Дан.12:7). 

Два крыла – это два пророка, возможно, летающих в действительности, как Филип 
(Деян.8:39-40), о которых мы говорили в предыдущей главе. Орлиные крылья – это символ 
высокого полёта не только мыслей, но и всей жизни и духа, что указывает на особенную 
приближённость к Богу. Они будут под охраной Божьей в сопровождении чудес и знамений 
питать евреев и филадельфийскую Церковь, как Аарон и Моисей по дороге выхода из Египта в 
землю обетованную. В пророчествах есть возможный намёк на их место пребывания (От.14:1). 
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Вода, выпущенная из уст дракона может означать армию антихриста, которая будет 
гнаться за евреями, потому что образ воды – это образ великого количества людей (От.17:15), 
а открытые уста земли – стихийное бедствие, которое произойдёт после распечатывания 
шестой печати или по воле двух пророков. Остальные же, из семени жены – это христиане, 
которых антихрист начнёт преследовать стазу же после начала гонения на евреев. 

Семиглавый зверь выходит из моря (13:1-2) 

В следующих пророчествах мы видим описание зверя, что явится под конец 
существования мира, которого дракон наградит своей силой, престолом и властью, то есть 
эстафета от Римской империи перейдёт к другому государству. Совершая беспристрастный 
анализ возможного исполнения пророчеств, было получено неожиданный результат, что 
ошеломил самих исследователей, которые ни на что подобное и не надеялись. Мы вначале 
представим его в виде таблицы, а после детально разберём (см. табл. 6). 

Признаки зверя из воды США Китай Россия Англия Япония 

1 Вышел из моря + +/- +/- + + 

2 Подобный барсу + - - + - 

3 Имеет семь голов х - х + - 

4 Исцелённая голова - - - + - 

5 Десять диадем х х + + х 

6 Богохульные имена - - - + + 

7 Трон, сила и власть + + + + + 

Результаты совпадения 43% 29% 43% 100% 43% 

 

Таблица 6. Оценка соответствия государств описанию зверя, вышедшего из воды 

Вышел из моря. Кое-кто говорит, что зверь, который вышел из воды, означает зверя, 
который вышел из язычников, но такое толкование – это разговор ни о чём, потому что все 
страны, кроме Израиля, являются языческими. Здесь пророчество говорит не только о 
языческом государстве, но также и о морском. Этот признак указывает на сильную морскую 
страну, на островное государство, на империю, что была создана в результате морских 
баталий или было открыто, как результат мореплаванья, например, в Австралии, в Северной 
или Южной Америке, поэтому для исследования были отобраны морские государства, а в 
рассматриваемой таблице представлены самые сильные из них. 

Подобен барсу. Разные переводы подают название этого зверя так: леопард, пантера, 
барс, рысь. Все они, за исключением последнего, являются правильными. Для рассмотрения 
сего признака была исследованы: символика народов, геральдика, верования, легенды и 
прочие признаки, которые, возможно, нам помогли бы кое-что выяснить. 

Барс является символом скифов и гербом Казахстана, а на королевском гербе Англии 
изображено шесть пантер. Ягуар был божеством многих народов Америки. Оценивая символы 
указанных стран, что могут претендовать на роль зверя, что вышел из моря, стоит исключить 
Казахстан, потому что он однозначно не вышел из моря. 

По своей природе гепард имеет короткие ноги и приземистое строение тела, что делает 
его более стойким, чем других представителей кошачьих, которые отличаются особенной 
гибкостью, ловкостью и прыгучестью, а наличие медвежьих лап говорит о самой высокой 
стойкости зверя, что вышел из моря. Львиная пасть отмечает его мощную хватку. 
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Крылатый барс был символом скифов, что косвенно может указывать на покорение 
зверем, что вышел из моря, скифских территорий путём войны, договорённостей или как во 
времена Киевской Руси. О том же свидетельствует и наличие медвежьих лап.  

Семь голов. Объяснение символа головы мы находим при описании дракона, где она 
означает холм или гору, но пророчество об её исцелении (От.13:3) даёт нам понять, что в этом 
тексте речь идёт не об обычных горах, а о царских династиях, возглавлявших государства, 
которые являются нагромождением царей определённого рода, то есть царской горой. В таком 
случае толкование символики семи голов красного дракона и зверя, что вышел из воды будет 
иметь немного другой оттенок, как и вопрос передачи власти и силы. 

В истории США мы можем найти лишь четыре династии: Адамсов, Гаррисонов, Бушей 
и Рузвельтов. Возможно, в будущем их будет больше, но за оцениваемый период, что 
составляет около 10 лет до окончания мира, они не смогут набрать необходимое количество 
династий по времени, поэтому США не сможет быть зверем, что вышел из моря.  

В России также есть несоответствие необходимому количеству династий, потому что их у 
неё очень мало: Рюриковичи, Мономаховичи, Мстиславовичи, Годуновы, Романовы.  

Но никаких проблем не возникает в Англии, потому что существует общеизвестный 
перечень её монархических династий, которых ровно семь: Уэссекская (Кнютлинги, 
Годвинсоны), Нормандская, Плантагенетская (Ланкастеры, Йорки), Тюдорская, Стюартская, 
Гановерская, Виндзорская, которая восседает на царском престоле и в наше время. 

Япония и Китай также имеют свои императорские династии, но каждая из них имеет 
более десятка, поэтому мы их пропустим, потому что их больше, чем говорят пророчества о 
признаках зверя, поэтому они не подходят из-за их преизбытка. 

Согласно имеющегося в пророчестве критерия, количество монархических династий 
наилучшим образом совпадает в Англии. Можно найти некоторое соответствие в Японии и в 
Китае, но Россия и США вообще выпадают из списка претендентов на место зверя из воды. 

Смертельная рана головы исцелена. При современном политическом устройстве почти 
все монархии потерпели поражение в своих правах, но в разных странах по-разному. В Японии 
император Хирохито отказался лишь от претензий на свою «божественность». Российского 
императора убили вместе с семьёй, избавив прочих преемников царского рода возможности 
унаследовать престол. В Китае император отрёкся от престола, и все возможные претенденты 
также были лишены возможности его наследования. В США подобных проблем не было вовсе, 
потому что там монархия не существовала. 

Лишь только в Англии Виндзорского короля Карла I казнили, отменив монархию, но после 
её реставрировали, пригласив его сына Карла II добровольно, чтобы он был их королём, что 
уже является уникальным событием. Династия, то есть голова, была поражена, а потом 
исцелилась сама, то есть без войны, по добровольному приглашению подданных. Полностью 
очевидно, что пророчеству об исцелённой голове, на этот момент истории, соответствует 
лишь одно государство - Англия. 

Десять рогов – это десять царей из ядерного клуба, что придут к власти в будущем под 
конец существования мира вместе с антихристом, чтобы поставить его на престол (От.17:12). 
Так как этот признак не указывает ни на одно конкретное государство, мы его пропустим. 

Десять диадем. В пророчестве они означают династию, что будет состоять из десяти 
царей, а последний из них будет предтечей антихриста или самим антихристом, что зависит от 
состава десяти рогов, то есть входит ли в их число последняя диадема или нет. По причине 
того, что десятый монарх ещё не пришёл к власти, на этот момент их должно быть девять. В 
любом случае воцарение последней диадемы ознаменует начало прихода к власти 10 рогов-
предтеч антихриста, с которого должен начаться отсчёт последней седьмины мира сего.  
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США из этого списка стран выпадают сразу, потому что ни одна из правящих династий 
президентов, не насчитывает девяти преемников власти. Также и общее число их правителей 
составляет 45 человек, что делает полностью невозможным воплощение пророчества о звере, 
вышедшем из воды на США. 

Россия, как правопреемница СССР, насчитывает от Ульянова до Путина десять 
правителей, которые не составляют никакой династии, потому что все они не являются 
родными. Десятым был Медведев, который, как и Путин, не может быть антихристом, который 
будет владеть всей землёй. Они, как и все остальные правительства мира, могут быть лишь 
его вассалами, то есть антихристами меньшего порядка. Но будем считать, что этот признак 
исполнился на России чисто с формальной точки зрения. 

В Китае от Мао Цзэдуна до Си Цзиньпина включительно было одиннадцать правителей. 

В Японии число императоров последней династии намного больше двенадцати, а если 
начать их считать от усыновлённого императора, то их вместе с нынешним будет восемь. 

В Англии, не учитывая женщин, в Виндзорской династии при власти были девять царей, 
поэтому вполне вероятно, что после смерти королевы Елизаветы II, следующий король, 
который взойдёт на престол после неё, будет десятой диадемой и может быть антихристом. 

По этому признаку антихрист может прийти к власти лишь в Англии и с формальной точки 
зрения в России.  

Богохульные имена. Если говорить об именах правителей, то мы можем обговаривать 
лишь официальные звания и титулы, которые нам известны. Какие богохульные имена могут 
быть в правителей Китая, США и России? Они отсутствуют. Но богохульные имена были у 
японского императора и существуют на данный момент у английской короны.  

Раньше японских императоров называли богом, богочеловеком, воплощением божества, 
святым, сыном неба и прочее. Все эти имена являются богохульными, потому что 
принадлежат исключительно Сыну Божьему, а их присвоили грешникам. 

Английские монархи также имеют богохульные имена. Среди них титулы Главы Церкви и 
Верховного Управителя. Согласно Слова Божьего, Главою Церкви является исключительно 
Иисус Христос (Еф.1:20-22; Кол.1:18), поэтому каждый, кто присваивает себе Его Имена, будет 
богохульствовать и святотатствовать. 

Трон, сила и власть. Из всех стран, что мы исследуем, наибольшими территориями 
владели СССР и Англия. В своё время СССР владел 1/6 частью земной суши, но мало кто 
знает, что Британская империя до 1919 года владела территорией, что занимала 40 
миллионов квадратных километров вместе с колониями и Антарктидой, что составляло почти 
27 % или более 1/4 части земной суши, с населением 480 миллионов человек, что также 
составляло на то время 1/4 часть человечества.  

В наше время английские монархи также имеют очень великое мировое влияние. Сейчас 
к странам-участникам Британского Содружества относятся 54 государства, то есть 1/4 часть от 
их общего мирового количества. Наибольшими из них является Индия, Канада, Австралия, 
ЮАР, Нигерия, Пакистан. В 16 странах британский монарх выступает, как глава государства. 
Наибольшими из них является Канада и Австралия. Из всех имеющихся мировых государств 
со времён написания Нового Завета Британская империя была самой большой. Это был 
полигон формирования её хватки, которая является необходимой для управления миром. 

Интересно также будет узнать историю основания её столицы, то есть Лондона. 
Историки свидетельствуют, что его основали римляне всего-на-всего через 10 лет после 
распятия Иисуса Христа. Под их началом он начал развиваться и процветал. Где-то в 200 году 
тогдашний Лондон обнесли стеной, которая частично сохранилась и доныне. В V столетии 
римляне его бросили, и он постепенно был заселён бритами и саксами. Древнее римское 
строение стало историческим и финансовым ядром Лондона, что ныне называется Сити или 
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«квадратной милей», которая имеет свои собственные законы, полицию и правительство, что 
избирается по законам средневековья. Это государство в государстве, которое составляют 
самые богатые люди мира, имена которых Вы не прочитаете в газетах и журналах, потому что 
они находятся «в тени». Король Англии не имеет права, даже, ступить ногой на территорию 
Сити без позволения его правительства. На его гербе изображено два дракона, держащих 
щит, и один неизвестный в шлёме, что символизирует унаследованный им от дракона трон, 
власть и силу. 

Наверное, каждый имеет возможность перепроверить беспристрастность описанных 
исследований, которые подводят нас к совсем неожиданному выводу, открывая, что 
пророчества о звере, который вышел из воды, указывают на Англию, поэтому скорее всего её 
следующим королём может быть антихрист. Удивительно, но знамения четвёртого всадника на 
бледном коне и зверя, вышедшего из воды, совпадают полностью на одной и той же стране, то 
есть на Англии! Является ли это случайностью? Нет! При наличии знамения совпадений не 
бывает! С этой точки зрения мы и будем развивать наши последующие толкования. 

На момент перевода книги «Дика Маслина» с украинского языка на российский, 
оглашённым претендентом на королевский престол в Англии был принц Вильям, которому 
исполнится 40 лет в 2022 году, но всё может измениться очень быстро, но мы остановимся на 
этом претенденте. В случае изменений каждый сможет внести коррективы самостоятельно. 
Интересно, что он является прямым потомком российского императора Николая I из рода 
Романовых, а часть его праотцов является канонизированными православными святыми, 
поэтому будущий наследник английского престола с большой охотой посещает православные 
храмы и молится к своим прародителям.  

Вторым, не менее важным фактом, является право английской короны наследовать 
престол и в других европейских государствах: Дании, Греции, Германии, Польши, Румынии, 
Финляндии и Франции. Кто же и когда будет следующим королём известно лишь Самому 
Господу Богу, но перспектива следующего короля стать последним королём не только Англии, 
но и всего преходящего мира сего, - является очень высокой. 

Исцеление головы зверя и поклонение дракону (13:3-6) 

Мы уже говорили, что каждая голова зверя означает императорскую, королевскую или 
царскую династию, поэтому исцеление головы зверя указывает на восстановление права 
династии на наследование престола. Из всех рассмотренных выше стран это пророчество 
сбылось лишь в Англии. Виндзорского короля Карла I казнили и упразднили монархию, но 
после её реставрировали, пригласив его сына Карла II быть королём Англии. Но, ещё должно 
наступить такое время, когда наследники английской короны восстановят свои права на трон в 
России, Украине, Белоруссии, Польше, Дании, Греции, Германии, Румынии, Финляндии и 
Франции. Владея ими, странами Британского Содружества и государствами ядерного клуба, 
антихрист начнёт контролировать весь мир. Тогда мы и получим Гога из земли Магог, князя 
Роша, Мешеха и Тувала. Это будет полное исцеление головы зверя из воды. 

Зверь воюет со святыми (13:7-10) 

Причиной войны со святыми будет желание антихриста получить полную власть над всем 
миром и над каждым человеком в отдельности. Ему дана будет власть от Бога, над каждым 
коленом, народом, племенем и языком, как Навуходоносору.  

Последний стих этого отрывка вторично предостерегает нас от вооружённого 
противостояния. Мы обязаны будем противостоять ему с помощью терпения и веры святых. У 
не святых людей тоже может быть терпение и вера, но их не хватит, чтобы пребывать в 
святости Божией и жить по примеру Иисуса Христа.  

Вера Божья и терпение от Него направляют людей на путь следования за Иисусом 
Христом, а это путь не кровопролитной борьбы Агнца против власти греха и темноты, против 
власти духов злобы и ненависти (Еф.6:12). Спаситель не пролил ни единой капли чужой крови, 
потому что он проливал только Свою Пресвятую Кровь для спасения грешных душ.  
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Антихрист будет побеждать всякую плоть, но не дух! Поэтому победить его можно 
будет только духовно через бегство от него или приняв святую смерть, подобно Агнцу. 
Других вариантов нет! А то, куда бежать, может указать только Бог через личное откровение. 

 Зверь с двумя рогами агнца и устами дракона (13:11-15) 

Рассматривая значение образа зверя с рогами ягнёнка мы уже не будем оценивать 
шансы разных стран стать исполнителем пророчеств о двух нечестивых царях, как в случае с 
предыдущим зверем, потому что претендентов может быть огромное количество, но 
рассмотрим признаки последнего зверя, которые должны дать нам некоторое понимание. 

Признаками или же знамениями последнего зверя являются: 1) вышел из земли; 2) 
наличие рогов подобных агнчим, 3) говорит, как дракон; 4) наличие огня, который он будет 
сводить с неба, 5) действует со властью первого зверя; 6) заставляет всех людей поклоняться 
предыдущему зверю; 7) вложил дух в образ зверя.   

Для нас будет легче рассмотреть эти признаки в обратном порядке, потому что 
последние признаки являются более конкретными, указывая на того, кто является зверем с 
рогами агнца. 

1) Вложил дух в образ зверя. В ноябре 2017 года в США компания IВМ представила 
квантовый компьютер. Его мощность составила 50 кубит. Теоретически рассчитано, что 512 
кубит будут эквивалентными мозгу 7 миллиардов людей. Уже сейчас существуют модели 
13 поколения мощностью 8192 кубита, что является фактом создания платформы для 
образа зверя! Он уже существует! Осталось только запустить в него дух антихриста. 

Мощности квантового суперкомпьютера (КС) очень огромны. Для него не существует ни 
паролей, ни защиты, потому что он их с лёгкостью взламывает, а это означает что для КС в 
сети интернет не существует никаких тайн. Даже, банковские счета не будут защищены от 
него, потому что их обчистить ему не проблема. Они ещё не взломаны только потому, что его 
конструкторы ограничены в своих возможностях, то есть рассмотренные ограничения касаются 
не возможностей КС, а возможностей людей, которые его создали. Но изобретатели КС 
отмечают, что самой главной его целью является взламывание сознания человека!  

Наше сознание хотят сломать. Вы слышите? Наше сознание хотят сломать! – Для чего? – 
Для полного и безоговорочного подчинения! Чтобы отвратить от Бога и от Библии. Для этого 
КС нужно будет сначала человека запутать, оболванить, чтобы сбить с пути истины, а потом и 
направить в нужную зверю колею. Только подумайте о том какие силы и средства тратятся 
против каждого человека, а значит и против человечества, но самой главной целью этих трат 
являются христиане и Церкви Божии. Против нас с Вами ведётся духовная война за наши 
души с помощью суперкомпьютеров с целью постепенного обольщения так, чтобы мы ничего 
не заметили и ничего не поняли среди специально созданного хаоса, чтобы сами захотели 
обольститься и помогли зверю обольщать других, которые сохраняют «слово терпения» 
(От.3:8,10), которые ещё не поддались искушению лживых даров. 

Пятнадцатый стих этого отрывка говорит, что будут убивать тех, кто не будет поклоняться 
образу зверя, то есть виртуальному зверю. Обратите внимание на то, как там сказано: «чтобы 
убиваем был каждый», но многие понимают его иначе: «что будет убит каждый», не видя 
разницы между завершённым и незавершённым действием. В пророчестве открыты планы 
зверя и способы его действия, которые он не сможет совершить полностью, поэтому будут 
убиты не все, и многие христиане останутся живыми до вознесения к Господу на облака.  

Кое-кто, опираясь на сей текст и текст о пятой печати, говорит, что там сказано, что всем 
отрубят головы, используя его, как аргумент того, что христиане не застигнут царствования 
антихриста, но это очень фривольное трактование. Во-первых, убивать будут разными 
способами (От.6:8). Во-вторых, будут убивать не всех, а лишь тех, кто «попал в их руки», то 
есть оказался в зоне их досягаемости и кого смогут одолеть (От.11:3-7, 12:14; Матф.24:16; 
Лук.21:36; Дан.12:12), поэтому все аргументы, нужно тщательно проверять и сопоставлять с 
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другими местами Библии и не принимать их без исследования, чтобы избежать ловушек, 
которые расставлены лжепророками, лжеучителями или просто ошибочными толкованиями. 

2) Заставляет всех людей поклоняться предыдущему зверю. Он - заставляет, то есть 
действует с несравнимой силой. Против него другим нечего будет противоставить. Хотя будут 
пробовать, но будут ослаблены. Этот зверь имеет огромное влияние на весь мир. Он будет 
настолько хитрым и сильным, что будет заставлять поклоняться не одно какое-то отдельное 
государство, а весь мир, действуя «чужими руками», стравливая своих соперников между 
собой, потом «помогая им», направляя конфликт в нужное русло, воюя таким образом на 
чужой территории, устанавливая свои порядки под прикрытием миротворческих операций!  

Становится очевидным, что двурогим зверем является самое могущественное 
государство в мире, поэтому для определения искомого зверя нам достаточно задать вопрос о 
том, какое из них является самым могущественным в мире? Кто доминирует в мировой 
международной политике? Кто устанавливает свой мировой порядок, который все 
воспринимают, как международный? Кого называют мировым полицейским? Кто безнаказанно 
совершил «миротворческих» войн больше всех под прикрытием правды? От кого зависят 
имеющиеся международные политические организации? Где сосредоточены самая мощная 
наука, техника, искусственный интеллект (ИИ), оружие? Кто контролирует космос? Чья валюта 
является самой распространённой в мире? Кем контролируются международные банковские 
операции? Наверное, для каждого ответ на эти вопросы являются очевидными. – Это США! 

Обратите внимание, что при этом зверь, что вышел из воды остаётся в тени и как бы не 
при делах. Он ожидает, чтобы всё было положено к подножию ног его, чтобы имитировать 
исполнение пророчеств на себе. 

3) Действует со властью первого зверя. Само слово власть означает: 1) сила; 2) право 
управление; 3) правительство. Рассматривая значение этого слова, как признак зверя с рогами 
агнца, нужно сделать ещё один очень важный вывод, что это государство возникнет и получит 
силу благодаря Англии и будет её постоянным союзником, управляемым из Лондона. Поэтому 
нужно задать вопрос о том, какое государство, образованное Великобританией, является её 
наибольшим и сильнейшим союзником? У какого государства в правительственных кланах 
есть наибольшее количество родственных связей с престолом зверя, что вышел из воды? – 
Ответы опять являются очень и очень очевидными. 

30 ноября 1782 года Великобритания даровала признание независимости США, 
которые до этого были её метрополией. Все финансовые, корпоративные, информационные и 
политические элиты США сформированы элитами Англии. – Это США! 

4) Огонь с небес. Этот признак может иметь несколько источников происхождения: 

мистическое или техническое. Современным мистическим вариантом сведѐния огня с небес 

является схождение «благодатного огня» в Иерусалиме на Пасху, а техническим вариантом 

является применения некоторого оружия, способного действовать беззвучно и невидимо.  

Схождение «благодатного огня» можно смело исключать, потому что кафолические 

священники сами раскрывают происхождение этого «чуда», указывая на предварительно 

зажжённую «чудотворную» лампадку в притворе, где «сходит» огонь, поэтому сии «чудеса» 

являются лишь очередным их обманом, что прячут от находящихся во мракобесии, которые 

отрицают изучение Писания, а также имеющиеся факты или источники. Благодатный огонь 

отличается от обыкновенного только тем, что его благословили священники, что якобы даёт 

право называть его благодатным и «скромно умалчивать» о его настоящем происхождении. 

Недостаток же их свидетельства восполняет бурная фантазия тех, кто эти лампады никогда не 

зажигал и никогда не видел того, как это рукотворное чудо делается. По этому вопросу есть 

достаточно исследований, рукописных трудов и свидетельств самих православных, бывших 

там, поэтому не хотелось бы на этой теме останавливаться, но придётся остановиться, чтобы 

не оказаться голословным перед находящимися в тяжёлом заблуждении. 



 123 

Наличие горящей лампады в Кувуклии 

Армянский священник Самуил Агоян, который трижды  принимал участие в Пасхальных 
церемониях в Иерусалиме в Храме Гроба Господня в 2000, 2001 и 2002 годах во время 
видеоинтервью журналистам рассказал, что так называемый «благодатный огонь» зажигают 
от масляной лампады. 

Митрополит Петрский Корнилий, имеющий чин Местоблюстителя престола 
Иерусалимской Церкви, который принимал огонь в 2001 году, также свидетельствует:  

«… Молитвы, которые возносит патриарх или архиерей, освящают природный огонь и, 
следовательно, он имеет благодать «благодатного огня». Это природный огонь, который 
зажигается от неугасимой лампады, что хранится в ризнице храма Воскресения…». 

Это современные свидетельства. Их предостаточно, потому что точно также описывали 
благословение обычного огня и в предыдущих столетиях. Ничего не изменилось, но может 
измениться после проведённого недавно в храме «ремонта», который может оказаться ещё 
более «чудным» и «благодатным». Есть множество исторических свидетельств того, как 
благословляли обычный огонь, после чего он начинал считаться «благодатным». Очевидцы с 
XIX столетия и раньше рассказывали, что во время благословения огня появлялся ещё и 
голубь, чтобы сделать зримым явление Святого Духа, но после от голубей отказались, а обряд 
благословения огня оставили. Вслед за голубем, выносили благословенный огонь, который 
зажигал епископ и называли его «благодатным». 

При этом некоторые фанатично начинают рассказывать, как умывались огнём, не 

задумываясь о том, как же всё это происходило? Кто-то горстью быстро проводит над огнём 

будто бы черпает огонь, как воду, и пустыми ладошками долго растирает лицо, будто бы 

умывается огнём целую минуту. Но, разве так нельзя сделать и с простым огнём, который не 

благословен священником? Кто-то огнём, зажжённым на свечке, быстро проводит по лицу или 

по ладони, но разве этого нельзя сделать и с обычным огнём? Говорят, что он не обжигает? 

Кто засёк хоть один раз? Сколько секунд, минут или часов кто-либо продержал свою руку или 

лицо над «благодатным» огнём на одном месте? Самообман на лицо!  

Мы видим беспочвенность притязаний на «чудесность» огня, который зажигают на Пасху 
в Иерусалиме, но есть предостаточно информации об учёных в США, которые с 2003 года 
разработали и успешно испытали оружие дистанционного сожжения объектов с помощью 
узконаправленного, невидимого микроволнового луча. Мы думаем, что развёртывание сети 
спутников связано лишь с глобальным обеспечением Wi-Fi-связи, но в действительности эти 
цели могут быть намного более зловещими чем говорится, потому что это военная радарная 
технология, позволяющая определять точное местонахождение, а также совместно с 
наземными установками 5G точечно денатурировать кровь человека до состояния инсульта, 
что прячут под симптомы Корона вируса (добавлено автором при переводе). До 2024 года 
США планируют запустить в космос 4425 спутников весом по 400 кг каждый на низкую 
околоземную орбиту, покрывая всю Землю. Англия также разворачивает свою 
спутниковую сеть, которая отличается точнейшей навигацией. – Это США! 

5) Говорит, как дракон. Это один из самых неопределённых признаков, который может 
указывать на кого угодно, поэтому лучше его упустить. 

6) Рога подобные агнчим – это признак, который, согласно уже имеющихся аналогий, 
указывает на двух царей, которые могут называться христианами и прикрываться 
христианским учением и будут иметь поддержку Церквей, но это будет обычным лицемерием, 
потому что их речи будут подобными речам дракона, который символизирует сатану и 
диавола, то есть искусителя и клеветника. Они будут говорить очень лукаво и очень 
обольстительно. Клевета будет очень приятной, тонкой и сладкой. Их усилия будут 
направлены на то, чтобы люди приняли власть зверя, который вышел из воды. 

https://www.znak.com/2018-03-12/svyachennik_zayavil_chto_blagodatnyy_ogon_v_hrame_groba_gospodnya_zazhigayut_ot_lampady
https://www.znak.com/2018-03-12/svyachennik_zayavil_chto_blagodatnyy_ogon_v_hrame_groba_gospodnya_zazhigayut_ot_lampady
https://www.youtube.com/watch?v=ZzDaVyWEjtQ#t=06m15s
https://www.youtube.com/watch?v=ZzDaVyWEjtQ#t=06m15s
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7) Вышел из земли. Этот признак может указывать на их избрание народом земли, на 
устройство страны или на происхождение её населения от народов земли, как в США. 

Рассмотрев пророчества о звере с двумя рогами агнца, мы можем сделать вывод о том, 
что им является США. Определив его личность, нам также нужно будет хоть несколькими 
словами конкретизировать его главные цели, задания и трудности для нашей хотя бы 
малейшей ориентации в сегодняшнем дне. 

Пророчества рассказывают, что конечным результатом действий зверя с двумя рогами 
агнца будет покорение и поклонение всего мира предыдущему зверю, что вышел из воды. 
Главными препятствиями к исполнению поставленных перед ним заданий, на этот момент, 
являются два государства: Китай и Россия. Если эти две страны будут покорены, то остальные 
не будут оказывать серьёзного сопротивления. Страны Британского Содружества уже 
покорены Англией, как и ЕС, которое направляется Ватиканом к возрождению Священной 
Римской империи основанной Карлом Великим. 

Покорение Китая и России не может быть моментальным, поэтому оно началось не 
сегодня, а ведётся уже давно незаметными для обычного обывателя темпами. Кое-кто, 
приводит некую определённую аргументацию и говорит о том, что революция 1917 года в 
России произошла не сама по себе, а была профинансирована чрез третьи лица для 
истребления местных престолонаследников, чтобы его преемственность досталась Англии. 
Распад СССР также был спланированным и запрограммированным, а не случайным. 

Расшатывали трон и китайских императоров, но все это достаточно далёкие события, а 
что совершается сейчас? Активная фаза покорения Китая зверем началась с момента 
российско-китайского конфликта на острове Даманский в 1969 году. После приезда президента 
Никсона в Китай на встречу с Мао Цзэдуном произошло разрушение тогдашней биполярной 
политической системы мира. В 1979 году США признали КНР и подписали соглашение о 
торговле и о научно-техническом сотрудничестве. Началось завоевание Китая капиталом 
США, что начал строить в нем подконтрольное цифровое рейтинговое общество, поддерживая 
жёсткую внутреннюю дисциплину. Современные американо-китайские торговые войны 
являются продолжением покорения Китая США, которое может продолжиться руками Индии. 

Что касается России, то её активно приглашают «обуздать дракона» через экономический 
союз, что фактически означает стать сырьевым придатком Китая, что имеет все шансы на 
успех. После распада СССР Россия не может быть полноценной империей без Украины, а 
последние события с томосом превращают бывшую империю из мирового центра восточного 
кафолизма в Золотую Орду, поэтому она должна или возвратить Украину, или пойти в Китай. 
Но, возможно исполнение обеих вариантов ещё и с другой, совсем неожиданной, стороны.  

Для более точного описания текущей ситуации в мире стоит напомнить, что Россия 
потеряла свою независимость уже давно, являясь марионеткой Запада через имеющиеся за 
границей накопления российской элиты. Имея внешнее управление, она успешно выполняет 
роль пугала огородного и загонщика на охоте, параллельно исполняя задание по ослаблению 
своей мощности. Сея анархию в мире, она не только подрывает демократию, но и готовит 
крепкий фундамент для будущей вселенской монархии антихриста, что должна быть 
построена на руинах России и за счёт России усилиями других стран.  

Украине, на этот момент, предлагают занять место и роль Киевской Руси со всеми 
соответствующими аналогиями и, согласно пророчеств о Гоге из земли Магог, сыграть 
ведущую роль в становлении будущего царства антихриста. Строительство в ней еврейского 
государства в Крыму и на Донбассе должно показать зримо грядущие «мир и безопасность»!  

Анализируя результаты деятельности двух предыдущих   зверей становится очевидным, 
что ими контролируется почти весь мир: 1) через страны Британского Содружества; 2) через 
ЕС, что возрождается на идеях Священной Римской империи; 3) через «цифровую» экспансию 
Китая; 4) через экономическую колонизацию Китаем новых земель с помощью глобальных 
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проектов: «Один пояс – один путь», что должен объединить 60 стран, а также через проект 
«Три севера, четыре моря», что предусматривает мирную победу над США, НАТО и Россией.  

Имя, начертание и число зверя (13:16-18) 

Следующее место Писания рассказывает нам о наступлении глобального тотального 
контроля, потому что благами цивилизации смогут пользоваться лишь те люди, которые 
приняли власть антихриста. После наибольшего в мире экономического кризиса будет введён 
тотальный контроль всего человечества через новую финансовую систему, потому что 
деньгами смогут пользоваться лишь сторонники антихриста. Тогда начнётся великая скорбь. 

Кстати, единственным местом в Библии, которое объясняет значение термина «великая 
скорбь» является стих из книги Деяния 7:11, где говорится, что она является результатом 
голода: «пришёл голод и велика скорбь … и отцы наши не находили пропитания». Другие 
места (Матф.24:21-29; Мар.13:19-24; От.7:14) его не объясняют. 

Поклонение зверю. Раньше мы уже рассматривали, что зверь из семью головами и 
десятью рогами и диадемами, что вышел из воды, символизирует государство, а точнее 
говоря Лондон. Нужно будет всем избегать поклонения всякому государству и всем 
государственным символам, а тем более государству зверя - флагу, гербам и антихристу. 
Христиане им не поклоняются, но нужно бодрствовать, чтобы избежать этого и в будущем. 

Обратите внимание, что до определённого времени наклон головы перед флагом или 
гербом, приветствие монарха, голосование на выборах не были вечным грехом. Они начнут 
нести погибель лишь после воцарения антихриста, но мудрые люди будут остерегаться 
погибели намного раньше. 

Поклонение образу зверя. Под образом зверя, скорее всего, нужно понимать грядущее 
виртуальное мировое государство и правительство отпрысков монаршего престола Англии, 
которые займут всё виртуальное пространство в будущем. Вполне возможно, что в это 
понятие одновременно будет входить и виртуальный образ каждого конкретного человека, 
которые будут созданы зверем для каждого из нас индивидуально. 

Наш аналог, копия или образ в виртуальном мире будет создан именно им и именно для 
каждого из нас, поэтому также будет образом его для нашего пребывания в его греховной и 
противной Духу Святому каббалистической среде обитания. Принимая этот, возможно, очень 
красочный, очень реалистичный, очень подходящий и, как будут нам внушать, казалось бы, ну 
очень нужный компьютерный рисунок, дающий знание, власть и силу антихриста, человек 
примет образ зверя, его служение и поклонение ему, пренебрёгши все предупреждения всех 
пророков от Всемогущего Владыки, навлекая на себя отвращение Божие навсегда. 

Это сейчас интернет, мобильные телефоны, планшеты, ПК и тому подобное есть, 
условно говоря, «ничьей» территорией, но после брать их в руки будет означать взять в руки 
приглашение в царство зверя, потому что всё их внутреннее пространство будет 
принадлежать исключительно антихристу, а войти в операционную систему или интернет 
будет означать войти в царство антихриста. 

Это кажется удивительным, но подобные наработки уже есть, и они начались далеко не 
сегодня. Уже существуют полностью реальные виртуальные государства, например, Асгардия, 
что, возможно, является тестовым прототипом виртуального государства антихриста. Её 
символы переполнены шестёрками, поэтому найти на них три шестёрки и символы египетских 
идолов очень легко. Также создаются действующие базы реалистичных VR-копий всех людей 
из плоти и крови для антихриста. Никто не прячется.  

Нанесение метки зверя на правую руку или чело. Начертание на правую руку или чело 
будут наносить видимыми или ультрафиолетовыми красками в виде: рисунка (начертание 
зверя), текста (имя зверя) или цифрами (число зверя), которые мы сейчас рассмотрим. 
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Начертание. это может быть любое символичное изображение. Оно может быть, даже, в 
виде иконы или креста на лбу или руке. Также в виде государственного или родового герба 
антихриста, его флага, QR-кода, татуировки, портрета, пиктограммы. Это могут быть три 
совмещённые кругами стилизованные шестёрки с крючками наружу в виде треугольника и 
глазом внутри, что является «краеугольным камнем» египетской пирамиды, символизируя 
вершину «правителя мира» и тайных организаций, но может быть и нечто другое. 

Ещё одним из вариантов начертания может быть символ одного из древних египетских 
идолов, например, «всевидящее» око быка-гора или его шестиконечную звезду ремфана, то 
есть Сатурна, которую для простаков ещё называют звездой Давида или печатью Соломона. 
Эти символы присутствуют и на гербе виртуального «космического» государства Асгардия. 

На момент царствования антихриста смогут сделать отдельный новый вид изображения 
или кодификации, что на сегодняшний день является неизвестным, но не нужно подставлять 
свои руки и чело для нанесения любых меток, которые смогут наносить, даже, гаджеты 
виртуальной реальности. Между прочим, умышленное травмирование тела, нанесение 
рисунков или надписей на тело человека является грехом (Лев.19:28). 

Имя. Число имени антихриста. Его будут наносить на правую руку, чело в полном виде 
или как монограмму. Это может быть название государства, рода, имени антихриста, его 
титул, сан, псевдоним или нечто подобное вместе взятое, например, Вильям Король Англии 
или ВКА. 

Относительно имени зверя есть много достойных внимания толкований. Одним из них 
является работа профессора Андреаса Гелвига, написанная в XVII веке, которую потом 
подхватили вайтовцы и успешно эксплуатируют её, хотя она не ихняя, поэтому может быть 
свободно использована всеми другими конфессиями. Этот учёный муж перевёл имя «Vicarius 
Filii Dei» которое упоминается в письме «Дар Константина», в римские цифры, посчитав «U», 
как «V», и получил число 666. Оно переводится, как: «наместник Сына Божьего» или 
«наместник Божий», а возможно, даже, и «помазанник Божий», но это не единственный его 
смысл. Скорее всего, антихрист, как римский император, будет носить титул верховного жреца 
всех религий «Pontifex Maximus», то есть верховного строителя мостов, и, как верховный жрец, 
присвоит себе указанный выше титул обожествления, как и все другие, почитая себя равным 
Иисусу Христу, как Богу, и помазанным вместо Него, как Он. 

Возможно, это вообще будет дата прихода его к власти, например, 06.06.2022? А может 
это будут географические координаты его престола или места коронации в одному из храмов 
Исландии, которое будет приложено к его имени?  - Неизвестно! Но вскоре все откроется! 

Настоящее имя зверя будет очевидным тогда, когда его будут наносить на правую руку 
или чело каждого человека, но, вместе с тем, это не мешает использовать число зверя уже 
сейчас в штрих-кодах товаров, что является уже доказанным, поэтому мы не будем на этой 
теме останавливаться. 

Стоит подчеркнуть, что всякая чипизация, киборгизация и виртуализация будет 
сопровождаться меткой зверя. Принятие метки зверя человеком будет указывать, что он 
является собственностью антихриста. Это метка для рабов антихриста, как для обыкновенного 
скота. Кстати, первый человек-киборг Нил Харбисон был зарегистрирован в Англии в 
2004 году, а очередь стать киборгами составляла 10 000 человек, которые не думают, что 
превращаются в электроприборы, которые можно будет выключить одной клавишей. 

Нужно избегать поклонения зверю, его образу и приёму метки всеми возможными 
Божьими способами, несмотря на то, что будут стараться убивать каждого, кто их не примет. 
Нам же убивать нельзя, потому что Господь-Бог является наш Мститель, он воздаст за нас.  

Описание имеющихся убийств людей, которые не приняли власти зверя, указывает на 
начало гонений, что в раньше рассмотренных параллельных пророчествах соответствует 
периоду снятия пятой-шестой печати.  
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Первый ангел с вечным Евангелием (14:6-7) 

 Мы подошли к описанию служения трёх ангелов последнего времени, которых поставил 
Бог, чтобы они были светильниками среди всеобщей неразберихи и хаоса по великой милости 
Своей, чтобы утверждать в умах и сердцах людей настоящую веру, разрушая лживую, 
указывая им настоящий путь спасения и истины. Данное благовестие поможет многим сделать 
правильный выбор, который сейчас для многих является очень трудным, потому что нужно 
отвергнуть целую систему обольщения, состоящую из лжехристианства, лжелюбви вокруг 
разврата и лжесвятого духа, которую строили и строят сейчас различные лжепророки, 
лжеучителя, лжеотцы, лжесвятые и лжецеркви, которые извращают Писание, направляя на 
широкий путь погибели, чтобы оправдывать всякие беззакония и заблуждения, ведя за собой 
на всеобщее поклонение всего падшего мира бесам, зверю и образу его.  

Среди этого царства тьмы, созданного из лжи, объемлющей мир, мы видим вестника, 
который летит среди неба и несёт людям первоисточник спасения, то есть Новый Завет, 
который остался неизменным и вечным. Почему он не несёт всей Библии? Почему он не несёт 
в руках церковные предания или какие-либо другие книги? – Да потому что так поступал 
Христос и апостолы, которые не отвергали Библии, но проповедовали только Новый Завет, 
который является единственно верным и полным письменным источником спасения всех 
людей, указывая на спасительную жертву Иисуса Помазанного, Которого и которую захочет 
затмить, подменить и отнять антихрист, подменяя Вечное Евангелие различными 
лжеисточниками, выдавая себя за Его потомка и наследника через лживые предания и книги.  

Сосредоточенность ангела на Новом Завете, который является чашей крови Спасителя, 
говорит, что для спасения людей от суда осталось совсем немного времени, что для спасения 
от гнева Сидящего на престоле и Агнца, нужно обратиться к Богу с верой в исправительную и 
всепрощающую пречистую Кровь Агнца, которая через веру омывает всякий раскаянный и 
исповеданный грех всех людей на всяком месте даром, во Имя Иисуса Христа, даруя жизнь 
вечную, ибо нет другого Имени под небом, которым надлежало бы спастись (Деян.4:10-12). 
Это Сам Бог через ангелов указывает всем людям исключительно на Новый Завет, как на 
единственный, первостепенный и основополагающий источник спасения, о котором люди 
забыли и отвратились от него, заменив другими книжечками и картинками.  

Здесь не говорится о каких-либо радио-, теле- или интернет передачах, потому что 
ангелы будут лететь по небу действительно, проповедуя спасение Именем Иисуса Христа 
всем людям на земле, что является ещё одним проявлением огромной милости Божьей к 
людям, запутанным различными лжеучениями и грехами, которые не смогли разобраться без 
помощи ангелов, но для многих благовестие небесных проповедников не поможет также. Итак, 
имея в книге Откровение неоспоримое указание на Вечное Евангелие, как источник спасения, 
будем прилагать всё своё старание, дабы обрести чрез него вечное спасение. 

Повествование первого ангела из трёх о грядущем суде указывает на то, что они 
совершают своё служение перед снятием шестой печати, чтобы предупредить и спасти, 
наибольшее число людей, которые прячась от гнева уже знали о Том, Кого они прогневили 
(От.6:16-17). Возможно, покаяние 144 000 будет результатом благовестия описанных ангелов. 

Второй ангел возвещает падение Вавилона (14:8) 

Следующий ангел возвещает полное падение, то есть растление, Вавилона, уточняя, что 
им является великий город. Его можно узнать по описанию в семнадцатой главе книги 
Откровение. Там также упоминается Вавилон, как город, указывая на его определение через 
описание царей-современников апостола Иоанна. Это Рим, который прочно ассоциируется с 
центром возникновения кафолистов через императора Константина.  

Вавилон – это древний город, которого в наше время нет, но стал символом единения 
против Бога и смешения народов. Называя Рим Вавилоном, Бог также указывает на экумению, 
то есть смешение воедино всех религий: христианства, язычества и закваски иродовой 
(Мар.8:15). Весть второго ангела, летящего посреди неба, говорит, что падение кафолистов 
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достигло своего пика и ниже падать уже некуда, потому что произошло поклонение антихристу. 
Это означает, что между кафолистами и поклонниками антихриста не будет никакой разницы. 
Они его примут и будут поклоняться ему вместо Иисуса Христа. Церкви кафолистов будут 
открыты для любого греха и языческого поклонения, демонстрируя сатанинское примирение и 
лживую любовь вокруг отступления от Писания, от истинного примера святой жизни Спасителя 
и Его учеников-апостолов, вокруг смерти и ада, которые будут следовать за антихристом. 

Бог через ангела с небес милостиво предупреждает нас об огромнейшей опасности 
обольщения, которое будет навеяно отступниками через лживые толкования, которые будут 
подтверждаться их лживыми чудесами и знамениями, как сон наяву. Второй ангел нарушает 
этот лживый сон и обольщение, разрушая его не только в будущем, но уже и сейчас, чтобы 
принявшие слова благовестия первого ангела не попали в коварные сети кафолистов. 

Третий ангел предостерегает от поклонения зверю и образу Его, а также от приёма 
метки зверя, которые таят и несут в себе вечные мучения (14:9-12) 

Последней из трёх ангелов хочет отвести нас от поклонения антихристу, образу его и от 
приёма метки, потому что принявшие их будут осуждены Богом в геенну огненную на муки 
вечные. Это предупреждение дано для всех нас, чтобы нам не сойти с дороги терпения, веры 
и следования за Иисусом, чтобы мы не пошли путём насилия, а следовали за драгоценным 
Учителем до самого конца, смиряясь до самой смерти. 

На этом благовестие небесных ангелов, данное жителям земли по милости Божией для 
спасения жаждущих душ завершается, но нам нужно сделать некоторые важные выводы. 

Какие условия спасения людей были провозглашены ангелами? 

1. Принять Вечное Евангелие, которое является неизменным сейчас и не изменится в 
будущем, которое называется Новый Завет. Это книга христианской веры из Библии, которая 
доступна всем людям. Её нужно принять так, как принёс ангел, то есть чистым и без примесей. 
То, что в ней есть написано, обязательно нужно исполнять, а чего в ней нет, того нужно всеми 
силами удерживаться, чтобы не попасть в ложные учения, которые не от Иисуса Христа, 
которые под видом ложной святости хочет подмешать антихрист для обольщения. 

2. Нужно поклоняться Богу, бояться Его и славить Его в Духе Святом и Истине 
(Ин.4:23), то есть очистившись от своих грехов Кровью Иисуса Христа через покаяние и 
исповедание грехов (1Ин.1:7-10). 

3. Нужно удаляться от Вавилона, то есть от Рима, и рождённых им учений, идеологий и 
религий, в том числе и кафолического, что заражено закваской иродовой, что служит более 
царю, нежели Богу, а также заражено политикой, душегубством, экуменией и прочим. 

4. Нужно всеми силами избегать поклонения антихристу, образу его и приёма метки 
его по примеру, дарованному нам Спасителем и апостолами, то есть без убийств и гнева, 
вручая мщение и защиту Богу, чтобы сохранить слово терпения Его (От.3:8,10). 

Эти принципы нужно запомнить навсегда и руководствоваться ими в жизни уже сейчас, 
чтобы не погибнуть в аду, потому что они являются путеводителем, дарованным Богом через 
ангелов небесных для нашего спасения.  

Как мы видим, условия спасения не изменились и сейчас, не смотря на то грядущее 
трудное время, которое будет допущено Господом неба и земли!  

Евангелие останется неизменным и вечным (От.14:6), поэтому никто не сможет 
спастись своей праведностью, то есть через самооправдание. Не спасёт и мученичество или 
что-либо другое! Спасение душ, как и раньше, будет происходить по милости Божией 
(Рим.5:15-21; Еф.2:8-9), по вере в Иисуса Христа (Деян. 4:10-12) через рождение свыше 
(Ин.3:3,5), через покаяние и крещение, через дар Духа Святого (Деян. 2:37-38). 

Не стоит придумывать другие пути спасения, потому что их нет! 
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Путь спасения не изменился ни для ста сорока четырёх тысяч, ни для великого 
множества! Все они спасутся исключительно верой в Иисуса Христа, покаянием и рождением 
свыше, потому что другого пути для спасения не существует!  

А это означает, что все они будут частью Вселенской Церкви! 

Г) Чаши гнева Божьего изливаются на землю и царство зверя (главы 15 - 16) 

Особенностью семи чаш гнева является то, что они не смогут изливаться до тех пор, пока 
на земле есть Церкви Божьи. Об этом были даны Иисусом Христом пророчества, что конец 
мира будет так, как при Ное и при Лоте (Лук.17:26-30), то есть после их сокрытия от стихий. 

Перед тем, как будут изливаться на землю чаши гнева Божьего, мы видим Церковь, 
беззаботно славящую Отца Небесного. Это свидетельство того, что все переживания христиан 
уже позади, что они не несут на себе ярости гнева Судьи Праведного. В это время Господь 
будет совершать мщение за них чисто и свято так, как никто другой. Он воздаст всем злодеям 
по делам их. Никто не убежит. 

Далее семи чистым и светлым ангелам, вышедшим из храма, который открылся после 
седьмой трубы (От.11:19), было дано одним из серафимов семь золотых чаш гнева 
Вседержителя. До завершения гнева храм наполнился славой Божьей, которая никого туда не 
впускала, потому что её никто не мог выдержать. Это говорит, что Господь не захотел 
принимать никакого служения, пока полностью не утолится гнев Его, пока не будут наказаны 
все грешники за все грехи их. Никто не будет и не собирается отменять причинённые гневом 
страдания, как при выходе евреев из Египта. Никто никого не будет и не собирается щадить, 
как при действии семи труб, поэтому их действие будет глобальным и мучения будут идти 
только по нарастающей. Страшно впасть в руки Бога Живого и в огонь ярости Его! 

Далее идёт описание чаш гнева, которые всем понятны, поэтому мы на них 
останавливаться не будем. Можно будет только отметить, что, когда все воды превращены в 
кровь, останется возможность пить только конденсированную воду из воздуха.  

Д) Происхождение зверя багряного и великой блудницы (главы 17-18): 

Нам уже всем понятно, кто является антихристом и блудницей, поэтому можно 
попробовать спрогнозировать штрихи алгоритма прихода антихриста к всемирной власти. В 
украинской версии книги в этом разделе происходит толкование текстов Писания, но в 
российском переводе, по желанию автора, помещён один из возможных вариантов тех 
событий, которые можно будет раскрыть, как думается, без особого вреда. 

После полной отмены наличных денег появятся четыре центра мировых электронных 
денег: Англия, США, Европа, Китай. В Англии к власти, возможно, придёт принц Чарльз после 
смерти королевы или под её регентством и будет управлять Британским Содружеством. 

США захотят объединиться с Мексикой и Канадой, но последняя из них находится под 
английской монархией, поэтому она захочет оставить это подданство и над новосозданным 
государством, что и совершится, поэтому представительство королевского двора, как 
думается, поручат принцу Гарри. 

Принцу Вильяму поручат борьбу со «всемирным злом» для защиты Европы. Он усмирит 
заигравшихся князей Роша, Мешеха и Тувала, которые будут находиться в горячей фазе 
разборок. Принц «освободит» от них народы, которые изберут его царём, неся «мир во всём 
мире». После этого он станет Гогом из земли Магог. Его поддержат страны G-7. 

Китай будут усмирять через долги и через соседей, пока тот не придёт в указанное ему 
зверем из земли место, подчинившись Гогу из земли Магог. 

Евреям предоставят возможность построить Небесный Иерусалим в Украине, то есть в 
земле Гога, который предоставит палестинцам и арабам нужные территории, а также 
завершит «сделку века», предоставив внутренний двор храма евреям, а внешний арабам. 
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После восседания антихриста в храме начнутся всемирные гонения и будет сорвана 
шестая печать. Будут происходить знамения труб. Возможно, идя в Иерусалим убить двух 
пророков Гог из земли Магог сожжёт по дороге великую блудницу, то есть Рим. 

Вот такой прогноз вырисовывается из пророчеств, из текущей политической и 
экономической ситуации в мире с точки зрения 2020 года. Нужно помнить, что это прогноз, а не 
пророчество. Не забывайте об этом, поэтому не полагайтесь на него, но готовьтесь к худшему! 
Это только самый вероятный сценарий событий из множества возможных. 

2) Тысячелетнее Царство (главы 19-20) 

Глава книги Откровение о Тысячелетнем Царстве не является чем-то оторванным и 
начинается с воскресения праведников во время звучания седьмой, то есть последней, трубы, 
и описывает процесс сошествия Иисуса Христа на землю с облаков после излияния чаш гнева 
в величии и славе для зачистки от зверя, от лжепророка, от всех и всего, что принадлежит им. 
Далее мы читаем о Тысячелетнем Царстве и, что самое интересное, о том, что будет потом. 
Нам осталось кратко рассмотреть лишь четыре последние главы. 

Брак Агнца (19:7-10) 

Итак, первым делом, что сделал Господь, когда воцарился над всей землёй, Он поднял 
Свою Невесту к Себе на небо для встречи на облаках. Это же мы наблюдаем и в указанном 
отрывке. Мы снова читаем описание того, что свершилось во время звучания последней 
трубы, потому что события описываются после некоторого перерыва внахлёст, повторяя одни 
и те же события после отступления на другую тему, чтобы дать слушателям точку опоры для 
воссоздания целостной картины понимания излагаемых Богом событий.  

Данный текст возвещает нам, что сразу после седьмой трубы начался брак Агнца и 
Невесты Его, которая уже приготовила себя, поднявшись на облака и одевшись в белую 
одежду, что символизирует праведность святых. Он прекратится сразу же после сошествия 
Иисуса Христа с облаков на землю после излияния всех чаш гнева, которые будут изливаться 
на протяжении около 75 дней, а точнее говоря во время армагеддонской битвы. 

От увиденного апостол Иоанн упал к ногам ангела, который говорил с ним, и поклонился 
ему, но тот его остановил, потому что он является сотрудником его и всем, кто правдиво 
свидетельствует об Иисусе Христе, потому что лишь такое свидетельство исходит од Духа 
Пророческого, то есть от Духа Святого (1Ин.4:1-3).  Ангел напомнил апостолу Слово Божье: 
«Богу поклонись и Ему одному служи!» (Матф.4:10; Лук.4:8). 

Сошествие Иисуса Христа с небес на землю для армагеддонской битвы (19:11-16) 

Далее мы видим Иисуса Христа во славе и в воинском облачении, которое наполняет 
покоем праведников, нечестивых страхом, ибо Он не ошибается и праведно судит, и воюет 
праведно. Он имел много диадем и Имён. Одно из них известно только Ему, а другое открыто 
для всех - «Слово Божье», - что указывает на неразрывную связь и единство Учителя и Его 
учения, о котором мы читаем в Библии и в Новом Завете, то есть в Евангелии. 

Это Имя открывает нам, что каждый человек, читая Новый Завет, заглядывает в Самое 
сердце Иисуса Христа, поэтому единственным способом, чтобы отдать Ему подобающую 
честь и славу, является исследование учения Нового Завета. Без этого все другие способы 
поклонения Богу будут лживыми. Это Имя является строгим предупреждением, что без 
изучения Слова Божьего познать Иисуса Христа или приблизиться к Нему невозможно. Не 
можно и спастись без исполнения требований данных Иисусом Христом через Писание. 

Перед нами изображён истинный вид Иисуса Христа как всадника. Его описание 
абсолютно не похоже на описание всадника на белом коне, который появился после снятия 
первой печати, что является ещё одним доказательством того, что они разные. 

Последним штрихом из портрета Господа, который мы видим в этом отрывке, является 
наличие крови на Его военном облачении, что свидетельствует, что уговаривания и действие 
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благодатной милости уже закончились полностью. Настало время для серьёзного судебного 
разбирательства с не менее серьёзными последствиями. На облачении мы видим кровь 
антихриста и всех противников Божиих, которые были уничтожены праведно Словом Правды 
из Уст Его (От.19:21).  

Рассматриваемый нами текст рассказывает о армагеддонской битве, которая начнётся 
перед излиянием седьмой чаши гнева и завершится сошествием Иисуса Христа на гору 
Елеонскую, как написано в пророках. 

Истребление зверя, лжепророков и нечестивых (19:17-21) 

Начинается описание армагеддонской битвы видением ангела на солнце, который 
возвещает полное поражение врагов Божиих.  Зверь и лжепророк были пленёнными и живыми 
были брошены в озеро огненное, а остальные истреблены Духом Уст Его, который исходил от 
Него в виде меча обоюдоострого (От.19:15). 

Сатана закован в кандалы (20:1-3) 

Завершается армагеддонская битва сковыванием змея, то есть дракона, который 
является одновременно и сатаною, и диаволом. Его изолируют в бездне на тысячу лет, чтобы 
не искушал народы, а потом выпустят, чтобы испытать тех людей, которые ещё не знали 
искушений, чтобы оставшихся верными присоединить к остальным праведникам.  

После завершения тысячи лет его бросят в геенну огненную, вместе со всеми его 
прислужниками, потому что они не полюбили правды, а возлюбили грех. У них не нашлось 
любви к Слову Божьему, к Иисусу Христу и к Духу Святому. Они не хотели слышать их и 
слушаться их, потому и будут наказаны. 

Кто управляет этим миром? 

Обратите внимание, что с сатаною ангелы ведут себя так, как со псом на привязи: если 
нужно - отпустили, а если нет - привязали. Это, наверное, самая яркая иллюстрация 
имеющихся между ними отношений, которая проливает свет на многие вопросы. 

Очень часто наличие болезней, стихийных бедствий, геенны огненной и грехов относят 
исключительно под юрисдикцию диавола, но это неверно. Его заточение на тысячу лет также 
является наглядным пособием ошибочности подобных утверждений. Он будет закован, а 
засуха в Тысячелетнем Царстве останется (Зах.14:17-18). Соблазнитель и все духи злобы 
поднебесные будут удалены, а грехи и смерть ещё останутся (Ис.65:20)! Кто тогда будет 
посылать болезни и бедствия? Откуда в Царствии возьмутся грехи? 

Ответ будет очень простой, потому что люди могут и будут грешить самостоятельно без 
подстрекательства искусителя. Что же касается болезней и бедствий, то да будет известно 
всем, что только Бог может поражать народы и отдельных людей, ибо Он Суверен и эта 
власть принадлежит только Ему (Исх.4:11; Ам.4:9-11; Плач 3:37-38), ибо Он Судия Праведный, 
Милосердый и Благой. Только наш Создатель может сие творить чисто и свято на благо нам. 

Также не нужно забывать, что Хозяин для наказания за нечестие, при желании, может 
спустить с цепи псов (От.12:7-9), может послать Своих слуг (От.15-16), может послать и Сына 
Своего для совершения суда и мщения (От.19:11-16), а может Явиться Сам, ибо Он Суверен 
(От.20:11). Он Вседержитель и управляет всей вселенной (Исх.4:11; Ам.4:9-11; Плач 3:37-38), 
но долготерпит нечестие людей и их непокорность, чтобы милостиво дать им время для их 
покаяния (Ин.3:16). 

Так кто же управляет стихиями мира сего? Можно ли говорить, что цепной пёс управляет 
домом Хозяина Своего, даже, если Тот и отпустил его? – Ответ является очевидным! Конечно 
же нет! Диавол, если ему позволят, может управлять только людьми и только через похоти их, 
хотя грешить они могут сами и без него, что мы и видим в описании Тысячелетнего Царствия в 
пророчествах Ветхого Завета. 
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Откуда же берётся несчастье? – Источником всякого несчастия на земле, за которую 
люди несут ответственность перед Богом, является противление Благу и грехи каждого 
человека, которые большинство не хочет признавать, чтобы не раскаяться. Если бы все люди 
раскаялись во всех своих грехах и исправились во Имя Иисуса Христа, то наступил бы полный 
мир с Творцом всего сущего и по всей земле между всеми людьми, потому что явилась бы 
полнота благодати и не было бы никакого наказания. Не было бы войн, краж, злословия, 
клеветы и прочего беззакония, а было бы всеобщее послушание Благу. Стихийные бедствия 
не бушевали бы. Голод отсутствовал бы, а напротив, всё было бы в изобилии и преизбытке, 
ибо употреблялось бы с благодарением. Наличие стихийных бедствий является одним из 
способов Создателя заявить о Своём присутствии, дабы направить на путь спасения 
грешников, поэтому Он и посылает их, отнимая Свою ограду и благословение над этим миром! 

Первое воскресение – для праведников (20:4-5)  

Далее мы снова читаем пророчество о воскресении праведников, которое должно быть 
до вознесения Церкви, потому что сказано ясно, что живые христиане при встрече с Господом 
Иисусом Христом на облаках не опередят умерших, ибо они воскреснут раньше (1Фес.4:15-17), 
а только потом Он сойдёт на землю для армагеддонской битвы.  

Наличие повторного пророчества о воскресении праведников обусловлено не только 
лишь актуальностью темы или потребностью в детализации событий, но и необходимостью 
указать точное начало Тысячелетнего Царства, что начинается первым воскресением, а 
заканчивается вторым. 

Определение Тысячелетнего Царства (20:6) 

Достаточно долгое время, изучая книгу Откровение, исследователи не замечали и не 
рассматривали вопрос Тысячелетнего Царства, хотя о нём пророчества возвещали чётко и 
определённо. Понимание этого вопроса является достаточно разным и в наше время, поэтому 
стоит рассмотреть несколько общих вопросов по указанной теме. 

Что такое Тысячелетнее Царство? Тысячелетнее Царство – это период царствования 
праведников после первого воскресения во главе с Иисусом Христом (От.20:4).  

Кто будет пребывать в Тысячелетнем Царствии? Его участниками будут: Господь-
Пастырь и овцы стада Его, то есть Церковь и остатки народов (Зах.14:16), которые призвали 
Имя Иисуса Христа при Его сошествии, но не вошли в Церковь. Они будут иметь разное 
состояние, возможности и местопребывание. 

Церковь и все участники воскресения будут иметь новое тело (1Ин.3:2), будут 
царствовать на земле (От.5:10) и будут неразлучно пребывать с Иисусом Христом (Ин.12:26) 
на небесах (2Кор.5:1-2). Они будут наравне с ангелами и не будут жениться (Лук.20:34-36). У 
них будет возможность спускаться на землю вместе с Господом, как и ангелы. Участники 
первого воскресения не будут болеть (От.21:4). 

Остатки народов вместе с евреями, которые призвали Имя Иисуса Христа при Его 
сошествии, но не вошли в Церковь, будут совершать земную жизнь, поэтому в Тысячелетнем 
Царствии у них будут рождаться дети (Ис.11:8, 60:22, 65:23; Иез.47:22), будут ещё грехи и 
смерть (Ис.65:20), будут болезни (Иез.47:12; От.22:2), но не будет старости (Ис.65:20). Там 
будет другая природа (Ис.11:6-8, 30:26, 65:25; Иез.47:1-12). Останутся засухи (Зах.14:17-18), а 
значит и другие стихийные природные явления. Ад будет продолжать «работать» и принимать 
души мёртвых грешников. 

Искушение народов (20:7-10) 

Целью задержки суда над змием, то есть драконом, который одновременно является 
сатаною и диаволом, было дать возможность всем участникам Тысячелетнего Царства 
добровольно выбрать своё подданство - Божье или диавольское, поэтому он будет выпущен 
из своего заточения. 
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Все желающие, учитывая жителей из бывших земель Гога и Магога, последуют за ним 
против Вседержителя и Небесного Иерусалима. Обратите внимание, что здесь речь не идёт о 
самом Гоге из Магога, а лишь о земле. Всех участников диавольського похода сжёг огонь 

Божий с неба, а змий, то есть дракон, который является одновременно и сатаною, и диаволом 
(От.20:2), будет осуждён уже полностью и его бросят в озеро огненное на вечные муки (20:10). 

Сказано дословно так: «будут мучиться день и ночь во веки веков» (От.20:10), то есть 
безостановочно и вечно, поэтому как могут говорить люди, которые называют себя верующими 
христианами, что вечных мук не существует? Неужели они этого никогда не читали? Подобное 
учение существует лишь среди учеников лжепророков, а для них Слово Божие не авторитет, 
поэтому от них услышать подобные утверждения можно запросто, а мы это место обязаны 
запомнить навсегда, чтобы нас никто и никогда не отбил от Истины указанной Писанием. 

Воскресение для нечестивых и смерть в озере огненном (20:11-15) 

Всё, что можно измерить, рано или поздно заканчивается. Тысячелетнее Царство не 
является исключением, поэтому оно должно завершиться после отмерянного ему Богом 
времени, то есть через тысячу лет, что завершится воскресением людей, которые не захотели 
иметь единства с Богом, поэтому они воскреснут, будут осуждены и их выбросят, как мусор, в 
озеро огненное на вечные муки (Мар.9:43-48). 

Зачем воскрешать мёртвых из ада? Чтобы бросить в геенну огненную? Часто можно 
услышать этот или подобные вопросы. Его любят задавать сторонники учения лжепророков. 
Трудно дать на него ответ достоверно, но с человеческой точки зрения, зная свойства нашего 
тела и разницу между мёртвыми и живыми, можно попробовать это сделать. 

Когда мы видим тело умершего человека, что мы видим? Ему холодно? – Нет!  А может 
жарко? – Нет!  А может ему болит, когда ему делают вскрытие? – Нет! 

Теперь давайте подойдём, с другой стороны. Мы читали о душах убитых праведников. 
Нуждались ли они в пище? Наслаждались ей? Могли они что-то построить? 

Душа без тела неполноценна в материальном мире! Воскресение нужно, чтобы все души 
были полноценными и могли реагировать на материальном уровне! В случае с адом 
полученные тела позволят ощущать больше боли и муки. Они не захотели быть с Богом, 
поэтому будут избавлены от Его милости, а потому зачем Ему облегчать их страдания, если 
они не сострадали мученьям Сына Его Иисуса Христа? 

Бог открывается полностью.  Далее мы читаем: «от лица Его бежали небо и земля, и 
не нашлось для них места». Бывают случаи, когда некоторые вещи не можно нигде 
поместить. Они вроде бы и необходимы, но есть много чего намного ценнее их. Нечто 
подобное произошло и с безграничным небом и землёю, которые бежали от лица Божьего, 
потому что ничто, тленное не может быть возле Него, поэтому Он открывается только тогда, 
когда никому не причинит беды Своим присутствием. Это же и является ответом на вопрос: 
«Почему мы не видим Бога? Где Он? Какой Он?». Полностью же ответ на эти вопросы мы 
получим только в вечности. 

Подобные вопросы может задавать ребёнок, пребывая в утробе матери, пока не выйдет 
оттуда, но родители отвечают на его нужды уже тогда, защищая его уже там. Единственным 
материальным доказательством наличия родителей для ребёнка в утробе матери является 
пуповина, которая прочно держит и кормит его питательными веществами. Пуповиной Божией 
для нас являются пророчества Библии, которые содержат и животворят нас, подавая нам 
истинную картину мира и веру от Самого Господа. 

Для Ребёнка преждевременный приход из утробы в присутствие родителей будет 
обязательно смертельным. Также и Бог временно отделён от нас, дабы дать нам возможность 
приготовиться ко встрече с Ним, чтобы сформировались все нужные нам духовные органы. 
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Книга жизни. Ещё одним из интереснейших мест Библии является описание суда над 
всеми грешниками, которые будут стараться себя оправдать всеми силами. Книга жизни – это 
реестр праведников, где записаны их имена и жизни (От.20:15). 

Как свершается по обыкновению суд? Подсудные говорят: «А мы не слышали! Нам 
никто не говорил!». Другие будут утверждать: «Это нам позволили делать наши папа и мама. А 
это нам позволил делать наш священник». Священники и лжепророки скажут: «Мы читали со 
святых книг. Мы делали всё так, как нас учили наши святые. Мы всегда проповедовали Твоим 
Именем. Почему Ты нас не остановил?». Кое-кто скажет: «Мы не виновны! Это не мы!», - как 
Адам, который сам согрешил, а потом обвинял Бога. 

Конечно, это фантазии, но вряд ли они будут далеки от реальности. Люди, вкусив 
настоящего ада, состоящего из настоящего огня, и зная, что их ждут вечные муки в теле в 
геенне огненной, пожелают сделать всё, чтобы туда не попасть. Супруги будут обвинять друг 
друга. Дети родителей, а родители детей. Будут обвинять всех родственников, соседей, 
знакомых и незнакомых. Все будут обвинять всех, кого только можно, за всё, преисполняясь 
клеветы, чтобы оттянуть время погибели хоть на один миг. 

Но будет открыта книга, где будет записано всё, что они говорили и делали, слышали и 
видели, что думали и переживали, что любили, что ненавидели, поэтому не оправдается 
никто, потому что оправдание даётся даром только искренним последователям Иисуса 
Христа, а отступники от Истины отбросили самое драгоценное, что является в жизни - 
Спасителя, путь спасения Его и голос совести. 

Как хорошо, что Иисус Христос даровал всем людям спасения даром и все люди имеют 
возможность получить его уже сейчас. Блаженны те, кто получил спасение Божье уже сейчас! 
Горе тем, кто его не имеет или не спешит им воспользоваться! 

Дорогой друг! Бог любит тебя! Он зовёт тебя таким, как ты есть (Матф.11:28)! Иисус 
Христос не откажет тебе в спасении, потому что Он за тебя страдал (Ин.6:37). Он жаждет 
твоего спасения и стоит возле дверей твоего сердца, ожидая, чтобы ты впустил Его и дал Ему 
там место для постоянного проживания (От.3:20). Неужели ты откажешь Ему? Поспеши к 
Нему, пока ещё есть время избежать вечных мучений, чтобы пребывать в вечной любви Его!  

Молись, кайся, читай Новый Завет, посещай Собрания истинных христиан, смиряйся и Он 
будет всегда с Тобой, а ты с Ним. И будешь иметь дружбу и мир с вечным Богом. 

Смерть и ад были брошены в геенну огненную. Последние главы книги Откровение 
насыщены краткими, но ёмкими истинами, которые нигде более не встретишь. Утилизация 
смерти и ада в геенне огненной является красочным этому подтверждением. Кое-кто говорит, 
что это образные понятия, но попробуйте это объяснить богачу, который мучился в аду, и всем 
другим, кто там пребывает. 

Смерть — это образное понятие? Тогда почему она разлучает душу с телом? Неужели 
образные понятия могут такое творить? Беспочвенность образного толкования смерти и ада 
является очевидной. Эту очевидность стараются скрыть для того, чтобы потом утверждать, 
что ада нет. Подобные утверждения распространены лишь среди неосаддукейских Церквей, 
основанных лжепророками. 

Какая разница между адом и геенной огненной? Точно такая же, как и разница между 
камерой предварительного заключения и камерой отбывания уже присуждённого срока 
заключения. Очевидно, что и первое, и второе лишает узника свободы. Точно также ад и 
геенна огненная – это место для мучения, но после ада душа ещё выйдет на суд, а из геенны 
огненной не выйдет никогда. К тому же, страдания в геенне огненной будут намного тяжелее, 
потому что в нём грешники будут мучиться в теле без единой надежды выйти оттуда, хотя бы 
временно, хотя бы на мгновение, хотя бы на суд. 
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Как мучился богач в аду, если он не имел тела? В огне, который может иметь разную 
природу. Даже на земле жечь может и без огня. Может обжигать кислота, жидкий азот, 
микроволны и тому подобное. Бог является Творцом нашей души, поэтому Он имеет огонь, 
который может жечь и нашу душу. Он Сам является таким огнём, потому что от Него грешная 
душа горит огнём, но не сгорает (Евр.12:29). Это и есть смерть вторая.  

Слова пророчества о море, которое отдало своих мертвецов, говорят лишь о том, что при 
воскресении их тела были забраны из моря, а их души до воскресения мучились в аду, как и у 
остальных грешников. 

Мы видим, что для Всемогущего Бога нет ничего непосильного! 

3) Вечность после Тысячелетнего Царства (главы 21-22) 

После завершение Тысячелетнего Царства возникает закономерный вопрос: «А что будет 
далее?». Дать ответ именно на это вопрос призваны последующие главы книги Откровение. 

Новое небо и новая земля (21:1) 

Перед нами Бог снова предстаёт как Творец.  

Иоанну было показано создание нового неба и новой земли. 

Если для Тысячелетнего Царства земля только обновилась, то после него мы видим 
создание новых неба и земли, потому что предыдущие «бежали» и «не нашлось им места». 

Наш Бог является Всемогущим, поэтому Ему не тяжело творить нечто новое. Он потом 
создал для нас новое небо и новую землю, и небесный святой город Иерусалим! 

Новый Иерусалим (21:2-22:21) 

Далее мы находим описание небесного Иерусалима и его характеристики. Мы не будем 
на этом останавливаться. Стоит лишь отметить, что его высота, длинна и ширина равнялись 
12 000 стадий. Указанная единица измерения у разных народов имела разную длину, но в 
среднем она равнялась где-то около двухсот метров, поэтому указанные измерения города не 
тяжело перевести в километры. В таком случае высота, ширина и длина небесного 
Иерусалима будет составлять по 2400 километров каждая, а объём насчитывает 
13 824 000 000 километров кубичных, что будет иметь 1,2% от объёма Земли, которая 
заселена только на поверхности и лишь местами, а в Небесном Иерусалиме можно будет жить 
повсюду на всех возможных его многочисленных и громадных этажах. 

Нынешнее население Земли насчитывает 7,6 миллиардов людей. Если их всех 
поставить подряд на расстоянии полметра друг от друга, то они займут площадь равную 1900 
квадратных километров, а это лишь 0,03% от площади одного этажа Небесного 
Иерусалима, которых в нём сможет быть аж 800 000, поэтому объёмы Небесного Иерусалима 
невероятно грандиозные.  

Никому тесно не будет, поэтому не просто так Иисус Христос говорит, что «в доме Отца 
Моего обителей много». Дорогой друг! Там будет предостаточно места и для тебя. 

Освещением города будет слава Божья и Христос, а храма там не будет, потому что 
храмом будет Бог. От изумительной красоты города апостол Иоанн снова бухнулся в ноги 
ангелу, но тот неизменно и твёрдо остановил его, напомнив апостолу Слово Божие: «Богу 
поклонись и Ему одному служи!» (Матф.4:10; Лук.4:8). 

Далее Иисус Христос лично называет книгу Откровение Своим свидетельством для 
Церквей и остерегает от изменений текста пророчеств, потому что, если кто-то добавит к ней 
что-то от себя, получит язвы из этих пророчеств, а кто отнимет что-либо – потеряет спасение.  

Завершается книга ревностными призывами Духа Святого и Невесты, то есть Церкви, 
прийти и пить воду живую даром. Этот призыв для тебя! Друг, склонись перед Богом и 
помолись Ему от всей души в молитве искреннего покаяния. 
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Выводы. 

Мы уже разобрали книгу Откровение, но очень часто после бесед на апокалипсические 
темы у многих возникает вопрос: «Что делать?». Этот вопрос является закономерным, 
логичным и правильным. Понятно, что самым первым ответом будет совет возобновить 
правильные отношения с Богом, а лишь потом могут быть какие-то жалкие раздумья о чём-то 
материальном, поэтому советы будут поделены на духовные и материальные.  

Мы не будем претендовать на роль экспертов, но можем лишь поделиться тем, что есть. 
А имеем мы не так уже и много. С учётом разбора книги Откровение, которое мы совершили, 
во время царствования антихриста самым безопасным местом проживания для христиан 
будет их пребывание возле двух пророков, которые в книге Откровение названы двумя 
светильниками и двумя маслинами, поэтому стоит приготовиться к этому заранее. Хотя, с 
ними тоже будет нелегко, что видно по евреям, которые ходили по пустыне со своими 
стадами, а значит и с молоком, и с мясом, но роптали и были наказаны.  

Для тех, кто не сможет туда добраться, даны советы в части по материальным вопросам.  

В любом случае, чтобы обетования данные Богом для филадельфийской Церкви стали 
нашими, нам нужно будет точно соблюдать учение Иисуса Христа и побеждать так, как она. 
Тогда Господь будет держать нас под Своей защитой и наставлением, поэтому нам 
необходимо привести себя в должное духовное состояние, что будет приятным для Творца 
душ наших. Итак, начнём рассматривать простейшие духовные вопросы.  

Духовные вопросы. 

I. Рекомендации для тех, кто не верит в Бога. 

Как-то довелось услышать очень простую историю, об обращении одного безбожника. 
Ему христианин начал проповедовать о Боге. Атеист останавливал его, говоря, что он не верит 
в Него. Тогда благовестник предложил ему молиться одной короткою молитвою: «Боже! Если 
Ты есть, откройся мне! Аминь!». Неверующий человек снова начал прекословить, но 
проповедник сказал, что от этой молитвы не будет никакого ущерба, но, если Бог есть, то он 
обязательно откроется! Тот начал молиться предложенной молитвою и через некоторое время 
стал верующим. 

Это очень хороший совет, которому стоит подражать. Нужно молиться искренне от всей 
души к Творцу: 

«Б О Ж Е!     Е С Л И     Т Ы     Е С Т Ь,     О Т К Р О Й С Я     М Н Е!     А М И Н Ь!». 

От этой молитвы никому не будет вреда, поэтому молитесь так, как предложено. Она 
открывает двери Богу, чтобы Он явился, поэтому наш Творец обязательно откроется. Нужно 
лишь внимательно присмотреться к Его проявлению в нашем сердце и жизни. 

Много людей стало верующими, читая Библию. Часть из них хотели найти в ней хоть 
какую-то неправду, тщательно изучая её, но, не найдя в ней никакой лжи, сами становились 
верующими, увидев её богодухновенность. Таких примеров есть много, поэтому тщательно 
изучайте Библию и увидите сами, что это не обычная книга, а Слово Божье, которое не 
ошибается. Настоящая вера Божья исходит лишь от Слова Его (Рим.10:17). 

А ещё можно почитать литературу профессоров-христиан, которых есть очень много, 
которые открывают факты фальсификации доказательств теории эволюции и наводят 
неопровержимые доказательства о разумном замысле жизни, что называется креационизмом.  

Найдите лекции по креационизму профессора Оксфордского, Лондонского, Женевского и 
Цюрихского университетов Уайлдера Смита (A. E. Wilder-Smith). Также почитайте книги, статьи 
и выступления по креационизму австралийского генетика Майкла Дентона (автор книги 
«Кризис теории эволюции»), доктора биологии Пола Нельсона, доктора биологии Дина 
Кеньона с университета Сан-Франциско, который был сначала известным эволюционистом, но 
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после, во время научных исследований, поверил в Бога и стал креационистом, доктора 
природных наук Стива Майера (один из авторов книги «Наука и доказательства существования 
разумного замысла во вселенной»), доктора биохимии из Лихайского университета Майкла 
Бихи (автор книги «Чёрный ящик Дарвина»), молекулярного биолога Скотта Миниха из Айдахо, 
профессора юридических наук Филипа Джонсона (автор книги «Испытание теории Дарвина»), 
молекулярного биолога Джеда Макоско из Калифорнийского университету из Беркли, 
математика Бейлорского университета Вильяма Дембски (автор книги «Гипотеза о замысле»), 
Джонатана Уэльса (автор книги «Иконы эволюции») и других участников встречи учёных в 
Пахаро Дюнз в Калифорнии в 1993 году. 

О современных учёных-креационистах информация всячески ограничивается, но можно 
послушать лекции обычного учителя-креациониста Кента Ховинда о возрасте земли, о 
динозаврах, об Эдемском саде, о потопе и другие, которые являются наиболее доступными. 
Можно попросить соответствующую литературу у верующих.  

Впрочем, самое главное – это читать Библию, понимать её, молиться и посещать 
Собрания христиан. 

II. Рекомендации для тех, кто поверил в Творца всего сущего и ищет Церковь Божью. 

В таком случае попросите у Господа прощения за все свои грехи: 

«Б О Ж Е!     П Р О С Т И     М Н Е     В С Е     Г Р Е Х И    М О И!     Н А У Ч И     М Е Н Я! 

Б У Д Ь    С О    М Н О Ю!     Ж И В И    В      М О Ë М     С Е Р Д Ц Е! 

В О   И М Я   О Т Ц А   И   С Ы Н А   И   С В Я Т О Г О   Д У Х А!     А М И Н Ь!». 

Советуем найти Собрания МСЦ ЕХБ и посещать Его.  

Почему именно МСЦ ЕХБ?  Скажем сразу, что за этот совет были некоторые замечания 
от служителей из МСЦ ЕХБ, потому что спасает не братство, а Бог! – Да! Верно! Это не 
единственное братство, где Иисус Христос спасает людей! Есть и другие братства. Тот, кто 
имеет знания от Господа, найдёт и их!  

Но этот совет касается тех людей, которые нашли в книге Дика Маслина откровения 
Божьи, и, как малые дети (Матф.18:3-10), хотят найти филадельфийскую Церковь Божью сразу 
без лишних поисков и усилий, поэтому, не вдаваясь в различные объяснения, им даётся 
рекомендация, потому что Господь с простыми людьми ведёт себя просто (Пс.17:26-27; 
2Цар.22:26-27) и мы по Его примеру поступим также (Лук.1:53).  

МСЦ ЕХБ – это современная филадельфийская Церковь, которая сохранила Слово 
терпения Христова и не отреклась от Него (От.3:3-13). Вот её полное название:  

МЕЖДУНАРОДНЫЙ   СОЮЗ   ЦЕРКВЕЙ   ЕВАНГЕЛЬСКИХ   ХРИСТИАН - БАПТИСТОВ. 

Это не значит, что у них нет проблем, но они идут правильным путём хотя бы сейчас. У 
них чистые, скромные и святые проповеди! Послушайте проповеди их старцев, которые верно 
перенесли жесточайшие гонения, и оцените их с точки зрения святости. Будет не только 
интересно, но и поучительно, потому что они шли узким путём, не отступая от Иисуса Христа.  

Это братство не стало участником экумении. В нём нет ни николаитов, ни их учения. Оно 
чистое от ересей, от закваски иродовой, саддукейской, фарисейской и от скверн мира 
(Иак.1:27; 2Пт.1:7). Для автора этой книги величайшая честь рекомендовать всем людям для 
спасения своих душ именно его, потому что оно движимо Духом Святым. 

Именно из этого братства стоит ожидать двух пророков последнего времени, о 
которых мы читаем в книге Откровение в одиннадцатой главе, поэтому мы советуем найти 
Церковь из братства МСЦ ЕХБ и посещать её.  

III. Рекомендации для тех, кто не может найти Церковь Божью. 
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Что делать, если я не могу найти рекомендованное Собрание? 

Не печалиться, но продолжать поиски и молиться: 

 «Б О Ж Е!    П О М О Г И    М Н Е    Н А Й Т И    Т В О Ю    Ц Е Р К О В Ь!    А М И Н Ь!». 

IV. Рекомендации для тех, кто находится на узком пути Божьем. 

Что делать, если я уже верю в Бога и нахожусь в Церкви МСЦ ЕХБ? 

А) Иисус Христос велел нам молиться, чтобы избежать всех грядущих бед (Лук.21:36). 
Просите у Господа, чтобы он открыл каждому христианину то, что нужно делать далее. 

Б) Постится наиболее серьёзным образом, чтобы сберечь верность Богу. 
Г) Ожидать двух пророков последнего времени. Они подскажут то, что делать далее! 
Д) Сосредоточиться на благовестии спасения Божьего и на освящении! 

Материальные вопросы. 

Некоторые удивления возникли через имеющиеся в книге рекомендации по 
материальным вопросам, но они должны в этой книге быть. Почему? Дело в том, что после 
проведения бесед по книге «Дика Маслина» у многих возникла полностью предвиденная и 
неверная реакция. Кто-то сказал, что не будет лечить зубы, потому что скоро придёт Христос. 
Другие сказали, что не стоит жениться по этой же причине. А маловерные вообще упадут в 
отчаяние (1Кор.15:31-34; Мал.3:13-18). 

Почему такая реакция является неверной? Кто был внимательным к этой книге, то в 
ней с самого начала были даны советы подлечиться, потому что в будущем такой 
возможности может и не быть. Даже, по этой книге с момента её написания прогнозировалось, 
что Спаситель придёт в интервале 10-15 и более лет, поэтому чем жевать пищу все это 
время? – Вылечите зубы, чтобы потом не проклинать автора этой книги, а лучше благословите 
его Именем Божиим! 

Относительно женитьбы! Решайте этот вопрос с Богом на свой страх и риск, чтобы не 
упасть в искушения и грех. Не принимайте решение сами, а познавайте волю Его. Возможно, 
Он усматривает для кого-то служение через женитьбу, поэтому в любом случае не сетуйте на 
автора этой книги, а лучше благословите его Именем Божиим! 

Точно таким же будет подход и к остальным советам по материальным вопросам, что 
являются ориентировочными, чтобы дать толчок и направление для некоторых раздумий, но 
конечное решение должен принять каждый самостоятельно перед Богом и в любом случае не 
гневайтесь на немощного автора этой книги, а лучше благословите его Именем Божиим! 
Старательно трудитесь и терпеливо ожидайте спасения Божьего! Некоторые полезные советы 
будут размещены далее после необходимой справочной информации. 

Что такое НАЗ и АР? 

Специалисты в отрасли выживания имеют много полезных советов, которые могут 
пригодиться христианам во время различных трудных обстоятельств. Они могут научить делать 
ловушки для рыбы и дичи, «выйти сухими из воды» при переправе на другой берег реки без 
лодки или моста, плести гамаки для ночёвки или разводить огонь не имея спичек. Всё это нужно 
знать для выживания. Специалисты советуют иметь при себе для выживания некоторый 
минимум вещей, которые разделяют на неразлучный авариный запас, то есть «НАЗ», и 
авариный рюкзак, то есть «АР». Существуют государственные инструкции МЧС, по их 
укомплектованию и использованию в экстремальных ситуациях.  

Специалисты по выживанию всегда носят при себе НАЗ. Не разлучаются с ним никогда ни 
в городе, ни на работе, ни на отдыхе. Он вмещается в маленькую коробочку карманных 
размеров. К составу НАЗа могут входить разные вещи. Вот некоторые из них: 

1. Чехол из пёстрой яркой ткани со светоотражателями (чтобы легко находить); 
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2. Жёсткий водонепроницаемый футляр из нержавеющей стали с данными о хозяине 
(его часть можно использовать для кипячения воды или обогреву жаром); 

3. Биндеры канцелярские (служат подставкой при кипячении); 

4. Большой прозрачный воздушный шарик (ёмкость для воды, линза, сигналы); 

5. Красный воздушный шарик (сигнальный буй и фонарик, гермобокс, перевязка); 

6. Герметичный свисток, набитый спичками с чирканом и ваткой для розжига с 
нанесёнными на нем светоотражающими знаками SOS азбукой Морзе; 

7. Пластиковый многоразовый записной минилистик и карандаш; 

8. Набор рыболовных крючков в том числе и от капельницы (поплавок), леска; 

9. Мини-ножик-кресало и магний на шпильке; 

10.  Деньги, например, 200 руб.; 

11.  Лезвие одноразового скальпеля, пинцет; 

12.  Три пробники из-под духов с перекисью водорода, йодом и марганцовкой 
(последние два препарата для обеззараживания воды); 

13.  Минигермобокс для лекарств с надписями названий таблеток по 3-4 штуки: 
нитроглицерин (от сердца), акватабс (обеззараживание воды), кетанов 
(обезболивающее), финазепам (успокоительное), лоперамид (от расстройства 
желудка), парацетамол (жаропонижающее); 

14.  Минилинза (возможный источник огня) и неодимовые шарики (компас); 

15.  Чёрный перец-горошек для облегчения переваривания малопригодной пищи; 

16.  Соль каменная (антисептик); 

17.  Миниточило с наклеенным зеркальцем (для подачи сигналов); 

18.  Кусочек серебра для обеззараживания води; 

19.  Лейкопластырь, спиртовые салфетки, изолента; 

20.  Минифонарик, батарейки, диод; 

21.  Клей, пластиковые стяжки. 

На природе к НАЗу обязательно входит хороший нож, паракорд и тент. Их не можно класть 
в рюкзак. Они обязательно должны быть всюду со своим хозяином. 

Данный перечень вещей является ориентировочным и ни к чему не обязывает. Решение о 
наличии и составе НАЗа каждый принимает самостоятельно под свою личную ответственность.  

Что такое АР? 

Специалисты по ЧС готовят людей к выживанию во время различных стихийных бедствий 
и на случай наступления апокалипсиса. Во время последнего они рекомендуют предварительно 
присмотреть для себя место для эвакуации подальше от больших городов, где предлагают 
разместить и сохранять запасы инструментов, одежды и пищи. На случай чрезвычайных 
ситуаций они предлагают, чтобы каждый член семьи знал о месте сбора и маршруты эвакуации 
в безопасные места и заранее заготовленные промежуточные хранилища вещей необходимых 
для дальнейшей эвакуации. Согласно их правил, каждый человек всегда должен держать при 
себе НАЗ, который мы рассматривали выше, а также держать наготове авариный рюкзак, 
который содержал бы все необходимые для эвакуации вещи, то есть АР. 

АР – это обобщённое название набора вещей, которые необходимы каждому человеку, 
чтобы выжить в любых чрезвычайных ситуациях. Он имеет объём более 30 литров и содержит 
необходимые для выживания вещи: индивидуальную одежду, предметы гигиены, медикаменты, 
инструменты, средства индивидуальной защиты и продукты питания. 

Все вещи в АРе должны периодически обновляться, быть высокого качества и не должны 
использоваться хозяином в повседневной жизни. АР предназначен для максимально быстрой 
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эвакуации из зоны чрезвычайного события (ЧС), будь то землетрясение, наводнение, пожар, 
обострение криминогенной обстановки, эпицентр военных действий и так далее.  

Перечень вещей АРа с рекомендациями действий в чрезвычайных ситуациях собраны в 
соответствующих инструкциях МЧС и рекомендуются для использования населением. 

АР нужно укладывать за принципом «тяжёлое – вниз» и распределять груз равномерно. 
Будет хорошо, если рюкзак будет укомплектован специальной накидкой от дождя. 

Ориентировочный список необходимых для АРа вещей зависит от особенностей нужд его 
хозяина, но есть некоторая общерекомендательная его часть: 

1. Библия, песенник и книга «ДикаЯ Маслина» (добавлено от автора); 

2. Нож (лучше несколько), топор, туристическая пила.  

3. Спички (туристические), зажигалка, огниво (лучше несколько). 

4. Сосуды: казанок, фляга, ложка, кружка (лучше металлическую 0.5 л), раскладной 
стаканчик. 

5. Мини-палатка с одним запасным местом, полиуретановый коврик толщиной 20 мм, 
спальник (лучше две штуки), космическое одеяло, тент 2х3м. 

6. Шнур синтетический 4-5 мм (около 20 м), паракорд (около 20 м), шпагат (50 м). 

7. Нитки и иголки, рыболовные сети, леска и крючки. 

8. Фонарик-джигалка (лучше несколько) и батарейковые с запасом батареек. 

9. Самые важные документы в водонепроницаемой упаковке. Фото родных и близких. 

10. Кредитные карточки и небольшой запас налички. 

11.  Дубликаты ключей от дома и машины.  

12.  Карту местности и данные о способах связи в обусловленном месте встречи семьи. 

13.  Маленький радиоприёмник с возможностью приёма в УКВ и FM диапазоне. 
Запасные батарейки к радиоприёмнику (если нужны). Мобильный телефон (если 
есть) с зарядным устройством. 

14.  Компас, часы (водонепроницаемые и антимагнитные). 

15.  Мультитул с лезвием ножа, шилом, пилой, отвёрткой, ножницами и т.п.). 

16.  Сигнальные средства (свисток, фальшфейер, стробоскоп). 

17.  Пакеты для мусора, объёмом 120 литров, что могут заменить палатку или тент, если 
разрезать. 

18.  Рулон широкого скотча. 

19.  Блокнот и карандаш. 

20.  Аптечка первой помощи: бинты, лейкопластырь, вата, йод; активированный уголь 
(от интоксикации); парацетамол (жаропонижающее); пенталгин (обезболивающее); 
супрастин (от аллергии); имодиум (от диареи); фталазол (от кишечных инфекций). 

21.  Одежда: комплект нижнего белья (2 пары), носки (2 пари) хлопковые и шерстяные, 
запасные штаны, рубашка или кофта, плащ-дождевик, вязанная шапочка, рукавицы, 
шарф (может понадобиться в неожиданных ситуациях). Удобная, надёжная обувь. 
При наличии морозов необходимо учитывать зимний вариант одежды и обуви. 

22.  Средства гигиены: зубная щётка и зубная паста, мыло, полотенце, туалетная 
бумага (лучше тряпка), несколько упаковок салфеток, платочки. Ножницы. 

23.  Принадлежности для детей (если необходимы). 

24.  Запас пищи на несколько дней – всё, что можно употреблять без предварительной 
обработки и не займёт много места и долго сберегается (не скоропортящиеся): 

 запас питьевой воды на 1-2 дня, который нужно будет периодически 
обновлять (вода не должна быть застоялой); 
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 высококалорийные сладости: несколько батончиков;  

 набор продуктов: пара банок хороших консерв, галеты, суп-пакеты, 
мясные и рыбные консервы. Если позволяет место упаковать крупы; 

 водка, вино, спирт (для лечения, дезинфекции и розжига).  

25.  Во время зимы необходимо учитывать наличие обогрева палатки. 

26.  В случае загрязнения воздуха нужно предусмотреть наличие противогаза (при 
наличии вулканического пепла).  

27.  При наличии в Вашей местности диких и опасных зверей, которые будут 
распространяться, нужно учитывать наличие оружия и комплектов к нему. 

28.  Во время длительного пребывания в чрезвычайных ситуациях нужно обеспечить 
наличие средств фильтрации питьевой воды. 

29.  Семейные ценности, реликвии, но ни в коем случае не во вред всему остальному.  

Все вещи в рюкзаке должны быть запакованы в один большой герметический мешок, а 
также сгруппированы по целевому признаку в меньшие герметические мешки. 

Нужно уметь пользоваться всеми собранными в АР вещами и уметь применять их в 
полевых условиях, поэтому необходимо совершать тренировочные выходы на природу под 
обязательным контролем опытных и дипломированных инструкторов. 

Данный перечень вещей является ориентировочным и ни к чему не обязывает. Решение о 
наличии и составе АРа каждый принимает самостоятельно под свою личную ответственность. 

Вот несколько российскоговорящих интернет-источников с объяснениями об использовании АРа 
и много другого необходимого для выживания: 

1) Я - Prepper – выживание (наиболее реалистичные и сжатые уроки); 

2) Gleb Skorobogatov (уроки выживания от интеллектуала); 

3) Лесные (уроки выживания и таёжная романтика); 

4) Григорий (азы выживания от учителя); 

5) Таёжник ГИЛ (практика таёжных командировок); 

6) Адвокат Егоров (о выживании для аристократии); 

7) Чернолесье (книга по выживанию); 

8) Примитивные технологии выживания (описывает производство самых 
необходимых вещей примитивным способом). 

Итак, что можно сделать уже сейчас? 

1. Вылечите зубы и подлечитесь, потому что в будущем такой возможности может уже 
не быть. 

2. Приготовьте НАЗы и АРы. О том, что это такое, будет описано ниже. Найдите 
единомышленников, организовывайте лесные лагеря и отрабатывайте навыки 
выживания. Помните, что выживание не является самоцелью, а является средством 
избежать многих голодных искушений. Не забывайте нищих и жертвенности Агнца. 

3. Если Бог открыл, что нужно переезжать в деревню, переезжайте, но помните, 
что это будет очень и очень нелегко: 

 ищите единомышленников и деревню, где есть верующие, подальше от городов-
миллионщиков, с рекой, лесом насколько можно южнее;  

 покупайте дома и участки с колодцами с близкой и глубокой водой, садами и 
большими городами (около 1 га на 1 человека) возле пустырей; 

 можно купить там дачи или переехать насовсем; 
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 часть огорода засаживайте культурами, которые не боятся вредителей 
(топинамбур, спаржа), и плодовыми деревами (огрехи, съедобные каштаны); 

 выращивайте зерновые, крупяные и пряные культуры; 
 имейте свои крупорушки и жернова, не лишним будет автоклав для рыбы и для 

прочей тушёнки; 
 изучайте пищевые и лекарственные свойства диких растений и грибов; 
 учитесь охотится, ловить рыбу и хозяйствовать (купите коз, сейте свои семена); 
 учитесь готовить консервы (хорошо сохраняется перекрученные сухофрукты и 

орехи, залитые мёдом, а также мясо, залитое рассолом или пересыпанное 
солью, сушите из мяса пеммикан); 

 имейте запасы лекарств или найдите их природные заменители; 
 приготовьтесь к тому, что во время бедствия могут съехаться все дети. 

4. Если Бог открыл, что нужно кочевать, купите прицепной домик, имейте котлы, 
буржуйки для приготовления пищи без газа и средства для обеззараживания воды. 

5. Деньги вдруг станут непригодными, не сохраняйте их наличкой, а купите что-то на них, 
например, дополнительный домик или земельный участок рядом и засадите его 
быстрорастущими деревьями (павловния или адамово дерево, клёны) для топки или 
на что-либо подобное. Имейте мотоблоки с пятилетним запасом топлива. Имейте 
пятилетние запасы банок, соли, мыла, спичек, стирального порошка, уксуса, специй, 
консервных крышек, лекарств и т. д. Имейте металлические бочки для сохранения от 
грызунов зерна, муки. Будьте готовы всё оставить при первом же зове Божьем! 

6. Отдайте все долги и далее избегайте их совсем. Войдите в режим жёсткой 
экономии, так, чтобы ничего не покупать и не продавать. Полностью перейдите на 
натуральное хозяйство. Остатками денег помогите братьям и сёстрам отдать долги, 
помогите им переехать, сначала сиротам, вдовам и инвалидам, а после и остальным. 
Жертвуйте на благовестие, потому что все деньги пропадут (Иак.5:3). 

7. Покупая товары, учитывайте, что не будет электричества и топлива, то есть 
имейте косы, топоры, лопаты, механичные стригущие машинки, бритвы и тому 
подобное в запасе.  

8. Для тех, кому ещё актуален вопрос обучения или переобучения и есть возможность, 
лучше избирать профессии, которые будут помогать выживать, а особенно врачом. 

9. Помните, что это всё не защитит от мародёров или грабителей. Не забывайте и к ним 
христианской жертвенности и гостеприимства, чтобы принять и ангелов. Главной 
целью этих запасов будет выжить в первые шоковые и самые страшные 
месяцы при ожидании откровения Божьего через будущие две маслины. Наша 
цель победить зло, чтобы жить и умереть, как Победитель наш Христос!  

10. Молитесь и будьте готовы ко всем возможным испытаниям, если решили остаться на 
месте, а также и тогда, когда будете бежать продуманным и благословенным Богом 
маршрутом (Лук.21:21).  

11. Не забудьте взять с собой Библию, песенники и эту книгу. Распространяйте сие 
толкование в мире, любви и терпении по примеру Спасителя, апостолов и пророков.  

12. Не оставляйте Собрания Божьего ни при каких обстоятельствах.  

Не нужно забывать, что выживание не является самоцелью. Его цель – дать время 
сориентироваться, чтобы понять дальнейшую волю Божью, чтобы продолжить победные дела 
милосердия, добра и жертвенного служения Богу, ибо для нас жизнь – Христос, а смерть – 
приобретение (Фил.1:21; Матф.26:42)! 
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POST SCRIPTUM 

После выхода первого издания книги «Дика Маслина» в 2017 году на украинском языке, 
сокращённую версию которой Вы только-что прочли, из различных источников появилось 
много дополнительной информации, раскрывающей прямо или косвенно сокровенные планы 
тайны беззакония на последнюю седьмину 2021-2028 гг., что нужно рассматривать 
исключительно через Слово Божье. Если все имеющиеся данные объединить с толкованием 
библейских пророчеств апостола Иоанна, которые изложены в книге «Дика Маслина», мы 
получим модель вероятных событий с возможным отклонением в диапазоне 1-2 года.  

Подчёркиваем, что это только приближённая к действительности модель или прогноз, но 
не пророчество! Кто знаком с математическим моделированием, тот знает о чём здесь идёт 
речь. Полученную модель можно сдвигать по датам сохраняя интервалы. Её главное 
предназначение – это получить примерную картину будущих событий. Точно так же, как 
прогноз погоды, который нужен для того, чтобы взять зонтик или вовремя отложить выход в 
море при штормовом предупреждении и так далее. Нам важно понять то, к чему нужно 
готовиться и что нас ждёт. Но эта модель не является безосновательной. Каждая цифра и 
утверждение в нём опирается на серьёзные факты и аргументы, которые будут приведены 
частично и, можно сказать, единично, но большинство из них останутся, даже и не 
упомянутыми, как спутниковое наблюдение и компьютерные вычисления при составлении 
прогнозов погоды, которые мы слышим по радио или читаем в газетах. Более точные даты 
исполнения пророчеств мы сможем узнать только тогда, когда в половине седьмины, а 
точнее за три дня до неё, откроются два пророка, у которых будет выходить огонь из уст их 
на обидчиков их, которые будут Именем Божьим повелевать стихиями, ибо время их служения 
и воскресения указаны нам точно, но даже эти события, согласно Писания (Матф.24:36) не 
позволят нам узнать и указать точно «день» и «час» пришествия Спасителя за Церковью. 

Поэтому далее мы попробуем привести примерную поочередность событий на каждый 
год, чтобы знать то, к чему нам готовиться. Читая эти прогнозы, не нужно думать, что кто-то 
кого-то хочет запугать, потому что самые главные события уже записаны в 24 главе Евангелия 
от Матфея, а также в книге Откровение, поэтому ничего большего мы сказать не сможем, а 
только лишь детализируем сказанное и привяжем к конкретным годам. Если кому-то страшно 
читать вышеуказанные главы из Библии или их толкование, тогда что таким боязливым людям 
делать, когда данные Спасителем пророчества начнут сбываться? Где вера Ваша (Лук.8:25, 
17:5,18:8; 2Кор.13:5; Матф.17:20, 21:21, 9:29)? Книга Откровение уже является для всех нас 
предостережением Божьим, и мы уже предупреждены! Поэтому остаётся бодрствовать, 
наблюдать и хранить себя по слову Его! «…всё возможно верующему» (Мар.9:23). 

Паниковать не нужно, потому что самое большее, что смогут сделать все сии грядущие 
испытания – это погубить тело, но не душу! Бояться же нужно Того, Кто может тело и душу 
погубить в геенне огненной, где мучатся во веки веков. Бояться нужно Судию всех мёртвых, и 
живых, Сотворившего небо и землю, Всеведущего, Который знает все лукавые замыслы 
человеческие и приведёт их на суд, то есть Всемогущего Господа-Бога нашего: Отца и Сына, и 
Святого Духа! Его бойтесь (Матф. 10:28)!  

Если же кто-то будет отказываться слушать о пророчествах последнего времени, тот 
встретится с этими опасностями врасплох без предупреждения. Это похоже на ребёнка, 
который в опасности не действует, а закрывает глаза. Такое поведение для него опасно. По 
этой причине ему нельзя поручать никаких опасных работ, например, управлять автомобилем. 
С него и спрос мал. Но если взрослый человек, который управляет мотоциклом своей жизни 
или автомобилем-семьёй, или же автобусом-Церковью, или даже поездом-братством, или 
самолётом-откровением для всех христиан, закроет глаза при сложной ситуации на дороге, то 
это неминуемо приведёт к катастрофе, что уже будет подсудным делом, которое будет 
разбирать Сам Господь, потому что с тех, кому много дано, много и спросится. 
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Мужайтесь! Господь победил мир. Это предсмертные конвульсии мира сего, диавола и 
слуг его, которые проходят и бросают все оставшиеся силы на последнюю седьмину. Но 
Господь простёр крепкую руку Свою, даруя нам знамения пришествия Его для обретения 
обещанного блаженного Царствия Его. Нужно хладнокровно подумать о том, что в наших 
силах сделать, чтобы, получив Божьи откровения, начать воплощать их в жизнь, что послужит 
благом для всех нас.  

Что же нас ожидает? Мы уже слышали, что глобальные изменения должны были 
начаться в 2018 году. Не зная того, как и где они начнутся, о них было возвещено заранее. Что 
же именно можно считать началом этих изменений? Было много событий, в том числе и 
заявления США о переформатировании международных институтов, но самым главным из 
них, является НАЧАЛО ЗАПУСКА СПУТНИКОВ ДЛЯ ПОСТРОЕНИЯ СЕТИ STARLINK, 
КОТОРАЯ ПРЕДНАЗНАЧЕНА ДЛЯ УПРАВЛЕНИЯ ВСЕМ МИРОМ! Это инфраструктура 
будущего царства антихриста, которая развёртывается на наших глазах. Слова Иисуса 
Христа: «найдёт как сеть» сбываются в буквальном смысле (Лук.21:35). 

Эта сеть позволит зверю сводить огонь с неба с помощью установок Теслы и лазеров, а 
также проектировать ложные видения на небе и на земле, то есть лазерные шоу высокого 
качества, чтобы показать ложное пришествие Христа за Церковью для поклонения антихристу, 
что мы рассматривали раньше. Она позволит с помощью психотронного оружия искусственно 
вызывать у человека сонливость, страх, панику, ненависть, апатию, эйфорию, пиетет, похоти и 
прочие чувства, чтобы подтолкнуть людей к поклонению антихристу и подавлять христиан, 
которые будут этому сопротивляться.  

Во всём мире начнут провоцировать хаос ускоренными темпами для того, чтобы 
подорвать существующее устройство мира и переформатировать его на новый лад. 
Конфликты будут искусственно разжигаться. Войны, кризис, болезни, хаос будут набирать 
небывалые ранее обороты, достигнув своего пика в 2023-2024 годах и потом «вдруг» все это 
безумие умолкнет в 2025 году так, что все начнут удивляться. Это будет происходить на фоне 
«благодатной» обстановки в королевской семье Англии, чтобы ненавязчиво посеять и 
взрастить в сознании людей мысль об источнике, который якобы даст им надёжный «мир и 
безопасность», чтобы его не забыли и вовремя предложить на всемирное царство. 

Модель событий на 2021-2028 гг. 

2021 г. Он не принадлежит к годам последней седьмины, но является подготовительным, 
поэтому мы будем говорить и о нём. Всемирный экономический кризис в 2021 г. будет 
медленно и неотвратимо усиливаться под видом пандемии, но он ещё не достигнет 
своего чудовищного пика. Закроется очень много предприятий и бизнесов. Появится 
очень много безработных, но это будет только началом той безработицы, которая в 
последующих годах будет только усиливаться. Начиная с 2020 года три года подряд 
всё будет закрываться и потом ещё три года ничего не будет открываться, как при 
великой депрессии в США. У людей будут истощатся средства к существованию. 
Пропитание всё более и более будет зависеть от наличия вблизи огородов, а также от 
различных пособий, которые, пока ещё, будут платить, но неумолимо сокращать. 

Сеть Starlink набирает минимальную мощность, позволяя покрыть весь мир, давая 
возможность оцифровать каждого человека. Именно этим и будет занята тайна 
беззакония по всему миру под разными предлогами. Образ зверя набирает силу. Уже 
сейчас раздаются призывы создать всемирный цифровой сертификат прививок под 
предлогом пандемии. Некоторые источники указывают, что цифровой сертификат 
иммунизации должен будет сопровождаться нанесением невидимых ультрафиолетовых 
меток на человека и чипизацией. Что это, если не метка зверя? 

Спешу также напомнить, что отнимется участие в вечной жизни не только у тех, кто 
примет начертание зверя на руку или чело, но и просто поклонится ему (От.13:14,14:9-
12), то есть будет просить помощи у него, а не у Бога, или же оказывать ему почтение 
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своим присутствием, или исполнением его указов. Это значит, что принятие его образа 
жизни, в том числе и цифрового, осуждается Богом так же, как и принятие начертания 
непосредственно на руку или чело. Поэтому просто подставить левую руку вместо 
правой, как думают некоторые, не выйдет, ибо это тоже будет поклонением зверю!  

Вот о чём нужно проповедовать даже старицам, чтобы и они не погибли! Хотя, 
старица, водимая Духом Святым, не будет действовать неосознанно, не выяснив всё до 
тонкостей и всю волю Божью, что и будет служить для неё охраной. Она не будет 
подписывать все подряд вслепую, как и не будет соглашаться со всем подряд ничего не 
поняв. Не будет никому ни под что подставлять руку свою и чело; не будет изменять 
своё поклонение Иисусу Христу на служение иному! И это будет ей защитой от Господа! 

Зверь из земли продолжит обуздывать Китай. Причём, он привык это делать чужими 
руками если противник велик. Также, стоит ожидать углубления войны между странами 
Роша и Мешехом, потому что в мире должен появиться «козел отпущения» для 
антихриста, который будет лжеантихристом. Его специально взращивают, чтобы потом 
показать, что он «всемирное зло», чтобы через пару лет его победил антихрист, 
которого назовут мировым благом и миротворцем.  

Всё это будет делаться для того, чтобы имитировать исполнение пророчеств для 
обольщения народов, а особенно христиан, придумав для этого сказку, что всё идёт по 
«плану Соломона». Сбываются не сказки, а реальные предначертания Истинного Бога. 
За исполнением пророчеств стоят не люди, а Бог, что и будет подтверждено реальными 
знамениями, и стихийными бедствиями исключительно и только по Писанию, а не 
искусственно созданными знамениями или подстроенными под Слово Божье нелепыми 
толкованиями, выдающими желаемое за действительное, подмешивая заблуждения, 
опираясь на трактовку положения звёзд, нумерологию и прочие гадания. То, что они 
называют «планом Соломона», которого он не создавал, если говорить о библейском 
царе, в действительности является планом имитации исполнений пророчеств, которые 
Бог Истинный называет ложными чудесами и знамениями. 

В это время многие начнут понимать, что что-то идёт не так и начнут искать Истину, 
поэтому стоит ожидать постепенное увеличение числа покаяний. Но, вместе с тем, 
возрастёт активность ересей и лжепророков. Слепые христиане, не понимающие того, 
что происходит на самом деле, продолжат принимать усердное участие в вавилонском, 
то есть экуменическом, движении, подготавливая приход антихриста. 

2022 г. НАЧАЛО СЕДЬМИНЫ. В Англии ожидается коронация десятого рога зверя или 
антихриста, положив начало отсчёта последней седьмины. Это зависит от того будет ли 
входить следующий король в число десяти рогов или нет. Скорее всего нет, тогда к 
власти сразу должен прийти антихрист. Этот правитель даст гарантированное 
бесплатное пропитание, жильё, медицинские услуги, развлечения и труд, как во время 
второй мировой войны, поэтому стоит ожидать введение подобия карточной системы, 
но в цифровом варианте. Подконтрольные престолу Великобритании территории начнут 
первыми выходить из искусственного кризиса, среди всемирной невероятной паники и 
острого страха, господствующих в остальных государствах, поэтому многие 
преобразования начнутся первыми в Англии, а потом и в её колониях и пройдут намного 
быстрее чем в других странах. Под его руководством начнётся невероятный 
экономический бум и научно-технический прогресс, который раньше жёстко сдерживали 
и прятали специально до этого момента. Его «опыт» в последующие года будет 
заимствован остальными царями и через ООН будет распространён на весь мир. 
Функционирование этой системы сможет обеспечивать только искусственный интеллект. 

К власти придут десять рогов, которые будут во всём едины с антихристом и будут 
готовить почву для его всемирного воцарения. После испытания системы Starlink будет 
совершён полный отказ от бумажных денег. Бумажные деньги полностью запретят! Кто 
сможет документально доказать чистоту происхождения бумажных денег, тому позволят 
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перевести их в электронные, а остальные пропадут. Не поможет ни серебро, ни золото, 
потому что в обращении будут только электронные деньги! Банкоматов не будет. Рынки 
будут закрыты полностью! За наличные деньги не можно будет купить ни пищи, ни 
топлива, ни оплатить коммунальные услуги, ни пополнить счёт мобильных телефонов! 
Ничего! Христиане будут уже определены на тех, кто будет погибать от грядущего 
голода и болезней в городе, скитаясь и бродя по округе, и на выживающих в сёлах и 
лесах, горах и пустынях. Возможно, придётся кочевать группами, как цыганам или 
коренным народам севера. Это будет время коренных перемен среди служителей и 
среди всего народа Божьего.  

Внимание христиан должно быть обращено на сохранение семей, а особенно детей, 
потому что начнётся всеобщее подсознательное программирование людей через все 
возможные экраны гаджетов, поэтому от них нужно будет отказаться намного раньше. 
Активизируется ювенальная юстиция, отбирая детей. 

Всё это будет провёрнуто не без помощи объявленной пандемии. Со временем без 
приёма цифрового сертификата Вы не сможете ничего ни купить, ни продать! До 
перехода на электронные деньги нужно будет потратить всю наличку на различные 
приобретения. Тот, кто планировал переселение, тот должен будет успеть приобрести 
всё вместе с огородами, скотом, инвентарём, семенами, орудиями труда до момента 
перехода на электронные деньги. Церковная касса будет только электронной! 

Мизерные пособия, как думается, пока ещё платить будут, но только электронными 
деньгами. У большинства людей денег не будет вообще, даже электронных, а 
имеющиеся пособия со временем отменят полностью. 

2023 г. ЗАПУСК ЗВЕРЯ. Сеть Starlink набирает оптимальную мощность и уже способна на 
многое. Она уже сможет обслуживать искусственный интеллект в глобальных 
масштабах, который будет запущен где-то под конец года. Он возьмёт под контроль все 
финансовые счета, операции, звонки, е-письма, определяя несогласных с антихристом, 
чтобы объявить их «террористами», а потом блокировать и обнулять их денежные 
средства. Он начнёт и будет фабриковать ложные обвинения на верующих для их 
уничтожения. ОТМЕНА ПАНДЕМИИ, которая подготовляла всех к запуску зверя! 

Начало великой скорби, но пока ещё без всемирных гонений и катаклизмов. В 
это время зверь будет уничтожать праведников скрытно, подстраиваясь под ДТП, 
бытовые аварии, остановку приборов ИВЛ, сфабрикованные обвинения и т. д. Люди 
будут повсеместно стонать, умирая от голода и болезней, ожидая избавителя от бед. 
Пенсии и пособия не будут платить нигде и никому, кроме принявших зверя. 

Поскольку Сеть Starlink набрала оптимальную мощность, зверь уже сможет 
показывать через неё различные видения и будет покорять антихристу все народы с их 
помощью. В это же время или через год, как думаем, будет показано ложное второе 
пришествие Иисуса Христа, чтобы обольстить, если возможно и избранных, которые 
будут ожидать преждевременного вознесения, не углубляясь в Писание, не размышляя 
о предшествующих знамениях. Это будет золотое время для лжепророков и 
лжеучителей разного толка для всех народов и для всех ушей. 

Кризис нарастает во всех странах мира, кроме тех, которые подчинены Англии и 
приняли её электронный образ, но пик ещё не будет достигнут. Весь бизнес будет 
закрыт полностью. Кто примет электронный образ зверя, тому позволят работать.  

Царство антихриста при поддержке США будет распространяться на весь мир. Этому 
помогут конфликты населения со своими правительствами. Военные конфликты 
заклокотят с новой силою. Многие пойдут воевать за похлёбку. Мир накроют 
наибольшие военные противостояния. 

. 
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2024 г. ПИК ВСЕХ ВИДОВ КРИЗИСА в странах, не принявших систему нового мирового 
порядка. Усмирение и унижение Роша, Мешеха и Тувала. Решение арабо-израильского 
конфликта. После этого должно начаться строительство храма в Иерусалиме и 
жертвоприношения, как думаем, где-то под конец года.  

Во время военного конфликта по территории Мешеха, как думаем, будет локально 
применено ядерное вооружение, что позволит зверю утвердить новый мировой порядок 
по всей земле, получив поддержку не только от десяти рогов, но и от всего мирового 
сообщества, которое не записано в книге жизни и поклонится зверю. Настоящий 
антихрист, чтобы показать, что он будто бы от Бога, поразит созданного им же царя-
лжеантихриста, которого он объявит «настоящим антихристом», которому внушили, что 
он бен Иосиф, что ему всё позволено. ОКОНЧАНИЕ ВСЕХ ВОЙН. 

После сих событий на следующую еврейскую Пасху, как думаем, антихрист сведёт 
огонь на принесённую в Иерусалиме жертву, доказав своё право на духовное лидерство 
перед евреями и арабами. Затем сведёт «благодатный» огонь для всех христиан. Таким 
образом он обеспечит себе всемирное духовное лидерство и признание во всех падших 
религиях. Антихрист получит высший духовный сан среди них. 

2025 г. СЕРЕДИНА СЕДЬМИНЫ. Слава антихриста в апофеозе. Все будут восклицать: «мир и 
безопасность». Все войны должны будут прекратиться.  

В ИЕРУСАЛИМЕ ОТКРОЮТСЯ ДВА ПРОРОКА БОЖИИ, которые названы двумя 
маслинами (От.11:3-6), которые возвестят народам всю волю Святого, которые 
будут иметь величайшую силу и, возможно, смогут летать (От.12:14;14:7), как 
Филипп (Деян.8:39-40)! Это время массовых покаяний, как при потопе (От.14:7).  

Антихрист должен воссесть в храме и потребует поклонения себе. Всякая другая 
жертва должна будет прекращена. Наступит мерзость запустения, поэтому 
находящимся в Иудее нужно будет немедленно убегать в горы (Матф.24:15-28).  

НАЧАЛО ВСЕМИРНЫХ ОТКРЫТЫХ ПРЕСЛЕДОВАНИЙ. Антихрист запускает все 
имеющиеся у него способы преследования и уничтожения, но в ответ на это, по 
молитвам святых, БОГ СОРВЁТ ШЕСТУЮ ПЕЧАТЬ, сделав систему Starlink, на 
которую надеялся зверь и антихрист, бесполезной (Ис.13:6-14; От.6:12-17) и, возможно, 
истреблённой. Всемирное извержение вулканов возвестит всем о грядущем конце мира. 
Небо закроет пепел, поэтому оно свернётся, как свиток. Люди узнают о приближении 
дня Господня и судов Его. Ожидается сильное похолодание на 12-14º С.  

В это время останется только гонимое христианство. Это означает, что к этому 
времени все христиане посещающие зарегистрированные Церкви, которые останутся в 
союзе с государством, примут начертание и образ зверя, потому что все государства 
будут принадлежать антихристу. Прочие же из христиан, которые посещали 
зарегистрированные Церкви, которые не захотят служить антихристу, будут вынуждены 
отделиться от государства и примкнуть к Церквям, отделившимся от государства ранее. 
У христиан из зарегистрированных общин не будет другого пути спасения, как только 
бежать из зарегистрированных Церквей к гонимым Церквям, отделённым от 
государства. Кто останется в зарегистрированных общинах до последнего, тот примет 
антихриста! 

2026 г. ЗВУЧАНИЕ СЕМИ ТРУБ, с интервалом около пяти месяцев между ними (От.9:5), 
которые антихрист не сможет подделать, поэтому он всеми силами внедрял по Церквям 
теорию невидимого восхищения, которая появилась только в XVIII веке. С неба будет 
падать град, огонь и кровь, а также в море упадёт пылающая гора (От.8:7-9). 

2027 г. СУД НАД БЛУДНИЦЕЙ. Падение звезды полынь и помрачение солнца, луны, звёзд и 
дня (От.8:10-13). Ожидается ещё более сильное дополнительное похолодание.  



 148 

2028 г. КОНЕЦ СЕДЬМИНЫ! Явление зверей в прямом смысле из бездны, которые истинным 
христианам вредить не смогут (От.9:1-21). Поражение двух пророков антихристом 
(От.11:7-13). Звучание седьмой трубы архангела. ИСТИННОЕ – ВИДИМОЕ ЯВЛЕНИЕ 
ИИСУСА ХРИСТА НА ОБЛАКАХ.  

ВОСКРЕСЕНИЕ МЁРТВЫХ ПРАВЕДНИКОВ И ВОЗНЕСЕНИЕ ЖИВЫХ АНГЕЛАМИ. 
Брак Агнца на облаках. Излияние семи чаш гнева. Армагеддонская битва (От.16:12-16). 
СОШЕСТВИЕ ИИСУСА ХРИСТА НА ЗЕМЛЮ. Обратите внимание, что здесь не 
указан ни день, ни час сошествия, а только приблизительный год, поэтому 
Писание не нарушено (Матф.24:36)!  Никто не утверждает, что всё будет происходить 
точно по указанных датах! Это только образец чередования событий, чтобы, увидев 
начало седьмины, имели понятие о том, что будет далее. 

2029 г. ОЧИЩЕНИЕ ЗЕМЛИ.  

2030 г. НАЧАЛО ТЫСЯЧЕЛЕТНЕГО ЦАРСТВИЯ. 

В этой модели даты указаны умышленно! Не ради бахвальства, но только для того, чтобы 
дать христианам представление о сложившейся ситуации, чтобы они увидели: к чему идёт 
дело. Что легче? Указывать даты или не указывать? Не указать – это означает не подвергнуть 
себя критике и быть всегда правым, но тогда многие ничего не поймут и не будут готовы к 
испытаниям! Они не поправят светильники свои и погибнут (Матф.25:7). Если же указать 
приблизительное моделирование дат, то хоть немногие, которые увидят исполнение начала 
сего прогноза, будут сохранены от ложных обольщающих надежд и ожиданий, чтобы не 
поклониться антихристу, чтобы уберечь дарованное Иисусом Христом и достигнуть 
исполнения всех обетований, чтобы встретиться со Спасителем на облаках.  

Могут ли в этом прогнозе быть ошибки? - Обязательно! Потому что даже сам объём 
работы чрезвычайно велик! Не помогут устранить этих ошибок даже все самые учёные мужи 
мира. Подобные прогнозы являются результатом разумения происходящего, но кто может 
сказать, что он знает и разумеет всё? Точность всех сих прогнозов зависит от наличия 
прозорливости при толковании, как, например, у Ахитофела (2Цар.16:23), как у мудрецов с 
востока (Матф.2:1-2) или как у Симеона (Лук.2:26) и Даниила (Дан.9:2), которые опережали 
своё время и понимание своих современников. 

Напоследок хочется сказать, что во всех этих событиях сокрыта величайшая милость 
Божья, потому что осознать всё происходящее сразу просто нереально. Нужно время. И Бог 
его даёт, запуская исполнение Своих пророчеств об антихристе постепенно, дав возможность 
ученикам Своим время рассмотреть их.  

Но к сожалению, в вопросе второго пришествия Иисуса Христа многие христиане вообще 
недосягаемы, потому что, как они ошибочно говорят, это будто бы не касается вопросов 
спасения, поэтому они не обременяют себя никакими мыслями по этому поводу, забыв об 
опасности потерять спасение, ибо об этом предупреждает Бог в пророчествах (От.14:9-14).  

Некоторые, даже, запрещают или же просят не говорить им об антихристе и не 
напоминать им ни о нём, ни о страданиях, потому что это будто бы нагоняет страх, потому что 
это будто бы не полезно, потому что это разрушает их веру на лёгкую и благополучную жизнь. 
Это напоминает просьбы сонного человека о том, чтобы ему поспать ещё чуть-чуть, чтобы его 
не будили. Сколько можно будить такого человека? Ещё чуть-чуть и Вас будить перестанут, но 
последствия будут очень и очень тяжёлые. 

Именно сейчас настало такое время, когда вера в преждевременное восхищение 
становится опасной, потому что приведёт к поклонению антихристу, который покажет на 
небесах ложное воскресение праведников, ложное пришествие и ложное вознесение, чтобы 
прельстить, если возможно и избранных. Поэтому нужно наблюдать, видеть и проповедовать 
истинные признаки пришествия Его, чтобы никого не потерять. 
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О некоторых достижениях 

После 2017 года книга «Дика Маслина» начала влиять на информационное пространство, 
которое начало вещать о последней седьмине с 2021 по 2028 год. Правда, перестраивая её на 
свой лад, но процесс изменений пошёл, даже среди народа Божьего, потому что эта книга 
начала распространятся по многим Церквям, что по милости Создателя продолжится и далее, 
сохраняя их от годины искушения согласно данному от Господа обетованию. 

Об освящении 

В Евангелии (Матф.24:12-13) перед описанием мерзости запустения сказано, что по 
причине умножения беззакония во многих охладеет любовь. У кого она охладеет? – У тех, у 
кого она ещё была. Здесь речь не идёт о тех, у кого её не было, потому что у них нечему было 
охладевать. – А о какой любви здесь идёт речь? – К Богу! К Истине! К изучению Слова 
Божьего! К святой жизни! К ближнему! К врагам (Матф.5:44)! К Церкви (Иоан.15:12-13,17:19-
26)! К молитве! К благовестию! К Собранию! – Какая же причина охлаждения? – Беззаконие! – 
Где? – И в миру! И в Церквях! А что самое главное – это в сердцах! Потому что смотрят не 
туда! Вот главная причина охлаждения! А противоядием умножению беззакония является 
ОС-ВЯ-ЩЕ-НИ-Е и БЛА-ГО-ВЕ-СТИ-Е, которые являются истинной ревностью о Господе! 

Для не знающих о том, что же это же такое? - нужно сказать, что здесь речь идёт не о 
придуманных людьми ритуалах, практикуемых во многих Церквях, отступивших от Спасителя 
нашего Иисуса Христа и святых заповедей Его и примера Жизни Его. Но мы говорим о 
первоапостольском освящении по Слову Божьему Духом Святым (Ин.17:17), потому что всякий 
человек освящается лишь тогда, когда его сердца касается Истина Писания понятая и 
принятая им, которая Духом Святым ведёт к покаянию, исповеданию, исправлению, неся с 
собой мир и радость от воплощения в жизнь послушания Ему. Вот что такое освящение Божье! 

Нужно освящаться все больше и больше со всяким постоянством, чтобы исполнить всё 
слово терпения Его (От.3:10), чтобы стать ближе к Нему, чтобы стать под покров Всемогущего, 
чтобы принести всего себя и всю освящённую жизнь свою в дар приятный Избавителю нашему 
полностью без всякого остатка, чтобы с Ним жить и умереть, вдохновлённо идя за Учителем 
по проложенном Им пути, преданно неся свой крест по примеру Учителя. 

Это то, на что должен быть всецело направлен каждый христианин, не отрывая ни на миг 
глаз от Спасителя, чтобы сохранить Слово Терпения Его в точности, как филадельфийский 
служитель. Бодрствуя над тем, чтобы нигде не было ни единой преграды в общении с Ним, 
чтобы не страшно было и умереть во Имя Его.  

 

 
ОБРАЩЕНИЕ   АВТОРА   К   ЧИТАТЕЛЯМ! 

 
 

Для тех, кто прочитал электронную версию книги бесплатно и считает её полезной, прошу 
помочь в её распространении всеми возможными электронными средствами, а также 
перечислить хоть какую-то маленькую сумму помощи, которая очень нужна для перевода книги 
«ДикаЯ Маслина» на все возможные языки мира для спасения душ человеческих! Для нас 
будет драгоценной каждая лепта! 

Эта просьба совершается во Имя Иисуса Христа для усиления Его благовествования 
через этот скромный труд. Господь всем воздаст за участие в нём по делам их и по усердию 
каждого сердца за всякую оказанную нам благопотребную помощь по силам и сверх сил. 

Заранее всех благодарю за помощь и всяческое содействие! 

Полищук А. Н. 
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БАНКОВСКИЕ РЕКВИЗИТЫ 

 

для отправителя в рублях РФ (RUR) 

 

BANK OF BENEFICIARY/БАНК ПОЛУЧАТЕЛЯ: АО КБ «ПРИВАТБАНК» 

ACCOUNT/БАНКОВСКАЯ КАРТА №: 4149 4991 4705 9453 

BENEFICIARY/ПОЛУЧАТЕЛЬ: POLISHCHUK ANATOLII 

IBAN/МЕЖДУНАРОДНЫЙ № СЧËТА: UA043052990000026200893603019  

 

БАНКОВСКИЕ РЕКВИЗИТЫ 
 

для отправителя в гривнах (UAH) 

 

BANK OF BENEFICIARY/БАНК ПОЛУЧАТЕЛЯ: АО КБ «ПРИВАТБАНК» 

ACCOUNT/БАНКОВСКАЯ КАРТА №: 4149 4991 4706 2259 

BENEFICIARY/ПОЛУЧАТЕЛЬ: POLISHCHUK ANATOLII 

IBAN/МЕЖДУНАРОДНЫЙ № СЧËТА: UA393052990000026201893602064 

НАЗНАЧЕНИЕ ПЛАТЕЖА: Пополнение счёта ПОЛИЩУК 

 АНАТОЛИЙ НИКОЛАЕВИЧ 

 

БАНКОВСКИЕ РЕКВИЗИТЫ 
 

для отправителя в евро (EUR) 

 

BANK OF BENEFICIARY/БАНК ПОЛУЧАТЕЛЯ: АО КБ «ПРИВАТБАНК» 

SWIFT CODE/КОД SWIFT: PBANUA2X 

ACCOUNT/БАНКОВСКАЯ КАРТА №: 4149 4991 4706 2234 

BENEFICIARY/ПОЛУЧАТЕЛЬ: POLISHCHUK ANATOLII 

IBAN/МЕЖДУНАРОДНЫЙ № СЧËТА: UA913052990000026208893602830 

 

БАНКОВСКИЕ РЕКВИЗИТЫ 
 

для отправителя в долларах США (USD) 

 

BANK OF BENEFICIARY/БАНК ПОЛУЧАТЕЛЯ: АО КБ «ПРИВАТБАНК» 

SWIFT CODE/КОД SWIFT: PBANUA2X 

ACCOUNT/БАНКОВСКАЯ КАРТА №: 4149 4991 4705 1146 

BENEFICIARY/ПОЛУЧАТЕЛЬ: POLISHCHUK ANATOLII 

IBAN/МЕЖДУНАРОДНЫЙ № СЧËТА: UA063052990000026208893602517 

 

Банк настоятельно рекомендует, чтобы валюта перевода и банковской карты совпадали. 

В крайнем случае перевод можно произвести в долларах США (USD) или в евро (EUR).  


